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La Tribuna
Miércoles

de Ciudad Real Noviembre 1999

Quinces personas resultaron heridas

4 muertos al
caer un muro 
del hospital de 
Santander

Cuatro personas murieron y 
quince han resultado heridas, dos 

; de ellas graves, al desplomarse 
■ ayer por la mañana una facha- 
í . da del edificio de Traumatolo- 

1 ^ gía del Hospital Universitario 
Marqués de Valdecilla, en un 

1 accidente que el INSALUD
relaciona con los fuertes vien- 
tos y lluvias que azotaron ayer 

. Santander.
*■- Sobre las 9.25 horas, el re- 

i vestimiento exterior de la facha- 
da noroeste de la torre de Trau- 

; v: matología, un edificio de once 
i^ pisos construido hace 26 años,

se desprendió sobre un ala anexa 
dedicada a administración y 
quirófanos, provocando el hun
dimiento en cadena de cuatro 
plantas y un semisótano de esas 
dependencias. Los cuatro falle
cidos son la subdirectora médi
co del hospital, Julia Hazas, de 
41 años; una secretaria de la 
Dirección Médica, Isabel Orte
ga, de 52; el celador Kharim 
Khan Ali Alkaon, de 45; y un 
operario de mantenimiento, 
Manuel Menezo, de 53.

(Pág. 38)
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La fachada desprendida y, en su base, el hundimiento. EFE

Si

CIUDAD REAL

El Gobierno quiere 
buscar una salida 
al problema de las 
televisiones dentro 
de la legalidad

(Pág. 5)

CIUDAD REAL

CCM potenciará su 
expansión en 
Ciudad Real, 
Madrid y Levante

(Pág. 9)

CIUDAD REAL

EXPOSER 
alcanza un grado 
de ocupación del 
90 por ciento

(Pág. 3)

Garzón procesa a los jefes de las 
Juntas Militares argentinas

.31)

Clinton cree posible 
otra cumbre sobre
Oriente Medio

(Pág. 32)

Aznar visitará 
Ciudad Real el

^ próximo sabado
El presidente del Gobierno, 

José María Aznar, visitará Ciu
dad Real el próximo sábado, se
gún anunció ayer el presidente 
provincial del PP, José Manuel 
Rodríguez Carretero, quien recibió 
la confirmación de esta visita 
durante la Junta Directiva Nacio
nal que el PP celebró ayer en 
Madrid, como respuesta a una

petición que había surgido el 
sábado pasado en el Comité 
Ejecutivo Provincial. La visita 
de Aznar a Ciudad Real capital 
sería la primera desde que es 
presidente del Gobierno, aunque 
ya estuvo en la provincia en oca
siones anteriores.

(Pág. 56)
José María Aznar, presidente del Gobierno.

Hallan, en 
Marbella, un 
cadáver que 
podría ser el de 
Rocío Wanninkhof

El hallazgo de un cadáver en 
Marbella sin identificar puede 
tener alguna relación con la des
aparición de Rocío Wannin-khof, 
aunque el cuerpo localizado. 
Pese a que las primeras infor
maciones hablaban de un cuer
po que podía llevar varios me
ses en descomposición, la her
mana de la joven desaparecida 
en Mijas reconoció como propie
dad de Rocío fotografías toma
das a algunos objetos hallados 
junto al cuerpo aparecido en 
Marbella.

(Págs. 38 y 56)
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2 Miércoles, 3 de noviembre de 1999 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES
C.) SEVILLA ■ |MA(iA)C0RD0BA - PUERTOLLANO - CIUDAD REAL - MADRID

HORARIO DE AUTOBUSES

(1) De Lunes a Jueves precio Lanzadera entre Puertollano-Ciudad Real-Madrid.

Info-Renfe 
220202

LANZ. 
LMXJV

LANZ. 
LMXJVS

AVE 
LMXJV

AVE 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ.
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
IMXJVSO

TALGO 
LMXJVSD

WAVE 
LMXJVSD

LANZ. 
VSO

/MADRID 7'40 8'25 8’55 10’00 9’55 11'30 13’02 13’40 16'20 16'40 18'25 18'30 20'40 21'10 21'10 22'15 22'30 22'40
J CIUDADREAL 6'47 7'32 8’08 9'06 9'02 10'38 11’59 12’47 15'16 15'47 17'32 17’38 19'47 20'09 20'09 21'11 21'38 21'47
1 PUERTOLLANO 6'30 7'15 7'54 8'54 3'45 10'24 11’42 12'30 14’59 15'30 17'15 17'24 19'30 19'52 19'52 21'24 21'30
| CORDOBA .i¿^« 7'13 8'13 9'43 10’50 .c^te 14’10 16'43 A^<V 19'03 19'03 20'08 20'43
■ SEVILLA 6'30 7'30 9'00 9’43 16'00 17'57 20'00
■ HUELVA ,íL^ii Á^i£; jS^iS jai3fe A^Si A^iS .A^ÍS 16'55 AÍ^fc'

■ MALAGA /X^Si A^i^ JS 12'00 AÍ^SS aV» 17'50 A^Si

■ CADIZ Zi^'íS svVfc 8'00 r^^B aJ^Ís z^e A^ES 16'25 a)^5?. A^S

CUENTE CON NOSOTROS ^

Información facilitada por:

S

inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - Telf.: 25 56 44 
PUERTOLLANO: P® San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: ♦07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30 
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

(*)

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
- 16,30 (doining y fiestas) 09,00 -18,00
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00
- *13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00)
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00
- 15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
- 15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15
GRANATULA-CALZADA: 18,15
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00
- *13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS:
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: *13,00 -14,00 -*17,00
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -*11,00
- 14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
- 13,00 -17,00 -*19,00

MADRID-CIUDAD REAL- PUERTOLLANO - 00 ^DOBA (MALAGA) - SEVIL
. / CADIZ

-A \HUELVA )
Info-Renfe
22 02 02

LANZ. 
LMXJV

(DAVE 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

TALGO
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVS

LANZ. 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

AVE 
LMXJVSD

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJV-D

TALGO 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

(2) AVE 
LMXJVSD

LANZ. 
LMXJVSD

| MADRID 7'05 7'30 9'00 9'15 09'30 10'05 10'05 12'15 13'30 15'30 16'00 16'05 17'25 17'30 19'15 20'00 22'15
| CIUDADREAL 7’56 8'20 9'50 10'06 10'30 11'06 11'06 13'15 14'21 16'21 16'50 17'06 18'16 18'30 20'06 20'50 23'06
| PUERTOLLANO 8’10 8'34 10'04 10'25 10'46 11'23 11'23 13'31 14'40 16'40 17'04 17'23 18'35 18'46 20'25 21'04 23'251 CORDOBA 9'18 10'48 sj^c 11'33 12'12 12'12 14'18 A^K 48^16 17'48 18'11 A?^f:T 19'33 21'48 X^H
■ SEVILLA 10'00 11'30 13'19 />?^e i^S A^K 18'30 19'26 A^F xS^E 22'30 A^E

J HUELVA x.<^K .íx^e A?^« .<í^S? 14'30 X^íS Z^K X^ís .eí^^ X^E A^sj: ¿¿^^

■ MALAGA fií^!a 13'50 AÍ^e 16’30 /;?^£ jfeJ^K ZÍ^S 21’55. xA^E íl^i^ A^E1 CADIZ ¿¿^5T aVik xO^ie 14’55 A^F. /í?^iK /5Í^E AÍ^& X^iis 21 '05 ^m j¿:ó^ A^K Xí^ie
1 (1) Precios d* Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano. 
| (2) De Lunes a Viernes precio Lanzadera entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano (Turista)

Sábados no circula.
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07,31
08,35
10,45
18,51
20,50

08,07 
09,11

11,00
19,06
21,05

IZIO 
20,14 
22,14

13,00 
21,02
23,00

10,40
18,22

11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula tabordes. No dreuta 27,28-81 y 1-V97.
(2) Circula Icibordes. Hasta Uñeras de Lines a Jueves; 

y hasta Jaén los vtefnes.
(3) No circula los sábados.

Ayer en la capital
PRESíON:715mm;
HUMEDAD: 59%
EVAPORACION: 1,1 mm. • .
* Datos recoletos hasta los 8 de la terde de ayer

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

Septiembre: 38,1 l/in.
Octubre: 137 l/m\
Total año hidroló^o: 115,1 Llm\ 
Total año íú¿roló^oanl(TÍor:Uú,Hliii\ 
Media 1930-199(1:426,7 Uaño.
liñoáhMMtoiillliílíii.
Mio más m: Moon 166,Wm\

El Tiempo
en la región

FARMACIAS CINES

MONTAJES ELECTRICOS 
^^^.CRESCENCI0

PEREZ

Se prevé para hoy cielo poco nuboso aunque con brumas y nieblas matinales. 

Temperaturas nocturnas en moderado descenso y sin cambios significativos en 

las diurnas. Vientos flojos o moderados de componente norte.

Para mañana se prevé predominio de cielos poco nubosos o despejados, 

aunque se formarán brumas y bancos de niebla matinales en numerosos puntos 

de la región. Temperaturas en ligero ascenso.

Máxima de ayer Mínima de ayer PREVISIONES

ALBACETE 16’ 9’ Cubierto
CIUDADREAL 19.2’ 11.6’ Nuboso
CUENCA - 9’
GUADALAJARA -

TOLEDO 16’ 12’ Nuboso

CIUDADREAL
DIURNA: ENCARNACION
SANCHEZ Toledo, 49
24 HORAS: ROSARIO
ROMERO. Toledo, 19
ALCAZARDESANJUAN
M. PERUCHO. Castelar.
MANZANARES
CARMEN RIVERA. Toledo, 17
TOMELLOSO
24 HORAS: C. GONZALEZ A.
Huertas, 129
AP0Y0:M. R. VILLEGAS:
Independencia, 5
VALDEPEÑAS:
GASPARNARANJO. Cristo, 1

CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 8,15 y 10,30 " EL
GUERRERO N“ 13"
Sala 2: 8,15 "LA GUARIDA"
Sala 2:6 y 10,35 "EL SUEÑO DE
UNA NOCHE...."
Sala 3: 6 "UN PAPA GENIAL"
Sala 3; 8,15 y 10,35 " NOVIA A LA
FUGA"
MARIA CRISTINA
Sala 1: 7,55 y 10,50"LA HIJA DEL
GENERAL"
Sala 2: 7,55 y 10,50 "LA CARA DEL
TERROR"
Sala 3: 7,55 y 10,50 "EL
PROYECTO DE LA BRUJA DE
BLAIR"
VALDEPEÑAS

SALA A: 8,30 y 10,30 "AUSTIN
POWERS"
SALA B: 8,30 y 10,30 "MARTHA..."
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C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL

S PRIMITIVOBONOLOTO
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20
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49 4145
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13
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CUPON DE LA ONCE
Lunes 
Martes 
Miércoles 
Jueves 
Viernes

25
26
27
28
29

08.802
49.582
07.448
48.248
31.162

EL GORDO DE 
LAPRIMITIYA

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

29
44
1 43 5 80

27/10/99 29/10/99
0 so

01/11/99

49 
8 11 

02/11/99

2 42
28/10/99

48 
R C 
5 ai 

30/10/99
44.070

< 3ftS 

---- '^<^<ZX

49
2 28

31/10/00

NACIMIENTOSMaría Diaz Zarco, hija de Luis y Ana Matilde. José López-Pozuelo Fdez, 
hijo de J. Vicente y M” Ramona. Ana Isabel Navas Mohino, hija de Pedro e Isabel. Angela 
Zamora Almansa, hija de Feo Daniel y Rosalía. Rocio Martín de Lucia Ortega, hija de José 
Angel y M" del Prado. Paula García Sanz, hija de Carlos y M^ Celia.
OEFUNCJONESiPoVicarpo Rodríguez-Barbero Díaz del Campo, de 75 años. Valentin Bau
tista Calzado, de 87 años. Angel Santos Gómez, de 69 años. Santiaga Garrido Rodríguez, de 
85 años. Vicenta Martínez Navarro, de 69 años. Esperanza Fernández Parro, de 82 años. 
Antonia Coella Garcia, de 100 años. Eugenia Serna Ortega, de 64 años. José Fernández 
Expósito, de 38 años. Francisco Sánchez López, de 61 años. Eutimio Osorio Muñoz, de 57 
años. Gumersindo del Corral Garrido, de 93 años, Angel Medrano Barcenas, de 78 años. 
MA TRIMONIO: Javier Pérez Gutiérrez y M“ Elena Alcázar Sánchez. Guillermo Alba Ruiz y 
M'* Inmaculada Morcillo Plaza. Rafael Armenteros Lechuga y M“ del Prado Martín de Consuegra 
Martínez. Francisco Javier Mora Naranjo y M" José Naranjo Fernández. Francisco Daniel 
Melgar Montarroso y Sonia M“ Aldomar Calle. Francisco Javier Sánchez Segura y M° Montserrat 
Hernández Baptista. Juan Carlos Fernández Espartero y Montserrat Sánchez Palacios.

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

S I i'Si EL PACK MAX PERSEGUIDO
VA ESrrAMOS EM 
C/ALARIOS, 27

C/ Alarcos. 27 - Tel.: 926 27 31 21 - Fax: 926 20 OI h 
C/ Libertad, 47 - Tel.: 926 23 09 00 - Fax; 926 22 06 12

EL PACK MOVISTAR ACTIVA 
desde 9.900 ptas. 

con hasta 8.000 ptas. en llamadas
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"Peiea de hermanos, alheña en 
manos"

Aconseja evitar las contiendas entre parientes
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Miércoles, 3 de noviembre de 1999La autorización del Ayuntamiento para la 
apertura, a tiempo, del Pabellón Ferial 
subyace como telón de fondo en la última 
feria comercial del 99 prevista para el día 26 a I

hb
un

a

CIUDAD REAL
Sin embarso, la apertura del Pabellón para esa fecha continúa en interrogante

Mientras se está a la espera de la autorización de la 
apertura del Pabellón Ferial y de Muestras de Ciudad Real, 
la Fundación Empresarial de Ciudad Real continúa con la 
organización de la Feria del Hogar, Ocio y Ofimática 
(EXPOSER), que ya registra una ocupación de más del 
noventa por ciento. Según las previsiones, EXPOSER se 
celebrará del 26 al 28 de noviembre en el recinto ferial.

EXPOSER 99 ix^istra un grado 
de ocupación de más del 90%

La Tribuna

La Feria del Hogar, Ocio y 
Ofimática (EXPOSER), organi
zada por la Fundación Empre
sarial de Ciudad Real CEOE- 
CEPYME y patrocinada por la 
Diputación provincial registra ya 
un nivel de ocupación superior 
al noventa por ciento cuando aún 
resta casi un mes para su cele
bración, y cuando el lugar del 
evento, el Pabellón Ferial, está 
cerrado desde mediados de sep
tiembre, pendiente de la licencia 
de apertura.

El éxito de organización y 
expositores ya está asegurada, 
indicó ayer CEOE-CEPYME de 
Ciudad Real en un comunicado, 
en un certamen que contará este 
año con varias novedades como 
una mayor presencia del sector 
de la ofimática y una separación 
entre diferentes zonas, según sea.

El Ayuntamiento intentará agilizar los 
trámites de apertura del Pabellón

Oliva CARRETERO

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real espera que este mes pueda 
quedar subsanado el problema del 
cierre del Pabellón Ferial y de 
Muestras de Ciudad Real, con la 
calificación positiva de la Comi
sión Provincial de Saneamiento 
dependiente de la Delegación de 
Sanidad y la posterior e inmediata 
autorización de apertura del Con
sistorio. La concejala de Medio 
Ambiente, Prado Muñoz, indi
có ayer que el Ayuntamiento se 
pondrá en contacto con la Co- 

- misión de Saneamiento, encar
gada de emitir el dictamen favo
rable del expediente, para que se 
reúna en el plazo de tiempo más 
breve posible.

La exposición pública 
concluye mañana

El trámite, de momento, se

dedicada a la venta directa o 
simplemente a la exposición.

CEOE-CEPYME resaltó asi
mismo la fuerte presencia que 
contará en esta edición el sector 
del mueble, dedicado al hogar, 
baño y oficina. Más de seiscien
tos metros cuadrados estarán 
dedicados a uno de los sectores 
con más peso específico de la 
provincia y con un mercado cada 
vez más internacionalizado. A 
este respecto, la Asociación Pro
vincial de Empresarios de Ma
dera y Corcho estará una vez más 
presente en el evento comercial 
con un expositor que siempre ha 
levantado expectación entre los 
visitantes.

Uno de los objetivos de esta 
feria es mostrar al público las 
últimas novedades del hogar y la 
oficina en las puertas del próxi
mo siglo.

Al igual que en FERCATUR, 

gún la concejala, está pendiente 
de la finalización del periodo de 
información y exposición pública 
del expediente, que será maña
na jueves día 4. A este respecto, 
Muñoz indicó a LA TRIBUNA 
que no se había producido nin
guna alegación al documento.

Tras este trámite, el expedien
te será remitido a la Comisión 
provincial de Saneamiento, la 
cual emitirá un dictamen.

Si el dictamen es positivo, ex
plicó la edil, el expediente vol
verá de nuevo al Ayuntamiento, 
cuy a Corporación municipal, en 
Comisión de Gobierno, dictará 
de inmediato la autorización 
pertinente para la licencia de 
apertura del edificio del Pabellón 
Ferial, propiedad de la Diputa
ción provincial.

Muñoz afirmó que no hay 
fechas o plazos para que la Co
misión provincial de Saneamiento 
se reúna; no obstante, alegó, el

Instantánea de una edición anterior de EXPOSER.

ír

en

el convenio firmado entre la or
ganización de EXPOSER y la 
Asociación Provincial de Empre
sarios de Estaciones de Servicio 
permitirá que todo aquel que 
quiera obtener una invitación 
para este evento, podrá hacerlo 
realidad cuando use los servicios

tó
S

i

Hasta ayer, no se había presentado ninguna alegación al expediente.

Consistorio ciudadrealeño se 
pondrá en contacto con dicho ór
gano de Sanidad para agilizar la

de estas gasolineras. Además, 
señala la nota, todas las estacio
nes de servicio pertenecientes a 
esta Asociación han colocado 
carteles de EXPOSER para que 
se dé a conocer aún más la feria 
y su ámbito, y se amplíe al resto 
de la región.

convocatoria de la reunión e in
tentar que ésta se celebre en el 
mínimo tiempo posible.

Triviño afirmó que 
algunos ecologistas 
presentaron una 
denuncia falsa 
ante la UE

O.C.R.

El presidente de la Sociedad 
del Aeropuerto, Juan Antonio 
León Triviño, afirmó ayer que 
unas determinadas personas, que 
no grupo ecologista, presenta
ron ante la Unión Europea, una 
denuncia falsa sobre el proyec
to al indicar que las obras del 
aeropuerto de Ciudad Real ya 
habían comenzado.

A preguntas de los periodis
tas, León Triviño justificó con 
este argumento la presencia de 
técnicos de la UE en los terre
nos del aeropuerto, "a eso y no 
a otros motivos, como decían los 
ecologistas obedece la visita de' 
los operarios europeos". Algu
nos colectivos ecologistas adu
cían que esta visita europea 
respondía a una investigación 
de la UE en los terrenos del 
aeropuerto porque eran una 
Zona de Especial Protección 
para las Aves (ZEPA). Tras la 
comprobación in situ de que las 
obras no habían comenzado ni 
se trataba de un aeropuerto clan
destino, como dijo León, los - 
técnicos regresaron a la espera 
del expediente. León Triviño re
conoció que esta denuncia ha su
puesto un retraso de dos meses 
y medio en el inicio de las obras.

Sobre el estudio de impacto 
medioambiental, León Triviño 
afirmó que aún no se ha podido 
entregar el estudio de impacto 
medioambiental al Ministerio de 
Fomento porque el de Medio 
Ambiente no ha dado las pau
tas del mismo. El también pre
sidente de la Cámara de Comer
cio aclaró que en el periodo de 
información pública del proyec
to del estudio medioambiental 
27 instituciones presentaron 
alegaciones, pero ahora el es
tudio, que será el definitivo, debe 
remitirse a Fomento.

En lo referente a la compra 
de los terrenos del aeropuerto, 
el también presidente de la Cá
mara no supo precisar las cifras, 
pero afirmó que la compra y 
firma de escrituras va a buen 
ritmo y ha avanzado bastante y 
hasta la fecha, "no hemos de
tectado ningún problemacon los 
posibles vendedores".

En otro orden de cosas, con 
respecto ál proyecto del traza
do sur del Ave Madrid-Valen- 
cia, con parada en Alcázar de 
San Juan, que han apoyado ya 
diversas instituciones como el 
Gobierno regional o entidades 
como la CEOE, el presidente 
cameral mostró en principio su 
apoyo al proyecto aunque indi
có que aún no había visto la 
propuesta que llegó a la entidad 
cameral el pasado viernes. No 
obstante, dijo, se adoptará al
guna postura al respecto en el 
próximo Pleno de la Cámara.
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La Concejalía de Empleo pondrá en marcha esta iniciativa junto al INEM

40 parados mayores de 25 años se 
formarán en 2 talleres de empleo

Teresa GONZÁLEZ

La Concej alia de Empleo del 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
en colaboración con el INEM, 
pondrá en marcha a partir del 
próximo 1 de diciembre dos ta
lleres de empleo de los que se 
beneficiarán un total de 40 
desempleados de larga duración 
mayores de 25 años. Estos ta
lleres de empleo tienen la mis
ma finalidad que las escuelas taller 
o casas de oficio y tendrán una 
duración de doce meses.

El primero de ellos denomi
nado "Dulcinea" tiene como ob
jetivo la formación de auxiliares 
de ayuda a domicilio y atención 
especializada a enfermos de 
Alzheimer y está dirigido única
mente a mujeres, tal y como ex
plicaron los concejales de Em
pleo y Bienestar Social, Juan Ra
món Barba y Rosa Romero, res
pectivamente.

24 mujeres y 65 millones 
de presupuesto

Este taller, en el que parti
ciparán 24 mujeres y que tendrá 
un presupuesto de 65 millones 
de pesetas de los que 62 aporta
rá el INEM y 3 el Ayuntamien
to, tendrá dos fases en las que 
se combinará la teoría y la prác
tica, según explicó Rosa Rome
ro quien destacó que el progra
ma de formación incluirá visitas 
a residencias de mayores, el cui-

RUEDA

Juan Ramón Barba y Rosa Romero, ayer, durante la rueda de prensa.

a\
f\

dado directo de los mayores así 
como la administración de los 
fármacos o el tratamiento psi
cológico de los enfermos de 
Alzheimer.

El segundo de los talleres, que 
llevará por nombre "Puerta de

Toledo", formará a dieciseis 
desempleados en el manteni
miento de edificios así como en 
la restauración y recuperación 
de espacios verdes, según ex
plicó Juan Ramón Barba.

La recuperación del parque

de La Atalaya "con suciedad pero 
no abandonado" será uno los 
trabajos en los que se formarán 
a los beneficiarios de este se
gundo taller que, al igual que las 
24 mujeres del taller de ayuda a 
domicilio tendrán un contrato la
boral desde el primer día y per
cibirán unas 110.000 pesetas 
mensuales, según explicó Bar
ba.

Estudio de las especies 
vegetales

Además, en el taller "Puerta 
de Toledo", que tendrá un pre
supuesto de 44 millones de pe
setas, se trabajará en un estudio 
de las especies vegetales ade
más de aprender "a manejar las 
máquinas para el tratamiento del 
suelo y la restauración de las 
áreas naturales", señaló Barba. 
En cuanto al mantenimiento de 
los edificios los trabajadores 
aprenderán nociones básicas de 
fontanería, electricidad y peque
ñas obras de interior.

El concejal de Empleo prevé 
que de acuerdo al diseño de 
ambos proyectos y una vez 
conluidos estos talleres un se
tenta por ciento de los benefi
ciarios "puedan entrar en el 
mercado laboral".

Los 40 parados de larga du
ración y mayores de 25 años 
serán seleccionados por el 
INEM, según explicaron Barba 
y Romero.

El Ayuntamiento 
ya ha cedido a la 
CHG el terreno 
para construir la 
playa artificial

T.GONZÁLEZ

El Ayuntamiento de Ciudad 
Real ya ha comunicado a la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) la adquisición 
por parte del Consistorio del te
rreno necesario para construir 
junto al embalse de El Vicario 
un área de ocio acuática, tam
bién conocida como playa ar
tificial.

En concreto, la Comisión de 
Gobierno celebrada el pasado 
25 de octubre aprobó la cesión 
de esta parcela de 52.359 metros 
cuadrados por la que el Ayun
tamiento ha pagado casi 18 
millones de pesetas a la CHG 
así como dar a este organismo 
traslado de este acuerdo del que 
tuvo conocimiento oficial el 
pasado 29 de octubre, según 
informó a este diario la conce
jal de Hacienda y coordinadora 
del Grupo Municipal Popular, 
Teresa Aguirre.

De esta forma, deberá ser la 
CHG la que ahora tome las rien
das de este proyecto con la re
dacción técnica del mismo y la 
posterior adjudicación de las 
obras, tal y como ha venido co
mentando el alcalde ciudad- 
realeño, Francisco Gil-Ortega.

Este proyecto cuenta con un 
presupuesto aproximado de 400 
millones de pesetas que será 
financiado por el Ministerio de 
Medio Ambiente. Un apoyo que 
fue confirmado por la propia 
responsable de este Ministerio 
en una intervención en el Sena
do y tras una pregunta realiza
da por el senador del PSOE por 
la provincia de Ciudad Real , 
Lorenzo Selas.

El PSOE reitera que las tasas municipales 
subirán el próximo año más de un 2,4 por ciento

T.GONZÁLEZ

El Grupo Municipal Socialis
ta volvió a mostrar ayer su dis
conformidad con la subida de las 
tasas municipales para el 2000 
aprobadas en el último Pleno, así 
como con la forma "que ha im
pedido al PSOE su estudio ade
más de presentar alternativas 
concretas", según explicó ayer 
en rueda de prensa su portavoz, 
Javier Naharro.

El portayoz del Grupo Socia
lista , tal y como ya expuso en la 
sesión plenaria celebrada el pa
sado viernes, criticó el hecho de 
que la documentación se les en
tregara solo cuatro días antes de 
celebrarse la Comisión de Ha
cienda en la que dijo "era impo
sible alcanzar un consenso" por 
lo que en opinión del edil socia
lista "el consenso ofertado por 
el alcalde en su discurso de in
vestidura se ha quedado en agua 

de borrajas".
Naharro rechazó que las or

denanzas municipales vayan a 
subir un 2,4 por ciento como ha 
señalado la concejal de Hacien
da, Teresa Aguirre, sino que los 
estudios del PSOE "demuestran 
que la subida afectará al bolsillo 
de los ciudadrealeño en tres o 
cuatro ordenanzas fundamenta
les".

Y como ejemplo la concejal 
del Grupo Socialista, Gema 
Anguita puso el incremento de 
la tasa del agua cuya subida 
media (doméstica e industrial) se
gún sus cálculos será del tres por 
ciento; un 5 por ciento se 
incrementarán las tasas de las 
instalaciones deportivas y subi
rá un 5,9 por ciento el billete or
dinario del autobús urbano.

Anguita indicó que en los úl
timos cuatro años el equipo de 
Gobierno ha subido las tasas un 
27 por ciento mientras que el IPC 

lo hizo un 10,9 por ciento" lo que 
se aleja bastante de su defensa 
del IPC", señaló Anguita.

La concejal socialista también 
mostró la disconformidad de su 
grupo con el límite de dos millo
nes de pesetas en la licencias de 
apertura "que favorece a las gran
des empresas y desprotege a las 
pequeñas y medianas empresas".

Por su parte, Naharro tam
bién hizo referencia a las dos 
nuevas tasas que se han apro
bado: por cortes de calles, con 
la que su grupo se mostró en 
contra por que no se concreta 
cual será su aplicación "si ex
clusivamente por obras o tam
bién para la descarga de gasoil 
en las comunidades de vecinos", 
y en el servicio de ayuda a do
micilio, tasa con la que sí están 
de acuerdo pero no con que el 
servicio no lo preste el Ayunta
miento "porque va en contra de 
la calidad del servicio". Javier Naharro y Gema Anguita, ayer . T.FERNANDEZ
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UC-CDS y el 
PSOE de Moral 
expresan su 
solidaridad con 
las TV cerradas

La Tribuna

El partido Unión Centrista- 
Centro Democrático y Social 
(UC-CDS) de Ciudad Real ha 
transmitido en nota de prensa, 
al igual que la Agrupación So
cialista de Moral de Calatrava, 
su solidaridad con las empresas 
TVCR, CRN y Surco Televisión 
y con los profesionales de sus 
respectivas plantillas, "por la 
alevosa resolución del Ministe
rio de Fomento imponiendo el 
cierre/precintado de las tres 
emisoras de televisión de la pro
vincia". UC-CDS ha expresado 
su unión incondicional a cuan
tas acciones jurídicas y de mo
vimiento social se emprendan, 
en aras a que se respete y pre
valezca el derecho fundamental 
a la información, frente a la ac
ción arrogante, arbitraria y po
liticamente sectaria que destila 
la orden de cierre/precintado.

Ajuicio de CDS, grave res
ponsabilidad política entraña, en 
los umbrales del 2000, el que un 
área puntera y totalmente de 
futuro como el regulador del 
espectro público radioeléctrico, 
el Gobierno invoque como pre
texto de tan discriminatoria 
acción disciplinaria, la falta de 
regulación o cuestiones compe
tenciales de las distintas admi
nistraciones públicas. Considera 
por último que la sociedad civil 
de Ciudad Real debe reaccionar 
y rebelarse frente a tales prác
ticas de "mordaza informativa" 
e instrumentación política de la 
información.

Por su parte, la Agrupación 
Socialista de Moral de Calatrava 
ha enviado a este diario un co
municado en el que muestra en 
primer lugar, su asombro por 
esta decisión "con un ajuste tan 
fino de bisturí" y, en segundo 
lugar, el rechazo porque el "in
terés general" tan defendido por 
Gobierno, no se haya respeta
do. El PSOE moraleño pide a los 
responsables del cierre que "nos 
devuelvan ya lo que es nuestro 
porque creemos que el esfuerzo 
de quienes las hacen posible 
merecen un respeto.

Moro: el Gobierno quiere 
una salida dentro de la
legalidad para las "teles”

E.G.M. - Toledo

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, manifestó ayer que 
«no ha habido ningún ataque a 
la libertad de expresión» en el 
cierre ordenado por el Ministe
rio de Fomento de tres televisio
nes locales de Ciudad Real y ase
guró que el Gobierno está abierto 
a buscar una solución dentro de 
la legalidad.

Moro señaló que este no es 
un caso nuevo, ya que desde hace 
años se ha sancionado a aque
llas televisiones que no cumplían 
la normativa y «lo único que 
queremos es el respeto a la le
galidad, por lo que se está abierto 
al diálogo y a buscar fórmulas 
para que sea así».

«Precisamente desde aquí no 
se dirige ningún tipo de informa
ción, ni a ninguna televisión pri
vada se le dice lo que tiene que 
emitir» y añadió que «si hay al
guien que mantiene una exquisi
ta posición en cuanto a libertad 
de expresión, es el Gobierno».

No obstante, agregó, «cuan
do se choca con otros intereses 
dentro del sector o cuando se ven 
perjudicadas otras empresas, lo 
lógico es que el propio Ministe
rio actúe dentro de la legalidad».

Matizó que en el cierre de las 
tres televisiones locales «no hay 
ninguna cuestión política» y, 
«desde la legalidad, se está abier
to a cualquier tipo de solución, 
porque no hay nada contra na
die por razones políticas ni de 
ninguna otra naturaleza, pero sí 
hay por parte de algunas televi
siones locales una permanente 
queja de que algunos están ac
tuando ilegalmente».

Ante esto, dijo, el Ministe
rio ha tomado medidas contra 
las televisiones que están fuera 
de la normativa, «cuando hay una 
invasión del espacio radioeléc
trico que es del dominio públi-

Carlos Moro aseguró estar dispuesto al diálogo.

SICAMAN critica 
la reciente 
apertura de ocho 
televisiones locales 
en Castilla y León

La Tribuna

El Grupo de Comunicación 
SICAMAN señala en un comu
nicado que, mientras en Ciudad 
Real se han cerrado tres televi
siones locales, en Castilla y León, 
gobernada por el Partido Popu
lar, se han abierto ocho televi
siones locales en los últimos cua
tro meses. Según señala el gru
po de Comunicación en una nota 
de prensa, las últimas cuatro emi
soras se pusieron en marcha hace 
mes y medio.

En Salamanca, indican, se 
puso en funcionamiento una 
emisora hace mes y medio; en 
Palencia, hace un mes; una te
levisión local en Zamora inició 
sus emisiones hace una semana 
y la última en ser puesta en 
marcha fue en León, que comen
zó a emitir el viernes 29 de oc
tubre.

CO lógicamente el Gobierno y 
cualquier administración tiene 
que actuar», afirmó el delega
do. Carlos Moro aseguró estar

dispuesto al diálogo, a la me
sura, pero «no con declaracio
nes que nada tienen que ver con 
esta situación».

Rosada: el Estado desea lanía 
coma las televisiones locales el 

desarrolla de la lev 41/1995
El jefe provincial de Inspección de Telecomunicaciones, Vi

cente Rosado, consideró que el Estado desea tanto como las pro
pias televisiones precintadas "y yo mismo" que se regularicen y se 
desarrolle la ley 41/1995 de televisiones locales por ondas terres
tres para que estén dentro de unos cauces legales. Sobre el cierre, 
afirmó que él ha actuado en base a una orden dictada por una 
resolución administrativa, pero "la competencia y la incoación del 
expediente viene desde los servicios centrales del Ministerio de 
Fomento y nosotros -refiriéndose a la Jefatura- somos unos fun
cionarios que ejecutamos las órdenes de Madrid". Con respecto a 
la solicitud de la orden judicial para el precinto de Ciudad Real 
Noticias, la única de las tres que continúa emitiendo. Rosado elu
dió responder e indicó que la competencia de la orden del manda
miento judicial debe provenir desde la Subdelegación del Gobier
no de Ciudad Real y los servicios jurídicos de Fomento. O.C.R.

Las televisiones 
han recabado el 
apoyo y la 
solidaridad de más 
de 1.500 personas

La Tribuna

Las televisiones locales 
clausuradas en Ciudad Real hace 
ya casi diez días han recabado 
el apoyo de unos 1.500 ciudad- 
realeños en la mesa reivindica
tiva por el desprecintado de los 
equipos transmisores para la re
anudación de la emisión. Fuen
tes de TVCR señalaron que la 
campaña continuará de momento 
en el mismo sentido. Además, 
las televisiones se dirigirán y se 
están dirigiendo, hojas de firmas 
en mano, a todas las institucio
nes provinciales para conseguir 
más apoyo. Sobre si Fomento se 
había dirigido a ellos, desde 
TVCR señalaron que aún no ha 
habido ninguna novedad al res
pecto.
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Los farmaceúticos Misa en honor de San Martín 
de Porres en la iglesia de las 
madres Dominicasparticipan en la 

prevención de minusvalías
XS. RUIPÉREZ -----------------------------------------------------------1----------------------------

Cerca de 40 farmacéuticos 
participan desde ayer y hasta el 
próximo jueves 11 de noviembre 
en el curso que sobre preven
ción de deficiencias se está lle
vando a cabo en el Colegio de 
Farmacéuticos de Ciudad Real.

El objetivo principal del mis
mo es capacitar e integrar a los 
diferentes profesionales de la sa
lud, educación y servicios socia
les, para actuar en la prevención 
de minusvalías desde la farma
cia. Según explicó el presidente 
del Colegio de Farmacéuticos, 
Antonio González, cientos de 
personas pasan por las farma
cias para pedir opinión y reco
mendaciones sobre determina
das dolencias, "queremos ser 
unos colaboradores más dentro 
del equipo multidisciplinar de la 
sanidad", apostilló González.

La inauguración del curso 
corrió a cargo del director pro
vincial del Insalud, Alfonso 
Noblejas que anunció que para 
mediados de noviembre tendrá 
lugar en Ciudad Real un congreso 
sobre prevención de malforma
ciones. En este mismo sentido 
reconoció que "laprevención es 
lo mejor que se puede hacer para 
detectar patologías".

Esta es la segunda edición de 
un curso que ya tuvo lugar el año 
pasado y que trata las preven
ciones de tipo médico y ambien
tal. A este respecto María Lui

Antonio González y Alfonso Noblejas en la inauguración del curso. RUEDA

sa Martínez Frías, profesora de 
la Facultad de Medicina de la 
Universidad Complutense de 
Madrid, explicó los factores 
ambientales y médicos que pue
den dar lugar a las minusvalías 
en el desarrollo embrionario.

Martínez Frías hizo especial 
hincapié en los factores ambien
tales que producen malformacio
nes congénitas como son los 
fármacos, la rubéola materna, la 
diabetes o las radiaciones muy 

altas. Así advirtió que el alcohol, 
en cualquier dosis, siempre con
lleva un elevado riesgo embrio
nario y aseguró que es la prime
ra causa no genética de deficien
cia mental.

Por otra parte explicó que si 
se toma ácido fólico antes del em
barazo y durante los 3 primeros 
meses del mismo, disminuye en 
un 72% el riesgo de que los niños 
sufran espina bífida u otro tipo 
de riesgos congénitos.

La Tribuna

En la Iglesia de las madres 
Dominicas de Ciudad Real situada 
en el barrio de Pío XII tendrá lugar 
esta mañana, a partir de las doce 
y media, una solemne misa en 
honor a San Martín de Porres, 
patrón del Cuerpo y Servicio de 
Limpieza y de los peluqueros. 
La misa será oficiada por el 
párroco de Santiago, Enrique 
Galán Ruedas.

Al acto religioso está previs
to que asistan miembros de la 
Corporación municipal, del Cuer
po y Servicio de Limpieza del 
Ayuntamiento y del RSU, entre 
otras personas. También hoy, 
por la tarde, a partir de las seis 
y media, comenzará un triduo en 
honor a San Martín de Porres que 
empezará con el rezo del rosa
rio para continuar con una misa, 
cuya homilía correrá cargo del

Los pantanos de la provincia 
se encuentran a un 32% de 
su capacidad

La Tribuna

Los embalses de la zona 
oriental del Guadiana se encuen
tran al 32,2% de su capacidad, 
según indicaron fuentes de la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, lo que supone casi 20 
puntos menos que el año pasado 
por estas mismas fechas.

Peñarroya en situación 
óptima

El pantano de Peñarroya es 

padre dominico Juan Bernardo 
García. Las personas que asis
tan al triduo que terminará el día 
5 podrán besar también la reli
quia del Santo, hijo de un gober
nador de Panamá y de una an
tigua esclava que desde muy 
pequeño sintió la llamada de la 
caridad que le inclinaba a soco
rrer a los indigentes. Años más 
tarde tomó los hábitos.

Fray Martín, para reponer
se de una enfermedad, fue en
viado por sus superiores a la 
finca que el convento de Santo 
Domingo de Lima tenía en las 
afueras, llamadaLimatambo. En 
esta finca trabajaban muchos 
negros dirigidos por algunos 
religiosos. Fray Martín se gran
jeó su amistad y los negros co
menzaron a dejarse influenciar 
por sus enseñanzas, realizando 
un gran apostolado a lo largo de 
su vida.

el que mejores condiciones pre
senta ya que se encuentra a un 
85% de su capacidad, un punto 
por debajo se sitúa La Cabezuela 
a un 84,2 % . Con un 72 % del 
total de su capacidad está el 
Puerto de Vallehermoso y muy 
por debaj o está Vega del Jabalón 
con un 53% de su capacidad 
total.

Los que peor situación pre
sentan son el Gasset que se 
encuentra al 33%,El Vicariocasi 
al 9% y Torre Abraham al 4% 
de su capacidad.

Los audífonos han sido 
incluidos en el Catálogo de 
Prestaciones Sanitarias

El Perchel envía 258.000 pesetas a 
un comedor infantil en Togo

La Tribuna

Los audífonos han sido inclui
dos en el Catálogo de Prestacio
nes Sanitarias, según informa la 
Federación Españolado Asocia
ciones de Padres y Amigos de 
los Sordos, FIAPAS, en nota de 
prensa. Esta reiterada petición 
por parte de FIAPAS fue apro
bada el pasado 25 de octubre por 
el Pleno del Consejo 
Interterritorial del Sistema Na
cional de Salud.

Dicha prestación beneficia
rá a los niños con hipoacusia 
moderada, severa y profunda de 
edades comprendidas entre 0 a 
16 años. Se financiarán 120.000 
pesetas por audífono y se prevé 
su renovación cada cuatro años. 

Esta prestación beneficiará a los niños 
con hipoacusia moderada, severa y 

profunda de edades entre 0 a 16 años

así como una aportación de 4.000 
pesetas por molde-adaptador 
renovable cada cuatro años.

FIAPAS, representante a 
nivel nacional de los padres y 
familiares de personas afecta
das por un déficit auditivo, vie
ne demandando esta prestación 
por parte del Ministerio de Sa
nidad y Consumo desde hace más 
de 10 años.

Este colectivo se felicita por 
un logro que entiende como pri
mer paso importante y necesa
rio para los afectados, aunque, 
y según indica el comunicado, 
"sigue siendo insuficiente pues
to que las necesidades de las 
personas sordas persisten más 
allá del límite de edad impuesto 
por razones presupuestarias".

.T.S. RUIPÉREZ

La Asociación de Vecinos del 
Barrio de Santiago, El Perchel, 
recaudó 258.000 pesetas tras la 
celebración del Festival Bené
fico celebrado el pasado día 14 
en el teatro municipal Quijano. 
El dinero va destinado al man
tenimiento de un comedor infantil 
en Togo. Esta no es la primera 
vez que la asociación trabaja por 
y para los niños necesitados de 
Africa ya que el año pasado se 
recaudaron un millón de pese
tas con destino a este mismo co
medor. Gracias a este dinero se 
alimentaron más de 100 niños du
rante un año.

El presidente de "Solman" 
Lucio García, indicó, por su parte, 
que tanto las instituciones públi
cas como privadas deben hacer
se partícipes de esta grave si
tuación por la que atraviesan los 
niños más necesitados. Recor
dó que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha tam-

Félix Barrera ayer junto a Bienvenida Pérez en la entrega. RUEDA

bién colabora en importantes tra
bajos de este tipo.

La asociación de vecinos El 
Perchel, está preparando para 
el mes de diciembre un festival 
cuya recaudación irá destinada 
a los pobres del barrio. Según 
explicó Félix Barrera se inten

5

tará celebrar este festival en el 
Colegio San José. El acto que 
contará con sainetes de teatro, 
bailes regionales y distintos ar
tistas invitados tiene como fina- 
lidad destinar el dinero recau
dado para ropa y distintos ali
mentos.
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Debido a las obras de mejora y acondicionamiento en la última planta y sótano

El Museo Provincial cierra varios
meses y lleva los talleres a los colegios

Pilar MUÑOZ

El Museo Provincial de Ciu
dad Real cerrará sus puertas al 
público probablemente a partir 
del próximo mes de diciembre 
y hasta la primavera del 2000, 
periodo en el que llevarán a cabo 
obras de mejora y acondiciona
miento en la última planta y en 
el sótano.

El.delegado provincial de 
Cultura, José Fuentes, explicó 
a este diario que el motivo del 
cierre es por seguridad, ya que 
las obras a acometer son impor
tantes y entienden que pueden 
encerrar riesgo para los visitan
tes. "La filosofía -agregó- es ir 
abriendo plantas según se van 
desarrollando las obras, es de
cir la planta baja y la primera ".

Asimismo, manifestó que 
quizá no será necesario clausu
rar la planta sótano por un lar
go espacio de tiempo y de este 
modo poder cumplir el calenda
rio de las exposiciones tempo
rales.

En este sentido, explicó que 
"si los responsables de las obras 
nos garantizan que se harán con 
rapidez no será necesario cerraría 
y así continuar con el programa

de exposiciones temporales".

El gabinete didáctico irá a 
los colegios e institutos

El gabinete didáctico del 
Museo de Ciudad Real ha desa
rrollado una gran labor en los 
últimos años y despertado un 
enorme interés entre los esco
lares y profesores, puesto que 
contribuye a la formación de 
aquellos. Así, aunque supondrá 
un notable esfuerzo, con el fin 
de no interrumpir esta labor de 
marcado carácter formativo se 
ha decidido llevar el gabinete 
didáctico a los colegios e insti
tutos. El objetivo es que no se 
pierda el hábito y el contacto con 
el Museo, por eso ofertarán a los 
centros este servicio. La respon
sable del citado gabinete, Pilar 
Molina, pondrá en marcha los 
talleres a realizaren los colegios 
e institutos con material del 
Museo. De este modo se conti
nua dando respuesta a alumnos 
y profesores y no se interrumpe 
una actividad que ha tenido y 
tiene mucho éxito.

Por otro lado, cabe recordar 
que con las obras a llevar a cabo 
se pretende atajar el grave pro
blema de humedad en la última

W
i.

Las obras en el Museo comenzará probablemente en diciembre. RUEDA

planta, así como mejorar las 
instalaciones (la biblioteca será 
ampliada) y medidas de seguri
dad. Las obras en el sótano se

rán para solucionar el problema 
de aireación. El presupuesto de 
la intervención, que comenzará 
en diciembre, es de 23 millones.

Poemas y pinturas recuerdan a 
Alfredo Calatayud en el tercer 
aniversario de su muerte

P. MUÑOZ

La Asociación "Amigos de la 
capa" rindió homenaje ayer a la 
memoria de Alfredo Calatayud 
en el tercer aniversario de su 
muerte. El acto, celebrado en el 
Museo Municipal Elisa Cendre
ro, congregó a numerosas per
sonas entre familiares, encabe
zados por su mujer Pilar López, 
y amigos del pintor fallecido.

Para todos, especialmente 
para Pilar López, Alfredo Cala
tayud sigue vivo a través de sus

pinturas. "Alfredo -añadió- era 
amor, sentimiento que vertía 
hacia todo: personas, animales 
y arte, por eso tenía muchos 
amigos".

Muchos de ellos estuvieron 
presentes en este homenaje en 
el que el presidente de "Amigos 
de la capa", Francisco Muñoz 
Lorca, el magistrado de la Au- 
dienciaNacional, Carlos Cezón, 
y Elisa Medrano, glosaron la 
figura del pintor frente a una 
parte de su obra reunida por sus 
amigos y expuesta en el Museo

"Amigos de la capa", entre ellos Pilar López, en el homenaje. RUEDA

Elisa Cendrero. Entre los asis
tentes se encontraban el porta
voz del Grupo Municipal Socia
lista, Javier Naharro, y los con

cejales del PSOE, Gema Angita 
y Carlos López, así como el 
director de los Museo Munici
pales Francisco Javier López.

D.O. LA MANCHA 
"Conquistando copas"i

La Galería Fúcares 
celebrará su XXV 
aniversario el día 6 
en Almagro

La Tribuna

La Galería Fúcares celebra
rá su vigésimo quinto aniver
sario en Almagro el próximo 
día 6 de noviembre. Para ello, 
la Galería de Arte ha organiza
do un maratón musical con tres 
conciertos muy peculiares.

Para las seis de la tarde está 
programada la actuación de 
Javier Utray que interpretará su 
"Concierto para piano y pantó
grafo" en el Corral de Come
dias. Una hora y media después, 
en el Teatro Municipal, Fátima 
Miranda ofrecerá un recital de 
voz titulado "Dipasión". A las 
20:45, Lloren^ Barber ofrece
rá su composición para meta
les "Turris ebúrnea" desde el 
campanario del Convento Do
minico. Después de la música, 
a la 01; 15 horas será inaugura
da en la Galería la exposición 
de fotografía "Inside-Outside", 
con trabajos de Javier Baldeón, 
Gabriele Basilico, Vicenzo 
Castella, Hannah Collins, 
Candida Hofer, Alvaro 
Machimbarrena e Ian Wallace. 
Entre la música y el arte, a las 
21:30 tendrá lugar una cena en 
el Hotel Conforte!.

Añil presenta el libro 
"Memoria de cosas: 
Signos y señas de 
Castilla-La Mancha"

La Tribuna

El libro "Memoria de cosas: 
Signos y señas de Castilla-La 
Mancha", de José Rivero y edi
tado en la Biblioteca Añil será 
presentado esta tarde, a partir 
de las seis y media, en la cafe
tería "El Continental". Además, 
del autor y el director de la 
colección, Alfonso González- 
Calero, intervendrán Rafael 
Romero, cofundador de 
Mazantini. El libro hace un re
paso por útiles y herramientas, 
por ropas y vestidos, por pue
blos, construcciones o casas, por 
comida y bebidas, por el cam
po o el agua, por aperos de la
branza, por oficios y labores, por 
ocio, cantes y fiestas, y por 
lugares y emblemas de esta 
región, según indi.caAñilennota 
de prensa. Se trata de objetos, 
que en muchos casos han alcan
zado la categoría de señas o 
signos de identidad.

8
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Llega el martes, y sigue la ”movida”

Esta es la imagen que mostraban ayer los jardines del Torreón a las cuatro y media 
de la tarde... No sabemos si a alguien le dio por continuar la juerga del puente o si esas 
botellas se han dejado ahí desde la última fiesta. Si seguimos así, mucho nos costará 
situamos entre las ciudades más limpias de España, como pretende el Ayuntamiento.
RUEDA

Una "guardería” en el
Ayuntamiento

Pocas veces pueden verse 
imágenes tan tiernas en el Ayun-

tamiento de la capital, que ahora cuenta con la 
presencia de dos "funcionarios" más, estos dos

polluelos de paloma que han ocupado un nido que está situado, precisamente, junto 
a la ventana de la Sala de Comisiones del Consistorio. Por el momento, parece que 
estas dos crías se encuentran perfectamente, pero no sabemos qué pasará cuando 
llegueel gélido invierno, A lo mejor alguien se anima aponerles unaestufita... RUEDA

1

8

¿Qué pasa con los pivotes? ¿Qué ocurrirá con V 1 los pivotes que tanto
ajetreo están provocando?. En la calle Alarcos, por ejemplo, estuvieron ayer varios 
trabajadores, no sabemos si cambiándolos o arreglándolos pero la cuestión es que 
están dando mucho de qué hablar. RUEDA

Hombre rico, hombre pobre... El título de 
esta conocida

serie viene que ni pintado para la imagen que, sobre todo a partir de las fechas que 
se aproximan, se repite una y otra vez en la céntrica calle Alarcos de la capital. 
Mientras el sueño de muchos es poder ganar un premio para poder ir al Caribe a 
buscar al famoso Curro, las aspiraciones de otros se reducen a conseguir algo de 
dinero para poder sobrevivir. Esperemos que en Navidad, cuando supuestamente 
la gente es más generosa, los más pobres reciban también alguna alegría y, al menos, 
puedan llegar a comer algo caliente. RUEDA

3»í»’

poco nriQ VníriQ^ Lalluvia, el viento y el mal tiempo en casa es una ruina, g^^^^^j ^^^^ empezando a hacer estra
gos en este vagón del Museo del Ferrocarril que se encuentra en una situación bastante 
lamentable. Por el momento, la madera ya está picada y, de no hacer algo al respec
to, en poco tiempo podría venirse abajo. RUEDA
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En la provincia, la entidad financiera sólo cubre el 50 por ciento del mercado

CCM quiere potenciar su expansión 
en Ciudad Real, Madrid y Levante

Efe-Albacete

El presidente de la Caja de 
Castilla-La Mancha, Juan Pedro 
Hernández Moltó, avanzó ayer 
en Albacete que entre los pro
yectos financieros de esta enti
dad figuran la expansión de sus 
oficinas en la zona sur de Ma
drid y el Levante español, refor
zaría en Ciudad Real y el apoyo 
a los proyectos empresariales de 
la región.

Así lo afirmó ayer el recién 
nombrado presidente de esta en
tidad, quien aseguró que la Caja 
debe ser la puerta de entrada para 
el ahorro externo y de salida para 
proyectos de la región hacia el 
exterior.

«Después de un momento de 
consolidación, ha llegado la hora 
de la expansión», y en este sen
tido afirmó que se están hacien
do incursiones en el Sur de Ma
drid y en la zona de Valencia, 
además de reforzar la presencia 
en Ciudad Real, donde sólo se 
cubre el 50 por ciento del mer

cado.
Hernández Moltó habló de la 

necesidad de aumentar el número 
de clientes y productos, de mo
dernizar las fórmulas de trabajo 
y de aumentar la presencia 
institucional.

A nivel interno, aseguró que 
no se van a enviar mensajes de 
intranquilidad, «porque los ajus
tes no serán traumáticos ni es
pectaculares, ni se harán miran
do al pasado».

Por un lado, aseguró, se va a 
transmitir la solvencia de la en
tidad y se va a lanzar nuevas 
fórmulas de especialización que 
pasan por ayudar a sectores di
ferentes, que hasta ahora se te
nían marginados, como el agra
rio, o el de la mujer empresaria.

Entre sus objetivos puramen

«Después de un momento de 
consolidación, ha llegado la hora de 
la expansión», dijo Hernández Moltó

te económicos figuran también 
el llegar al billón de pesetas en 
recursos ajenos y conseguir la 
fusión con Caja de Guadalajara, 
de un modo pacífico, sin agresi
vidad y mirando no la ampliación 
del tamaño, sino la presencia en 
otros sectores.

Respecto a la fusión con otras 
cajas, Hernández Moltó dijo que 
no es una prioridad en estos 
momentos, «porque aún no ha 
concluido el proceso de fusiones 
provinciales» y agregó que exis
te tiempo suficiente para plantear
se uniones con los bancos. En 
cambio sí calificó de muy positi
va la constitución de corporacio
nes financieras con empresas. El 
caso más reciente, es el de su 
participación en el consejo de 
Pañalón (empresa de Albacete).

CCM reforzará su presencia en Ciudad Real.

CCM
C
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Nadie cuida de tu Ford como nosotros.

CAMBIO DE PASTILLAS DE FRENO DELANTERAS

Fiesta :
(Todos

9.800 ptas.
los modelos)

Escort : 9.800 ptas.
(Vehículos hasta 115 CV sin ABS 

y fabricados hasta el 1/95)

Mondeo : 13.600 ptas.
(Vehículos fabricados hasta 11/97 

excepto V6 y 4X4)

Red Ford de Castilla La Mancha

P.V.P Válidos en Península y Baleares. IVA y mano de obra incluido.
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Caja Rural de Ciudad Real.

Fuentes destaca la 
accesibilidad al Archivo
Histórico de la Junta

Caja Rural lanza 
una nueva 
promoción sobre 
planes de 
pensiones

La Tribuna

Caja Rural de Ciudad Real 
lanza, a partir de el 1 de noviem
bre y hasta el 31 de diciembre, 
una nueva promoción sobre pla
nes de pensiones, en la que se 
entregará un regalo por partíci
pe y según las aportaciones que 
se realicen.

Así, si la aportación es de 
200.000 a 499.999 pesetas, Caja 
Rural regalará al cliente una 
cubertería de 24 piezas; entre 
500.000 y 749.999 un set de 
cocina; de 750.000 a 999.999, 
la entidad regalará un CD por
tátil; entre un millón y 2.499.999 
el obsequio será una televisión 
de 14 pulgadas con teletexto, y 
por último, si la aportación as
ciende a una cantidad que su
pera los 2.500.000 pesetas, el 
regalo será un video.

Las ventajas fiscales del plan 
de pensiones de la entidad son 
importantes, ya que sobre laparte 
general de la base imponible del 
IRPF se practica una reducción 
de las aportaciones realizadas 
por el partícipe y será la menor 
de estas cantidades: el 20 por 
ciento de la suma de los rendi
mientos netos del trabajo y de 
las actividades económicas 
percibidas en el ejercicio o 
1.100.000 pesetas anuales y en 
el caso de minusválidos serían 
2.200.000 pesetas. El Plan de 
Pensiones de Caja Rural está si
tuado entre los cinco más ren
tables del mercado español.

La Tribuna

El delegado provincial de 
Cultura, José Fuentes, destacó 
ayer en la inauguración del curso 
“Introducción a la Archivística, 
Fuentes de Investigación His
tórica” que tiene lugar en el 
Archivo Histórico Provincial de 
Ciudad Real que uno de los 
objetivos prioritarios, que tiene 
actualmente este departamen
to de la Junta de Comunidades, 
es favorecer el acceso de los 
ciudadanos a la información 
emanada del sistema archivístico 
regional.

En su intervención. Fuentes 
resumió toda la política de ar
chivos que sigue la Consejería 
de Cultura y aseguró que está 
orientada al reconocimiento de 
éstos como “centros vivos, no 
muertos, difusores de cultura” 
y como principales depositarios 
de la memoria histórica de la 
sociedad y de su extenso patri
monio documental.

Sobre este último aspecto, el 
delegado indicó que el Archivo 
de Castilla-La Mancha, que la 
Consejería de Cultura está cons
truyendo en Toledo, se conver
tirá en “un instrumento esencial 
y de obligada referencia para 
divulgar y bucear en toda la 
documentación administrativa 
de nuestra comunidad en su 
joven historia”, un legado que 
hasta ahora ha sido conserva
do por otros centros de la Ad
ministración regional como son 
los archivos de oficina o los 
archivos históricos provinciales.

Entre los últimos programas 
puestos en marcha por la 
Consejería de Cultura en mate
ria de archivos, José Fuentes se 
refirió al convenio firmado con 
la Iglesia Católica para mejorar 
la conservación del patrimonio 
documental diocesano y 
parroquial.

Entre estas iniciativas se 
encuentran también las subven-

José Fuentes, delegado provincial de Cultura.

ciones concedidas a distintos 
ayuntamientos de la región para 
la contratación de archiveros que 
se encarguen de la custodia y 
conservación de los documen
tos.

El curso “Introducción a la 
Archivística, Fuentes de Inves
tigación Histórica” se desarro
lla a lo largo de ocho jornadas y 
finalizará el día 23, totalizando 
treinta y cinco horas lectivas. 
Está organizado por el Archivo 
Histórico Provincial de Ciudad 
Real con la colaboración de la 
sección castellano-manchega de 
la Asociación Nacional de 
Archiveros, Bibliotecarios, 
Museólogos y documentalistas 
(ANABAD).

En la primera de las interven
ciones del curso, en el que par
ticipan más de veinte alumnos, 
el director gerente de(^Archivo 
de Castilla-La Mancha, Luis 
Martínez, habló del conjunto de 
esta especialidad, desde los 
orígenes de los documentos al 
actual sistema de archivo de

nuestro país y, en particular, de 
Castilla-La Mancha.

Martínez, exdirector del 
Archivo General de Simancas, 
desterró todos los tópicos que 
se han vertido sobre los archi
vos a lo largo del tiempo y afir
mó que “son los únicos garan
tes de que el patrimonio docu
mental está a salvo”, además de 
servir para “legitimamos como 
ciudadanos y justificar la His
toria”.

Por lo que respecta a 
Castilla-La Mancha, Luis 
Martínez señaló que el decreto 
dé la Consejería de Educación 
y Cultura por el que se creó el 
Archivo Regional es el arran
que "de la nueva política 
archivística de la Junta de Co
munidades. La próxima sesión 
del curso tendrá lugar mañana 
y correrá a cargo del director 
del Archivo Histórico Provincial 
de Ciudad Real, Christian 
Madsen, que pronunciará una 
conferencia sobre la gestión y 
transferencia documental.

UPA sostiene que 
las ayudas por 
superficie cambian 
las exigencias de 
años anteriores

La Tribuna

La Unión de Pequeños Agri
cultores, UPA, de Ciudad Real 
considera que la Orden de 30- 
09-1999 de la Consejería de 
Agricultura y Medio Ambien
te de la Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha por la 
que se establecen los requisi
tos que son necesarios para 
optar a las ayudas de superfi
cie a favor de determinadas 
leguminosas grano para esta 
próxima campaña 1999/2000 ,se 
ha publicado sin haber infonnado 
antes a los agricultores, muchos 
de los cuales ya habían sem
brado o comprado la semilla y 
que, por tanto, corren el riesgo 
de incumplir la normativa.

UPA de Ciudad Real, ha 
solicitado, a la Consejería de 
Agricultura, según indica en 
nota de prensa, que informe 
ampliamente de estos cambios 
que siendo lógicos, al variar en 
los requisitos exigidos, puede 
ocasionar que un número im
portante de agricultores de 
nuestra región queden al mar
gen de la normativa legal. 
Además la organización agra
ria demanda sensibilidad por 
parte de la Consejería ante este 
problema así como, la voluntad 
de buscar soluciones.

Desde UPA Ciudad Real se 
recomienda a los agricultores 
que hayan sembrado, se pon
gan en contacto con las ofici
nas de la organización para 
resolver este problema.

Según informa UPA en un 
comunicado, los requisitos para 
acogerse a las ayudas son en
tre otros, rotar el cultivo de 
leguminosas, es decir, que no 
se puede repetir veza sobre veza 
en la misma parcela. En cam
bio sí se puede solicitar yeros 
sobre veza o lentejas sobre veza.

UPA recomienda mantener 
limpio el cultivo sembrado en 
condiciones normales de cre
cimiento y cosechar el producto 
resultante, así como no reali
zar siembras de leguminosas 
donde existan cultivos ya im
plantados, como por ejemplo 
entre líneas de olivos, almen
dros.

MENCHU ZAPATERO VILLALONGA
Falleció en Madrid, el día 29 de Octubre de 1999 a los 71 de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos
D.E.P.

Sus marido, D. Luis Arroyo Blanco, sus hijos, Luis Arroyo Zapatero, y Carmen Jiménez, Javier, Chicha, Ignacio y 
Carlos, hijas políticas, nietos, Luis, Teresa, Pablo y Ana, hermanos, Emilio y Nines, hermanos políticas Joaquín 
(Marianista) y Elisa Arroyo, Juan Aguiló, Pilar Gómez Aliete y demás familiares y amigos

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALMA
Y comunican que el funeral se celebrará en Ciudad Real MAÑANA JUEVES, día 4 de noviembre de 1999, a las OCHO de la tarde en la Iglesia 

Basílica Catedral
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No es lo mismo conducir que conducir.
Quien no ha conducido un BMW no puede entenderlo. Porque su 
motor de seis cífíndros en línea permite alcanzaría mayor potencia 
unida a la máxima suavidad de marcha. Porque ningún otro coche 
combina esta fuerza, la agilidad de la propulsión trasera y la 
estabilidad que proporciona el equilibrio de pesos entre ejes. Porque 

/.^pnduoir un BMW no es lo mismo que conducir.
¿Por qué llamamos del mismo modo a cósas tan distintas?

902 357 902 www.bmw.es
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CCOO propone la elaboración de un 
documento que recoja los problemas 
"co-laterales" no contemplados en el 
Plan de Normalización

Las investisaciones continúan en manos de los técnicos de la delesación de Industria

La zona del accidente de Fertiberia 
quedó ayer de nuevo precintada
Las investigaciones sobre las causas del accidente que costo 
la vida a Valentín García Gómez el pasado jueves mientras 
trabajaba en la parada de Fertiberia avanzan aunque nadie 
quiere precipitarse antes de extraer conclusiones. Los sin
dicatos quieren aprovechar para terminar con las precarias 
condiciones de trabajo de los empleados de contratas.

Juan Carlos LORITE

Las investigaciones sobre las 
causas del accidente mortal su
frido por Valentín García Gómez 
el pasado jueves cuando traba
jaba en la parada de Fertiberia 
siguen su curso.

Fertiberia informó ayer de que 
los técnicos desplazados por el 
Servicio de Condiciones Labora
les de la Delegación de la 
Consejería de Industria en Ciu
dad Real trabajaron ayer de nueve 
a tres de la tarde. Tras las ins
pecciones en el lugar en el que 
ocurrieron los hechos la zona vol
vió a quedar precintada. Sin em
bargo, según fuentes de la em
presa, aún no se conoce ninguna 
conclusión ni se han querido avan
zar las causas del accidente.

La investigación continúa 
abierta y los datos se conocerán 
cuando el juez levante el secreto 
del sumario.

Sindicatos

Por otra parte, los sindicatos 

han puesto en marcha una inicia
tiva que tiene como objetivo "la 
mejora de las condiciones de tra
bajo, ya que las malas condicio
nes afectan sobre todo a quienes 
menos posibilidades tienen para 
defenderías", según el responsable 
de Salud Laboral y miembro del 
comité ejecutivo nacional de 
Comisiones Obreras, José Ramón 
Sánchez.

El método elegido es la crea
ción de una comisión que elabo
re un borrador de documento, a 
discutir con las empresas princi
pales y contratistas, en el que se 
recojan medidas concretas para 
comprometer a todos los impli
cados en la prevención de situa
ciones de riesgo para la vida de 
los trabajadores.

La comisión estará formada 
por trabajadores voluntarios de 
las contratas, con la presencia de 
representantes sindicales de las 
uniones comarcales de CCOO y 
UGT, así como las federaciones 
de las citadas centrales sindica
les.

Es lamentable, dice Sánchez,

Instalaciones de Fertibería en Puertollano.

que se tenga que producir una 
accidente mortal para que tome
mos conciencia de la magnitud 
del problema y busquemos solu
ciones, pero este es el momento 
para aprovechar "la energía que

SEGURIDAD

Punto de ■ 
Concentración

los trabajadores de las empresas 
contratistas han liberado a raíz 
del accidente mortal".

Sánchez explica que este 
documento puede ser un comple
mento al Plan de Normalización 

de las Relaciones Laborales en 
el Complejo Industrial de Puer
tollano, que ha sido consensuado 
por las empresas y los sindicatos 
bajo la mediación del Director 
General de Trabajo, Joaquín 
Hermoso.

Problemas co-laterales

En opinión de Sánchez, este 
documento contemplará proble
mas "co-laterales" que no se tie
nen en cuenta en el citado Plan 
de Normalización, ya que éste 
atiende exclusivamente a la pre
vención de riesgos laborales.

Estas condiciones "co-latera
les" se refieren a "la reducción 
de la jornada de trabajo, el pago 
de salarios, condiciones de los 
contratos y situaciones de trabajo.

La primera toma de contacto 
se produjo el pasado viernes en 
una reunión de los trabajadores 
de las contratas y las diferentes 
estructuras sindicales. El plazo 
para la elaboración de este do
cumento será "breve" por la ur
gencia de este problema pero "si 
se quiere hacer bien llevará tiem
po".

Estas acciones no entorpece
rán la labor de las investigacio
nes sobre el accidente y "noso
tros nos sumamos a la petición 
de que se depuren las responsa
bilidades".

La situación de la contrata en el Complejo
El accidente mortal de Valentín 

ha despertado la indignación y la 
conciencia entre los trabajado
res de las empresas contratistas 
del Complejo Industrial de Puer
tollano. No sólo por las preca- 
rias^condiciones de seguridad en 
que (desarrollan su actividad, sino 
y spbre todo porque están can
sados de ver y comprobar cada 
día como su turno de trabajo no 
se valora y son tratados en todos 
los aspectos como trabajadores 
de segunda. Lo cierto es que en 
el colectivo de contratas ha cre
cido y actualmente dcupan un 
papel importante en la produc
ción del complejo, atrás queda
ron los tiempos donde las áreas 
de estos trabajadores se limita
ban a algunas tareas de mante
nimiento, limpiezas y seguridad; 
hoy están inmersos en puestos 
de trabajo que son claves para la 
producción y paradójicamente son 
ellos los menos conscientes de 

su importancia.
En general, es un colectivo 

disperso y dividido, cada uno en 
su empresita, salvo en ocasiones 
excepcionales como la muerte de 
un compañero cuando se produ
ce la unidad y se hace evidente 
la fuerza de su número y sus 
enormes posibilidades si mantu
vieran la organización necesaria 
para encauzar sus demandas y 
reivindicaciones.

La contrata de Puertollano 
tiene fama de ser profesional y 
barata, muchos buenos tuberos 
o soldadores han tenido que 
emigrar para encontrar en 
Tarragona, Huelva, Sudamérica 
o Argelia el trabajo y los salarios 
dignos que se les niegan aquí.

Hasta ahora esta es la situa
ción, una contrata dispersa y di
vidida, cuando no enfrentada, y 
unas pocas grandes empresas' 
propietarias que aprovechan la 
coyuntura y sacan su tajada eco

nómica; de aquí que los ejecuti
vos de las empresas principales 
no paren de ampliar plantilla con
tratada, disminuyendo la propia, 
para sacar adelante sus objeti
vos de producción.

Así las cosas, en las paradas 
de las grandes instalaciones el 
problema se agudiza aún más, las 
empresas principales programan 
las reparaciones o reformas en 
régimen de doce horas de traba
jo y en el período más corto po
sible, obligando a las empresas 
auxiliares a contratar para quin
ce días o un mes a centenares de 
jóvenes -muchos trabajan por vez 
primera- en unidades complejas 
con máquinas y productos que 
tienen un enorme potencial de 
peligro paj-a producir accidentes.

Para lograr que el v 'ectivo 
de trabajadores de las empresas 
contratistas/auxiliares sea respe
tado por sus patronos y las em
presas principales es imprescin

dible partir en primer lugar de que 
tengan conciencia de que exis
ten como colectivo, de que tiene 
problemas comunes para defen
der y de que su unidad les hace 
funííamentales para mantener o 
parar la producción en el com
plejo.

Próximamente se firmará un 
acuerdo entre las empresas prin
cipales, CCOO y UGT y los 
empresarios contratistas con la 
presencia de la administración 
laboral para la Normalización de 
las Relaciones Laborales en el 
Complejo. Con este acuerdo 
habrá un nuevo instrumento le
gal para trabajar, no obstante ni 
este acuerdo ni la buena letra de 
normas y reglamentos que ya 
existen solucionarán gran cosa 
mientras la contrata siga siendo 
débil y sus trabajadores 
minusvalorados.

Para cambiar las cosas lo 
primero es organizarse, esto sig

nifica coordinación entre los tra
bajadores, sus delegados sindi
cales y comité de empresa y los 
sindicatos CCOO y UGT, des
pués e inmediatamente fijar los 
objetivos para posteriormente 
pasar a la acción con el apoyo de 
todos los trabajadores de la con
trata. De este modo, las empre
sas propietarias percibirán en sus 
carnes y cuenta de resultados la 
importancia de este colectivo y 
se adquirirá una capacidad de 
presión y negociación de la que 
hoy se carece por completo.

El camino para hacerse valer 
pasaporabandonarcomplejos de 
inferioridad absurdos y demos
trar a todos que sin el esfuerzo y 
el trabajo de las empresas con
tratistas no es posible sacar ade
lante laproducción.
Fulgencio Ruiz Serrano es 
secretario provincial de 
Fitega-CCOO
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El presidente del Consejo Regulador, 
Femando Prieto, dice que la calidad de la 
nueva cosecha es "excelente", al igual que 
el volumen de ventas de las bodegas

Dará a conocer el día 10 sus me jores caldos en una desustación selecta, junto a otros productos de la zona

LaDO "Valdepeñas" presentará sus 
"Vinos para el milenio" enelRitz

La DO "Valdepeñas” presentará el próximo día 10 de 
noviembre en el Hotel Ritz de Madrid sus "Vinos para el 
milenio ", en lo que será una nueva vuelta de tuerca de cara 
a dar a conocer la mejor selección de los caldos de lo que se 
ha venido enmarcando en "La Nueva Generación de Vinos 
de Valdepeñas".

La Tribuna

El Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen "Val
depeñas" presenta sus mejores 
vinos para el milenio que llega. 
Se trata de la degustación de una 
selección de sus afamados y 
exquisitos caldos, en un acto que 
se celebrará en el Hotel Ritz de 
Madrid el próximo miércoles 10 
de noviembre, a partir de las ocho 
de la tarde.

En dicho acto se degustarán 
también productos de la zona, 
como la inigualable perdiz en 
escabeche, el Queso Manchego, 
la cecina de ciervo, el lomo de 
orza, el paté de perdiz y otros 
alimentos idóneos para saborear 
los vinos de Valdepeñas, que son 
famosos por todo el mundo.

Reestructuración de los 
viñedos

La Denominación de Origen 
"Valdepeñas", una de las más 
antiguas de España, que data de 
1932, quiere iniciar el milenio 
dando a conocer la "nueva gene
ración de vinos" elaborados a 
partir de la importante reestruc
turación de sus viñedos y del 

tratamiento, experimentación e 
incorporación de las nuevas va
riedades de uva.

El esfuerzo de comercializa
ción y búsqueda de mercados 
exteriores ha obtenido ya un fruto 
sin precedentes con un aumento 
del volumen exportador superior 
al 42 por ciento en el primer 
semestre de 1999.

Con los datos anteriores, se 
asegura que "Valdepeñas" se 
convierte así en la zona produc
tora que más ha crecido en el 
último año.

Esto ha sido posible no sólo 
incorporando variedades de uva 
como Cabemet-Sauvignon, Gar
nacha o Macabeo a las ya tradi
cionales Airén y Cencibel, que 
han diversificado y mejorado la 
oferta de vinos, sino también, 
merced a los desvelos de una 
generación de jóvenes empresa
rios que con nuevas técnicas de 
márketing y la modernización de 
las bodegas se han introducido 
en mercados tan prometedores 
como el de China.

Calidad excelente de la 
cosecha del 99

Por otra parte, la calidad de

•S

El Consejo Regulador asegura que "Valdepeñas" es la zona productora que más ha crecido en el último año.

la nueva cosecha 99 es "excelen
te" , según el presidente del Con
sejo Regulador, Fernando Prie
to. Igualmente, la cifra de nego
cio de las bodegas exportadoras 
de "Valdepeñas" evolucionaron 
durante el primer semestre del 
año a un ritmo espectacular.

Las estimaciones de exporta
ción permiten vislumbrar una 
cifra superior a los 15 millones 

de litros, que rebasaría amplia
mente los 11 millones consegui
dos el año pasado, con lo que, por 
tanto, se colocaría un nuevo hito 
histórico en cuanto a ventas en 
el exterior.

Distribución del mercado

En cuanto a la distribución de 
las ventas de la Denominación

de Origen "Valdepeñas", los 
españoles beben tres de cada 
cuatro botellas de vino de "Val
depeñas". Y una de cada cuatro 
se distribuye entre los mercados 
de Holanda, Suecia, Reino Uni
do, Alemania, Dinamarca y tam
bién en otros tan distantes como 
los asiáticos hasta completar un 
amplio abanico de países de todo 
el mundo.

De Lara inaugurará el día 12 
el curso 1999/2000 de la IJNED

La Tribuna

El presidente de la Diputación 
Provincial de Ciudad Real y pre
sidente del Consorcio del Cen
tro Asociado Provincial de la 
UNED "Lorenzo Luzuriaga", 
Nemesio de Lara intervendrá en 
el acto de inauguración oficial 
del curso académico 1 ^99/2000, 
en un acto que tendrá lugar el 
próximo día 12 de noviembre en 
el Auditorio Municipal de Val
depeñas, a partir de las siete y 
media de la tarde.

El acto se iniciará con la lec

tura de la memoria del curso 
1998/1999, a cargo del secreta
rio del centro asociado, Esteban 
García Romero; mientras que, a 
continuación está previsto el 
discurso del actual coordinador 
y gerente del Centro Provincial, 
Salvador Galán Ruíz-Poveda.

Lección inaugural sobre 
Lorenzo Luzuriaga

En esta apertura, la lectura 
inaugural abordará el legado 
educativo de quien da nombre al 
centro de Ciudad Real: Lorenzo

Luzuriaga. En este sentido, "Lo
renzo Luzuriaga: La reforma 
educativa de la II República 
Española" es el título de la con
ferencia que impartirá el 
vicerrector de la UNED Alejan
dro Tiana Ferrer.

Apertura oficial del curso

Por último, antes de la entre
ga de diplomas a los licenciados 
de la décimosexta promoción y 
las insignia a los tutores, la au
toridad académica de la UNED 
abrirá oficialmente el nuevo 
curso académico Sede central provincial de la UNED en Valdepeñas.

WFAMT£S »
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Mientras que su volumen de venta sube un 3,6% en el mismo periodo de tiempo

"Frimancha” aumenta su beneficio
un 4yZ % en el tercer trimestre del 99

La Tribuna

La compañía Frimancha In
dustrias Cárnicas, empresa val- 
depeñera que cotiza en Bolsa y 
dedicada a la elaboración y dis
tribución de productos cárnicos, 
ha obtenido unos beneficios 
antes de impuestos de 1,72 mi
llones de euros (285,7 millones 
de pesetas) hasta el tercer trimes
tre del ejercicio actual, un 4,3 
por ciento más que en el mismo 
periodo del año anterior.

En cuanto al volumen de 
ventas, la empresa cárnica ha 
registrado un aumento del 3,6 por 
ciento con respecto a la cifra 
alcanzada en el año 98, con la 
comercialización de más de 
33.666 toneladas de productos 
cárnicos, lo que ha generado una 
cifra de negocio en los prime
ros nueve meses del año de 69,04 
millones de euros (más de 11.487 
millones de pesetas).

Aumento de ventas en 
productos elaborados

Es significativo resaltar que, 
respondiendo a la política em
presarial iniciada por Frimancha, 
se ha registrado un aumento en 
la comercialización de produc
tos elaborados, que ya represen
tan el 13,75 por ciento de la 
producción total, con la venta de"' 
más de 4.631 toneladas hasta 
septiembre, casi un 10 por cien
to más que en el mismo periodo

El Consejo Local de la Juventud 
reivindica su independencia política

La Tribuna

El presidente del Consejo 
Local de la Juventud, José Ma
ría Sánchez Villegas, aclara en 
nota de prensa las controversias 
creadas a raíz de la propuesta del 
Grupo Municipal «PSOE-pro- 
gresistas» en el pasado pleno 
municipal, en la que proponían 
que se llevara a cabo un progra
ma de actividades de ocio para 
jóvenes en horario nocturno y 
fomentando hábitos saludables.

Tal y como indica Sánchez 
Villegas, la votación a esta pro
puesta se pospuso, aunque se 
solicitó desde la oposición que 
PSOE-progresistas estuviera 
presente cuando se consensuarán 
las actividades, dado que no 
tenían ningún representante en 
el Consejo. Esto motivó que 
Sánchez Villegas interviniera en 
el pleno para matizar que no hay 
ningún representante político.

El objetivo para el 99 es lograr una cifra de negocio de 15.600 millones de pesetas y a 45.600 toneladas de producción.

del año anterior.
En este sentido, Frimancha 

está ejecutando un plan de in
versiones cuyo coste estimado 
superará los 18,03 millones de 
euros (3.000 millones de pese
tas), destinado a ampliar sus 

¿nstalacion^mledicadas al área 
de negocios de elaborados, lo que 
permitirá crecer aún más en el 
próximo año en la comerciali

aunque sí de ILF-Juventud, Juven
tudes Socialistas y Nuevas Ge
neraciones, puntualizando que 
desde el Consejo estaban dis
puestos a consensuar y a tratar 
propuestas, independientemente 
de los acuerdos que se puedan 
tomar.

Por ello, para rebatir decla
raciones efectuadas por compo
nentes de Juventudes Socialis
tas de Valdepeñas, Sánchez 
Villegas que en ningún momento 
se refirió a la conveniencia de 
que la oposición estuviera en los 
órganos informativos sobre ju
ventud, después de matizar que 
el Consejo es una entidad inde
pendiente que se relaciona con 
las diferentes administraciones 
y los diferentes colectivos y 
políticos "con el fin de trabajar 
por los jóvenes de nuestra loca
lidad", tanto asociados como no.

Desde el Consejo se asegura 
que no se ha ocultado informa

zación de productos de mayor 
valor añadido.

La tendencia alcista experi
mentada confirma la buena 
marcha que la empresa registró 
ya durante el último ejercicio 
cerrado, en el que alcanzó unos 
beneficios*brutos de 2,82 millo
nes de euros (469 millones de 
pesetas), un 42,8% más que en 
el año anterior, con una cifra de 

ción a nadie, así como que ni 
siquiera se insinuó en el pleno 
que "PSOE-progresistas" quisie
ra "politizar" el Consejo, algo 
que desaconsejan a cualquier 
partido, dada la fortaleza del 
tejido asociativo juvenil existen
te.

Reunión con "PSOE- 
progresistas ”

En otro orden de cosas, ayer 
por la noche Sánchez Villegas 
se reunió con componentes del 
grupo municipal de la oposición 
de "PSOE-progresistas", de cara 
también a no dar pie a interven
ciones como la del coordinador 
local de Juventudes Socialistas, 
David de Lamo, al que, por otra 
parte, se le felicita por su reciente 
reelección al frente de Juventu
des Socialistas para los próxi
mos dos años, junto al resto de 
coordinadores. Con todo lo an

negocio de 90,9 millones de 
euros (15.137 millones de pese
tas) y un volumen de producción 
de 41.863 toneladas.

El objetivo para 1999 está en 
esta línea de crecimiento, con 
unas previsiones de cifra de 
negocio en torno a los 93,76 
millones de euros (15.600 mi
llones de pesetas) y 45.600 to
neladas de producción.

Sánchez Villegas, presidente del CLJ.

terior se quiere evitar que haya 
puntos de ruptura.

* Los vinos de "Valdepe
ñas" se exhibirán en un es
caparate magnífico como es 
el Hotel Ritz de Madrid.

* Se tomará el relevo, por 
tanto, de presentaciones 
como la de "La Nueva Ge
neración" en el Restaurante 
"Bodegón", la degustación 
en la Real Fábrica de Mone
da y Timbre y de los progra
mas radiofónicos de Onda 
Cero Radio desde el Audi
torio.

* Y seguro que allí tam
bién habrá algún producto 
típico de la zona de esos que 
elabora Frimancha.

* Y al igual que los vi
nos, nuestro matadero va 
cada día a más.

* Y es que los números y 
las cifras de negocio y el 
volumen de producción no 
engañan.

Ramón Astasio, 
nuevo presidente 
de la Agrupación 
Musical "Maestro 
Ibañez"

. La Tribuna

Ramón Astasio, componente 
de la Agrupación Musical 
"Maestro Ibañez" desde hace 28 
años, es el nuevo presidente, en 
sustitución de Ramón Bolaños, 
una vez que se celebrara el 
pasado día 30 de octubre asam
blea general y se votara la nue
va junta directiva, así como el 
nuevo proyecto y convenio que 
la Agrupación mantiene con el 
Ayuntamiento de Valdepeñas, 
punto éste que se aprobó por 
unanimidad.

Agradecimiento a la labor 
de Ramón Bolaños

A lo largo de la Asamblea 
General del pasado día 30 se 
agradeció y se reconoció la la
bor de Ramón Bolaños al fren
te de la Agrupación, destacan
do los cambios producidos en 
estos últimos años y su talante 
democrático, tal y como asegura 
la citada agrupación musical en 
nota de prensa remitida a nues
tra redacción.

Miembros de la nueva 
Junta Directiva

El resto de miembros de la 
totalmente renovada directiva 
son Ramón Feter, como vice
presidente; Antonio Ballesteros, 
secretario; Félix Madrid, teso
rero; y por los vocales Fernan
do Solera, Emilia Márquez, 
Carmelo López y Javier Nava
rro.
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A juicio de CEOE-CEPYME, "las 
inversiones en infraestructuras 
ferroviarias han sido minimas 
durante los últimos años en la 
provincia de Ciudad Real"

CEOE-CEPYME considera que esa opción sería un paso importante para la comarca

CEOE-CEPYME de Ciudad Real apoya la opción de que 
pase por Alcázar de San Juan el futuro trazado de la línea 
de Alta Velocidad que una Madrid y Valencia. En una 
reunión mantenida entre representantes de esta organiza

ción empresarial y la Asociación de Comercio y Servicios 
de Alcázar de San Juan se abordó este asunto, que es 
prioritario para esta localidad ciudadreleña y su zona de 
influencia.

Los empresarios, a favor de que 
el AVE pare y pase por Alcázar

La Tribuna

Según nota de prensa remi
tida por la CEOE-CEPYME, 
representantes de esta organiza
ción empresarial y de la asocia
ción de comercio y servicios de 
Alcázar mantuvieron un encuen
tro en el que coincidieron en que 
el AVE «es prioritario para esta 
localidad y su zona de influen
cia». CEOE-CEPYME conside
ra que la opción de Alcázar de 
San Juan sería «un paso muy im
portante para el desarrollo eco
nómico y social de la comarca y 
la opción más beneficiosa para 
todos, por lo que la propuesta de 
que el AVE pase y pare en Al
cázar será llevada a la Confede
ración de Empresarios de 
Castilla-La Mancha».

Ajuicio de esta organización, 
«las inversiones en 
infraestructuras ferroviarias han 
sido mínimas durante los últi
mos años en la provincia de 
Ciudad Real, por lo que la situa
ción estratégica de Alcázar y su 
nudo ferroviario hacen de este 
municipio un lugar idóneo para 
el futuro trazado del AVE Ma-

CEOE considera que sería un paso importante para la comarca.

drid-Valencia».
A esta iniciativa de los em

presarios se ha sumado la Poli
cía Local de Alcázar, que en un 
comunicado expresa su «total e 
incondicional apoyo y solidari
dad con los vecinos, comercian

tes, organismos y cuantos colec
tivos en general están represen
tados en la Plataforma por el 
AVE en la localidad».

De igual manera se ha pro
nunciado el sindicato CCOO de 
Ciudad Real, que defiende la 

alternativa presentada por esta 
plataforma y apuesta por un Plan 
Regional de Transportes que 
configure en Castilla-La Man
cha una amplia red de trenes 
regionales con centro de opera
ciones en Alcázar de San Juan.

Por otro lado, en la renión 
también se habló de la posible 
integración de la Asociación de 
Comercio y Servicios en CEOE- 
CEPYME de Ciudad Real. En 
la actualidad existe un buen nivel 
de sintonía para que se haga 
realidad este proyecto, ya que, 
además los intereses de ambos 
son los mismos: la defensa del 
empresario y ofrecer numerosos 
servicios a todos ellos.

El objetivo es que la organi
zación empresarial provincial 
cuente con una sede en Alcázar 
de San Juan, que coordine to
das las actividades a realizar; de 
esta forma, CEOE-CEPYME de 
Ciudad Real cumpliría uno de 
sus objetivos, que no es otro que 
"acercar" la Confederación de 
Empresarios a toda la provincia 
y "cerrar el círculo" con ofici
nas abiertas en Alcázar y 
Daimiel, recientemente acorda
do.

CC.OO. apuesta 
por la fórmula 
unitaria surgida de 
la plataforma en 
defensa del AVE

La Tribuna

El sindicato Comisiones 
Obreras ha remitido una nota con 
la resolución a raíz de las dife
rentes alternativas en el traza
do de la línea ferroviaria de Alta 
Velocidad Madrid-Levante. Tras 
una reunión mantenida por este 
sindicato, han decidido apostar 
por la fórmula unitaria surgida 
en defensa de la alternativa fe
rroviaria representada por la pla
taforma en defensa del ferroca
rril de Alcázar de San Juan.

Creación de infraestructu
ra

CC.OO. entiende como eje 
fundamental, el reto por la crea
ción de una infraestructura fe
rroviaria que configure en el 
entorno de la Comunidad Autó
noma, una amplia red de trenes 
regionales, cuyo centro estraté
gico sea el nudo ferroviario de 
Alcázar.

Dicha infraestructura, y los 
diferentes trazados alternativos, 
debe conllevar la consolidación 
de los actuales puestos de tra
bajo que RENFE dispone en 
Alcázar y su comarca.

El sindicato insta a las dife
rentes Administraciones, con la 
participación de los agentes 
sociales y fuerzas políticas en el 
entorno de dicha plataforma, a 
que diseñen el futuro de la ac
tual red ferroviaria de la región 
y cuyo punto de encuentro debe 
ser la confluencia de la actual 
infraestructura mejorada con una 
amplia red de trenes regionales, 
y la Alta Velocidad.

Afídonados madrileños visitan 
la peña taurina ”E1 Capote”

Los institutos de Alcázar aplicarán el plan 
de prevención de fracaso escolar

La Tribuna

La Peña Taurina alcazareña 
« El Capote» ha tenido el honor 
de recibir, los pasados días, una 
visita excepcional.

Aficionados madrileños, 
unidos por la tertulia «el 
Toricuarto», que anima el insig
ne médico-escritor Fernando 
Claramunt y formada por edito
res, poetas, pintores, escritores 
y... algún torero, llegaron dis
puestos a pasar el día en nuestra 
compañía, en un apretado pro
grama turístico-cultural y 
gastronómico. Un alcazareño, 
afincado alrededor del "mundi
llo" taurino madrileño, Valentín 
Valcuende, fue el promotor de 
la idea de acercar a estos ami
gos, ya conocidos, a las bóve
das de la sede y al entorno del 
«lugar». "Estuvieron como en 

casa, en esta Peña-Museo, don
de admiraron el sabor taurino- 
cultural de sus paredes llenas de 
recuerdos".

Realizaron una visita al Ce
rro de los Molinos, en Campo 
de Criptana, donde alguno de los 
visitantes aprendió el mecanis
mo de estos gigantes.

En el recorrido por el Museo 
Municipal admiraron los mosai
cos romanos y la sala dedicada 
al pintor alcazareño Angel 
Lizcano, pintor taurino como 
Goya, en quien se inspiró fre
cuentemente.

La Iglesia de Santa María la 
Mayor fue visitada ampliamen
te.

Y, como colofón, una típica 
comida servida en la sede, don
de no faltaron las migas, la 
caldereta, la carne de lidia y la 
«bizcochá», además de un con
cierto y un recital poético.

La-Tiihiuia

Los Institutos de Educación 
Secundaria de Alcázar de San 
Juan, pondrán en marcha un 
Programa de Integración 
Socioeducativa, con el fin de 
atajar el fracaso escolar que 
puede afectar a los alumnos de 
la ESO, por diferentes motivos.

El programa lo ha solicitado 
el Ayuntamiento a la Dirección 
Provincial del MEC de Ciudad 
Real, que ha concedido el 100% 
del dinero necesario para llevarlo 
a cabo: un total de 18,5 millo
nes de pesetas, que servirán para 
la contratación del personal 
necesario, informa Efe.

En la puesta en marcha de este 
programa colaborarán estrecha
mente los departamentos de 
Orientación de los tres IES que 
hay en Alcázar, junto con las 

concejalías de Educación y Ju
ventud.

El director del IES «Miguel 
de Cervantes», José Antonio 
Díaz Hellín, ha explicado, que 
esta iniciativa va dirigida a los 
alumnos de 16,17 ó 18 años, que 
no se sienten integrados en el 
sistema educativo y fracasan en 
sus estudios, por causas diver
sas que pueden oscilar entre la 
falta de interés o los problemas 
familiares o personales, entre 
otras.

Para Díaz Hellín se trata de 
un proyecto «muy interesante, 
para todas aquellas personas 

El programa lo ha solicitado el 
Ayuntamiento a la Dirección 

Provincial del MEC de Ciudad Real

desarraigadas, que necesitan 
como agua de mayo algún tipo 
de actuación que les oriente 
desde el punto de vista profe
sional y les vuelva a integrar en 
el sistema educativo a través de 
programas de formación ocupa
cional, entre otros«.

Díaz Hellín cree que, gran 
parte de los alumnos que fraca
san en la ESO, son aquellos, que 
de no haberse ampliado la edu
cación obligatoria hasta los 16 
años, habrían abandonado la 
escuela a los 14 años, tras obte
ner el graduado escolar e inclu
so antes.
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1 ¡Tornadas gasíronómlcas 

en Playa Porb

Asista a nuestras 1® Jornadas Gastronómicas de La matanza en Playa Park "La 
Casona".

1

Deguste nuestros veinte platos diferentes del cerdo.

si

Desde el día 3 al 19 de Noviembre le ofrecemos una variada gastro
nomía derivada de La Matanza tradicional de nuestros pueblos, con 

el fin de recuperar una tradición algo perdida en las capitales.

El alimento tan natural como es la carne del cerdo, 
elaborado artesanalmente en La Matanza, ofrece 

una alimentación sana y algo perdida en los 
tiempos modernos.

En estas jornadas podremos 
ofrecerles el despiece del ani

mal, así como la aplicación 
, de cada una de estas, 

para elaborar los dis
tintos embutidos y 
curados.

ESPERAMOS 
DISFRUTEN DE 
NUESTRA MATANZA 
EN "LA CASONA" DE 
PLAYA PARK DE CIU
DAD REAL.

Avda, de los Descubrimientos (frente a Campus Universitario) 
Teléfono; 926 22 33 53 - CIUDAD REAL
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«Mater Assumpta», puso así broche 
a cuatro días de polifonía en los 
que el público tuvo oportunidad de 
disfrutar con agrupaciones de 
Cantabria, Vizcaya y Albacete!

El coral local "Mater Assumpta" ofreció un variado concierto como cierre al Encuentro

El XI Encuentro de Coral se
clausuró con numeroso público
Con la conocida «Canción del Sembrador» de la zarzuela 
«La Rosa del Azafrán», con Agustín Sánchez como solista, 
se clausuró el pasado domingo en el Gran Teatro el XI 
Encuentro Coral «Ciudad de Manzanares». La coral «Mater 
Assumpta», organizadora del mismo, puso así el broche a 
cuatro días de polifonía en los que el público manchego tuvo 
oportunidad de disfrutar con agrupaciones de Cantabria, 
Vizcaya y Albacete.

La Tribuna

En opinión del director de la 
asociación manzanareña, «todo 
el encuentro -que coincidía con 
las bodas de plata de la coral- ha 
sido muy emotivo y bonito, per
mitiéndonos disfrutar de diferen
tes estilos corales; nos deja un 
gran sabor de boca», añadía Paco 
Navas, quien destacaba la alta 
respuesta del público en los dos 
últimos conciertos «pese a la 
competencia del fútbol televisa
do».

El bis que la «Mater 
Assumpta» brindó al público fue 
interrumpido en su inicio por 
espontáneos aplausos que agra
decían así el detalle de su coral. 
Antes había dejado muestra de 
su trabajo en un variado concierto 
que sirvió de repaso a los últi
mos repertorios ofrecidos. Pre

viamente a la actuación que ce
rró el XI Encuentro Coral inter
vino el coro del Colegio Público 
«La Candelaria», dirigido por 
Isabel Garrido Mascaraque, que 
interpretó las canciones popula
res «Fuentecilla que corres» y 
«Dónde vas Marujita».

La canción «Mas vale trocar», 
de Juan de la Encina abrió el 
concierto de la coral «Mater 
Assumpta». Desde la concha 
acústica del escenario del Gran 
Teatro, sus treinta y seis compo
nentes cantaron obras como «Cor 
Mío», de Vecchi, «SicutServus» 
de Palestrina, o el aplaudido 
«Pange Lingua». En la segunda 
parte incluyeron canciones espi
rituales y la conocida «Maite» de 
Solozábal, finalizando con la 
preciosa letra del «Te quiero» de 
Mario Benedetti. Francisco Na
vas Torres mostró su satisfacción

'4
R

El alcalde entregó a la presidenta de la coral una escultura.

por el resultado del concierto y 
agradeció la respuesta de los com
ponentes.

La presidenta de la Coral 
Polifónica «Mater Assumpta» se 
dirigió al público para despedir 
el concierto ofrecido el domin
go en el Gran Teatro. Rafaela

Sánchez-Gil dijo que el encuen
tro de este año había sido espe
cial por coincidir con el vigési
mo quinto aniversario de la fun
dación de la Coral. Se refirió a 
la completa exposición de car
teles, fotografías y retazos de 
historia expuestos en el hall del 

auditorio «que invitan al recuerdo 
y la nostalgia» y tuvo un recuer
do para todos los coralistas que 
han hecho posible la realidad que 
es hoy esta asociación.

Sánchez-Gil agradeció el 
apoyo del Ayuntamiento de 
Manzanares y de la Diputación 
Provincial, el de los socios pro
yectores y el trabajo de sus com
pañeros de la coral. Tras hacer 
entrega de esculturas conmemo
rativas del aniversario a Cristó
bal del Río, presentador de los 
conciertos, y al Ayuntamiento de 
Manzanares, el alcalde también 
entregó a la presidenta de la 
«Mater Assumpta» una escultu
ra de Juan Sánchez con la que el 
consistorio homenajeaba a esta 
asociación por sus veinticinco 
años de existencia.

Con motivo del aniversario de 
la fundación de la coral en 1974 
se ofrecerá el próximo 18 de 
diciembre en el Gran Teatro un 
«macroencuentro» de antiguos 
componentes que reunirá a unas 
ciento cincuenta personas. Paco 
Navas adelantó que esta conme
moración está levantando ilusión 
entre antiguos miembros, que ya 
están confirmando su presencia 
en el concierto.

El manzanareño Fernández Arroyo 
expone su obra plástica en el Gran Teatro

La Tribuna

El polifacético José 
Fernández-Arroyo, escritor, 
poeta, pintor y escultor, nacido 
en Manzanares en 1928, expon
drá una muestra de su obra plás
tica en el Gran Teatro del 7 al 
21 de noviembre. La exposición 
está promovida por el Area de 
Cultura del Ayuntamiento cuyo 
titular es Antonio Caba.

Con un largo historial a sus 
espaldas y presencia en las sa
las de casi todo el territorio 
nacional, la última exposición 
de Fernández-Arroyo en su pue
blo natal data de 1994, habien
do dado también a conocer su 
producción en años anteriores. 
Según el catálogo de la exposi
ción que abrirá el próximo do
mingo día 7 a mediodía, 
Fernández-Arroyo también ex
puso en la Biblioteca local en 
1977 y posteriormente en la

Galería de Arte en 1982.
La importancia de la obra de 

Fernández-Arroyo se puede 
deducir de la inclusión de su 
nombre en varios diccionarios 
dedicados al arte del siglo que 
está a punto de finalizar. Tiene 
entrada propia, entre otros, en 
el Diccionario de Pintores y 
Escultores Españoles del Siglo 
XX, y en el Diccionario de Arte 
del Siglo XX, Ciudad Real, edi
tado por la Diputación provin
cial. También ha publicado va
rios libros en la Biblioteca de 
Autores Manchegos de Ciudad 
Real. El folleto que el Ayunta
miento de Manzanares ha edi
tado con motivo de la próxima 
exposición, tras destacar que «la 
poesía ha sido siempre el eje 
principal de su actividad 
creativa», señala que tuvo amis
tad con Antonio Iniesta, otro 
pintor manzanareño fallecido 
recientemente, quien despertó en 

él la pación y «la afición por las 
artes plásticas, que desarrolló 
posteriormente durante su afin
camiento en Madrid en 1952», 
mediante su relación con otros 
pintores de la provincia ya con
sagrados por aquel entonces.

Entre ellos, el folleto desta
ca a representantes de la gene
ración de los cincuenta y sesen
ta, Antonio Guijarro, Agustín 
Ubeda, el escultor Martínez 
Bueno y otros. También tuvo 
contactos e influencia del 
Valdepeñero Gregorio Prieto, 
nacido al arte con la generación 
del 27 pero que permaneció en 
activo durante décadas después 
de volver del exilio, hasta extin
guirse en su pueblo natal en los 
noventa.

En su faceta de poeta y de 
pintor, Fernández-Arroyo tam
bién formó parte, en torno a los 
años cincuenta, de los movimien
tos renovadores literarios y ar

tísticos, especialmente de los 
«postistas», un grupo al que 
perteneció Angel Crespón, cuya 
implantación en Ciudad Real y 
otras provincias de lo que hoy 
es Castilla-La Mancha fue po
derosa. Según el folleto de la ex
posición «hacia el final de los 
años 50 comienza a dedicarse 
más activamente a la pintura» y, 
pocos años más tarde, una expo
sición de escultura en hierro pre
sentada de Madrid por su amigo 
el poeta Alvarez de Lencero, le 
despertó el interés por este arte 
«al que se viene dedicando des
de entonces de modo absoluta
mente autodidacta». Para enten
der cómo ve y cómo practica el 
artes abstracto, puede recurrirse 
a la primera estrofa de un poe
ma en el que dice que «es y no 
es, parece y no parece.../Un todo 
puede ser, acaso nada,/ un labe
rinto para la mirada,/ un caos 
donde el ojo se embebece».

Dos jóvenes de 
resultaron 
heridos en un 
cruce en 
Manzanares

La Tribuna

Dos jóvenes de 32 y 23 años 
de edad resultaron heridos en 
la tarde del pasado domingo en 
un accidente de tráfico ocurri
do en el cruce de la Carretera 
de La Solana y la calle Padres 
Capuchinos en el que se vieron 
implicados dos turismos.

El suceso ocurrió a las 19,40 
horas cuando al parecer, el ve
hículo CR-9906-O no respetó 
la señal de «Stop» existente al 
final de la calle Padres Capu
chinos y colisionó contra el 
vehículo V-7196-CN, cuyo 
conductor J.J.R.A., vecino de 
Valencia de 32 años, y su ocu
pante, A.G.H., de 23 años y 
vecino de Manzanares, resul
taron heridos y fueron trasla
dados al Hospital «Virgen de 
Altagracia», donde quedaron en 
observación.
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Firma invitada

El caso Martínez
Emociona la movilización ante el caso 

Joaquín José Martínez, cuando tan difícil es 
ya emocionarse por algo. Con Joaquín se 
produce una congruencia absoluta, pues siendo 
ciudadano español, ha sido condenado por 
un jurado de otro país, Estados Unidos, a una 
condena, la muerte, que no existe en España. 
Pero con ser importante el argumento de que 
no cabe en cabeza humana esa incongruen
cia, esa contradicción, todavía lo es más la 
convicción de que es inocente. Los únicos tes
timonios inculpatorios son el de su ex mujer 
y el de una novia despechada. Y, por si no 
fuera suficiente, fue asistido por un abogado 
defensor de oficio que cometió toda clase de 
irregularidades, sin dedicar ni un minuto de 
atención a su cliente.

Ni el fiscal hizo más por la condena a 
muerte, ni el fiscal. Pero al supuesto aboga
do defensor no parecieron importarle las 
consecuencias de su escasa o nula 
profesionalidad. Martínez conoce el horror 
del corredor de la muerte, donde se encuen
tra encerrado, en permanente angustia, des
de hace dos años. Un jurado de Florida le 
condenó a la silla eléctrica, una muerte muy 
poco dulce que precisamente estos días es 
cuestionada por la Justicia norteamericana por 
su incuestionable crueldad. Pero no estamos 
hablando de métodos, sino de que un español 
está condenado a morir cuando la pena de 
muerte está abolida en España. Y hablamos 
de un español que clama por su inocencia y 
al que, los que conocen a fondo el caso, con

INFÓRMESE EN EL 
901 20 20 20
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sideran también inocente del delito que se le 
imputa, un doble asesinato. Ante la celebra
ción de la vista oral, se han movilizado multi
tud de españoles, tratando de influir para que 
los jueces de Florida repitan el juicio. A Miami 
han viajado diplomáticos que representan al 
Gobierno, y también representantes del Sena
do, de los colegios de Abogados, de las aso
ciaciones judiciales y de Amnistía Internacio
nal. No se puede permitir que se aplique a un 
español una pena que no existe en España y no 
se puede permitir que se le condene a nada sin 
que Joaquín Martínez tenga un juicio justo. La 
experiencia demuestra que un porcentaje alto 
de condenados a muerte en Estados Unidos 
resultaron ser inocentes. Pero las pruebas de 
su inocencia llegaron demasiado tarde, cuan
do ya no se encontraban entre los vivos. Por 
tanto, solo cabe apoyar a quienes están allí, en 
Florida, tratando de interceder por Joaquín 
Martínez, intentando que se celebre un nuevo 
juicio con plenas garantías, que no las ha teni
do.

Pero aún en el caso de que sea culpable y 
se demuestre con pruebas contundentes, no se 
puede permitir que Joaquín Martínez abando
ne ese corredor de la muerte para hacer su último 
viaje, el que lo conduciría a la silla eléctrica. 
En Estados Unidos no creen en la reinserción, 
ni creen que nadie tiene derecho a quitamos la 
vida. Pero en España sí, y todas las presiones 
serán pocas para intentar que Martínez salga 
de esta pesadilla. Que salga vivo, aunque sea 
condenado con pruebas irrefutables.

NICOLAS REDONDO TERRE
ROS ,secretario general del Partido So
cialista de Euskadi: «Está desaparecien
do el sentido común en la vida política 
vasca»

LUIS EDUARDO AUTE, 
cantautor y poeta: «Admiro al artista 
cuya mejor obra es él mismo»

ALEJO VIDAL-QUADRAS, 
eurodiputado del PP: «Es innegable que 
los ciudadanos de Cataluña no han 
acogido a Piqué, al menos desde el punto 
de vista electoral, de manera positiva»

SARA PEREZ, madre de Joaquín 
José Martínez: «Sería terrible para mi 
hijo que sólo fueran 40 personas a 
manifestarse por él»

TABAREVAZQUEZ ,vencedoren 
la primera vuelta de las elecciones uru
guayas: «En América Latina se está 
produciendo una revolución cautelo
sa»

GIL CARLOS RODRIGUEZ- 
IGLESIAS, presidente del Tribunal de 
Justicia de las Comunidades Europeas: 
«La Unión Europea debe mejorar la pro
tección de los inmigrantes»

Calefacción por Acumulación 
Tarifa Nocturna de Iberdrola

Con la Calefacción por Acumulación y 
contratando la Tarifa Nocturna de Iberdrola, 

ahorrará más del 50% y disfrutará de la calefacción 
más segura durante las 24 horas del día. Y recuerde, 

además, que con la Cuota Fija Mensual puede 
distribuir el gasto en 12 mensualidades.
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El PP en las Cortes denuncio ayer la 
«frenética carrera de descalificaciones 
personales» que ejerce el PSOE contra 
Conde para desacreditar al dirigente 
«popular»

"El único objetivo del PSOE es darle toda la caña posible, desde el punto de vista personal", se^ Esteban

El PP denuncia una estrategia del 
PSOE contra Agustín Conde
El Grupo Popular en las Cortes denuncio ayer la «frenética 
carrera de descalificaciones personales» que ejerce el PSOE 
contra el presidente regional del PP, Agustín Conde, fruto 
de una «estrategia coordinada» de los socialistas para des
acreditar al dirigente «popular» y eludir el debate político.

La Tribuna

Asilo manifestó ayer en rueda 
de prensa portavoz adjunto del 
Grupo Popular Leandro Esteban 
quien como ejemplo de esta «es
trategia» citó el debate de la 
enmienda a la totalidad a los 
presupuestos del pasado pleno o 
una rueda de prensa celebrada 
hace una semana donde los so
cialistas llamaron «caradura» a 
Agustín Conde.

«El único objetivo del PSOE 
es dar toda la caña posible, des
de el punto de vista personal a 
Agustín Conde», afirmó Leandro 
Esteban, quien llegó a afirmar que 
esta actitud de los socialistas 
produce «miedo, zozobra, desa
zón y pena», además de preocu
pación porque este comporta
miento «no es propio de un sis
tema democrático».

Esta actitud sólo conduce al 
«descrédito» de los propios so
cialistas, a juicio del diputado 
regional, que acusó al PSOE de 
comportarse de una manera 
«vejatoria e insultante».

En su comparecencia ante los 
medios de comunicación, Este
ban explicó algunas de las últi
mas iniciativas parlamentarias 
presentadas por su grupo, entre 
ellas, una Proposición no de Ley 
donde se propone la creación de 
un Consejo Asesor en la produc
tora de noticias de la Junta de 
Comunidades donde estén repre

sentados los grupos parlamenta
rios.

El objetivo es conocer cómo 
se emplea el dinero público con 
el que funciona esta productora 
en la región, sin perjuicio de la 
labor ejecutiva del Gobierno y 
del derecho a los ciudadanos a 
recibir información, según argu
mentó el diputado, quien asegu
ró que su grupo no descarta pe
dir que se creen órganos de con
trol en empresas públicas de la 
Junta como la de Gestión de 
Infraestructuras.

Esteban, quien esperad apoyo 
del PSOE en esta iniciativa por
que «no hay motivos para recha
zaría, no quiso por prudencia 
entrar a juzgar el uso que el 
Gobierno regional hace de la 
productora, «tengo mi convicción 
y-la pueden intuir, pero me la callo 
en aras a la petición de consen
so», señaló.

Televisión autonómica

Preguntado sobre la posibili
dad de crear una televisión au
tonómica en Castilla-La Mancha, 
Esteban cree que se trata de un 
asunto de mucha importancia 
para el que sería necesario el 
diálogo y el acuerdo de la opo
sición, sobre todo en lo relativo 
al modelo de televisión que de
sea implantarse, al tiempo que 
comentó que el PP no dispone de 
ninguna comunicación oficial

Leandro Esteban,portavoz del Grupo Parlamentario Popular, en una imagen de archivo.

sobre este proyecto.
Por otra parte, Esteban anun

ció que su Grupo ha planteado 
al presidente regional, José Bono, 
una pregunta sobre su «cambio 
de criterio» en torno a la 
«despolitización» de la Caja de 
Castilla-La Mancha (CCM) ante 
el nombramiento de Juan Pedro 
Hernández Moltó como presiden
te de la entidad.

«Es una oportunidad para 

sabér cuánto vale la palabra dada 
por el presidente de Castilla-La 
Mancha», según Esteban quien 
recordó que, durante la reforma 
de la Ley de Cajas de Ahorro, 
Bono y su Gobierno esgrimieron 
que el objetivo era «despolitizar» 
la entidad y por tanto ahora con
vendría que dieran una explica
ción al Parlamento por el nom
bramiento de un «destacado y 
relevante» dirigente socialista.

i 
Í

El diputado del PP sospecha 
que el auténtico objetivo del 
Gobierno regional con la refor
ma era hacerse con el control 
político de la CCM y por eso 
calificó de «pantalla y transición» 
la gestión del anterior presiden
te, Juan Ignacio de Mesa, que fue 
elegido cuando se produjo la 
reforma y cambiaron las mayo
rías políticas en el seno de la 
entidad».

Moya:' 'El PP pretende ser víctima 
cuando le va más el papel de verdugo"

Efe/Toledo

El presidente del Grupo So
cialista en las Cortes regionales, 
Francisco Moya, cree que el PP 
de Castilla-La Mancha pretende 
presentarse como una «víctima 
cuando le va más el papel de 
verdugo».

Moya respondía así a las cri
ticas vertidas ayer desde el Gru
po Popular, que considera que el

PSOE lleva a cabo una estrate
gia coordinada para desprestigiar 
al presidente regional del PP, 
Agustín Conde, y eludir el de
bate político.

Según el dirigente socialista, 
«en el PP deberían tentarse la 
ropa» y recordó algunas expre
siones contra el PSOE pronun
ciadas por varios dirigentes «po
pulares» como su portavoz regio
nal, Miguel Angel Monse-rrat, 
sobre la corrupción y los socia

listas o el secretario regional de 
la formación, Jesús Garrido, 
quien afirmó que en Castilla-La 
Mancha imperaba un «régimen 
totalitario».

Francisco Moya reconoció 
que, en el debate político, siem
pre existen incorrecciones ver
bales pero en el caso del PP «es 
su práctica habitual», si bien 
destacó que a los ciudadanos no 
les interesan estos enfren
tamientos en el lenguaje «porque

lo importante es el fondo».
Sobre la iniciativa del Parti

do Popular para que se cree un 
Consejo Asesor en la producto
ra televisiva de la Junta de Co
munidades, Moya dudó que fi
nalmente la lleven al Pleno de la 
Cámara regional y no quiso ade
lantar la postura del Grupo par
lamentario Socialista en torno a 
este asunto, «cuando esté presen
tada daremos nuestra contesta
ción», dijo. Francisco Moya.
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El delegado del Gobierno dijo que la Administración tiene actualizado su sistema

CLM está preparada para solucioiiar 
cualquier contingencia al Efecto 2000

Efe/Toledo

La Administración y las prin
cipales empresas de Castilla-La 
Mancha ya tienen actualizados 
casi al cien por cien sus siste
mas informáticos para prevenir 
el «efecto 2000» y están previs
tas medidas para solucionar cual
quier contingencia que se pueda 
producir con el cambio de milenio.

Así lo manifestó ayer el de
legado del Gobierno, Carlos 
Moro, que mantuvo una reunión 
con los subdelegados para tra
tar, entre otros, este asunto, una 
vez que ya se ha puesto en 
marcha la oficina de transición 
del «efecto 2000».

Moro explicó que en el en
cuentro que mantuvieron la se
mana pasada los delegados del 
Gobierno con los responsables 
de los ministerios de Adminis
traciones Públicas, Interior y 
Fomento se puso de manifiesto 
que España es uno de los países 
que tiene más actualizado el sis
tema de transición al próximo 
milenio.

Asimismo, explicó, están muy 
adelantados todos los planes de 
contingencias y emergencias de 
las diferentes administraciones, 
para hacer frente a cualquier 
problema que pudieran sufrir los 
sistemas informáticos con el 
cambio de dígitos el año 2000.

Carlos Moro envió un men
saje de tranquilidad a la pobla
ción de Castilla-La Mancha

Valverde: Aún nos separa del MEC la 
cuantía de las transferencias

Efe/Toledo

El consejero de Educación, 
José V al verde, aseguró ayer que 
la cuantía de los fondos que el 
Ministerio de Educación y Cul
tura (MEC) debe aportar a la 
Junta de Comunidades por el 
traspaso de las transferencias a 
Castilla-La Mancha «es lo que 
todavía nos sigue separando».

Val verde, tras la reunión que 
rnantuvo con su homólogo astu
riano, Francisco Javier Fernán
dez Vallina, aseguró que «aun
que el MEC ha dado un giro en 
su última reunión y apuesta cla
ramente por un acuerdo, éste 
tiene que materializase con di
nero concreto que es lo que to
davía nos sigue separando».

El responsable de Educación, 
quien afirmó que las diferencias 
con el MEC son cada vez «me
nos amplias», indicó que toda
vía se debe estudiar algunos

Carlos Moro en una imagen de archivo.

porque, dijo, «tenemos la confían- i
za de que no va a haber ningún 
efecto negativo el día de Noche- <
viejay losdossiguentes,queson c 
festivos».

La noche de fin de año que i 
coincide con el cambio de milenio, J

asuntos como el mantenimiento 
de centros, las redes regionales 
de transportes o el mantenimiento 
de la enseñanza privada con 
fondos públicos.

Esfuerzo de análisis de la 
Junta

Para Valverde, la Junta está 
haciendo «un esfuerzo de análi
sis para que no se diga que es
tamos pidiendo más de lo que 
realmente nos corresponde, pero 
tampoco para que no nos que
demos cortos, ya que lo que nos 
jugamos es que nuestro sistema 
educativo esté en condiciones 
adecuadas y pueda gestionarse 
con solvencia».

Por su parte Fernández 
Vallina, aseguró que su reunión 
con Valverde servirá para inter
cambiar experiencias y llevar a 
cabo políticas consensuadas entre 
ambas comunidades, ya que 

indicó, «estaremos en las dele
gaciones de Gobierno, para ha
cer frente a cualquier contingen
cia que pudiera producirse».

El delegado recordó que el 
resto de administraciones, la 
Junta de Comunidades y los 

Valverde durante su encuentro con su homólogo asturiano. EFE

«ambas comunidades apostamos 
por un modelo educativo muy 
ambicioso, con un horizonte pues

ayuntamientos, así como las 
empresas públicas y privadas, 
también tienen que hacer una 
evaluación y tener preparados 
los planes dentro de sus respec
tivas competencias, para lo cual 
ofreció la colaboración de su 
departamento.

Los principales problemas que 
se pueden dar como consecuen
cia del «efecto 2000» afectarían 
a los abastecimientos públicos, 
los transportes, el tráfico, los 
hospitales, las unidades policiales 
y las entidades bancarias que no 
hayan actualizado sus redes 
informáticas.

Sin embargo, agregó, el he
cho de que España tenga un 
horario por detrás de otros paí
ses va a permitir que se puedan 
conocer con antelación los efec
tos que se producen otros paí
ses.

Moro informó de que ya se 
han hecho pruebas en hospita
les y otros servicios que puedan 
tener sistemas informáticos muy 
sofisticados, sobre todo en ám
bitos que afectan a suministros, 
y se están dando certificados a 
aquellas empresas que han pre
sentado su plan y se ha compro
bado, para garantizar que todos 
los planes van a funcionar.

En la reunióndel delegado con 
los subdelegados del Gobierno 
también se trató la imagen única 
que se va a utilizar para toda la 
administración general del Es
tado en anagramas y modelos de 
cartas.

to en una calidad profunda y unos 
retos que son cada ves más 
importantes».

PSOE y PP se 
enfrentan por 
la'’arbitrariedad" 
de las ayudas de 
la Junta

Efe/Toledo

Los grupos parlamentarios 
socialista y «popular» se enfren
taron ayer en la Comisión de 
Economía y Presupuestos de las 
Cortes por la eficacia y la «ar
bitrariedad» en las ayudas que 
la Junta de Castilla-La Mancha 
concede a los distintos ayunta
mientos de la región. Durante 
la comparecencia ante esta Co
misión del síndico de Cuentas 
de Castilla-La Mancha, Miguel 
Angel Cabezas de Herrera, el 
portavoz del PP, César Gómez 
Benayas, mostró sus dudas so
bre la eficacia de estas ayudas 
«si se tiene en cuenta la orien
tación política de las corpora
ciones a las que van dirigidas».

Para Benayas, esta tenden
cia en la pasada legislatura fue 
«escandalosa» y resta «criterios 
de eficacia a las transferencias 
efectuadas».

Por su parte, el secretario 
primero de la Mesa de las Cor
tes regionales, el socialista Mario 
Mansilla, señaló que es el Go
bierno quien pone «en manos del 
síndico el control de estas sub
venciones» y las publica en el 
Boletín Oficial como un «elemen
to de publicidad que impide la 
arbitrariedad».

«Esta podría darse», conti
nuó Mansilla, «en las bases de 
la convocatoria de las ayudas, 
y entonces hablaríamos de pre
varicación», y pidió a la oposi
ción «que no se preocupe tanto 
y se ocupe de trabajar».

A su juicio esta «arbitrarie
dad» no existe, pero si aseguró 
que los anteriores alcaldes de 
Toledo y Talavera de la Reina, 
Agustín Conde y Florentino 
Carriches, «no se preocuparon 
por sus pueblos y se limitaban a 
atacar» al presidente regional, 
José Bono.

«Cuando se hacen manifes
taciones de este tipo», conclu
yó Mansilla, «no se responde a 
intenciones políticas sino a ata
ques personales».

Benayas replicó al diputado 
socialista afirmando que la opo
sición tiene preocupaciones «y 
ésta es una de ellas, pero en el 
aspecto global, no en temas y 
pueblos concretos».

Por su parte, el síndico de 
cuentas, a quien Benayas diri
gió la pregunta, señaló que en 
el estudio de la «eficiencia y 
eficacia» de estas ayudas no se 
entra a valorar las opciones 
políticas de los ayuntamientos 
a los que se destinan.

Cabezas de Herrera, que 
compareció ante la Comisión 
para ofrecer su informe sobre 
el estado de ejecución de los 
Presupuestos para 1999 en la 
Sindicatura, aseguró que se tiene 
previsto cumplir entre el 80 y el 
98 por ciento de los compromi
sos en los distintos capítulos.

Sobre el Proyecto de Ley de 
Presupuestos para el áño^2000, 
el síndico-señaló que compren
den una partida de 180 millones 
de pesetas, diez más que en al 
año anterior.
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tiene lugar el inédito Festival 
artístico y multidisciplinar 
'Situaciones' que servirá como 
foro de debate

El Festival fue inausurado ayer en la Facultad de Bellas Artes

'Situaciones' H^ a Cuenca con 
las obras de más de 200 artistas
La Facultad de Bellas Artes de la Universidad de Castilla- 
La Mancha, ubicada en el Campus de Cuenca, inició ayer 
el festival 'Situaciones’, un foro de encuentro y de debate, 
inédito en España, en el que más de doscientos artistas 
jóvenes en distintas disciplinas cambiarán impresiones y 
enriquecerán la vida cultural de la ciudad.

L. D. C.

Numerosas personalidades del 
mundo de la Universidad y de la 
política, como el rector del 
Campus de Cuenca, Joaquín Saúl 
García Marchante, el decano de 
laFacultad, José Antonio Sánchez, 
el alcalde, José Manuel Martí
nez Cenzano, el delegado de la 
Junta, José Luis Martínez Gui
jarro, y la directora general de 
Promoción Cultural, M’ Ange
les Díaz Vieco, entre otros mu
chos, estuvieron presentes en la 
inauguración del que promete ser 
en el futuro un punto de referencia 
en cualquier universidad espa
ñola y europea.

Los asistentes visitaron Ias 
diferentes exposiciones que 
muestran en la misma facultad 
y que serán complementadas 
hasta el próximo día 7 de noviem
bre con otras ubicadas en diver
sas salas de exposiciones y de 

galerías de arte conquenses, 
además de con distintas actua
ciones en las calles y las plazas 
de la ciudad.

El decano de la facultad y 
director del festival, José Anto
nio Sánchez, señaló que hay 
principalmente dos objetivos; que 
los artistas jóvenes vengan has
ta aquí a intercambiar sus ideas 
y contribuir al proyecto de Cuenca 
como ciudad cultural.

Por su parte, el otro director 
del festival, Horacio Fernández, 
destacó la dificultad que tienen 
los jóvenes para exponer sus 
obras en lo que son los sitios 
tradicionales -museos, galerías 
de arte, etc-, "por eso hemos 
querido crear este espacio inédi
to" . Asimismo, insistió en que las 
exposiciones, y todas las activi
dades programadas han sido 
concebidas por los alumnos de 
la facultad, verdaderos artífices 
de este encuentro.

H

H
H

La apertura contó con numerosos representantes institucionales. l. D. C.

Mientras el decano manifes
tó que la preparación del festi
val ha supuesto un gran esfuer
zo por parte de todos, Fernández 
hizo referencia a la gran respuesta 
que ha habido por parte de los 
artistas, ya que entre los partici
pantes hay personas proceden

tes de toda España y de países 
como Alemania, Méjico, Finlan
dia y Letonia.

En cuanto a la calidad, la di
rectora general de Promoción 
Cultural cree que es muy alta e 
hizo referencia a lo que esto puede 
suponer para la región.

CSIF recuerda que 
la UCLM no ha 
devuelto la 
matrícula de 
funcionarios e hijos

La Tribuna

CSI-CSIF exige a la UCLM 
la devolución del pago de la 
matrícula de los funcionarios del 
MEC y sus hijos matriculados 
en cualquiera de los Campus de 
la Universidad, así como la crea
ción de una «Bolsa de Acción 
Social» para atender este gas
to con carácter permanente en 
esta o cualquier otra Universi
dad del Estado.

Según hizo público ayer el 
sindicato en nota de prensa, los 
funcionarios del MEC y sus hijos 
han tenido desde siempre este 
derecho a la matrícula gratuita 
y además la Gerencia de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
vino a reconocer este derecho, 
con fecha 15 de abril pasado, 
al publicar un escrito que daba 
cuenta de la apertura por la 
Consejería de Educación y 
Cultura de un expediente para 
devolver las matrículas de alum
nos funcionarios y sus hijos.

Desde CSI-CSIF critican 
que "después de 6 meses, to
davía no se han reintegrado los 
importes de las matrículas ci
tadas y a las que desde siem
pre se ha tenido derecho”. CSI- 
CSIF pide una regulación cla
ra de esta normativa, creando 
unaBolsade Acción Social para 
poder atender este gasto tanto 
en nuestra Universidad como en 
cualquier otra de España.

El campus de Ciudad Real acoge unas 
jornadas sobre las Pymes en el siglo XXI

Oliva CARRETERO

La Universidad de Castilla- 
La Mancha, en colaboración con 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real y la entidad CCM, ha 
organizado unas jornadas sobre 
las Pequeñas y Medianas Em
presas castellano-manchegas en 
el umbral del siglo XXI durante 
los días 4 y 5 de noviembre en la 
Facultad de Letras del campus 
de Ciudad Real. La directora de 
las jornadas y catedrática de 
Derecho Mercantil de la UCLM, 
Carmen Alonso, señaló que es
tas jornadas se circunscriben en 
el ámbito de colaboración que la 
Universidad viene manteniendo 
con las instituciones sociales de 
la región, y son las primeras que 
celebra el Area de Derecho 
Mercantil en Ciudad Real. Es
tas jornadas van dirigidas fun
damentalmente a los alumnos de 
Derecho, aunque también pue

den interesar a estudiantes de 
Económicas, Empresariales, o 
emprendedores o empresarios de 
Pymes. El decano de la Facul
tad de Derecho, Juan Ramón del 
Páramo, afirmó que el interés de 
la Facultad en organizar estas ac
tividades paralelas es cada vez 
más creciente, "porque con ellas 
se consiguen objetivos de cali
dad para el alumnado". El pri
mer día de inscripciones se com
pletó el aforo donde se celebra
rán las jornadas, el Aula Magna 
de Letras, con 215 plazas. En este 
sentido, el decano lamentó la falta 
de espacio pero a su vez se mostró 
encantado del inicio de las obras 
de la Facultad de Derecho.

Por su parte, el director te
rritorial de CCM, Ignacio Jorga
nes, afirmó que es una grata 
satisfacción colaborar con la 
UCLM y ofreció la colaboración 
de la entidad para futuros even
tos. Las jornadas se dividen en

E

Representantes de UCLM, Cámara y CCM, en la presentación, ayer.RUEDA

cuatro bloques temáticos refe
ridos a las Pymes y la colabora
ción interempresarial y la moneda 
única; la financiación de Pymes; 
Pymes y Mercado; Tutela juris

diccional y arbitraje para las 
Pymes. Entre los ponentes, des
taca el ex vicepresidente del 
Tribunal de Defensa de la Com
petencia, Ricardo Alonso.

El curso "Gestión 
Comercial 
Financiera" será 
inaugurado hoy 
en Toledo

La Tribuna

A las 13.00 horas, en la sala 
de prensa de San Pedro Már
tir, en Toledo tendrá lugar la pre
sentación del curso de «Gestión 
comercial Financiera», organi
zado por la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales de la 
UCLM en colaboración con Caja 
Castilla-La Mancha.

Al acto asistirán, el director 
de Relaciones Institucionales y 
del Campus de Toledo, Angel 
Carrasco, el directorTerritorial 
de CCM en Toledo, Juan Pe
dro Montoya, el jefe de Forma- 
ción y Desarrollo de CCM, 
Carlos Jiménez y el jefe del 
Departamento Comercial de 
CCM en Toledo, Martín Molina.

Por otra parte en el mismo 
edificio tendrá lugar la exposi
ción de Ana Navarrete, "Uto
pías" a las 20.30 horas, en el 
edificio de San Pedro Mártir.



Mayor Oreja, rehusó responder a las 
críticas que le dirigió Arzalluz el fin 
de semana, pidió al PNV que recupere 
su papel central en la política vasca
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El presidente del Gobierno ausura una etapa de presión sobre el Ejecutivo

Aznar dice que ETA desea ser
actor principal en el País Vasco
El presidente del Gobierno, José María Aznar, advirtió 
ayer que ETA «quiere irrumpir como actor principal en el 
escenario» del País Vasco y criticó a los partidos naciona
listas porque, en vez de apostar por la consolidación del 
proceso de paz, «invierten sus energías en intentar apla
car» a la banda terrorista.

Efe - Madrid

ETA, en su día, «da un prota
gonismo al Pacto de Estella» y, 
ahora, «lejos de querer retirar
se, vuelve a reclamar ese pro
tagonismo», explicó Aznar, tras 
indicar que la banda terrorista 
«quiere aumentar su presión so
bre la sociedad vasca».

Aznar aprovechó la Junta 
Directiva Nacional del PP para 
analizar el actual momento del 
proceso hacia la paz, auguró que 
en los próximos meses se trata
rá de «imponer» un proyecto 
«supuestamente soberanista» o 
una «estrategia de ruptura» y ade
lantó, además, que los partidos 
nacionalistas intentarán «descar
gar» sus propias «contradiccio
nes» en el Gobierno y el PP.

El jefe del Gobierno criticó 
que los partidos nacionalistas 
«en lugar de ponerse a la única 
relevante en estos momentos 
(apostar por la consolidación del 
proceso de paz) inviertan su cre
dibilidad en intentar aplacar a 
la organización terrorista».

Aunque reconoció que hoy, 
tras quince meses sin secuestros 
ni asesinatos, «la situación sus
tancialmente ha mejorado», Az
nar insistió en la necesidad de 
«afrontar crudamente la reali
dad» y añadió: «estees el momento

de recordar que estamos en un 
camino largo y difícil, quien es
pere otras cosas se equivoca».

«Vamos a asistir a un aumen
to de la presión sobre las liber
tades y la democracia en los pró
ximos meses, y a nuevas vuel
tas de tuerca que pretendan el 
desbordamiento del marco jurí
dico, simplemente porque no se 
aceptan las reglas del juego; te
nemos que estar preparados para 
ello», aconsejó Aznar.

Como no hay «un apoyo polí
tico» a un proyecto soberanista 
ni una mayoría respalda en el 
País Vasco la estrategia de ruptu
ra, ha comenzado -según Aznar- 
«una vuelta de tuerca» para tra
tar de «imponer» estas premisas.

En este sentido, recordó que 
«las contradicciones» de algu
nos partidos nacionalistas «van 
saliendo a la luz antes de lo que 
alguno de ellos quisieran», y pu
so como ejemplo de ello la tra
yectoria de HB en el último año.

La coalición abertzale, aña
dió, pasó de buscar como objeti
vo «un 70 u 80 por ciento de apo
yo a la independencia» del País 
Vasco a pedir la abstención para 
las generales o de «decir que no 
tenía nada que ver con ETA» a 
contar, entre sus diputados, a 
Josu Ternera, «que acaba de ser 
nombrado interlocutor de ETA».

Mayor Oreja, Arenas, Aznar y Rajoy en la reunión del PP. EFE

Mayor Oreja: los etarras van a 
Francia para acercarse a la cúpula

El ministro de Interior, Jaime Mayor Oreja, dijo ayer que «hay 
una mayor concentración» de etarras «en el sur de Francia» y en 
el resto del país desde el inicio de la tregua, y consideró «lógico» 
que «en estos momentos de duda e incertidumbre sobre lo que 
va a suceder» se acerquen a la dirección de la banda.

En declaraciones a los periodistas. Mayor Oreja señaló que 
no hay novedad alguna en cuanto a los contactos con la banda 
terrorista y añadió que la única es que el PNV «está sin norte 
político en estos momentos y quiere que los demás paguemos 
el precio político que ellos han pagado a la organización».

Para Mayor Oreja «sería malo» que la sociedad se 
contagiara del «nerviosismo, desorientación, encrucijada, 
dramatismo y radicalización de un partido que deseo que 
recupere pronto su sentido y que sepa jugar en el terreno donde 
siempre ha estado».

Vidal-Quadras 
reprocha al PP su 
autocomplacencia 
por los resultados 
en Cataluña

Efe - Madrid

El eurodiputado del PP y ex 
presidente del partido en Cata
luña, Alejo Vidal-Quadras, re
prochó ayer a los dirigentes po
pulares la «autocomplacencia» 
con los resultados obtenidos en 
las elecciones catalanas y pidió 
un amplio debate interno para 
diseñar la estrategia con vistas 
a las generales.

En su intervención ante la 
Junta Directiva Nacional, Vidal- 
Quadras advirtió también sobre 
la «frustración» que provocaría 
otra legislatura cuyos resultados 
obligaran al partido a funcionar 
en Cataluña con «las manos ata
das en Madrid» y sobre los pro
blemas que supondría basar toda 
la estrategia en un «determina
do efecto» que, por el momen
to, está «en números rojos».

Tras escuchar al eurodipu
tado, Aznar tomó la palabra para 
destacar que los resultados de las 
elecciones catalanas de 1995 y 
1999 no pueden ser comparados 
ya que la «coyuntura política» 
en ambas convocatorias es to
talmente diferente y que la pro
pia situación política de 1995 
afectó los resultados, informa
ron a Efe fuentes del partido.

Aznar señaló que si la caída 
de votos en las autonómicas pue
de ser imputada a una sola perso
na, por la misma lógica se podría 
responsabilizar a una sola per
sona del retroceso en votos del 
PP en las elecciones europeas.

Por otro lado, el portavoz del 
Gobierno y dirigente del PP, Jo
sep Piqué, consideró «muy nor
mal en la vida de un partido de
mocrático» la pretensión de Vi
dal-Quadras de disputarle la ca
beza de lista del PP en Barcelo
na en las próximas elecciones 
generales.

Cabanillas pide que vuelva 
el consenso a RTVE

Aznar centra la oferta política del PP en 
lograr la sociedad del pleno empleo

Efe - Madrid

El directorgeneral de RTVE, 
Pío Cabanillas, afirmó ayer en 
la cadena Cope que es importante 
recuperar el consenso, origen del 
actual estatuto, aunque recono
ció que es difícil debido al aban
dono del consejo de administra
ción y la subcomisión de RTVE 
por parte del PSOE.

«Es importante recuperar el 
consenso que fue el origen del 
actual estatuto -dijo Cabanillas- 
, un estatuto «queesta viejo, pero 
que en su momento era un gran 
estatuto. Es bueno recordar la fe
cha del mismo que fue enero del 
80, ya que fue uno de los prime
ros desarrollos constitucionales».

Por parte del PP, dijo, ha ha
bido distintas propuestas, como 
la división en distintos capítu
los de los puntos fundamenta
les de la reforma, «lo que falta 
es el consenso de todos ellos y so
bre todo abordar algunos de los 
puntos fundamentales. Y desde 
luego los últimos acontecimien
tos y el abandono de la subco
misión y del consejo por parte 
del PSOE tampoco ayudan mu
cho».

Recordó que hay cuestiones 
«que no dependen del director 
general, sino de los partidos polí
ticos y del Parlamento. Pero creo 
que hay que seguir insistiendo 
en lo que se cree que se debe ha
cer».

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, anunció ayer 
que centrará la oferta política del 
PP en lograr la sociedad del pleno 
empleo y, con ello, afrontar otros 
retos como la mejora educati
va, la innovación tecnológica, el 
medio ambiente, el desarrollo cul
tural, la igualdad de los españoles 
o el peso exterior de España.

Aznar propuso también el di
seño de «una nueva administra
ción» que «repiense» los minis
terios de Educación y delndus- 
tria y delimite las competencias 
de los de Justicia y Sanidad.

Se postuló a favor de la Espa
ña constitucional «buscando más 

corresponsabilidades» pero «sin 
desbordamientos» o «reformas», 
aclaró Aznar, de los marcos cons
titucionales o estatutarios por
que, dijo, «unacosaes el recono
cimiento de la pluralidad de país 
y otra el predominio de lo parti
cular sobre lo general».

En la Junta Directiva Nacio
nal del PP, José María Aznar en
cargó al secretario general, Ja
vier Arenas, un informe sobre 
el próximo programa electoral 
«exigente» y «participativo» de 
cara a las elecciones generales, 
y que refleje la identidad del PP 
y «responda a lo que desean una 
mayoría de españoles».

«No hemos abierto ninguna 
campaña y no vamos a decir a ca

da uno lo que quiere oír, como lo 
que hacen algunos» pero, cuando 
empiece, advirtió, «se enterarán».

Antes de presentar sus plan
teamientos, el líder del PP cri
ticó las propuestas realizadas por 
el líder del PSOE, Joaquín Al
munia, por contener aspectos ya 
desarrollados por el Gobierno.

«Si todas las propuestas elec
torales van a ser presentar la su
presión del servicio militar, que 
el PP hizo hace tres años y puso 
en marcha, pues no vamos a per
der mucho tiempo en eso» ya 
que, añadió, «no se ganarán las 
próximas elecciones haciendo 
demagogia barata» o practican
do unas propuestas que son in
aceptables o grotescas»._____
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Reprocha a Aznar que no reciba a Chaves

Almunia pide a IU que 
considere la suma de votos

Almunia dice que reducirá el 
gasto en farmacia sin mermar 
el cuidado de la salud

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, hizo 
ayer un llamamiento a IU y a las 
fuerzas progresistas y de izquier
da para «que, antes de empezar 
las conversaciones, no cierren 
la posibilidad de sumar votos» 
para ganar a la derecha en las 
próximas elecciones generales.

Almunia, en conferencia de 
prensa, recordó que en 1996 la 
suma de los votos obtenidos por 
los partidos políticos de la iz
quierda fue «muy superior» a la 
de los partidos que hoy configu
ran la mayoría parlamentaria, el 
PP y sus socios nacionalistas, al
go que aseguró «se va a volver 
a producir en las elecciones de 
marzo».

«Todos los indicios apuntan 
a que en las próximas eleccio
nes habrá en las urnas bastantes 
más votos de izquierdas que de 
derechas», por lo que dijo que 
el hecho de que la izquierda go
bierne después de esos comicios 
dependerá «de que todos los que 
se proclaman de la izquierda, 
prefieran un gobierno de Joaquín 
Almunia antes que uno de José 
María Aznar».

Aseguró que, cuando se acer
que la convocatoria elecciones, 
si IU quiere hablará con su direc
ción sobre la necesidad de unir 
esfuerzos, y afirmó que, de mo
mento, lo inmediato es hacer un 
llamamiento a todas las fuerzas 
de izquierda para que no cierren 
la posibilidad de sumar votos pa
ra ganar a la derecha e impedir 
que esta se beneficie «de nues
tra fragmentación y gobiernen co
mo lo hacen ahora: con menos 
votos pero con todo el poder».

Sobre la negativa del presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, a recibir al responsable 
de la Junta andaluza, Manuel 
Chaves, el líder del PSOE seña
ló que si finalmente no le recibe 
antes de las próximas eleccio-

EFEJoaquín Almunia y Manuel Chaves, 

nes generales y de las andalu
zas, «todo el mundo sabrá que 
prefiere reunirse con ETA an
tes que con el presidente de la 
mayor Comunidad Autónoma de 
España».

«Si Aznar no obliga a rectifi
car a quien ha dicho que Chaves 
se sitúa fuera de la Constitución, 
quien está violando de forma fla
grante las reglas del juego demo
crático más básicas es el presi
dente del Gobierno», afirmó.

Fhiso de manifiesto que, cuan
do sea jefe del Ejecutivo, hablará 
con «todo el que me pida entre
vistas en la medida en que la 
agenda lo permita», y señaló que 
si esa petición partiese del res
ponsable de la mayor comuni
dad autónoma o de cualquier otro 
presidente, «por supuesto que lo 
recibiría, dejando otras cosas 
mucho menos importantes que 
ocupan el tiempo del señor Az
nar».

Preguntado por la huelga de 
^hambre iniciada por doce pre
sos etarras que piden ser excarce
lados para incorporarse al pro

ceso de pacificación de Euska
di, Almunia subrayó que la polí
tica penitenciaria y las medidas 
de reinserción de quienes quie
ren abandonar el uso de la vio
lencia «son instrumentos que hay 
que utilizar especialmente en 
momentos como este en el País 
Vasco».

En relación con las críticas 
de José María Aznar al PSOE el 
pasado fin de semana, el dirigen
te socialista aseguró que no va 
a salirse de la línea que se ha tra
zado y continuará formulando 
propuestas que ilusionen al ciu
dadano de cara a las próximas 
elecciones.

«Quiero que los españoles va
yan a las urnas sabiendo con ab
soluta claridad cuáles son las dos 
alternativas entre las que tienen 
que decidir y por cuál expresan 
su voto», indicó Almunia, quien 
aseguró que este es el papel que 
les corresponde «a las dos perso
nas que podemos presidir el Go
bierno a partir de las próximas 
elecciones: a Aznar y a Joaquín 
Almunia».

Efe - Madrid

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, asegu
ró ayer que si en las próximas 
elecciones generales llega a la 
Presidencia del Gobierno reduci
rá el gasto farmacéutico, «sin por 
ello mermar ni un milímetro de 
salud de los ciudadanos y su cu
ración» con los fármacos rece
tados por el INSALUD.

Almunia, después de reunir
se con la Federación de Asocia
ciones para la Defensa de la Sa
nidad Pública, indicó en rueda 
de prensa que con esta medida 
trataría de impedir el actual «abu
so» por parte de la industria far
macéutica.

La deontología profesional 
del médico «no está reñida con 
la restricción voluntaria de me
dicamentos», indicó el dirigen
te socialista, quien destacó la ne
cesidad de comprometer a los 
profesionales de la sanidad a no 
prescribir más fármacos de los 
que sean necesarios.

«Cuando los médicos ven que 
el Gobierno no se compromete

El PP pide que declaren en el 
caso Sanlúcar tres dirigentes 
del PSOE de Cádiz

Efe - Cádiz

El PP de Cádiz, personado co
mo acusación particular en la ins
trucción judicial por el intento 
de soborno a un concejal de su 
partido en Sanlúcar de Barrame
da, pide que declaren ante el juz
gado los tres miembros del PSOE 
supuestamente implicados y 
otros tres dirigentes.

EL PP informó de que solici
tó las declaraciones del ex secre
tario local de Organización Ra
fael García Raposo; el ex alcal
de de Sanlúcar de Barrameda 
Agustín Cuevas, y el alcalde de 
Chipiona, Luis Aparcero.

Además solicita que decla
ren el secretario provincial del 

con la medicina pública, ellos 
tampoco se comprometen», se
ñaló el líder del PSOE, quien 
afirmó que si este partido gana 
los próximos comicios hará 
«justamente lo contrario de lo 
que está haciendo el de José Ma
ría Aznar con la sanidad».

Consideró que el Ejecutivo 
de Aznar no cumple «ninguno 
de los requisitos» necesarios pa
ra mejorar la sanidad pública y 
practica «una gestión opaca, la 
mínima transparencia en la ad
ministración de los recursos, una 
absoluta falta de compromiso 
con los profesionales y una esca
sa convicción de que el siste
ma público es bueno y hay que 
defenderlo».

Acusó al PP de pretender ges
tionar un tercio del INSALUD 
con mecanismos de gestión pri
vada, así como de aplicar medi
das «injustas» como la del rece- 
tazo o la reforma del IRPF, y 
reprochó a los responsables del 
Ministerio de Sanidad su dis
curso «contrario a los principios 
que deben inspirar el futuro del 
sistema nacional de salud».

PSOE, Francisco Vázquez, el se
cretario provincial de Organiza
ción, Ignacio García de Quirós, 
y el secretario provincial de Po
lítica Municipal, Juan García.

EL PSOE de Cádiz pedirá 
que el concejal del PP de San
lúcar de Barrameda Manuel Ra
mírez y el secretario general del 
PP andaluz, Antonio Sanz, de
claren como imputados en la ins
trucción judicial que se sigue 
en la localidad por el presunto 
intento de soborno al citado edil.

El PSOE informó de esta de
cisión, que han tomado porque 
en las versiones sobre el soborno 
ofrecidas por ambos «hay da
tos que no cuadran» y «no se 
sostienen y son ilógicas».

Anguita afirma que la oferta de diálogo con 
el PSOE está abierta de forma permanente

Efe - Madrid

El coordinador general de 
Izquierda Unida, Julio Anguita, 
aseguró ayer que su oferta de diá
logo al PSOE «está permanen
temente abierta», y añadió que 
en la actualidad «no hay nada 
porque el PSOE no ha querido».

En la conferencia de prensa 
posterior a la reunión celebrada 
ayer por la Presidencia Ejecuti
va Federal, Anguita respondió 
con estas palabras a las decla
raciones de Almunia.

Anguita insistió en que como 
coordinador general de IU ha rea
lizado constantes ofertas de diá

logo al PSOE, y recordó espe
cialmente la propuesta de once 
puntos que planteó al Grupo So
cialista en el Debate sobre el esta
do de la Nación de 1998.

«Cuando yo he tenido que di
rigirme a alguien he utilizado el 
Congreso de los Diputados, con 
el acta de sesiones, y con una pro
puesta clara, y además con car
ta. Esto es lo serio», dijo Anguita, 
quien insistió en que «hay una 
oferta hecha», pero «las respues
tas nunca se han dado por escri
to» y «ni siquiera han tenido la 
delicadeza de respondemos».

El coordinador general de IU 
concluyó que, con estos prece

dentes, «la respuesta (del PSOE) 
que opera en esta casa es que no», 
pero recordó que «aquí hay una 
dirección postal, un teléfono, y 
desde luego no seremos noso
tros los que nos cerremos en ban
da».

En cualquier caso, la Presi
dencia Ejecutiva Federal de IU 
zanjó en su reunión de ayer cual
quier posibilidad de acuerdo con 
el PSOE para presentar listas 
conjuntas al Senado al aprobar 
un documento en el que, una vez 
más, fija los requisitos habitua
les para la presentación de can
didaturas propias al Congreso y 
al Senado.

Jesús Gil no presentará 
listas en Madrid si él no 
puede ser el candidato

Efe - Marbella

El alcalde de Marbella, Jesús 
Gil, aseguró ayer que si él no fue
se el candidato a las elecciones 
generales por Madrid, la forma
ción política que preside no con
curriría en la capital de España, 
y que se planteó presentarse por 
Ceuta o Melilla. Ante la posibi
lidad de que el GIL concurra con 
otro candidato, el regidor mani
festó que por Madrid «seguro que 
no», y añadió que «ahora esta
mos aventurando» y que lleva 
catorce meses «insoportables en 

los que tenía asumido que an
tes de dejarme ir a las eleccio
nes me metían en la cárcel», dijo 
a los periodistas Gil, que visitó 
la Feria de Muestras de 
Marbella.

Indicó que «se está especu
lando mucho» sobre su concu
rrencia a las elecciones ge
nerales y subrayó que además 
de las indicaciones médicas 
existen otros «factores muy im
portantes», que expondrá ma
ñana cuando hagá públ ica la de
cisión adoptada respecto a este 
asunto.
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El Supremo 
confirma la 
ejecución de la 
sentencia de 
Gómez de Liaño

Efe - Madrid

La sala de lo penal del Tri
bunal Supremo confirmó la eje
cución de la sentencia que con
denó a 15 años de inhabilitación 
al juez Javier Gómez de Liaño 
por un delito continuado de pre
varicación y le pidió que pague 
la multa de 540.000 pesetas.

En un auto hecho público 
ayer, la sala de lo penal deses
tima la petición de Gómez de 
Liaño, quien pidió la suspensión 
de la ejecución de la sentencia 
alegando que había solicitado 
el indulto y recurrido su con
dena ante el Constitucional.

En el auto, el Supremo requie
re a Gómez de Liaño para que 
en un día haga efectiva la mul
ta impuesta «a razón de mil pese- 
tas/día durante 18 meses, pudien
do si así lo desea realizar ingre
sos» de forma «semanal, men
sual, anual o total en la cuenta 
de consignaciones de esta Sala».

El Tribunal indica que tras 
remitir testimonio de la senten
cia condenatoria al Consejo 
General del Poderjudicial y nota 
de condena al Registro Central 
de Penados y Rebeldes, ahora 
sólo «pende practicar tasación 
de costas, una vez que transcu
rra el plazo concedido a la acu
sación particular para presen
tar minuta de honorarios de le
trado y derechos de procurador».

El SupremoexplicaquelaLey 
de Enjuiciamiento Criminal fija 
que la sentencia declarada firme 
debe ser ejecutada y que el artí
culo 32 de la Ley de Indulto de 
1870 «excluye la suspensión del 
cumplimiento de la sentencia 
ejecutoria en los casos en los que 
se haya solicitado el indulto».

98 ciudadanos arsentmos, incluidos en el mismo proceso

Garzón procesa a los 
generales argentinos

Efe - Madrid

El juez Baltasar Garzón dictó 
ayer auto de procesamiento y 
órdenes de busca y captura inter
nacionales a efectos de extradi
ción para 98 ciudadanos argenti
nos, entre ellos ocho de los nue
ve miembros aún vivos de las 
Juntas Militares, por delitos de 
genocidio, terrorismo y tortu
ras cometidos entre 1976 y 1983.

Garzón atribuye a los gene
rales Jorge Rafael Videla y Leo
poldo Fortunato Galtieri y al al
mirante Emilio Eduardo Masse- 
ra, entre otros, un plan «cuya 
finalidad, apenas oculta pero 
principal, será la destrucción sis
temática de personas que se opo
nen a la concepción de nación 
sostenida por aquellas» que se 
identifican con la llamada «Ci
vilización Occidental y Cris
tiana».

Otros miembros de las Jun
tas Militares procesados son 
Omar Rubens Graffigna, Ar
mando Lambruschini, Jorge 
Isaac Anaya, Basilio Lami Do
zo, Cristino Nicolaides y Rubén 
Oscar Franco, este último por 
ser el máximo responsable del 
centro clandestino de detención 
que funcionó en la Escuela Me
cánica de la Armada (ESMA).

El único miembro aún vivo 
del máximo órgano de poder 
durante la dictadura que, aun
que está imputado, no ha sido 
procesado es el representante de 
la Fuerza Aérea Augusto Hu-

Jorge Videla, uno de los generales reclamados por Garzón. EFE

gues, porque no se han aporta
do «los suficientes elementos y 
hechos que justifiquen la medi
da», mientras que la responsabi
lidad penal de los fallecidos Ro
berto Eduardo Viola y Orlando 
Ramón Agosti se declara extin
guida.

Otro altos cargos

El juez de la Audiencia Na
cional también ha procesado al 
ex jefe del Primer Cuerpo del 
Ejército argentino Carlos Gui
llermo Suárez Mason, al ex go
bernador de la provincia de Tu

cumán Antonio Domingo Bussi 
y al juez federal, aún en activo 
aunque sometido a un proceso 
por el Consejo de la Magistra
tura, Víctor Hermes Brusa.

Entre los 98 nombres de pre
suntos represores aparecen, ade
más, los del marino retirado Al
fredo Ignacio Astiz, apodado «el 
ángel de la muerte» y Adolfo 
Francisco Scilingo, quien reco
noció su participación en los 
llamados «vuelos de la muer
te» y es el único de los 192 im
putados en esta causa que se en
cuentra en España en libertad 
provisional.

Mariscal declara 
inasumible la 
subida salarial 
del 25% que 
piden los jueces

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, dijo ayer que 
es «inasumible» la subida del 
25 por ciento lineal del salario 
que piden las asociaciones de 
jueces y fiscales, cuyos repre
sentantes se reunirán hoy con 
el secretario de Estado de Justi
cia, José Luis González Montes.

Mariscal realizó estas mani
festaciones a los periodistas tras 
inaugurar unas jornadas sobre 
el Estatuto Jurídico de los Cuer
pos al Servicio de la Adminis
tración de Justicia, al ser pre
guntada por la reunión de hoy, 
en la que se analizarán los suel
dos de jueces y fiscales y se es
tudiará la posibilidad de elabo
rar una Ley de Retribuciones.

Preguntada por la posibili
dad de que los jueces se movili
cen si no se atiende sus reivindi
caciones indicó que hay que es
perar, pues «es un tema que está 
abierto y mañana se mantiene 
una reunión el Ministerio».

En cualquier caso, aseguró 
que no le ha llegado ningún anun
cio ni propuesta al respecto de 
forma oficial por ninguna de las 
asociaciones e insistió en que 
«la reunión es mañana y permi
tan que se desarrollen en el 
marco de esa reunión las pro
puestas del Ministerio».

Recordó que no sería la pri
mera movilización de jueces, 
que ya realizaron una en 1987 
«en defensa de los derechos de 
los funcionarios para que los que 
estaban destinados en los juz
gados de Distrito tuvieran las 
mismas retribuciones que los 
destinados en los juzgados de 
Primera Instanciae Instrucción».

La abogada 
Bango se siente 
indefensa tras el 
sobresimiento de 
las diligencias

Efe - Sta. Cruz de Tenerife

La abogada Julia Bango dijo 
ayer que el auto con el sobresei
miento provisional de las dili
gencias del llamado caso Bango 
«es injusto» porque constituye 
un ataque personal hacia ella, 
que se siente, dijo, «indefensa». 
La letrada anunció la presenta
ción de un recurso ante la Au
diencia Provincial contra el auto 
de la juez Eva Ramírez con el 
archivo de las diligencias, y se
ñaló que más que por la deci
sión, se siente indefensa por el 
contenido del auto, en el que 
constantementé, se le acusa de 
faltar a la verdad. «Hemos pasa
do de agredidos a acusados», di
jo Bango, principal protagonista 
junto al diputado del PP, Fran
cisco de la Barreda, de un caso 
que se inició tras las denuncias 
por agresión presentadas a prin
cipios de año por la letrada.

El Parlamento vasco tramita la 
moción de censura contra Balza

Efe ■ Vitoria

La Mesa del Parlamento Vas
co calificó ayer la moción de 
censura presentada la semana 
pasada por el PP contra el con
sejero de Interior del Gobierno 
autónomo, Javier Balza, con lo 
que el Legislativo debatirá la 
primera medida de este tipo en 
su historia.

La Junta de Portavoces deter
minará en una próxima reunión, 
previsiblemente hoy, el méto
do concreto por el que se regirá 
el debate, en lo referente a tur
nos y reparto de tiempos.

El vicepresidente primero de 
la Cámara y secretario general 
del PP vasco, Carmelo Barrio, 
dijo a Efe que previsiblemente 
esta moción de censura se inclui
rá en un pleno dentro de este mis
mo mes de noviembre.

El reglamento del Parlamen
to Vasco prevé esta figura de 
moción de censura contra un 
consejero del Gobierno, pero no 

establece el procedimiento con
creto, aunque sí lo hace en el caso 
de que la moción se presentara 
contra el lehendakari.

En este caso se establece que 
el debate se iniciará con la defen
sa de la moción por uno de los 
parlamentarios que la hubieran 
presentado y que luego podrán 
intervenir los grupos. La Junta 
determinará también la fórmu
la en la que el Gobierno, o en su 
caso el propio consejero, podrá 
intervenir en el debate.

Para que la moción de cen
sura prospere deberá contar con 
la mayoría absoluta de la Cáma
ra, 38 de los 75 parlamentarios. 
Esta iniciativa cuenta con po
cas posibilidades de salir adelan
te ya que los grupos que apo
yan al Gobierno, PNV-EA y EH, 
han anunciado su oposición a la 
misma y tienen 41 votos.

Por otro lado, el vocal del 
Consejo General del Poderjudi
cial (CGPJ) y ex diputado del 
PNV, Emilio Olabarria, dijo ayer 

que «la jurisdicción penal no se 
puede paralizar» para favore
cer un proceso de paz.

Olabarria consideró, en una 
entrevista en Radio Euskadi, 
que la propuesta en este sentido 
del presidente del PNV de Nava
rra, José Antonio Urbiola, es res
petable desde una perspectiva 
política, pero que, al someter
ía a un análisis jurídico, presenta 
«dificultades insalvables».

«No hay nadie legitimado pa
ra solicitar a la jurisdicción que 
se paralice, que deje de actuar, 
ni el Rey, ni el Gobierno, ni el 
Gobierno Vasco ni los líderes 
de los partidos» porque el Poder 
Judicial es independiente, «aje
no a los acontecimientos políti
cos y funciona siempre», dijo.

Olabarria sostuvo que lo úni
co que cabe es que es los jue
ces tengan en cuenta la «reali
dad social», en este caso la tre
gua indefinida de ETA, a la hora 
de aplicar e interpretar las le
yes.

Egibar defiende 
que el Estatuto 
vasco se aplique 
plenamente por 
vía de hecho

Efe - Bilbao

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, defendió ayer que las 
instituciones vascas apliquen 
en su totalidad el Estatuto de 
Autonomía, incluidas las com
petencias no transferidas, por 
«la vía de los hechos».

Egibar explicó que su opi
nión personal es que «ha lle
gado la hora de aplicar el pase 
foral efectivo», una figura con
sistente en que las institucio
nes forales acatan pero no cum
plen las resoluciones de la Ad
ministración central.

«No podemos estar perma
nentemente invocando al Go
bierno español para que cum
pla el Estatuto, saben cuáles son 
las competencias (pendientes 
de transferir) porque están tasa
das, jerarquizadas y cuantifi
cadas, apliquemos el Estatuto 
por la vía de hecho», sostuvo.
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Barak, Clinton y Arafat tratan de 
impulsar el tramo definitivo de la 
negociación de paz con discreción en 
cuanto a los contenidos concretos

El homenaje a Rabin en Oslo es un recordatorio de la urgencia de la paz

Clinton anuncia otra posible 
cumbre sobre Oriente Medio
El presidente de EEUU, Bill Clinton, anunció hoy que su 
país podría celebrar una cumbre con palestinos e israelíes 
para llegar a un compromiso «marco» para el acuerdo de 
paz definitiva.

Efe - Oslo

Tras una reunión tripartita en 
Oslo con el primer ministro de 
Israel, Ehud Barak, y el líder de 
la Autoridad Palestina, Yaser 
Arafat, Clinton informó de que: 
«estamos de acuerdo en que po
dríamos perfectamente tener una 
cumbre para ver si podemos lle
gar a un acuerdo marco».

El presidente indicó que de 
momento no se sabe cuando y 
donde podría celebrarse esa 
cumbre.

La reunión de Oslo, dijo, ha 
sido «un muy buen comienzo 
para las conversaciones» y los 
dos líderes, Barak y Arafat, de
berían, a partir de ahora, man
tener contactos regulares para 
ello.

Anteriormente, Clinton, rei
teró, al inicio de la cumbre tri
partita que la prioridad actual en 
el proceso de paz para Oriente 
Medio es «lograr un acuerdo 
marco» y determinar cómo pro
ceder para ello.

«Cuanto menos digamos me- 
jor será» para conseguir resul
tados, dijo Clinton a los periodis
tas durante una sesión fotográ
fica antes del inicio de la reunión 
en la residencia del embajador 
de EEUU en Noruega.

No obstante, al ser pregun
tado sobre cuáles son las priori
dades en las negociaciones, con
testó que lo importante ahora es 

«conseguir un compromiso so
bre el acuerdo marco», que debe 
definir en términos generales lo 
que el tratado definitivo entre 
palestinos e israelíes establecerá 
en detalle.

El presidente de la Autoridad 
Nacional Palestina (ANP), Yaser 
Arafat, y Barak no hicieron de
claraciones al inicio de la reunión 
con Clinton, que culmina dos 
días de cumbre en la que cada 
uno de los tres celebraron entre 
ellos reuniones bilaterales.

El acto en memoria del pa
dre israelí del proceso de paz para 
Oriente Medio, Isaac Rabin, mar
có el lanzamiento simbólico de 
una fase de negociaciones que 
debería ser la definitiva.

La ceremonia por el primer 
ministro de Israel, cuyo asesi
nato en noviembre de 1995 supu
so un parón para el proceso de 
acercamiento entre palestinos e 
israelíes, tuvo lugar en una sala 
del Ayuntamiento de Oslo, que 
fue donde se le entregó hace cin
co años el premio Nobel de la 
Paz.

Como las hadas madrinas del 
cuento de la Bella Durmiente, 
los representantes de Estados 
Unidos, Unión Europea, Rusia, 
la ONU y de otros países inte
resados en el proceso como Ma
rruecos, desfilaron por la tribu
na de oradores para dejar cons
tancia de su voluntad de seguir 
apadrinando el proceso.

«1
Arafat hace el saludo militar ante la fotografía de Rabin. EFE

La reunión de Oslo, según el 
primer ministro de Israel, Ehud 
Barak, es sobre todo una opor
tunidad de «bendecir» un proce
so de paz, que nació en esta ciu
dad, y que está a punto de entrar 
en una fase decisiva.

Lo que queda ahora por re
solver para establecer modali
dades de convivencia armonio
sa y definitiva entre judíos y 
palestinos en el rincón de tierra 
sagrada que comparten, es, se
gún el presidente de EEUU, Bill 
Clinton, «la parte difícil, pero 
difícil de verdad».

En el discurso que pronun
ció durante la ceremonia, Clin
ton advirtió de que la oportuni
dad de paz que existe ahora pue
de que sea la última que se pre
sente en mucho tiempo.

Desde la llegada al poder de 
Barak, que sustituyó al conser
vador Benjamin Netanyahu que 
mantuvo casi parado el proce
so de paz durante cuatro años, 
palestinos e israelíes han resta
blecido un diálogo intenso y se 
han fijado incluso el objetivo de 
tener todo resuelto en diez me
ses.

Todos los oradores declara
ron su deseo de culminar el pro
ceso de paz para, como dijo Ba
rak, «darle un sentido a la muerte 
de Rabin», aunque reconocieron 
las dificultades.

La nota discordante la puso 
el primer ministro ruso, Vladi
mir Putin, quien aprovechó su 
discurso para hacer una defen
sa indirecta de la actuación de 
las fuerzas rusas en Chechenia.

Putin rechaza la 
"intromisión" de 
Occidente en la 
guerra de 
Chechenia

Efe - Oslo/Grozni

Rusia aprovechó ayer la cum
bre sobre Oriente Medio para re
afirmar su rechazo contunden
te a lo que considera las crecien
tes «intromisiones» de Occidente 
por la guerra en Chechenia.

El primer ministro, Vladimir 
Putin, enmarcó la crisis cheche
na, sin mencionaría de forma ex
plícita, en la lucha contra la «la
cra» del terrorismo internacio
nal y tomó una iniciativa al pro
poner una Convención para cor
tar las vías de financiación.

La Convención internacional, 
añadió, cubriría los riesgos deí 
«terrorismo nuclear» y por la 
complejidad y peligro para el 
mundo exigiría «aunar los es
fuerzos de toda la comunidad in
ternacional».

El ministro ruso de Asuntos Ex- 
teriores, Igor Ivanov, denunció 
que la presión internacional so
bre Moscú por Chechenia «no se 
puede calificar de Guerra Fría, pe
ro sí de un rebrote» de la misma.

Por otro lado, Chechenia exi
gió ayer juzgar al primer minis
tro ruso Vladimir Putin en un tri
bunal internacional para sentarle 
«en el mismo banquillo» que Slo
bodan Milósevic, el presidente 
yugoslavo procesado por críme
nes contra la humanidad.

El presidente de la república 
secesionista, Aslán Masjádov, 
anunció la creación de un comité 
que recogerá las denuncias «de 
cada checheno» víctima de las 
«atrocidades» rusas, que serán 
presentadas a la ONU y al Conse
jo de Europa. Al término de una 
reunión del Gobierno checheno 
en la que se estudió especialmen
te la situación de los refugiados 
que quieren salir de la repúbli
ca, Masjádov dijo a Efe que «Pu
tin mata a la población civil con 
más crueldad aún que Milósevic».

Yeltsin advierte a Clinton 
sobre las armas nucleares

El ministro francés de Economía dimite 
para defenderse en un caso de corrupción

Efe - Moscú

El presidente ruso B orís Yelt- 
sin advirtió ayer en un mensaje 
a su homólogo norteamericano 
Bill Clinton sobre las «conse
cuencias extremadamente peli
grosas» para el desarme nuclear 
si Washington se empeña en revi
sar el Tratado ABM.

Una nota de prensa, distribui
da por el Kremlin, informó de 
que el mensaje se lo entregó a 
Clinton el primer ministro ruso, 
Vladimir Putin, en Oslo.

El Tratado ABM de misiles 
defensivos antibalísticos, firma
do en 1972 por EEUU y la URSS, 
se considera la piedra angular del 

proceso de desarme nuclear entre 
las dos grandes potencias.

«El abandono del Tratado 
ABM por el emplazamiento en 
EEUU de un sistema nacional 
de defensa antimisiles tendría 
consecuencias extremadamen
te peligrosas para todo el proce
so de desarme», afirmó el comu
nicado del Kremlin. La nota aña
de que quedarían afectadas «en 
especial» las negociaciones para 
la reducción de armas nucleares.

El Kremlin distribuyó por fax 
a los medios informativos copia 
del comunicado, a la misma hora 
en que estaba prevista una reu
nión de Putin con Clinton en 
Oslo.

Efe - París

El ministro francés de Eco
nomía y Finanzas, Dominique 
Strauss-Kahn, elemento clave 
del Gobierno del socialista Lio
nel Jospin, dimitió ayer para po
der defenderse de las alegacio
nes por su presunta implicación 
en el escándalo de la Mutua Na
cional de Estudiantes de Fran
cia (MNEF).

La dimisión del socialista 
Strauss-Kahn, muy respetado en 
medios empresariales franceses 
y también en el extranjero, supo
ne un duro golpe para el primer 
ministro francés.

«Si dimito, no es de ninguna 

manera porque me sienta culpa
ble», afirmó Strauss-Kahn al 
anunciar su renuncia al cargo si
no para poder «dar explicacio
nes rápidamente ante la justicia».

Dijo que tomó esta decisión 
porque «considero que la moral 
y el sentido de la responsabili
dad lo exigen» y porque le pare
ce «inconcebible» que un minis
tro siga en su cargo «cuando exis
te en su contra una sospecha, que 
puede dar lugar a procedimien
tos judiciales», con el riesgo de 
dañar «a todo el Gobierno».

Pálido y tenso, el hasta aho
ra «peso pesado» del Gobierno 
francés volvió a rechazar las ale
gaciones de que como abogado 

asesor de la MNEF no efectuó 
el trabajo por el que cobró casi 
92.000 euros meses antes de in
corporarse al Ejecutivo en ju
nio de 1997.

«Cumplí el trabajo que de
bía efectuar y que dio lugar a la 
única remuneración que mencio
né y declaré», afirmó en una de
claración leída ante la prensa en 
el Ministerio de Economía.

«Como ciudadano, deseo po
der dar explicaciones rápida
mente ahora ante la justicia tanto 
sobre la realidad de mi trabajo 
o la cuantía de mis honorarios 
como sobre las irregularidades 
de forma que puedan haberse co
metido», afirmó.
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El Senado español reclama una moratoria universal de las condenas a muerte

La defensa de José Joaquín 
Martínez interesó al Tribunal

Efe - Tallahassee/Madrid

El caso del único español con
denado a muerte en Estados Uni
dos llegó ayer finalmente al Tri
bunal Supremo de Florida, que 
tendrá que decidir, en un plazo 
de varias semanas o incluso me
ses, si tiene derecho a un nuevo 
juicio para poder salvarse de la 
silla eléctrica.

Peter Raben, abogado del es
pañol Joaquín José Martínez, de 
27 años, presentó una enérgica 
defensa y alegó en su descargo 
las numerosas irregularidades 
cometidas en el juicio celebra
do en 1997 en Tampa, en el esta
do de Florida, tras el cual se le 
había condenado a muerte por 
el asesinato de Douglas Lawson 
y Sherrie McCoy en 1995.

La fiscal Candance Sabella, 
en una réplica considerada por 
un abogado observador e inde
pendiente como «muy floja», se 
opuso aun nuevo juicio al argu
mentar que no hubo ningún error 
fundamental en el juicio origi
nal de Tampa.

Los siete jueces del Supre
mo escucharon atentos los argu
mentos de Raben y le hicieron 
constantes preguntas, especial
mente la magistrada Bárbara Pa
riente, con precisiones técnico- 
judiciales sobre la base de su re
curso de apelación en contra de 
la pena de muerte.

Entre el público asistente a 
la vista se encontraban los pa
dres del condenado, Joaquín y 
Sara Martínez; el Cónsul espa

t

José Joaquín Martínez no asistió a la vista judicial. EFE

ñol en Miami, Miguel Diaz Pa
ché; el senador español Ignacio 
Diez González, además de quin
ce periodistas españoles.

Raben recordó que Martínez 
fue condenado a pesar de que no 
se presentaron pruebas ni hue
llas dactilares, ni rastros de san
gre, ni las armas del crimen.

Insistió en que la fiscalía apo
yó sus argumentos en la dudosa 
transcripción de un vídeo que la 
ex esposa de Martínez Sloane 
Millian le grabó en secreto a pe
tición de la policía y donde, según 
la fiscalía, se autoinculpa al ad
mitir que «he hecho algo horri
ble y voy a ir al infierno por eso».

En España, el pleno del Se
nado aprobó ayer por unanimi
dad una moción de apoyo a las 
gestiones de la UE para lograr 
una moratoria universal de las 
ejecuciones de sentencias de 
muerte, en un debate en el que 
todos los portavoces mostraron 
su apoyo para Joaquín José Mar
tínez, condenado a esa pena en 
Estados Unidos.

Con la moción, suscrita por 
todos los grupos de la Cámara, 
el Senado «respalda y hace suya» 
la resolución de la comisión de 
Derechos Humanos de Naciones 
Unidas en la que se aboga por la 
suspensión de las ejecuciones y 

se pide la moratoria universal de 
las mismas en los 72 países del 
mundo que aún tienen la pena 
de muerte en su legislación.

Además, la Cámara Alta soli
cita a los Parlamentos de todos 
los países de la UE y, en gene
ral, a los de todos los países de
mocráticos que se sumen a ese 
acuerdo.

Por otra parte, la ministra de 
Justicia, Margarita Mariscal de 
Gante, mostró su deseo de que 
Joaquín José Martínez «tenga la 
oportunidad de un juicio que sea 
justo».

Mariscal de Gante reiteró «a 
los padres de Joaquín José, como 
ya tuve ocasión de hacer cuan
do estuvieron en el Ministerio, 
el interés de la ministra y del Go
bierno porque esta vista se vaya 
a celebrar no en un tiempo dema
siado dilatado, que fue la peti
ción que ellos me hicieron».

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, afirmó que el Go
bierno no escatimará gestiones pa
ra lograr una revisión del juicio 
contra Joaquín José Martínez y 
recordó que, si se alcanza el ob
jetivo, el recluso podría comple
tar su condena en España.

Tras entrevistarse con su co
lega bosnio, Jadranko Prlic, Ma
tutes explicó, en declaraciones a 
los periodistas, que, si la Justi
cia estadounidense revisara el jui
cio contra Martínez y dictara una 
sentencia de reclusión, podría ser 
trasladado a una prisión española 
una vez cumpliera la tercera parte 
de su condena.

El presidente 
croata, Franjo 
líidjam, empeora 
y abre incognitas 
sobre el futuro

Efe - Zagreb

El drástico empeoramiento 
del estado de salud del presiden
te de Croacia, Franjo Tudjman, 
de 77 años, abre una serie de in
cógnitas sobre el futuro de un 
país en el que hasta ahora todo 
el poder estuvo concentrado en 
manos de este «padre de la na
ción».

El Concilio Médico que 
atiende al presidente informó 
ayer brevemente de que Tudj
man «ha pasado bien la noche, 
sin complicaciones», tras ser 
operado de urgencia el lunes por 
la noche en Zagreb a causa de 
una perforación en el intestino 
grueso.

Tras la quimioterapia

A falta de más detalles ofi
ciales, el ex jefe del Concilio y 
antiguo ministro de Salud An- 
drija Hebrang aseguró que «la 
perforación del divertículo del 
intestino grueso es una de las 
complicaciones de la quimiote
rapia».

Aparte de los medios inde
pendientes croatas, Hebrang es 
el primero en revelar a la nación 
que el presidente fue sometido 
a quimioterapia e, indirectamen
te, que es cierto el «secreto a 
voces» de que padece cáncer.

Cuando en noviembre de 
1996 la cadena de televisión 
CNN lanzó la información de 
que Tudjman había sido someti
do a un tratamiento especial y 
secreto en el hospital «Walter 
Reed» de Washington y que pa
decía de cáncer de estómago, el 
Concilio Médico desmintió la 
noticia.

Los dos españoles liberados 
de su secuestro en Colombia 
regresarán a España

Belgrado se resigna a la 
independencia económica 
proclamada en Montenegro

Efe - Bogotá

Muy agotados, pero bien de 
salud, los españoles Marcos Ga
llego Jiménez y José Luis Gar
cía Alarcón, que la guerrilla co
lombiana de las FARC liberó el 
lunes en el centro oeste de Co
lombia, desean regresar cuan
to antes a su país.

«Es lo más normal, después 
de casi nueve meses de cautivi
dad», dijo ayer a Efe el vicecón
sul de España en la ciudad de 
Pereira, Alberto Da Pena Pérez.

El diplomático agregó que 
desconoce cuándo regresarán a 
España los dos trabajadores que 
las Fuerzas Armadas Revolucio
narias de Colombia (FARC) de
jaron en libertad junto al arge
lino Ammar Sualdy.

Los tres habían sido secues
trados el 18 de febrero cuando 
trabajaban en un plan de telefo
nía rural en Supía, población del 
departamento de Caldas, en el

centro oeste colombiano.
«No sé si viajarán hoy o no, 

sólo sé que se encuentran bien, 
pese a que están muy agotados», 
añadió el vicecónsul español.

Periodo de descanso

Da Pena Pérez agregó que los 
dos españoles han decidido 
mantenerse alejados de los me
dios de comunicación y que via
jarán a Bogotá para trasladarse 
en un vuelo comercial a Madrid, 
una vez que se repongan del can
sancio originado por las largas 
jomadas que debieron caminar 
desde el lugar donde estaban 
cautivos.

Gallego, de 52 años, y Gar
cía, de 35, fueron dejados en 
libertad por la más antigua y nu
merosa guerrilla colombiana en 
una zona rural de Anserma, lo
calidad de la misma región cafe
talera en la que habían sido rete
nidos junto al argelino.

Juan FDEZ. ELORRIAGA

Y a acostumbrada a perder re
públicas con las sucesivas sece
siones de Croacia, Eslovenia, 
Bosnia y Macedonia, la rema
nente Yugoslavia, compuesta 
por Serbia y Montenegro, aco
gió ayer con resignación la deci
sión del Gobierno autónomo 
montenegrino de crear su pro
pio sistema monetario.

Los opositores socialistas 
montenegrinos, partidarios de 
seguir en Yugoslavia, declara
ron esa medida económica, que 
incluye la formación de un Ban
co Central, «un acto clásico de 
secesionismo».

La decisión fue aconsejada 
por Steve Hanke, asesor esta
dounidense del presidente mon
tenegrino, Milo Djukanovic, ex
perto en cuestiones monetarias 
con experiencia en reconversio
nes como las de Argentina y Bul
garia, entre otros países.

Los serbios consideran que 
EEUU arremete contra lo que 
queda de Yugoslavia y desea de- 
jar a Serbia (de 10 millones de 
habitantes) sin salida al mar, que 
es el único aporte de importan
cia de Montenegro, que sólo tie
ne 640.000 habitantes.

El marco alemán es desde 
ayer moneda, por el momento, 
cooficial de Montenegro, aun
que es extraoficialmente la mo
neda que manda de hecho en los 
Balcanes desde hace casi quince 
años, ya que hasta las vacas y 
los terreno los venden y com
pran los campesinos en marcos.

«Se trata de una decisión a la 
que nos han forzado para prote
ger la economía de Montenegro 
contra una irresponsabilidad mo
netaria en la que no podemos 
influir y que amenaza nuestra 
supervivencia económica y la 
seguridad social de los ciudada
nos», explicó el ministro de Fi
nanzas, Miroslav Ivanisevic.

Los primeros 
agentes de la 
Policía kosovar 
patrullan las 
ciudades

Efe - Pristina

Un primer grupo de 173 
agentes instruidos en la Acade
mia policial de Kosovo empe
zó a patrullar ayer por las ca
lles de las ciudades kosovares, 
bajo la supervisión de la poli
cía internacional desplegada en 
la región.

Los agentes, el 86 por cien
to de ellos albaneses y el resto 
serbios y miembros de otras co-' 
munidades étnicas que viven en 
Kosovo, terminaron un curso de 
seis semanas en Vucitm, en el 
norte kosovar, preparado por la 
Organización para la Seguridad 
y Cooperación en Europa.

La misión de la OSCE en 
Kosovo comunicó en octubre 
pasado que una de sus tareas era 
instruir a unos 3.000 agentes, 
reclutados de la población lo
cal, en el plazo de 18 meses.
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«Quizá, con una segunda apertura de 
la preventiva se pueda abastecer a la 
industria española de alcoholes tan 
necesaria para suministrar a los 
productores de brandies»

Situándose así en unos 4,5 millones de hectolitros

La destilación preventiva podría 
subir 1,5 millones de hectolitros
La destilación preventiva 
española podría aumentar
se en 1,5 millones de 
hectolitros más, hasta situar
se en unos 4,5 millones de 
hectolitros frente a los 3,05 
millones iniciales obtenidos, 
ya que, previsiblemente, ni 
Francia ni Italia harán uso 
de toda la destilación pre
ventiva asignada,

Efeagro

Según informó a Efeagro el 
presidente del Grupo Permanen
te de Vinos del Comité Consul
tivo del COPA-COGECA, Félix 
Báguena, «no está previsto que 
los productores italianos y fran
ceses agoten los cuatro millones 
y dos millones de hectolitros» 
que, respectivamente, recibieron 
en la asignación de la preventi
va llevada a cabo el pasado mes 
de octubre.

Agilizar el mercado 
vitivinícola

La destilación preventiva o 
voluntaria de vino de mesa se 
utiliza para agilizar el mercado 
vitivinícola, mejorar los precios 
y para abastecer las necesidades 
de alcohol de uso de boca (lico
res y brandies) y es una de las 
tres que hasta el momento exis
ten como la destilación obliga
toria y la de mantenimiento.

Explicó que la región fran
cesa de Cognac «está sufriendo 
en estos momentos una impor
tante crisis, y pese al aumento 
de cosecha de esta región, no

La destilación preventiva podría sufrir un incremento considerable.

harán uso de la totalidad del 
volumen de destilación preven
tiva asignada».

Así mismo, señaló que Ita
lia tendrá problemas para comer

cializar toda esta cantidad, 
porque «carecen de un merca
do de alcoholes de uso de boca 
que de salida a toda esta produc
ción». Para Báguena, «quizá, con

una segunda apertura de la pre
ventiva se pueda abastecer a la 
industria española de alcoholes 
tan necesaria para suministrar 
a los productores de brandies».

La destilación preventiva o voluntaria de vino de mesa 
se utiliza para agilizar el mercado vitivinícola, 

mejorar los precios y para abastecer las necesidades 
de alcohol de uso de boca

Lácteos de 
Santander localiza 
la partida de 
batidos 
contaminados

Efeagro

La empresa Lácteos de 
Santander afirmó ayer tener «lo
calizado» el lote de los batidos 
«tetra bricks» de chocolate de 
200 mililitros de la marca «Cel
ta» contaminados con sosa cáus
tica, después de que una niña de 
dos años ingresara en un hospi
tal de Alicante por consumir el 
producto de uno de sus envases.

La pequeña, quien permanece 
desde el pasado domingo en el 
Hospital San Juan de Alicante, 
«se encuentra perfectamente», 
al haber «tolerado la dieta blan
da» suministrada ayer por la 
mañana, y recibirá el «alta en un 
futuro próximo por curación», 
según el último parte facultati
vo remitido por el centro sani
tario.

El Servicio de Pediatría de 
este hospital indicó también que 
la exploración a la que ha sido 
sometida la criatura, quien ad
quirió un batido contaminado en 
la localidad alicantina de El 
Campello, «revelaunas lesiones 
triviales en el paladar blando» 
y que la esofago-gastroscopia 
practicada ha «resultado ser 
normal».

Por su parte, el portavoz de 
Lácteos de Santander, fabricante 
de batidos de chocolate de en
vases de cartón de 200 cc. mar
ca «Celta», Eugenio Gisbert, 
quiso transmitir «un mensaje de 
tranquilidad» a la opinión públi
ca, al asegurar que «está abso
lutamente localizado» el lote 
contaminado. «Desdeel momen
to en que ocurrió el hecho, te
níamos los medios suficientes 
como para localizar ese lote y 
sabíamos el número de envases 
cuantitativamente afectados» 
por hidróxido sódico (sosa cáus
tica), usado para la desinfección 
de la cadena de producción de 
la mencionada empresa láctea.

Las ventas de champán 
suben un 35 % en España

España pedirá a la UE reanudar las 
importaciones de maíz en noviembre

Efeagro

Las ventas de champán con
tinúan la tendencia alcista ex
perimentada durante el primer 
semestre del año y suben el 35 
por ciento hasta agosto de 1999 
en comparación con el mismo 
periodo del año anterior y se 
situaron en una comercialización 
de 590.779 botellas.

Según informó el Centro de 
Información del Champán en un 
comunicado, entre las razones 
de la buena respuesta del mer
cado nacional hacia el champán 
se hallan las habituales; la cer
canía de las fiestas navideñas y 

la celebración del fin del 
milenio.

Evolución exportaciones

Este incremento se corres
ponde con la positiva evolución 
de las exportaciones, que aumen
taron el 34,73 por ciento hasta 
llegar a las más de 69,7 
millones de botellas y de las ven
tas, al subir el 17,26 por ciento, 
con un total de 159,5 millones 
de botellas vendidas. En Fran
cia las ventas acumuladas, has
ta el mes de agosto, alcanzaron, 
con el 6,52 por ciento más, las 
89,72 millones de botellas.

Efeagro

España pedirá a la Unión 
Europea reanudar a mediados de 
noviembre las importaciones de 
maíz, con un contingente de 
400.000 toneladas, para abaste
cer a la industria maicera, que 
necesita más materia prima por 
la corta cosecha nacional y por 
la dificultad de comprar maíz 
nacional no modificado.

Así, lo explicó ayer el presi
dente de la Asociación Nacio
nal de Maiceros, Ricardo 
Giscard, tras su reunión con el 
ministro de Agricultura, Jesús

Posada, a quién pidió reiniciar 
las compras en terceros países, 
que generalmente empiezan en 
diciembre y terminan entre mayo 
y junio, para no coincidir con la 
cosecha nacional.

España tiene un cupo anual 
de importación de maíz y 
subproductos de dos millones de 
toneladas y de 200.000 tonela
das de sorgo, que en este año 
todavía no ha sido utilizado en 
su totalidad, de ahí que todavía 
pueda comprar en el exterior 
400.000 toneladas.

Ricardo Giscard explicó que 
la industria maicera -que abas

tece de maíz a las empresas de 
alimentación y bebidas- tiene el 
problema de falta de materia 
prima, porque sus «clientes» no 
autorizan que el maíz sea trata
do genéticamente y hay dificul
tad en el mercado para encon
trar producción con estas carac
terísticas. En este sentido, de
talló que el problema surge, no 
porque en España se cultive 
mucho maíz transgénico (este 
tipo de producción no llega al 
uno por ciento), sino porque éste 
está mezclado con el maíz tra
dicional, situación que hace di
fícil garantizar su origen.
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Las demoras en las entregas no 
afectarán a la producción de la empresa, 
que espera entregar este año la cifra sin 
precedentes de 620 aviones

Un problema en los aislamientos de la cabina, causa de la demora

Boeii^ aplaza las entregas de 
los m^dos 747,151,161 y 111
La empresa aeronáutica Boeing, uno de cuyos aparatos se 
estrelló el domingo en el Atlántico Norte con 217personas, 
ha aplazado la entrega de 34 aviones de cuatro modelos por 
un fallo en los sistemas de aislamiento de la cabina.

Efe-Seattle

El fallo, que fuentes de la 
empresa estadounidenses han 
desvinculado totalmente del 
accidente del aparato de la 
aerolínea egipcia ÉgyptAir, hace 
que el aislamiento de esas na
ves incumpla la normativa so
bre «materiales inflamables» de 
la Administración de Aviación 
Federal estadounidense (FAA).

El problema también afecta 
a aviones que están en uso. «Es
tamos identificando los apara
tos en servicio afectados y tra
bajamos con la FAA para desa
rrollar un plan que lo resuelva», 
declaró Jeff Hawk, director de 
certificación de aeroplanos de la 
compañía.

Los modelos que deberán ser 
modificados son algunos Boeing 
747, 757, 767 y 777, que son 
aviones de largo alcance, adqui
ridos por numerosas compañías 
aéreas para vuelos trans
oceánicos.

El fallo «no está relaciona
do en absoluto con el suceso de 
EgyptAir», dijo Hawk.

El fallo consiste en que el 
aislamiento en la cabina de 
mando del avión está formado 
por varias capas duras de plás
tico, fibra de vidrio u otros 
materiales, pero su disposición 
defectuosa ha mermado su re
sistencia al fuego.

El dispositivo cumple la 
misión para la que ha sido fa
bricado, aislar la cabina de la hu
medad producida por la conden
sación e impedir que afecte al 
cableado de la nave, pero ardería 
antes de lo considerado como 
normal en un caso de incendio.

El responsable de certifica
ción de Boeing asegura que el 
avión de la EgyptAir fue cons
truido con un sistema de aisla
miento correcto y también lo fue 
el 767-300 de la compañía Lauda 
Air que sufrió un accidente en 
la jungla de Tailandia en mil 
novecientos noventa y uno.

Boeing ha suspendido la entrega de estos modelos por unas semanas. EFE

Ambos son los dos únicos 
accidentes que ha tenido este tipo 
de aeronave, si se exceptúa el 
sufrido en las islas Comoras en 
1996 por un aparato de la 
Ethiopian Air que había sido 
secuestrado.

El avión de Lauda Air se 
accidentó debido a la manipula
ción errónea de un dispositivo, 
denominado «inversor de empu
je», que desequilibró los moto
res e hizo al aparato caer en una 
espiral contra el suelo.

La gran banca 
gano casi medio 
billón hasta el 
mes de 
septiembre

Efe-Madrid

Los tres grandes grupos 
financieros españoles -el Ban
co Santander Central Hispano 
(BSCH), el Banco Bilbao Viz
caya Argentaría (BBVA) y el 
Banco Popular- ganaron entre 
enero y septiembre 460.632 mi
llones de pesetas, lo que supo
ne un 19,29 por ciento más que 
en el mismo periodo del año pa
sado.

Con la recién anunciada 
fusión entre el BBV y 
Argentaría, que se une a la del 
Santander y el BCH producida 
la pasada primavera, los gran
des grupos financieros españo
les se reducen a tres desde los 
cinco que existían el año pasa
do por estas fechas.

En el nuevo panorama finan
ciero español, es el grupo 
BBVA -fruto de la fusión del 
BBV y Argentaría- el que ob
tuvo los mayores beneficios 
netos, ya que ganó entre enero 
y septiembre 205.423 millones 
de pesetas, un 22,4 por ciento 
más.

Al BBVA, le siguió la enti
dad fruto de la fusión entre el 
Santander y el BCH, denomi
nada BSCH, cuyo beneficio 
neto atribuido ascendió a sep
tiembre hasta 201.512 millones 
de pesetas, con un incremento 
del 20,2 por ciento.

Piqué: ’ 'La situación de los mercados 
aconseja no lanzar la OPV de Iberia''

El turismo rural 
genera 31.000 
millones de 
pesetas anuales 
en España

Efe-Madrid

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, afirmó 
ayer que la actual situación de 
los mercados bursátiles aconseja 
no lanzar de momento la Oferta 
Pública de Venta de acciones 
(OPV) por el 54 por ciento de 
Iberia, aunque afirmó que ésta 
se hará antes de finalizar la le
gislatura.

P^Qué, que hizo estas decla
raciones tras la inauguración 
oficial de la 39 edición de la Feria 
Internacional de Informática, 
Multimedia y Comunicaciones, 
reconoció la dificultad para que 
la OPV se pueda lanzar dentro 
del calendario establecido, que 
señalaba la salida a bolsa el 
próximo 22 de noviembre.

No obstante. Piqué aseguró 
que «estamos haciendo el últi
mo esfuerzo» para que se pueda 
cumplir con el calendario fija

do.
La Sociedad Estatal de Par

ticipaciones Industriales (SEPI), 
que es accionista de Iberia, anun
ció la pasada semana que había 
encargado un estudio de los 
mercados para decidir sobre el 
aplazamiento o no de la OPV, 
decisión en la que primará la 
«eficiencia técnica».

El estudio, cuyas conclusio
nes serán comunicadas en esta 
misma semana y que habitual
mente se realiza antes de cual
quier privatización, se inició la 
semana pasada e incluye contac
tos con analistas y expertos de 
45 grandes instituciones finan
cieras de diez países.

La privatización de Iberia, la 
última gran empresa de la SEPI, 
con un valor de 580.000 millo
nes de pesetas, se viene demo
rando desde antes del verano, en 
un principio por la valoración de 
la compañía y posteriormente

Piqué dijo que la OPV se hará antes de que acabe la legislatura.

por las discrepancias entre los 
socios que compondrán el nú
cleo estable por el reparto de 

poder, así como por el derecho 
a veto para las decisiones estra
tégicas del Gobierno español.

Efe-Cornellá

La comercialización direc
ta de los alojamientos de turis
mo rural genera más de 31.000 
millones de pesetas anuales en 
España, y las previsiones acorto 
plazo para el sector apuntan a 
un crecimiento por encima del 
20 por ciento.

Estedatofue facilitado ayer 
en la Feria de Cornellá durante 
la presentación de la sexta edi
ción del salón Agrotur, que se 
celebrará los próximos días 5, 
6 y 7 en esta localidad bajo el 
auspicio del ayuntamiento, 
Feria de Cornellá y la Diputa
ción de Barcelona.Agrotur 99 
se consolida este año como uno 
de los principales referentes en 
el sector del turismo rural, con 
la presencia de la mayoría de 
las comunidades autónomas que 
mostrarán sus servicios en este 
apartado.
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La Bolsa estrena el mes de IBEX-35: La sesión

noviembre recuperando el 
nivel de cierre del pasado año

La Bolsa no pudo entrar con mejor pie noviembre, ya que 
volvió a pisar terreno positivo al superar el cierre del pasado año. 
Tampoco el secundario de deuda quiso ser menos y gozó de una jor
nada alcista. El pleno no pudo ser total, ya que el euro sucumbió 
ante el ímpetu de un dólar favorecido por la compra de activos ame
ricanos y cayó hasta las 1 ’05 unidades.

La reapertura de la plaza bursátil tras la festividad de Tbdos 
los Santos se desarrolló bajo cauces bajistas debido a la aparición 
de ciertas tomas de beneficios, cuyo fin era consolidar parte de las 
fuertes ganancias del viernes pasado. Sin embargo, el papel se fue 
retirando gradualmente del mercado ante el empuje de un dinero 
decidido a mantener el tono alcista de las dos últimas sesiones de la 
semana anterior.

La positiva apertura del Dow Jones (y del Nasdaq en zona 
de máximos históricos) y la buena conducta de la deuda terminaron 
de apuntalar la subida de la Bolsa española; mientras al otro lado de 
los Pirineos se repartían a partes iguales alzas y b^as: Francfort y 
París subían, en tanto que Milán y Londres caían. El Ibex-35 
avanzó un I ’09% y se encaramó hasta los 9.847’90 puntos, es decir, 
un 0’11% por encima del cierre de 1998. El negocio acompañó en 
esta ocasion: más de 928 millones de euros.

El buen confortamiento de la deuda estadounidense (con 
un T-bond en el 6’15%) impulsó al futuro sobre bono nocional al 
89’67%, lo que representa una importante mejoría de 62 p.b. res
pecto al cambio anterior. La rentabilidad, que se mueve en sentido 
inverso al precio, se relajó hasta el 5’28%.

Luis A. Torralba
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MERCADO CONTINUO
ÚltEurus ÚlUPtas. Dif.% Volumen

BANCOS
Argentaria 21.00 3.494 -0,47 3.728.740
BSCH 9,93 1.652 0,61 9.986.720
Banco Andalucía 34.00 5.657 0.59 2.422
Banco Atlántico 36,21 6.025 — 150
Banco Bilbao-Vizcaya 12,75 2.121 -0,23 5.310.158
Banco Esfinge 1,22 203 -3,94 7.300
Banco Guipuzcoano 12,33 2.052 -0,16 2.987
Banco Herrero — — — —
Banco Pastor 40,50 6.739 -1,05 5.552
Banco Popular 64.80 10.782 1,25 236.972
Banco Vasconia 10.00 1.664 -2,34 2.618
Banco Zaragozano 9.20 1.531 0,66 13.650
Banco de Castilla 14.00 2.329 — 456
Banco de Galicia 14.50 2.413 -0,68 339
Banco de Valencia 8.39 1.396 -0,12 12.896
Banesto 15.69 2.611 -0,25 7.986
Bankinter 36.00 5.990 -1,56 178.194
B. Crédito Balear 16.20 2.695 -0,61 420

ELECTRICAS
Aguas de Barcelona 15.28 2.542 0,66 138.478
Cantábrico 14.17 2.358 1,58 176.795
Endesa 19.15 3.186 0,63 5.746.606
Gas Natural 21.58 3.591 3,75 441.467
Iberdrola 13.94 2.319 0,58 2.144.727
Red Elec. Española 6.80 1.131 1,49 82.084
Unión Fenosa 13.98 2.326 0,50 695.816

ALIMENTACION
Azucarera Ebro Agrí. 16.30 2.712 -4,00 14.654
Baron de Ley 27.22 ' 4.529 6,75 19.328
Bodegas Riojanas 10.40 1.730 — 1.236
Bodegas y Bebidas 9.70 1.614 -3,67 5.225
Campofno 13,48 2.243 0,07 24.933
Cia.Vinícola N.Esp. 12.25 2.038 -0,81 • 12.935
El Aguila 8.80 1.464 -2,00 21.015
Federico Paternina 13.18 2.193 — 270
Koipe 23.16 3.853 -0,17 7.268
OMSA Alimentación 7.15 1.190 — 2.381
Pese anova 10.60 1.764 -0,93 660
Puleva-Uniasa 1.55 258 -0,64 770.865
SOS Arana 10.15 ; 1.689 0,50 4.590
Tabacalera 15.72 2.616 0,45 1.092.698
Viscofán 7.86 1.308 0,90 367.491

COMERCIO Y SEGUROS
Adolfo Domínguez 9.98 1.661 -2,16 11.519
Aldeasa 21.25 3.536 -3,10 111.673
Azkoyen 9.42 1.567 2,17 433.024
Catalana Occidente 18.45 3.070 -2,38 22.330
Continente 23.60 3.927 3,60 192.800
Corp. Mapfre 16.09 2.677 -0,68 193.867
Cortefiel 24.40 4.060 -1,73 16.727
En acó 6.28 1.045 -0,32 1.072
Funespaña 16.82 2.799 6,46 14.988
Mapfre Vida 25,50 4.243 2,74 46.733
Picking Pack 0,18 30 ------- 1.892.557
Pryca 18,35 3.053 2,69 341.446
Superdiplo 16,85 2.804 -3,33 157.020

CONSTRUCCION E INMOB.
ACS 22,97 3.822 0,75 269.918
Bami S.A. 3,53 587 2,02 11.311
Cementos Portland 29,00 4.825 0,21 34.799
Cristalería Españ. 44,70 7.437 0,22 4.189
Dragados 9,99 1.662 -0,79 634.382
Ferrovial 17,65 2.937 4,13 274.816
Ferrovial Agromán 7,20 1.198 7,30 42.339
Filo 1,37 228 0,74 25.812
Filo B 1,45 241 1,40 5.487
Fomen. Cons. Contr. 24,85 4.135 4,19 366.785
Grupo Acciona 46,45 7.729 1,42 190.236
Inmob. Colonial 14,76 2.456 » -1,34 249.135
Metrovacesa 21,00 3.494 3,81 355.278
Obrascón-Huar.-Laín 7,05 1.173 -2,08 195.229
Prima Inmobiliaria 8,57 1.426 1,78 70.789
Sotogrande 3,59 597 — 148.573
Uniland 53,70 8.935 -0,56 2.105
Uralita 7,24 1.205 0,84 239.396
Urbas 0,91 151 1,11 152.332
Urbis 5,30 882 0,38 147.286
Valderrivas 26,50 4.409 0,95 22.173
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ÚILEuros Últ.Ptas. Dif%

Ferrovial Agromán 7,20 1.198 7,30
Baron de Ley 27,22 4.529 6,75
Funespaña 16,82 2.799 6,46

ÚILEuros ÚILPtas. Dif%

Eppic 0,35 58 -5,41
Thdor 7,10 1.181 -5,33
Sol Meliá 10,35 1.722 -4,61 v

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFECTIVO
Volumen % Mill. Euros Mili. Ptas. %

TEF 13.448.875 19,11 TEF 211.452 35.183 23,56
SCH 9.986.720 14,19 ELE 109.479 18.216 12,20
ELE 5.746.606 8,17 SCH 98.504 16.390 10,98
BBV 5.310.158 7,55 ARG 78.350 13.036 8,73

Últ. Euros Últ.Ptas, Dif.% Volumen

Valenciana Cementos — — — —
Vallehermoso 8,19 1.363 -0,24 198.994
Vidrala 8,27 1.376 -0,84 19.406
Zabálburu 8,69 1.446 0,70 14.107

INVERSION MOBILIARIA
Cía. Gener. Invers. 0,39 65 — 24.431
Corpor. Banesto 9,30 1.547 -0,53 984
Dinamia 8,90 1.481 -1,66 12.460
Fastibex 5,00 832 1,01 2.270
NH Hoteles 11,00 1.830 2,33. 224.509

PAPELERAS Y TEXTILES
Ence 17,35 2.887 -2,53 51.965
Eppic 0,35 58 -5,41 16.620
Europac 2,03 338 1,50 30.142
Iberpapel 12,38 2.060 -0,80 3.646
Reno de Medici 2,70 449 — 18.046
Sniace 1,10 183 — • 58.365
Tableros de Fibra 11,18 1.860 0,09 26.181
Tavex Algodonera 2,45 408 -1,61 18.965
Unipapel 8,99 1.496 -0,11 2.445

QUIMICAS Y ENERGIAS
Aragonesas 5,09 847 -1,17 11.409
Bayer 39,30 6.539 620
Cepsa 10,42 1.734 0,19 156.156
Ercros 0,62 103 -1,59 611.906
Faes 11,25 1.872 0,99 24.738
Grupo Fosforera — — — —
Miquel y Costas 25.50 4.243 4,72 5.719
Repsol 19,97 3.323 1,89 2.393.982
Seda Barcelona 4,26 709 -2,96 78.102
Zeltia 16,22 2.699 -1,34 157.145

SIDEROMETALURGICAS
Aceral i a 12,00 1.997 1,69 202.952
Acerinox 29,25 4.867 1.21 130.612
Aforasa 8,60 1.431 — 565
Amper 7,30 1.215 -1,62 32.637
Asturiana del Zinc 10,70 1.780 -0,93 139.843
Cía. Aux. Ferrocar. 23,90 3.977 0,42 550
Di metal — — — —
Española del Zinc 4,47 744 -1,76 5.078
Global Steel Wire 2,04 339 2,51 1.289
Inbesós 3,50 582 2,94 400
Lingotes Espec. 3,45 574 — 930
Metal.Duro Felguera 7.13 1.186 -0,56 12.955
Nicolás Correa 4.24 705 6,27 9.769
Nueva Montaña 0.61 101 -1,61 21.578
"nibacex 1.89 314 -1,56 230.763
Zardoya Otis 11.11 1.849 4,03 88.889

AUTOMOVIL
Tudor 7.10 1.181 -5,33 1.409
Volkswagen 54.00 8.985 -0,92 3.564

TRANSE COMUNICACIONES
Aumar 18,45 3.070 1,32 125.657
Autopistas 10,22 1.700 -0,29 630.442
Europistas 6.00 998 0,50 22.150
Iberpistas 6.98 1.161 -0,14 42.341
Radiotrónica 13.20 2.196 -2,87 16.064
Telefónica 15.95 2.654 1,98 13.448.875
Transportes Azkar 8,26 1.374 -0,72 11.797

OTROS SERVICIOS
Abengoa 23,00 3.827 -1,29 19.887
Amadeus 5,50 915 -3,34 4.990.955
Befesa 10,65 1.772 -1,39 36.289
Corpor. Finan. Alba 27,85 4.634 0,91 82.504
Dogi 9,50 1.581 -2,66 9.516
Indo Intem. 5,80 965 -0,85 1.406
Indra 9,77 1.626 -2,20 321.462
Logista — — — —
Mecalux 6,70 1.115 3,08 7.050
Meliá Inver. Ameri. 19,30 3.211 — 355
Parques Reunidos 6,10 1.015 -1,61 16.305
Prosegur 7,75 1.289 -0,64 334.019
Sogecable 25,32 4.213 -3,21 200.700
Sol Meliá 10,35 1.722 -4,61 442.417
TPI-Pág. Amarillas 20,70 3.444 -0,24 131.726
Tele Pizza 5,18 862 1,97 4.881.689
V. Leonesa 4,60 765 -0,22 8.584

4,00

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PLAZO TIPO DIF.

Semana 2,940 0,204
A un mes 3,015 0,153
A dos meses 3,504. 0,024
A tres mes 3,528 0,037
A seis meses 3,567 0,028
A nueve meses 3,665 0,035
A un año 3,773 0,024

U
 b o

2,50

3,50

1s 1m 2m 3m 6m 9nn 12m

DIVIDENDOS
Valor Concepto Bruto Euros Neto Euros F. Pago

Acesa A cuenta 0,23 0,17 28/10/99
Cepsa A cuenta 0.16 0,12 29/10/99
BSCH A cuenta 0,06 0,04 30/10/99
Cevasa Complem. 0,23 0,17 2/11/99
Logista A cuenta 0,24 0,18 3/11/99
REE A cuenta 0,15 0,11 22/11/99
Faes A cuenta 0,14 0,10 20/12/99

METALES PRECIOSOS
último Diferenciu

ORO
Londres (dólar/onza) 292,050 -6,800
Madrid (euros/gr.) 9,989 -0,281
París (euros/gr.) 8,950 -0,200

PLATA
Londres (dólar/onza) 5,210 -0,080
Madrid (euros/gr.) 0,218 -0,004

PLATINO
Madrid (euros/gr.) 17,347 -0,203
PALADIO
Madrid (euros/gr.) 16,348 -0,122

AMPLIACIONES DE CAPITAL

Ag.Bama.
Plazo

2-nov-99 16-nov-99
Proporción 

1X100
Tipo de Emisión 

Par
Derechos Anterior

0,14

Derechos Último

Cevasa 14-oct-99 13-nov-99 1x80 Par — —

INDICES DE REFERENCIA DEL 
BANCO DE ESPAÑA

Periodo TAE 
Bancos

TAE Indice
Cajas CECA

Deuda 
Pública

Mibur 
Año

Septiembre 99 4,436 4,666 5,750 3,758 3,260

DIVISAS

Moneda
Euros/

1 moneda
Pesetas/

1 moneda
I EURO 
moneda

Dólar USA 0,9515 158,312 1,051

Yen japonés 0,0091 1,511 110,120

Libra esterlina 1,5674 260,793 0,638

Franco suizo 0,6231 103,667 1,605

Corona danesa 0,1345 22,382 7,434

Corona noruega 0,1210 20,134 8,264

Corona sueca 0,1153 19,189 8,671

Dracma griego 0,0030 0,506 329,050

Corona checa 0,0273 4,538 36,668_

Dólar canadiense 0,6494 108,043 1,540

Dólar australiano 0,6101 101,517 1,639.

Zloty polaco 0,2246 37,365 4,453

Forint húngaro 0,0039 0,654 254,600

Corona estona 0,0639 10,634 15,647.

Dólar neozelandés 0,4847 80,652 2,063.

Tólar esloveno 0,0051 0,849 195,978,

Libra chipriota 1,7271 287,368 0,579

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los Lectores. 
Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h.



La Tribuna ECONOMIA Miércoles, 3 de noviembre de J999 37

BOLSAS EXTRANJERAS
Dow Jones Nueva York
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17925
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Finantiai Times Londres Dax Xetra Francfort
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FONDOS
■a.

Últ.Ptas. Dif. Rent. Últ.Eurus

dinero
AhoiTomcd VIAMM D 109.082,66 ■ 1,30 655.60

Alias EI.A.M.M 180.889,87 38.27 0,90 1.087.17
Asiurfondo Dinero 108.937,91 5.00 1,27 6.54.73

A.B. Dinerplus 210.212,07 26.62 1,04 1.263.40
BBV Dincr Renta 161.291,26 — 0,7.5 969.38

BBV Dinero 283.568,33 — 1,36 1.704,28
BBV Dinero. FIAMM 167.960,01 — 1,54 1.009,46
BBV Monetario 12.510,56 — 1,21 75,19

BCH Fondiino 1 265.397,32 89.8.5 1,34 1.595,07
BCH Fondiino 2 174.578,85 59.90 1,27 1.049,24

BCH Fondiino 3 11.370,82 4.99 0,88 68,34
BEX-Diner 185.041,20 18.30 1,01 1.112.12

BK Dinero 181.207,66 24.95 1,52 1.089,08

BK Dinero 95 119.545,01 9.98 1,51 718,48

BK Dinero 96 112.934,50 18.30 1,58 678,75
BK Dinero 97 105.134,32 11.65 1,53 6.31.87
BK Fondo Mondar. 246.898,52 -4.99 0,94 1.483.89

BSN Dinero 267.322,40 26.62 1,64 1.606.64
Bundeseo Monetario 108.152,56 16.63 1,36 6.50,01
Banif Dinero FIAMM 188.360,60 64.89 1,44 1.132,07
Bankpyine Fondval. 125.711,28 — 1,59 755,54
Bela Dinero FIAMM 218.143,69 — 1,34 1.311,07
Bizkaifondo 226.386,46 43.26 1,21 1.360,61
CAI Dine. FIAMM 135.133.72 28.29 1,37 812,17
Caixa Cat.Plus 1.146.40 — 1,45 6,89

Caixa Diner 267.621.90 14.98 0,98 1.608,44

Caixa Galicia Din. 137.968,94 26.63 1,09 829,21
Cavaldiner 227.123,55 8.32 0,95 1.365,04

Cavaldiner Oro 143.865,65 9.98 1,68 864,65
Cavaltesoro Fondv. 138.190,23 4.99 1,16 830,54

Citiinoney 193.087,63 43.27 0,93 1.160,48

Cuentafondo I'IAMM 212.108,87 1.66 1,47 1.274,80
C.F.Oio Bankinter 171.705,36 6.66 0,97 1.031,97

C.F.Oro I Bankint. 169.698,75 9.99 0,98 1.019,91
DB Diner FIAMM 174.923,27 — 1,28 1.051,31
DB Diner II 127.994,09 — 1,27 769,26
Diner 2000 140.213,48 6.6.5 0,91 842,70
Diner BM FIAMM 213.558,09 8.31 1,54 1.283,51
Dineractivo 216.646,22 31.61 0,88 1.302,07
lOincrbursos 165.058,24 24.96 1,2.3 992,02
Dincrcoop 166.988,32 28.29 0.93 1.003,62
Dincrmcd FIAMM D 175.287,65 _____ 1.30 1.053,50
Dinemavarra 186.951,31 26.62 0.92 1.123,60
Dincmavarra 3 107.220,80 19.96 1.16 644.41
Dinero 21. FIAM 486.030,14 9.98 0.93 2.921.10
Eurovalor 3 235.825,53 26.62 1.43 1.41734
Eurovalor Tes. 121.215,53 18.30 1.41 728.52
Extradinero 125.544,89 21.63 1,31 754,54
Fibanc Fondiner 330.813,64 — 1,30 1.988,23
Fondbarclays Dine. 162.795,39 _____ 0,87 978,42
Fondhipotccario 215.183,69 36.61 1,46 1.293,28
Fondirecto 199.924,43 24.96 1,37 1.201,57
Fondmadrid 230.447,94 _ 0,90 1.385,02
I'ondniapfre Dinero 194.046,01 9.98 1,14 1.166,24
Fondo 11 i FIAMM 149.950,39 34.94 1,33 901,22
Fondpostal Moneta. 266.199,30 28.29 1,06 1.599,89
Foninanresa 230.794,02 26.62 1.15 1.387,10
Fonpenedes FIAMM 1.269,53 _____ 1.17 7,63
Hi.spainer Dinero 1 112.756,46 24.9.5 1.24 677,68
Ibcrcaja Dinero 231.980,35 _____ 0.90 1.394,23
Ibcrcuenta 229.938,80 262.89 0.93 1.381,96
IndosuczOro 1.635.893.84 342.7.5 1.61 9.831.92
Indosucz Tesoreria 272.169,23 38.27 0.85 1.635,77
Invercaialana 255.638,78 _____ 1.27 1.536,42
Kutxarent 208.466,64 _____ _____ 1.252,91
Mulüf. B. Pastor 41.586,52 1.67 1.23 249,94
Plusmed I'IAMM D 136.747,66 1.51 821,87
Privanza Dinero 961.641,20 _____ 1.52 5,77938
Promoaetivos 248.532,43 _ 1.37 1.493,71
Santander Moneta. 141.454,72 54.91 0.97 850,16
Santander Tesoreri 232.932,08 16.64 1.46 1.399,95
S. Sant. FIAMM 235,674,12 26.62 0.92 1.416,43
Unifond Dinero 156.070,07 -9.98 1.07 938,00
Urquijo Dinero 343.106,23 29.9.5 1.09 2.062,11
Zaradiner 240.451.06 64.89 1.09 1.445.14

DIVISA EXTRANJERA
Argeniaria Delta 1.891.81 3.33 0.38 11.37
BCH Acc. Europeas 13.913,20 196.34 14.29 83.62
BCH Intcr.Mixl.RF 2,267,84 31.61 2.67 13.63
BM Dinerdivisa 1,655,54 1,66 8.28 9.95
Eurovalor Divisa 14,204,37 88,18 1.86 85.37
Fibanc Divisas 1,835,24 1.57 11.03
Madrid Divisa FIM 1,762,03 _____ 8.96 10.59
Salei Europa 12,555,49 204,66 9.59 75.46
Safei Norteamérica 12,981,44 361.06 15.48 78.02
Swiss BPME 3,254.51 38.27 9.31 19.56

FONDTESOROS
A.C. Cuenta 195,914,52 48.25 1.43 1.177.47
A.C. Deuda 2,013,27 3,33 -0.62 12.10
A.C. Largo 1,58233 4,99 -3.26 9.51
BBV Aciivos-FIAMM 192,328,91 0.95 1.1.55.92
BBV Deuda Pondtcs. 22,026,18 -3.65 132.38
BCH Bonos Fondtes 105,502,03 297,83 -2.12 634.08
BK Pondiesoro 2 11.092,95 13,31 -0.90 66.67
BM Pondiesoro 2.014,93 6,65 -3.04 12.11
BSN Tesoreria FL 167.559,02 4,99 1.22 1.007.05
Banesdeuda Fl.FIM 87.327.69 178,03 -1.12 524.85
Bankpyine FT FIM 1.841.89 3,32 -1.47 11.07
Beta Deuda Pond. 1.826.92 4,99 -1.89 10.98
Bizkairent Fondt. 1.755.37 3,33 -0.67 10.55
Caixa Cat.Font . 1.415.94 1.48 8.51
Dinennadrid-FIAMM 192.600.11 1.04 1.157.55
Pondeuda Ahorro 21.257.48 3,33 -I.0I 127.76
Pondeuda Efectivo 210.623.0.5 69,89 1.21 1 265 87
IberuRentes Dinero 170.159.63 6,65 0.99 I 02'’ 68
Iberagentes FIM 2.217.93 3,33 -1.02 13 33
Ibcrcaja Dinero II 174.964.86 1.25 1 051 56
I ndo^jiz_Pond4^ oro 21.059.48 109.82 -1.6.5 126.57
Inverdeuda Fondtes 71.362.96 119,80 -2.16 428 90
Invermadrid FIM 2.056.53 -0 59 17 "^ó
Madrid Deuda Fondt 1.479.17 8 89
Mapire Fondicsoro 1.903.46 1,67 0,13 11 44
Santander Dinero 189.490.36 4,99 0,93 1 138 86
Santander Fondtes. 2.038.2,3 3,3.3 -1.32 12.2.5

Últ.Plas. Dif. Rent. ÚlLEuros

Banesto G Bol.2002 9.56.72 13..31 -7.4.5 5.75
Banesto G Bo.2001C 946.74 1.67 -4.82 .5.69
BancsloG.B.Mix200l 1.164.70 4.99 -3.76 7.00
A.C. Capital 4 983.34 1.66 -3.77 .5.91
Santander Bo.Eur.4 94.956.49 9.98 -2.1.3 570.70
Santander B.M.A.se. 121.343.65 1.6.53.88 5.18 729.29
Santander Eu.Cli.l 99.374.04 279.53 -3.09 597.25
Santander Selecci. 102.006.27 204.66 0.61 613.07
Santander Sel.Aseg 110.019.41 119.79 3.30 661.23
Santander Sp 500 2 109.679.99 1.257.88 .5.38 659.19

MIXTO RENTA FIJA
AB Fiva 2.682,14 9.98 -0.72 16.12
Ahorrofondo 6.677,07 39.93 -1.71 40.13
Alhambra F.I.M. 2.286,14 19.96 0.25 13.74
Argentaría Global 1.633,91 9.98 1.61 9.82
Asturfondo Mix.RI- 1.176,35 4.99 -1.93 7.07
BBV Euroindices 3 100.190,99 _____ -2.61 602.16
BBV Ibex 3 115.515,14 — -6.29 694.26
BCH Mixto Euskadi 24.039,45 98.17 -1.41 144.48
BCH Mixto R.Fija 2.372,66 13.31 -1.03 14.26
BK Fondo Mixto Rf IO.964',84 24.96 0.62 65.90
Bandcsco Divisas 19.397,28 292.84 13.88 116.58
Banesto Esp.Mix.RF 2.089,81 14.98 1.33 12.56
Banesto Mix.Fijo 2 1.078,18 8.32 0.62 6.48
Baskinver 2.445,87 21.63 -0.47 14.70
Beta Renta Plus 1.158,05 5.00 -2.38 6.96
Beta Valor FIM 2.771,99 21.63 -3.24 16.66
Bolsimed FIM RFM 90.956.57 _ -1.26 546.66
Caixa Cat.Glob 1.918.4.3 1.66 -2.41 11.53
Caixa Galicia Mix 86.086.45 552.40 -1.73 517.39
Cesta Europe 1.044,90 _____ -0.18 6.28
Citilondo Líder 2.177,99 26.62 -0.73 13.09
DB Bolsa Int. Gar. 1.019,9.5 _____ -0.3.5 6.13
DB Capital Uno 1.202,97 — 1.1.5 7.2.3
Eurovalor Int.Re. 10.249,38 53.25 0.95 61.60
Foncaixa Mixto 28 1.153,05 6.65 0.00 6.93
Foncalxa Mixto 29 1.174,69 5.00 -2.25 7.06
Foncenhis. F.I.M. 1.738,73 8.32 -2.27 10.45
Fondbarclays 5 137.978,92 615.63 1.25 829.27
Fondbarclays III 3.262,83 18.30 -0.52 19.61
Fondcomercio Mixto 1,900,13 — -0.93 11.42
Fondejecutivos 202,466,80 2.717.08 -5.11 1.216.85
Fondespaña Global 11,971,47 49.91 0.14 71.95
Fondmapfre Bols.G. 946,74 3.33 -5.66 5.69
Fondmapfre Bol.Gar 1,645,56 11.65 -2.8.5 9.89
Fondmapfre Ig-2 1.038,2.5 9.98 1.50 6.24

Fondmapfre Inl.Gar 1.236,25 14.98 6.22 7.43
Fondmapfre Ren.Mix 1,133,09 8.32 -1.83 6.81
Fondo 19 2,820,24 16.64 3.77 16.95
Fonlyonnais 2.806,9,3 — -0.34 16.87

Fon pastor 3,064,83 6.66 -1.25 18.42

Fonsnostro II 2,492,46 24.96 -1.56 14.98
Fontisa 11,991,44 133.11 3.15 72.07

Herrero Futuro 1,226,26 9.98 0.38 7.37
Iber Fondo 2000 1,745,39 8.32 -1.73 10.49
Ibcrcaja Capital 2,6.50,5.3 _____ -4.69 15.93

Ibcrcaja Renta 2.301,12 — -2.52 13.83

Indosucz Global 130.335,1.5 6.53.90 0.36 783.33

Madrid Acc.Gl.lOOG 1.061,54 — 1.33 6.38

Madrid Bolsa 50 1,377,68 — -0.07 8.28

Madrid Bolsa 60 1,029,93 — -5.28 6.19

Madrid Bolsa Acti. 1,036,58 — 0.30 6.23
Madrid Bolsa Extra 1,302,80 — -3.39 7.83

Mad.Eur.Topl 1.1,54,72 — 2.42 6.94

Plusmadríd 3.098,11 — -2.00 18.62

Plusmadríd Ahorro 1.134,75 — 0.14 6.82

Promoglobnl I 1.381,00 — 1.32 8.30
Renta 4 Internacional 1,2,54.55 3.33 -I.87 7..54

Santander 80/20 2.409.27 11.65 -1.26 14.48
Santander Crec.Ac 1.404.30 14.98 2.04 8.44

Santander Ges.Mix 1.75.5,37 9.98 0.54 10.55
Urquijo Capital 472,54 1.67 -1.34 2.84

Zaragozano Bol.Mix 3.372,64 41.59 -3.16 20.27

MIXTO RENTA VARIABLE
AB Euro Global 1.197,98 6.66 5.05 7.20
Argentaría America 2.447,54 84.86 50.98 14.71

Argentaría Europa 1.800,30 24.96 17.94 10.82
Arg. Fon2000-A 1,206,30 — 0.55 7.25
Arg. Ihivat.Global 1,940,06 48.25 28.45 11.66
Atlántico Mixto 1,221,27 _____ -3.42 7.34
A.C. Capital 5 985,01 1.67 -3.54 ,5.92
A.C. Eurofondo 1,394,31 18.30 19.35 8.38
A.C. Euroinversion 996,6,5 3.33 -1.85 .5.99
BBV Fonbancaya 943,41 — -0.74 5.67
BBV Ibex 7 G 101,046,22 — -2.77 607.30
BBV Ibex 8 Garant. 97,367,42 — -5.96 585,19
BBV Ibex 9 Gar. 97,7,38,46 — -5.82 587,42
BBV Inversión 94 1.580,67 _____ -1.48 9..50
BBV Rendimiento 237,93 _____ -0.10 1,43
BCH Mixto Renta V. 6,142,97 54.91 -0.83 36,92
BEX Bolsa 5,306,0.5 124.79 3.40 31,89
BK Fondo Mixto FIM 192.14.5,88 1.181.34 -0.48 1,1.54,82

BSN Inversiones 1,845,22 16.64 2.32 11,09

Bankpyme Comunic. 1,888,48 .54.91 38.64 11,3.5

Bankpyme Top Class 1,655,54 19.97 12.66 9,95

Beta Crecimiento 20,871,46 236.27 -5.il 12.5,44

CAl Renta Mixto 1,154,72 6.66 -0.83 6,94

Caixa Cat. Inv.l 1.136,42 3.33 -2.82 6,83

Caixa Cat. Inv.2 1,267,86 19.96 2.81 7,62

Cavalrenta 1,891,81 14.98 0.46 11.37

Cilifondo Agil 2,156.36 63.22 -0.28 12.96

DB Capital Dos 1.246,23 — 1.02 7.49

DB Mixta F1M 3.2.52.85 — 4.31 19..5.5

Euroindi.2 G 108.172.5.3 — -1.16 650.13

Eurovalencia VCG 1.104.80 -23.30 -6.45 6.64

Eurovalor 1 590.67 4.99 2.10 3,5.5

Eurovalor 4 FIM 37.268.80 462.5.5 7.18 223,99

F'ibanc Crecimiento 2.1.54.70 1.30 12,9.5

Fonbolsa 39.120.68 .534.10 -2.24 23.5,12

Fonfomento FIM 15.317.50 66.56 -O.(M 92,06

Fonlyonnais II 2.535.72 _____ 2.99 15,24

Fonnavarra 2.806.93 38.27 -1.2,5 16,87

Fonpairímonio 22.502.04 178.0.3 -0..56 135,24

Fonpenedes Mixto 1.447.56 6.66 -2.59 8,70

Geslinova Mixto 102.212.58 — -3.36 614,31

ÚILPtas. Dif. RenL Últ-Euros

Ibcrcaja Rcnt,Plus 985,01 _____-2,80 5,92
Ibcrli6n Inlemac. 1.623,93 _____1,29 9,76
Ibex 2 Prote 135,436,54. _____-2,35 813,99
Indosucz Bolsa FIM 302,291,75 6.956.60 -6,87 1,816,81
Indosucz Universal 147.446,28 1.79031 14,25 886,17
Madrid Bolsa 100 1.595,64 — -0,62 939
M.Eur.GarlOO 1.399,31 — 1,92 8,41
Plusmadríd 2 1.514,11 — -0,20 9,10
Promoglobal lI 1.950,04 — 4,47 11,72
Renta 4 Bolsa 2.485,81 31.62 -2,56 14,94
Sanantander Ren.Ac 1.148,06 3.32 0,67 6,90
Santander Ren 1999 1.565,69 _____ 1,86 9,41
Solbank Plus FIM 2.878,48 36.61 0,10 17,30

RENTA FIJA
Argentaría Indice 2.251.20 48.25 -3,90 13,53
Argentaría Mega 3.354,34 73.21 18,67 20,16
Arg, Bonos Europa 1,024,94 1.67 -1,51 6,16
Arg, Fondplazo 5-a 1,184,67 1.67 -2,58 7,12
Arg, FondpI,2000-B 1,206,30 _____ 0,61 7,25
Arg, Fondren,3-C 1,118,11 — 0,15 6,72
Arg. Fondren.Cr.A 1.133,09 1.67 -1,9.5 6,81
Atlántico Mund. 2 1.033,26 — 2,45 6,21
Atlántico Plus 2 1.277,84 — -1,51 7,68
BBV Ahorro 1.630,58 — -3,02 9,80
BBV Bono 2001 117.553,37 — -1,45 706.51
BBV Bono 2002 138.932,31 — -2,29 835.00
BBV Bono 2002-A 114.486,88 — -2,9.5 688.08
BBV Bono 2004 121.130,67 _____ -5,61 728.01
BBV Bono 2005 194.293,92 — -5,78 1.167.73
BBV Bono 2007 123.099,02 — -9,31 739.84
BBV Bono 98 138.341.64 — -1,31 831.45
BBV Bono 99 13.5.087,13 — 1,36 811.89
BBV Fondvalencia 18,733,40 — -3,53 112.59
BBV Horizonte 1,956,70 — -2,62 11.76
BBV Interes 1,485,83 — -1,36 8.93
BBV Plan Rentas 10 125.579,83 _____ -6,65 754.75
BBV Renta 2,444,21 — -0,.54 14.69
BBV Renta 91 1,615,61 — -0,80 9.71
BCH 1999 13,292,58 — -0,50 79.89
BCH 2000 - A 12,507,24 -4.99 -032 75.17
BCH 3 11,785,12 -1,66 0,31 70,83
BCH Mixto Acciones 3.068,16 44,93 5,00 18,44
BCH Renta Fija 1 3,146,36 3,33 -1,99 18,91
BCH Renta Fija 2 1,880,16 1,66 -1,90 11,30
BCH Renta Fija 3 3,306.09 333 -2,32 19,87
BCH Rentas 3 A 11.261.00 — 1,37 67,68
BCH Rentas 5 A 11.552.18 21,63 -1,10 69,43
BEX Renta 2.352.70 9,99 -0,21 14,14
BK Fondo Fijo 3.116.41 — -1,66 18,73
BK Mixto 2 133.596.31 828,60 -0,92 802,93
BK Plusvalía 3 , 101.482.15 522,45 -0,24 609,92
Bandesco Ahorro 1.089.83 _____ -0,13 635
Bandcsco R. Fija 1.700.46 4,99 -1,76 10,22
Baskefond 2.259.52 4,99 -0,05 13,58
Beta Renta FIM 2.474.16 333 0,28 14,87
Bizkaiahorro 1.189.66 — 0,58 7,15
Bol.Eur.Aseg 167.143.06 2,094,80 1,93 1.004,55
CAI Garantizado 1.119.78 3,33 -2,68 6,73
Caixa Cal. 3 1.188.00 — 0,87 7,14

Caixa Cat. Ca. 1.094.82 1,66 -0,79 6,58
Caixa Cat. Fondt. 1.068.20 1,67 -0,91 6.42
Caixa Cal.Dobl 1.399.31 — -0,46 8.41
Caixa Cat.Prev 2.613.92 — -0,68 15.71
Caixa Patrim 1.136.42 — 0,02 6.83
Caixasabad.2 Fix 2.595.62 1,66 -0,51 15.60
Cajaburgos Renta 1.560.70 1,66 -0,47 9.38
Cavalahorro Fondv. 1.760.36 4,99 -2,79 10.58
Credipas deuda 1.682.16 6,65 0,14 10.11
Cuentafondo Ahorro 2.628.90 4,99 14,69 15.80
Cuentafondo Renta 1.940.06 3,33 -3,78 11.66
Dincratlántico 220.499.72 — 1,24 1.325.23
Europ.Aseg.2 174.241.08 2,524,07 4,61 1.047.21
Eurovalor 2 901.81 1,66 -1,36 5.42
Eurovalor 5 11.442.37 3,33 1,53 68.77
Eurovalor 98A 11.191.12 28,28 0,60 67.26
Extrafondo Ahorro 1.261.21 3,33 -2,13 7.58
Fonbanesto 2.349.37 1,66 -0,61 14.12

Fonbanesto II F1M 1.747.05 4,99 -1,94 10,50
Foncaixa Ahorro 2 2.938.38 1,67 0,33 17,66
Foncaixa Ahorro 7 2.422.58 1,66 1,20 14,56
Foncaixa Ahorro 8 2.001.62 — 0,1.5 12,03
Foncaixa Ahorro 9 2.014.93 — 0,16 12,11
Foncaixa Ahorro 10 2.106.45 1,67 0,27 12,66
Foncaixa Ahorro 11 2.257.86 1,67 0,89 1337
Foncaixa Ahorro .31 356.07 — 0,7.5 2,14

Foncaixa Dinero 6 99.999.65 — 0,00 601,01
Foncaixa Futuro 45 1.066.53 1,66 -2,36 6,41
Foncaixa Mixto 25 1.158.0.5 5,00 0,12 6,96
Foneat.3 Div 1.294.48 — -2,27 7,78
Foncal.5 Ass 145.433.01 — 0,64 874,07
Foncrecimicnto 135.872.47 39,93 0,95 816,61
Fondbarclays 4 132.629.61 2,465,84 14,38 797,12
Fondbarclays I 2.379.32 8,32 -1,07 14,30
Fondcomercio Diner 186.121.04 — 1,11 1,118,61
Fondeome. 100 168.485.79 — -4,37 1,012,62
Fondespaña 2001 11.231.06 16,64 -1,2.5 67,50
Fondhipot.2 1.281,17 14,97 .5,05 7,70
Fondlibreta3 1.099.81 — 0,55 6,61
Fondmapfre Renta 2.083.15 4,99 -1,46 12,52

Fondmapfre Ren.La. 1.144.74 3,33 -4,10 6,88
F'ondoadantico 2.607.27 — -0,22 15,67

Fondonorte 386.02 — 1,6.5 2,32
Fondpostal 2.916.75 11,65 -0.35 17,53
Fondpostal Divisas 3.377.64 1831 1.72 20,30
Fondpremicr 1.928.41 1,66 -0.16 11,59
Fondrenta3-A 1.136.42 — 1.1.3 6,83

Fonmarch 3.507.42 333 -0.84 21,08

Fonpenedes FIM 1.386.00 1,67 -0.14 8,33

Fonrenta Fija F1M 17.532.09 29,95 -1.39 105,37

Fonscgur 2.379.32 4,99 -1.29 14,30

Fonsgirona 316.1.3 — 0.31 1,90

Fonsnostro 2.400.9.5 3,33 -0.2.5 14,43

Fontcsorcría 11.457.34 4,99 1.9,5 68,86

Herrero Ah. Estud. 1.266.20 — 0,78 7,61

Herrero Monetario 174.512.29 1830 1,06 1,048,84

Herrero Renta Fija 11.818.40 8,32 -0,17 71,03

Últ.Ptas. Dif. Rent. ÚlLEuros

Hispamer Mix. R.F. 12.876.61 8133 -0.52 77,39
Iberahorro 2.372.66 _____ -038 14,26
Ibcrcaja Futuro 1.332.75 _____ -131 8,01
Ibcrcaja Horizonte 1.058.21 — -2.33 6,36

Ibcrcaja Patr. 1.264.53 _____ -1,59 7,60
Ibcrcaja lesoro 1.118.11 — 0,56 6,72
Ibcrlión Ahorro 224.875.67 625,61 -2,83 1,3.51,53
Indosucz Patrimonio 21.618.53 131,44 0,68 129,93
Interes Diario BCH 1.206.30 — 0.43 7,25
Inverbonos FIM 1.901.79 8,32 -2.76 11,43
Invcrfondo 3.064,83 1,66 -0,69 18,42

Invcrmanresa 2.385.98 3,33 0.54 14,34

Inversabadcll 2.670.50 19,97 -0,65 16,0.5

MB Fondo 3 1.973.34 9,99 -0/16 11,86
Madrid Premiere 1.732.08 _____ -1,36 10,41
Multifix 2.091.47 1,66 -0,46 12,57
Novocajas F1M 2.477.45 __________ 14,89
Renta 4 Ahorro 1.785.32 6,65 -0,41 10,73
Renlaüantico FIM 1.392.65 — -1,06 8,37

Rentmadrid 2.146.38 _____ -0,94 12,90
Rural Gijon deuda 15.392.37 79,87 0,52 92,51

Rural Renta Fi.3 157.782.18 432,60 -1,8.5 948,29
Sabadell Fondo 2.683.81 6,66 -0,1.3 16,1.3
Sabadell litado 2 2.484.14 6,65 -0,13 14,93
Santander Ahorro 2.356.03 — 0,50 14.16
Santander B Eup.3 125.516.61 1.835,24 4,49 7.54.37
Santander Bol.Ase3 144.742.51 1.013,29 0.32 869,92
Santander Bol.Ascg 141.825.76 773,69 -0.65 852,39
Santander Bol.Ascg 180.620.32 53.5,76 0.56 1.08.5,55
Santander Futuro 2.780.31 6,66 -1.48 16.71
Santander Ges.Ren 1.710.45 1,67 0.94 10.28
Santander Latin.As 94.310.91 267,88 -2.78 566.82
Santander R20(X) 110.919.56 69,88 2.26 666.64
Santander Rent.An 1.144.74 1,67 -0.21 6.88

Sp500 Asegur 123.999.17 2,154,70 3.19 745.25

S. Sant. 2 FIM 2.284.48 4,99 -1.24 13.73

Telefón.Corto Pla. 144.085.28 24,95 1.6.5 865*97

Urquijo Renta ITM 3.387.62 21,63 0.10 20.36
Zaragoz.ano Rcn.Fi. 2.447.54 1,67 0.41 14.71

RENTA VARIABLE
AB Bolsa 3.988.27 51,58 -0.87 23.97
AB Bolsaplus FIM 3.610.58 53.25 4.91 21.70

AB Euro Acciones 1.4.35.91 24.96 15,74 8.6.3
AB Fon.R.V 1.206.30 18.30 19,10 735
AB Laiinoamcrica 745.41 19.97 21,75 4.48
Argentaría Sanidad 1.405.96 28.28 5,91 8.45
Arg. Fondbolsa 1-e 1.011.63 _____ -0,46 6.08
Arg. Fondbol.Eu. 953.39 6.65 -0,69 5.73
Arg. FondboI.ln.C 1.094.82 8.32 5,13 6.58

Arg. Fondbol.Re.l 1.119.78 13.31 .5,82 6.73
Arg. Fondbol.Re.II 1.041.58 5.00 -0,6.5 6.26

Arg. Fondbol.-f 981.68 1.67 -1,57 5.90

Arg. Postal Bolsa 3.104.76 64.89 -7,56 18.66
Arg. Tclecomunic. 2.241.22 53.24 42,89 13.47
A.C. Acciones 3.059.84 38.27 -1,53 18..39

BBV Bolsa 3.437.53 _____-6,78 20.66

BBV Eurobolsa 15.242.62 — 11.61 91.61

BBV Indice 261.2.3 — -7,99 1.57

BBV Sector Tecnol. 20.3.483.42 — 46,21 1.222.96

BBV Top 50 135.50.3.09 _____ 19,72 814,39

BCH Acciones 2.141.39 31.62 -3,08 12.87

BCH Internet 16.948.08 48.5.85 31,74 101.86
BCH Inter. Accio. 28.453.67 600.65 19,21 171.01

BCH Inter.Mix.Acc. 25.428.77 384.35 13,92 1.52.83

BK Fondo 5.903.38 73.21 -3,13 35,48

BM Dincrbolsa 229.286.56 2.262.85 -1,96 1.378.04

BM Garantizado 1.555.71 333 -1,51 9.35

BSN Acciones 5.465.78 68.22 -1.24 32.8.5

BSN Acc.Euro 1.557.37 23J29 11.18 9.36

Bandcsco Renta V. 26.516.94 379.36 -4,16 159.37

Banesto Ga.B.2001A 1.266.20 9.99 -3,6.3 7.61

Banif R.Var.Inter. 29.626.69 — 20,36 178.06

Baskinver li 1.940.06 59.90 -2,40 11.66

Beta Acciones 22.761.60 287.84 -7.0.5 136.80

Beta Euro Accio. 1.382.67 28.29 12.89 8.31

Bolsa 35 2.417.59 34.94 -1.4.5 14..5.3

Bolsatlántico 2.287.81 — -5.49 1.3.7.5

Caixa Cat. Creix. 1.372.68 11.64 -2.04 8.2.5

Caixa Cat.Indcx 1.697.14 23.30 -2.48 10.20

Ciber Bk Variable 149.046.91 1.835.2.3 -3.78 895,79

Citifondo R.Varía. 4.603.90 199.66 -6.14 27,67

Cuentafondo Bolsa 1.870.18 13.31 -1.44 11,24

DB Europa Bolsa 1.923.42 — 19..57 11,56

Edifon 190.447.08 3.783.62 -1.5..36 1,144,61

Euroindic.Ga 134.616.26 — 2,46 809,06

Eurovalor Euro 11.528.89 173.0.5 16.16 69,29

Eurovalor Eurot.C 10.029.7,5 56.57 -238 60,28

Eurovalor Ibcx-C2 10.009.78 832 -3.50 60,16

Eurovalor Interb. 11.959.83 206J2 24,15 71,88

Euroval.Ibcx35 C 12.292.60 11.65 -7,20 73,88

Fonbolsa Euro 12.492.26 186.3-5 5,82 75,08

Foncaixa Bolsa 5 5.038.17 173.04 15,78 30,28

Foncaixa Bolsa 43 1.279.51 43.26 11,94 7,69

Fondbarclays II 3.628.88 39.93 -0.16 21,81

Fondespaña Int.Ga. 11.422.40 119.80 5.80 68,65

Fondmapfre Bolsa 3.041.54 43.26 -2,5.3 18,28

Fondmapfre Bol.Eu. 1.123.11 23.30 14,63 6,7.5

Fonveniure 4.876.77 79.86 -1.20 29.31

Ibcrcaja Bolsa 2.505.77 — -4.67 15.06

fbereaja Bol.Int. 1.469.19 — 22.37 8.83

Ibcrlión Bolsa 2.284.48 31.61 -4.14 13.7.3

Ibcrlión IVivatiz. 1.845.22 — 336 11.09

Ibex 4 Garnn 128.491.59 _____ -7,10 772.2.5

Ibex Asegu.B 10.941.54 34.94 -2,14 65.76

Indcxbolsu 4.133.0.3 59.90 -5,01 24.84

Madrid Bolsa 2.492.46 — -3,56 14.98

Sabadell Bolsa 2.151,37 39.9.3 -1,67 12.9.3

Santander Acciones 549,07 6.6.5 3,79 3.30

Santander Bl.Chips 105.210,86 608.97 2,6.5 632.3.3

Santander Spanienf 3.093,12 46.59 6,46 18..59

Santander Valor 2.685,47 41.60 10,48 16.14

Telefón. Variable 318.456,1,5 3.87.3.47 -1,59 1.913.96

Urquijo Crecimicn. 2,90.5,10 4.3.26 0,44 17.46
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a Los enfermos afectados por el derrumbe 
fueron trasladados a otras dependencias 
del hospital o a otros centros sanitarios 
de la región

La fachada que se desprendió había sido remodelada el año pasado

4 muertos al derribarse un muro
en un hospital de Santander
Cuatro personas murieron y quince han resultado heridas, 
dos de ellas graves, al desplomarse ayer por la mañana una 
fachada del edificio de Traumatología del Hospital Uni
versitario Marqués de Valdecilla, en un accidente que el 
INSALUD relaciona con los fuertes vientos y lluvias que 
azotaron ayer Santander.

Efe-Santander

Sobre las 9.25 horas, el re
vestimiento exterior de la facha
da noroeste de la torre de Trau
matología, un edificio de once 
pisos construido hace 26 años, 
se desprendió sobre un ala anexa 
dedicada a administración y 
quirófanos, provocando el hun
dimiento en. cadena de cuatro 
plantas y un semisótano de esas 
dependencias.

Los cuatro fallecidos son la 
subdirectora médico del hospi
tal, Julia Hazas, de 41 años; una 
secretaria de la Dirección Mé
dica, Isabel Ortega, de 52; el 
celador Kharim Khan Ali 
Alkaon, de 45; y un operario de 
mantenimiento, Manuel Mene
zo, de 53.

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay Beccaría, viajó 
a Santander desde Madrid nada 
más conocer el suceso. A su lle
gada, calificó de «trágico» el 
accidente y, llevado por el ner
viosismo y la incertidumbre que 
se vivieron en el hospital du
rante toda la mañana, llegó a ha
blar de cinco muertos.

Luego se aclaró que los muer
tos eran cuatro y que las dos

Hallan un cadáver que podría estar 
relacionado con Rocío Wanninkhof

Efe-Madrid

La policía halló ayer un ca
dáver en una urbanización de 
Marbella, lo que ha motivado una 
investigación para determinar la 
posible relación del cuerpo en
contrado ahora con la desapari
ción de la joven Rocío Wannin
khof en Mijas, el pasado 9 de oc
tubre.

Fuentes de la familia de la 
joven de Mijas aseguraron a Efe 
que la Guardia Civil descarta tal 
relación, ya que un portavoz del 
Instituto Armado les ha expli
cado que el cadáver hallado 
corresponde a alguien que mu

personas que, según los servi
cios de socorro, podían estar 
atrapadas bajo los cascotes ni 
siquiera se encontraban en el 
hospital cuando se produjo el 
accidente Seis de los heridos 
fueron dados de alta a lo largo 
de la mañana y el resto «evolu
cionan favorablemente», inclui
dos los graves, relató el minis
tro de Sanidad, que los visitó por 
la tarde.

El Ministerio de Sanidad, el 
INSALUD, el Gobierno dela 
comunidad y el resto de insti
tuciones y servicios de seguri
dad y socorro que han interve
nido en los rescates constituye
ron a mediodía un gabinete de 
crisis para analizar las causas del 
accidente y el estado en que se 
encuentra el edificio, junto a un 
equipo de arquitectos y técnicos.

Su primer dictamen fue ex
puesto «con cautela» en confe
rencia de prensa por el presidente 
ejecutivo del INSALUD, Alberto 
Núñez Feijoo, y relaciona el 
derrumbe con las condiciones de 
construcción de la pared y con 
los fuertes vientos y lluvias que 
durante este martes se han re
gistrado en Santander.

La fachada noroeste de Trau-

rió hace seis meses.
Según el portavoz de la fa

milia de Mijas, Juan Cerrillo, 
durante la jomada recibieron dos 
llamadas de la Guardia Civil, de 
las que la última ha sido para co
municarles que el cadáver en
contrado en Marbella no po
día ser el de la joyen . Con an
terioridad, un portavoz del Ins
tituto Armado se dirigió a la fa
milia, siempre según el relato de 
Cerrillo, para indicarle que ha
bía «algo» -en referencia al ha
llazgo en la zona conocida como 
«Los Altos del Rodeo», según 
la policía- que podía estar rela
cionado con la desaparición.

B
i-

La fachada exterior de Traumatología quedó en este estado.

matología estaba construida con 
un revestimiento de paneles 
unidos al hormigón por una es
tructura metálica, una técnica, 
explicó Núñez Feijoo, que no se 
utiliza en la actualidad, debido 
a que resulta especialmente sen
sible a los vientos fuertes.

En el momento del acciden
te soplaban en Santander vien
tos de 102 a 105 kilómetros por 
hora y la lluvia caía sobre la 
ciudad a razón de 29 a 30 litros 
por metro cuadrado.

Un portavoz de UGT en el 

Lugar donde fue encontrado el cadáver.

comité de seguridad y salud la
boral del hospital, Víctor 
Velasco, denunció a los perio
distas desplazados hasta el lugar 
que el comité de empresa había 
pedido al INSALUD una revi
sión de todas las fachadas del 
centro sanitario y culpó del ac
cidente a la falta de inversiones 
en su mantenimiento.

Velasco reconoció que los 
sindicatos no habían detectado 
ninguna anomalía concreta en la 
fachada noroeste de Traumato
logía.

51 inmigrantes 
detenidos en el 
Estrecho, Almería, 
Canarias y 
Gerona

Efe-Madrid

Un total de 51 inmigrantes 
ilegales fueron ayer detenidos, 
48 de ellos en aguas del Estre
cho, Almería y Fuerteventura 
cuando trataban de llegar en 
pateras, y otros tres, que se en
contraban escondidos dentro de 
un camión, en Figueras 
(Gerona).

Un grupo de 26 inmigrantes 
ilegales, todos ellos proceden
tes de diferentes localidades de 
Marruecos y entre los que se 
encontraban tres mujeres, fue
ron interceptados ayer por la 
mañana cuando navegaban por 
aguas del Estrecho de Gibral
tar en dos pateras.

Según informaron fuentes de 
la Delegación del Gobierno, el 
buque mercante «Dover», que 
navegaba por la zona advirtió 
a las 10.45 horas la presencia 
de estas embarcaciones que se 
habían quedado a la deriva y con 
las que los inmigrantes preten
dían llegar clandestinamente a 
las costas gaditanas.

El buque mercante se encar
gó de recoger a los 26 
inmigrantes después de que las 
dos pateras fueran vistas en la 
zona por un velero que avisó a 
Tráfico de Tarifa de la existen
cia de la embarcación.

Mueren 12 
personas en el 
incendio de un 
barco en Grecia

Efe-Atenas

El número de muertos en el 
transbordador griego «Super 
Fast Ferry III», que se incen
dió en la noche del lunes a 15 
millas del puerto de Patras cuan
do iba a Ancona (Italia), ascien
de ya a 12, aunque las autori
dades griegas temen que aumen
te a medida que se inspeccio
nan los diversos niveles del 
barco.

Según informaron las auto
ridades portuarias de Patras 
(Grecia), las víctimas mortales 
son doce emigrantes ilegales de 
origen kurdo que viajaban clan
destinamente a Italia.

Los 307 pasajeros y 106 
miembros de la tripulación 
fueron rescatados en la noche 
del lunes por varios buques y 
sólo se registraron tres heridos 
leves durante la evacuación de
bido al pánico que produjo el 
incendio en uno de los trans
bordadores más modernos de la 
Marina Mercante griega.
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Aparece vivo un hombre al que se había dado por desaparecido

Errores en la identificación
de las víctimas del avión

Efe-El Cairo

Laconfusión ocasionada por 
la difusión de distintas listas de 
pasajeros del vuelo 990 de 
EgyptAir ha originado trágicos 
errores sobre la identidad de las 
víctimas, que en algunos casos 
han comenzado a aclararse fe
lizmente.

Este ha sido el caso de Ashraf 
Fuad, uno de los supuestos fa
llecidos en la catástrofe, que ayer 
martes habló telefónicamente 

. desde Estados Unidos con su 
hermana Fátima, que vive en la 
ciudad egipcia de Alejandría.

Fátima relató a Efe que 
Ashraf no llegó a subir al avión, 
que se estrelló en el Atlántico 
con 217 personas a bordo el 

- pasado domingo poco después 
de despegar del aeropuerto John 
Fitzgerald Kennedy de Nueva 
York con destino a El Cairo.

«Sufrí un ataque de histeria 
por la alegría que me produjo 
escuchar la voz de mi hermano», 
añadió Fátima, que no podía 
creer que la persona al otro lado 
del hilo telefónico fuese Ashraf, 
al que daba por muerto, porque 
su nombre aparecía en las listas 
de pasajeros facilitadas por 
EgyptAir.

«Cuando me llamaron pen
sé que sería alguno de mis fa
miliares en el extranjero para 
darme el pésame», declaró des
de su casa de Alejandría.

El feliz desenlace se debió a

que su hermano llegó tarde para 
tomar ese vuelo, por lo que le 
«agradecía a Dios que le hubiera 
regalado una nueva vida».

El propio Ashraf tuvo que EFE.

comunicar a las autoridades del 
aeropuerto de Nueva York que 
se encontraba vivo para que no 
le incluyeran entre los desapa
recidos E3s labores de búsqueda continúan en el océano Atlántico.

Aumentan los 
M actos de saqueo 
¿ en la India

Efe-Nueva Delhi

Los actos de saqueo y pillaje 
perpetrados por ciudadanos ham
brientos a la búsqueda de alimen
tos amenazan la ley y el orden 
en las zonas devastadas por el 
ciclón que azotó el viernes el es
tado oriental indio de Orissa, 
causando la muerte de miles de 
personas.

Algunos de los damnificados 
por el ciclón, que llevan varios 
días sin comida ni agua potable, 
asaltaron tiendas, camiones que 
transportaban alimentos y foba- 

r ron raciones de comida distri
buidas por el Ejército.

El Gobierno continúa sin 
poder evaluar los daños huma
nos y rnateriales y sin saber cuál 
es la situación sobre el terreno 

lugares devas- 
jf^aos por el ciclón, que según 

las ultimas informaciones afectó 
,^ ^ unos 20 millones de personas, 
junos dos tercios de la población 
” total de Orissa.
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Vive con 
José María 

García 
la verdadera 
pasión por el 
deporte en 

"Supergarcía" 
de la Cope 
"SUPERGARCIA",
DE LUNES A VIERNES, 

A LAS 12 DE LA NOCHE.
FINES DE SEMANA A LAS 11.
Vive con José María García y todo su equipo la 

pasión por Ía información del deporte, por los 

acontecimientos deportivos. La pasión por la 

polémica de ’La otra Líga“, por las 

transmisiones de "Tiempo de Juego", Vive con 

José María García en “Supergarcía" la 

verdadera pasión por la radio viva, dinámica, 

actual. "Supergarcía", de lunes a viernes, a las 

12 de la noche. Fines de semana a las 11-

COPE
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asistir en el IFEMA de Madrid a la 39 
edición del SIMO, que se ha 
consolidado como una de las más 
importantes ferias informáticas

Josep Piqué inauguró la 39 edición de 
la Feria infomiática SIMO TCI

EI ministro de Industria, 
Josep Piqué, afirmó ayer que 
la 39 Feria Internacional de In
formática, Multimedia y Co
municaciones (SIMO TCI) «es 
la mejor edición que ha habi
do nunca» y «responde a la 
adaptación de nuestro país alas 
nuevas tecnologías de la infor
mación y las telecomunicacio
nes».

El ministro inauguró ayer 
esta feria, que se prolongará 
hasta el domingo, y declaró a 
un grupo de periodistas que los 
productos y tecnologías que se 
exponen en el SIMO «están en 
la base de la que va a ser la gran 
protagonista de la primera dé
cada del siglo XXI: la socie
dad de la información».

Añadió que en ese contex
to «es muy importante que 
nuestro tejido empresarial, 
nuestras empresas, estén en la 
punta de desarrollos industria
les y que se generalice, al mis
mo tiempo, el uso masivo por 
parte de los ciudadanos de las 
nuevas tecnologías de la infor
mación y las comunicaciones».

Recordó que el Gobierno 
está ultimando una iniciativa 
estratégica bajo el título «La 

Sociedad de la Información 
para Todos» que potenciará el 
desarrollo industrial y la utili
zación masiva de las nuevas 
tecnologías por parte de los 
ciudadanos y que va acompa
ñada de importantes recursos 
presupuestarios como son los 
65.000 millones de pesetas que 
recogen los presupuestos para 
el año 2000 exclusivamente 
para estos proyectos.

En esta feria, la tercera en 
importancia de Europa, están 
presentes 771 empresas en una 
superficie de 52.002 metros 
cuadrados que se dividen por 
sectores: tecnologías de la in
formación, aplicaciones profe
sionales, telecomunicaciones, 
informática de ocio y consumo, 
reprografía y ofimática.

El director general de Pan
da, la empresa española espe
cializada en anti virus informá
ticos, Mikel Urizarbarrena, 
explicó que esa sociedad es la 
cuarta del mundo en su espe
cialidad y que aspiran a llegar 
al primer lugar.

Dijo que la estrategia de 
Panda para el año 2000 es con
vertirse en un suministrador 
global de seguridad para redes, 

de forma que, además de su
ministrar programas antivirus, 
facilitará software de seguri
dad como el «Panda security», 
que se ha presentado en el 
SIMO.

Este programa «blinda» el 
ordenador del usuario de for
ma que restringe el acceso a PCs 
y portátiles así como la ejecu
ción de determinadas aplicacio
nes como son juegos. Internet, 
etc.

También impide el acceso 
a la información de su disco 
duro, permite bloquear los 
puertos de comunicación de los 
equipos móviles, se puede co
nocer quién ha utilizado el PC 
o el equipo portátil y qué ac
ciones ha realizado y permite 
a varios usuarios compartir un 
equipo conservando la priva
cidad.

La coreana Sansung volvió 
a presentar la que será la pri
mera fábrica en España de te
léfonos móviles, en Palau de 
Plegamans (Barcelona) que, 
con una inversión de 10.000 
millones, prevé producir 
1.200.000 móviles en el año 
2000 para toda Europa.

Efe.

Agustín Ibarrola recrea un bosque 
en el Círculo de Bellas Artes

El artista vas
co Agustín Iba
rrola (Bilbao, 
1930) inauguró 
ayer la muestra 
«Arte y Natura
leza» que ha con
vertido una de las 
salas expositivas 
del Círculo de 
Bellas Artes en 
un bosque de 
colores y pie
dras, que son una 
prolongación de 
sus investigacio
nes sobre el espa
cio.

La exposi
ción es una sín
tesis del trabajo 
de los últimos
diez años y en ella se unen las pro
puestas que se plasmaron en el bos
que pintado de Oma (1983-1991) y la 
intervención pictórica y escultórica 
que realizó, el pasado verano, en el 
bosque de O Rexo de la localidad 
orensana de Allariz.

i

Son objetos 
de madera y de 
cartón, arboles y 
rocas,-en total 
casi setenta pie
zas-, que, según 
Ibarrola «igno
ran la estética 
construida a lo 
largo de toda la 
Historia del Arte 
y toman como re- 
ferencia la esté
tica de la Natura
leza».

Los huecos y 
los volúmenes 
que la erosión ha 
realizado duran
te millones de 
años en las rocas 
son reproducidos 

por el artista en papel de periódico.
«Yo he tenido siempre muy en cuen

ta que el material es un hecho vivo que 
tiene su propia entidad y que desarro
llarlo en forma estética es ampliar sus 
posibilidades conceptuales», indicó 
Ibarrola. Efe.

La Reina Sofía celebra 
su 61 cumpleaños con 
su familia

La Reina cumple hoy 61 
años y dedicará la jornada a 
su trabajo de despacho habi
tual, informó ayer un porta
voz del Palacio de la Zarzue
la. Doña Sofía no tenía pre
vista ninguna celebración es
pecial de su aniversario, que 
acostumbra a pasar en la más 
estricta intimidad familiar.

Sólo el año pasado tuvo 
la celebración un carácter es
pecial y, además de reunirse 
con todos los miembros de la 
Familia Real en la Zarzuela, 
Doña Sofía acudió, al día si
guiente, a un concierto que el 
violonchelista Mtislav Ros
tro- povich y la Orquesta Na
cional de España le dedicaron 
en el Auditorio.Nacional.Efe.
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El creador del "Suavemente", Elvis 
Crespo, nuevo rey del merengue

Elvis Crespo, con su canción 
«Suevemente», se ha converti
do en el nuevo rey del merengue, 
desbancando a otros músicos 
como Juan Luis Guerra, pero el 
cantante puertorriqueño no quie
re que la gente piense que su 
música es tan sólo eso, por eso 
en «Píntame», su nuevo disco, 
hay también salsa, bachata y 
baladas.

«Suavemente», título de su 
primer disco, del que ha vendi
do un millón de copias en todo 
el mundo, ha sido su lanzamien
to internacional, una canción que, 
según dijo a Efe, le ha llevado 
«a todo el mundo y de la que me 
siento orgulloso. Pero también 
ha sido una dura barrera que te
nía que pasar al crear un nuevo 
trabajo, por eso la he querido 
incluir también en «Píntame», 
para que la gente no se olvide de 
ella».

«Quería hacer un disco con
sistente y que mostrara mi ver
satilidad de vocalista, por eso, 
además de merengue, que es con 
la música que he crecido, he 
querido cantar bachata, salsa y 
una balada; eso si, sin olvidar
me de los temas que centraron 
mi anterior disco, el amor y las 

relaciones de pareja», añadió.
Elvis Crespo estuvo desde los 

22 a los 26 años como vocalista 
de «Grupo Manía», una forma
ción dedicada al merengue ex
clusivamente.

Por eso cuando tomó «la dura 
decisión de abandonar el grupo», 
tuvo que seguir con este género 
«para no confundir al público».

De ahí nació «Suavemente», 
una canción que creó en la du
cha y que vio como su hijo se la 
aprendía según la iba componien
do, por eso, explicó, «me di cuen
ta de que podría ser un éxito. Mi 
niño de siete años, Elvis, también 
ha sido mi fuente de inspiración 
para este «Píntame», y creo que 
voy a tener que contar con él para 
todas mis canciones».

Elvis Crespo es uno de los 
candidatos al Premio Amigo al 
mejor artista revelación latino, 
junto a Chayanne y Jennifer 
López, galardones que se darán 
a conocer el próximo jueves: «es 
difícil la competencia -dijo- pero 
ahí esta otro músico puertorri
queño como es Chayanne, lo que 
demuestra que mi país está lle
no de ritmo y es muy sandungue
ro».

Efe.

1
Millás: "Cada vez tenemos más
fantasmas y menos sitio para
guardados

Revelar contradicciones, 
como la de los zapatos que son 
dos y quieren ser uno y la de los 
humanos que son uno y quieren 
ser dos, es una de las claves de 
«No mires debajo de la cama», 
una novela en la que Juan José 
Millás constata que «cada vez 
tenemos más fantasmas y me
nos sitio para guardarlos».

Pese a la advertencia del tí
tulo, Juan José Millas (Valen
cia, 1946) reclama en su nueva 
novela el espacio de debajo de 
la cama como metáfora de la 
dualidad de la identidad huma
na.

«Cuando nos quitamos los 
zapatos y los empujamos deba
jo de la cama, metemos algo 
más, nuestra parte más oscura, 
en ese sitio en el que los fantas
mas cobran vida», dice el autor 
en una entrevista con Efe.

Los que cobran vida en esta 
novela son precisamente los 
zapatos de sus personajes, que, 
como dice uno de ellos, a veces 
se lo pasan mejor debajo de la 
cama que ellos encima.

Y es que en «No mires deba
jo de la cama» Juan José Millás 
ha decidido adentrarse en la li
teratura fantástica porque «tie
ne más capacidad de afrontar lo 
real». Efe.

1

Miguel Bardem amalgama 
géneros en "La mujer más 
fea del mundo"

A Miguel Bardem lo que le gusta es la amalgama de gé
neros, y así lo ha demostrado en «La mujer más fea del mun
do», película que une el género fantástico con los cuentos de 
hadas y que marca su debut como director en solitario.

Así en «La mujer más fea del mundo», con guión escrito 
por Nacho Faerna, Miguel Bardem sitúa la acción en el 201 L 
aunque con varios flash-back para narrar el nacimiento y la 
vida de Lola Otero, la mujer más bella del mundo que es, también 
la mujer más fea del mundo,

Lola Otero (Elia Galera) nació en Madrid el 1 de enero de 
1982. Sola en el mundo es cuidada por un grupo de monjitas 
que no pueden protegería de la crueldad de los niños, que ven 
en esa cara monstruosa motivo de burla y escarnio.

En el 2000, Lola decide ponerse en manos del doctor Wemer, 
para someterse a una cura revolucionaria que transforma su 
cara deforme en la belleza de una mujer que conquista las 
portadas de las revistas. Aunque su rencor hacia tiempos pa
sados la inducen a iniciarunapeculiarbatalla contra lo bello.Efe.
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El escritor Jean Echanoz 
consigue el Goncourt de novela

El premio Goncourt de 
novela 1999, el más prestigioso 
de los galardones literarios en 
Francia, fue concedido ayer al 
escritor Jean Echenoz por su 
obra «Je m’en vais», informó 
el secretario general de la 
Academia y miembro del ju
rado, Didier Pecoin.

El libro obtuvo siete votos 
en la primera vuelta frente a 
los tres que obtuvo el escritor 
Christophe Bataille por «Vive 
l’enfer», publicado por la edi
torial Grasset.

La atribución del premio 
estaba prevista para el próxi
mo, lunes, y la obra de 
Echenoz, publicada por la 
editorial Minuit, formaba parte 
de las favoritas.

Pecoin explicó a EFE que 
el anuncio anticipado del ga
lardonado se debió para evi
tar que otro jurado decidiera 

premiar este año a Echenoz, 
que le hubiera privado del 
Goncourt, «lo que hubiera sido 
una pena teniendo en cuenta 
que es el ‘número uno’ de los 
premios».

Los otros premios literarios 
a los que se refería el secreta
rio general de la Academia son 
el Fémina y el Médicis, cuyos 
fallos están previsto el próxi
mo 5 de noviembre, y el 
Renaudot del 8 de noviembre 
entre otros.

«Desde junio leemos a los 
posibles candidatos, reflexio
namos y decidimos a quien 
darle la recompensa. Una vez 
que nos pronunciamos, sería 
triste que el galardonado no 
reciba finalmente el premió 
porque ya ha sido premiado por 
otro jurado», explicó Pecoin.

Fuentes de la editorial 
Minuit que dirige Jérome 

Lindón interrogadas por EFE 
indicaron que estaban «muy 
felices» de la concesión del 
premio.

Echenoz, de 52 años, es el 
autor de «Le méridien de 
Greenwich», «Cherokee» 
(Premio Médicis), «L’Equipée 
malaise», «L’Occupation des 
sois», «Lac», «Nous trois», 
«Les grandes blondes» y «Un 
an».

Su última obra «Je m’en 
vais» («Me voy»), que narra 
la historia de un hombre que 
deja a su mujer y viaja al Polo 
Norte, donde descubre un te
soro, había suscitado muy 
buenas críticas en la prensa 
francesa.

Entre los principales favo
ritos figuraban este año los 
escritores Christophe Bataille 
y Jean-Pierre Milovanoff.

Efe.

Arrabal: Internet permite romper 
el respeto a la literatura epistolar

Presentan el "Diccionario 
del cine español" de 
Augusto M. Torres

El filósofo y escritor 
Fernando Arrabal alabó ayer 
en Valencia la comunicación 
a través de Internet ya que 
dijo que gracias a sus posi
bilidades, y ya antes gracias 
al fax, se ha perdido «el res
peto y la solemnidad por la 
literatura epistolar» que 
hacía tiempo había caído en 
desuso.

Aunque reconoció que le 
cuesta escribir en Internet, 
sobre todo porque no puede 
acompañar sus escritos con 
dibujos, hizo hincapié en que 
la nueva tecnología ha logra
do que la gente escriba más 
que antes.

Efe.

Casi cuarenta películas 
entre documentales y largo
metrajes participarán en la 
IV edición del Festival In
ternacional de Cine Gai y 
Lésbico, «LesGaiCine- 
Mad», centrada este año en 
el descubrimiento de la ho
mosexualidad por los ado
lescentes, dijo ayer Miguel 
Angel Sánchez, presidente 
de la Fundación Triángulo.

Las películas, que proce
den de catorce países.

Efe.

Convocado el 
IV Festival de 

i cine gay y 
1 lésbico

El «Diccionario del cine español», un libro de consulta 
sobre todo nuestro cine, desde las primeras proyecciones 
cinematográficas realizadas en 1896 hasta las últimas estre
nadas a finales de 1998, de Augusto M.Torres,fue presentado 
ayer por el realizador Manuel Gutiérrez Aragón en la Socie
dad General de Autores de España (SGAE).

Este diccionario está compuesto por una «Breve historia 
del cine español», desde sus orígenes hasta la actualidad, y 
por 2.100 entradas, de las cuales 1.021 corresponden a pelí
culas y 1.079 a directores, actores, guionistas, directores de 
fotografía, productores, músicos y decoradores. Además de 
cien fotografías y los correspondientes índices onomástico y 
de filmes. Pero, según destacó el autor durante la presenta
ción del libro en la Sociedad General de Autores, «no están 
todos porque necesitaría varios volúmenes y uno de los re
quisitos para aparecer en él era el haber realizado tres pelícu
las en la misma especialidad». Efe.
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El 13 por ciento de la población 
española tiene problemas de obesidad 
con riesgo para la salud, según indicó 
en Córdoba Pedro Benito

-*
«I

«W un
a

El 40% corre por cuenta de la sanidad pública, según el presidente de la SAEN

La obesidad genera un gasto 
sanitario de 341.000 millones
La obesidad genera un gasto sanitario de 341.000 millones 
de pesetas anuales, de los cuales el 40 por ciento corre por 
cuenta de la sanidad pública para tratar las patologías 
derivadas de esta enfermedad, según el presidente de la 
Sociedad Andaluza de Endocrinologiay Nutrición (SAEN), 
Pedro Benito.

Efe- Córdoba

Benito, que presentó en con
ferencia de prensa el XXIV 
Congreso de la SAEN, que se 

' . celebra en Córdoba del 4 al 5 de 
^r- noviembre, aseguró que el 13 por 
^^ ciento de la población española 

tiene problemas de obesidad con 
riesgos para su salud, y destacó 

, que en el congreso se analizará 
if^ el tratamiento integral de esta 

patología.
Añadió que la obesidad no es 

ti; un problema estético, sino sa- 
.' nitario, ya que las personas que 

la sufran tiene una menor espe
jé ranza de vida y de peor calidad, 

y aseguró que sobre este tema 
. ' «se ha generado una gran con- 

- fusión entre la población».
A# Destacó que las dietas que se 
'^^ basan en la supuesta efectividad 

/';=*' de alimentos opuestos sólo con- 
’ siguen «neurotizar a la población 

■' y apartaría de la idea de que una 
nutrición adecuada es una cues- 
tión de salud».

S El presidente de la SAEN 
indicó que la obesidad es una K «enfermedad crónica que requie- 

M re un tratamiento crónico», y 
H aseguró que aquellas dietas que 

provocan una reducción de peso 
a un ritmo superior a los dos 
kilogramos por mes, no reducen 
los riesgos que comporta la 
obesidad, sino que los aumen
tan, ya que las personas que 
siguen estos tratamientos pier
den peso con la misma rapidez 
con que luego los recuperan.

En su opinión, cada vez ha
brá más obesos en España y es 
necesario «educar a la gente para 
que lleven una nutrición correc
ta», basada en una alimentación 
variada, rica en verdura, cerea
les y fruta, que no sea hiper- 
proteica y deje los alimentos de 
bollería como algo meramente 
«testimonial».

Explicó que uno de los 
baremos utilizados para medir 
la obesidad de una persona es 
el resultante de dividir el peso 
entre la talla elevada al cuadra
do, y señaló que se considera 
obesa a aquella persona que 
supera un índice de 30.

Afirmó también que cuando 
se supera un índice de 35 se tra
ta de un obeso mórbido, en el 
que la vida del paciente corre 
serio peligro si no se reduce su 
peso, por lo que en estos casos

5?

La obesidad genera graves problemas de salud.

se recurre a la cirugía. Pedro 
Benito aseguró que en el con
greso, al que asistirán unos 250 
especialistas de toda Andalucía, 
se analizarán igualmente cues
tiones relacionadas con la dia
betes, tales como la necesidad 

de la puesta en marcha de «uni
dades de día», entendida como 
una consulta con el objetivo de 
tratar las urgencias que pueda 
presentar un diabético y que se 
puedan resolver en doce horas 
sin necesidad de ingresarlo.

Entre los 
primeros 
pobladores de 
América pudo 
haber ibéricos

Efe-Washington

Algunos cazadores origina
rios de la Península ibérica del 
período paleolítico superior que 
de alguna manera llegaron a 
América hace unos 18.000 ó 
20.000 años, podrían contarse 
entre los primeros pobladores de 
América del Norte, según la 
hipótesis del antropólogo Dennis 
Stanford. Más de medio cente
nar de arqueólogos, paleontó
logos y antropólogos participa
ron en Santa Fé, Nuevo Méxi
co, en una conferencia que du
rante cuatro días revisó las evi
dencias obtenidas mediante 
nuevas tecnologías, sobre la 
población temprana de los con
tinentes americanos.

Descubren una 
afrodita de 
bronce en Galilea

Efe- .Terusalén

Arqueólogos israelíes han 
descubierto en la localidad de 
Kiriat Shemoná una imagen de 
bronce que representa a a 
Afrodita, diosa de la belleza, el 
amor, la procreación, el mar y 
la vida universal, esculpida hace 
casi dos mil años en Galilea..

La pequeña e intacta escul
tura, que data del primer siglo 
de la era cristiana, cuando este 
país estaba bajo el dominio de 
Roma, la exhibe como salien
do de las aguas y tomándose los 
cabellos en forma de dos tren
zas con las manos.

|Especialistas destacan el 
#’’buen momento" de la 
3 psiquiatría en España

Biberones de la época romana y sierras para 
amputar, nuevas "estrellas" del MNCYT

| Efe- Oviedo

Los presidentes de la asocia
ciones españolas de Psiquiatría 

i y ‘^^ Psiquiatría Biológica, Car- 
men Leal y Julio Vallejo, res- 

. : pectivamente, coincidieron ayer 
en destacar el «buen momento» 

. por el que atraviesa en España 
esta especialización de la medi- 

.-w'cina, hasta el punto de estar al 
,^; nivel de los países europeos más 

•¿v avanzados.
Carmen Leal y Julio Vallejo 

fi^é participaron ayer en el acto de 
g clausura del IV Congreso Nacio

nal de Psiquiatría, que ha reuni
do en Oviedo a más de 2.000 es
pecialistas, de los 4.000 que 
ejercen en España, durante los 

últimos tres días. La presidenta 
de la Asociación Española de 
Psiquiatría, que ha sido elegida 
en el marco del Congreso, afir
mó que la reunión ha resultado 
un «éxito» tanto a nivel cientí
fico como organi-zativo, y aña
dió que durante los últimos tres 
días «se han recorrido todos los 
aspectos de la especialidad».

Vallejo, que también acce
dió a su cargo en el marco del 
Congreso, concretamente en 
sustitución de Carmen Leal, 
añadió a las palabras de su an
tecesora que la psiquiatría es
pañola pasa por un momento 
especialmente fructífero y des
tacó el avance logrado en el 
campo de la investigación.

Efe-Madrid

Frágiles biberones de la épo
ca romana, sierras para ampu
tar en la batalla, curioso instru
mental quirúrgico y bellos bo
tiquines portátiles forman par
te de una colección de 650 pie
zas recién adquirida por el 
Museo de Nacional de Ciencia 
y Tecnología (MNCYT), que 
será mostrada al público el próxi
mo año.

El conjunto se expondrá una 
vez catalogado y sistematizado, 
declaró la directora del Museo, 
Amparo Sebastián, quien resaltó 
la espectacularidad de los obje
tos y su utilidad para seguir la 
evolución de la medicina desde 
el siglo VI antes de Cristo hasta 
el siglo XIX.

Las piezas se encontraban en 

manos de un particular y el 
museo se las compró por unos 
ochenta millones de pesetas, tras 
obtener el visto bueno de la Junta 
de Calificación y la Secretaría 
de Estado de Educación, Univer
sidades e Investigación y Desa
rrollo.

Junto a los instrumentos re
lacionados con la higiene y la 
salud, figuran piezas de carác
ter mágico y religioso, como 
unos exvotos de plata que repre
sentan distintas partes del cuer
po humano.

Entre las curiosidades se 
encuentran biberones hechos de 
cristal, similares a pequeños 
cuencos, que en vez de la habi
tual tetina de látex -evidentemen
te los romanos no poseían este 
material- tenían una diminuta 
boca o hendidura por la que 

pasaba el líquido gota a gota.
Los habitantes del Imperio 

Romano fabricaron también 
papilleros: cuencos de plata más 
alargados que los biberones y 
con una hendidura más ancha por 
donde discurría la papilla hasta 
la boca del bebé.

Los objetos quirúrgicos y 
ginecológicos, que datan desde 
el siglo XVI al XIX, represen
tan otro de los apartados que más 
«impresionan», explicó Amparo 
Sebastián, como las sierras de 
amputar que utilizaban los 
médicos, una técnica que estos 
profesionales perfeccionaron 
gracias a la pericia adquirida por 
los soldados en las batallas.Las 
sierras poseen «preciosos man
gos de madera» y sus hojas es
tán fabricadas en hierro forja
do.
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Abundantes 
en árboles 
Ajustadas, 

ceñidas I

Confín de un 
estado 

Consonante 
Urdas

I
1

Vocal 
Precioso, 
estimado 

Pronombre

i

Conjunción 
Ciudad Italia 
Parle supe
rior morrión

Í

Nombre de 
mujer 

Hepetir 
Consonante

Bogue 
Preposición 

Patriarca 
antediluviano

I Fig. protestar 
Entretanto 

Consonante

yolumen 
Ágata de 

colores (PI) I
1

I

Publiquen 
Tuéstanos 

Remolque de 
camión I

Plural vocal 
Edificios

—► Callados 
Carta de la 
baraja (PI) 

Aceite usado en 
dermatología

f^regrinación 
Conson^te 
tscotadura +

N- romano 
Consonante 
Rio gallego

-►1

Abasteceré 
Cierto tejido

1 I Pongan rigida 
una cosa 

Interjección 
Bravucón

I

Vocal 
Ironia mordaz 

y cruel (PI) 
Itinerario

I —►
Vocal 

tstudio de los 
elementos de 
una lengua 

Anuente tbro

Molusco 
comestible 

Hoóillo 
tsclavos de los 
lacedemonios

I

I
Hongo 
Vocal

Chorro 
Consonante

Causárarnos 
Poseería 

Apócope de 
santo

1 2 3 4 5 6
nnn

 

■ ■■■

HORIZONTALES.-1: Fantásticos, asombrosos.- 2: Máquina de imprenta (PI).- 3: r^^ 
Alterados, desasosegados. Matrícula de coche española.- 4: Relativos a la ^• 
boca.- 5: Cierto juguete (Pi). Anfibio anuro.- 6: Tratamiento inglés. Excentricidad 
(PI).- 7: Natural de cierta ciudad de Africa (Fem y PI).- 8: Región.- 9: Al revés, 
disminuyo, menguo. Igualdad en la superficie o la altura de las cosas.- 10: Al 
revés, símbolo químico. Linaje, hijos.-11: Consejero, consultor. Preposición. ■ 

fe.
VERTICALES.- 1: Variedad de piedra blanca usada para hacer esculturas.- 2: 
Región del NO de Italia. Cualquier animal cuadrúpedo de ciertas especies Jt: 
domésticas.- 3: Animal fabuloso.- 4: Arma defensiva del cuerpo (PI). Al revés. ¡^ 
apócope.- 5: Al revés, palpité. Acojo.- 6: Al revés, nombre con que se conoce 
también al maravedí.- 7: Al revés, cierto plato de comida. Al revés, meseta de 
Asia.- 8: Al revés, preposición. Río francés. Nota musical.- 9: Símbolo químico. ■■¿.. 
Municipio de Murcia.-10: Demostrativo. Matemático y filósofo francés.-11: Acci- 
dente geográfico (PI). Limpieza, higiene.

ARIES. Se sentirá en excelente 
forma física. Deberá mostrarse cau
teloso en el trabajo. En el amor rei
nará la armonía.

LIBRA. Salud buena. Progresos 
notables en el trabajo. No cree ten
siones eñ el amor.

L LO lE L' 
LU DO RE 

M' 
Fa SOL LA 

Si

Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con la 

GRANDEZA

F A R M C A 0 D A P R P E T I
N I N R P I S P D 0 I 0 Y U N
A A P 0 D E R E A E N S N 0 N
I A 0 0 B A X I T S I B U O T
C M T B 0 L W C S U 0 N A I H
N I A I P M E R E A M P A R A
E N O S 0 L 0 Z J L E G E E R
C X D I G N I D A D S A D P A
I D 0 R M A L E M A P I L T N
F S B A D Ü E 0 L A L L T A E
I W 0 R L T E B 0 L E U 0 U O
N T D A D I M I N A N G A M D
G L 0 R I A E A E A D F I A N
A D R E W M M E 0 R 0 C A J 0
M S T R S E A R A R R E F M G

¿ Cuál es la más guapa ?

pU

5
A

S

Escribir cada palabra en círculo, según las 
definiciones, partiendo de la casilla indicada 
con la flecha y de izquierda a derecha, es 
decir, en el sentido de las agujas del reloj.

1: Prelado superior de una diócesis.- 2: Defec
to de la visión.- 3: Natural de Lima (Fem).- 4: 
Señuelo para coger aves.- 5: Arañuela, planta 
ranunculácea.- 6: Da su voz el asno, rebusna.- 
7: Yegua que tiene cortadas una o entrambas 
orejas.- 8: Mercurio, metal.- 9: Que escuece, 
ardiente, abrasador.- 10: Molusco gasterópo
do marino.- 11: Especie de estameña, que 
tiene la urdimbre blanca y la trama de color.- 
12: Algas marinas de figura de cinta.

TAURO. Salud regular. Siga las 
órdenes de sus superiores sin con
tradecirles en el trabajo. Procure ser 
más condescendiente con la persona 
que ama.
GÉMINIS. No abuse de sus fuer
zas. Para triunfar deberá mostrar
se más audaz. No sea tan tímido e 
indeciso.

CÁNCER. Salud buena. Surgirá 
algima dificultad de índole laboral, 
que logrará superar gracias a su 
carácter lógico y ordenado

LEO. Salud algo regular. Su creati
vidad será alabada en el trabajo. Su 
situación amorosa corre el riesgo de 
deteriorarse por su culpa.

VIRGO. Su salud será muy buena. 
Se encontrará con una dificultad de 
índole laboral. En el amor habrá 
estabilidad

ESCORPIO. Gozará de salud exce- 
lente. La seguridad en su propia 
capacidad le ayudará a triunfar, •¿s^í 
Comprensión por parte de su pareja.

SAGITARIO. Salud pasable. 
Actúe de forma equilibrada si no 
quiere echar todo a perder en el tra
bajo. En el amor no fuerce las cosas.

CAPRICORNIO. Salud muy 
buena. Si no se toma las cosas con 
más calma, podrá acabar por enfer
mar. No sea tan inflexible con su 
pareja
ACUARIO. Salud excelente. En el 
trabajo el cambio de política dentro 
de su empresa le beneficiará. En el 
amor no actúe con tanta frialdad.

PISCIS. No abuse de sus fuerzas. 
Buena noticia que le permitir desa- 
rrollcir nuevas actividades. Confíe 
en la fidelidad de la persona amada.
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La Asociación ConSUMO Respeto 
en colaboración con el 
Ayuntamiento de Daimiel a través 
de la OMIC organiza las jornadas

03 
S

Las I Jomadas sobre consumo responsable comenzaron el sábado con una conferencia sobre este tema

La asociación Consumo Respeto
difunde la labor del comercio justo
«El Comercio Justo, otra forma de solidaridad. Filosofía, 
producción y distribución», fue el título de la conferencia 
que, ante un buen número de personas, impartió Roberto 
Ballesteros, miembro de la asociación Ideas de Madrid el 
pasado sábado, y que sirvió para inaugurar las I Jornadas de 
Difusión y Formación sobre Consumo Responsable, que ha 
organizado la Asociación ConSUMO Respeto en colabora
ción con el Ayuntamiento de Daimiel a través de la Oficina 
Municipal de Información al Consumidor (OMIC),

La Tribuna

Roberto Ballesteros centró su 
intervención en «explicar cómo 
trabaja el comercio justo, la si
tuación en España con respecto 
a Europa, y Europa con respecto 
al resto del mundo». En concre
to, según el ponente, «la situa
ción del comercio justo en Es
paña es muy positiva y estamos 

bastante entusiasmados. Tene
mos 25 organizaciones en la 
Coordinadora de Comercio Jus
to y se trabaja bastante para di
fundirlo aunque tenemos que 
seguir trabajando».

Roberto Ballesteros pertenece 
a la asociación IDEAS, siglas que 
responden a Iniciativas de Eco
nomía Alternativa y Solidaria, la 
primera organización que empe

zó a trabajar por el comercio justo 
en España allá por el año 89 y se 
dedica sobre todo a la importa
ción.

La próxima conferencia orga
nizada con motivo de estas jor
nadas se celebrará el 4 de diciem
bre y tratatrá sobre «Consumo 
responsable: Perspectiva global 
de los efectos del consumo y 
alternativas».

En este caso el ponente será 
Sergio Bolláin, Coordinador de 
la Campaña «Consumo Respon
sable» de la Comunidad de Ma
drid, y miembros de Ecologistas 
en acción.

Asimismo, para meses de 
marzo y mayo del próximo año, 
la asociación ConSUMO Respeto 
tiene previsto celebrar las IlJor- 
nadas sobre Consumo Respon

sable, en las que se tratarán te
mas como «Alimentos 
transgénicos» y «Gastos milita
res y objeción fiscal».

ConSUMO Respeto es una 
Asociación independiente y no 
lucrativa que empezó a trabajar 
por el Comercio Justo y el Con
sumo Responsable en 1997. El 
grupo «activo» de la Asociación 
lo componen unas 20 personas.

Esta asociación se ha centra
do hasta ahora principalmente en 
la difusión del Comercio Justo 
en Daimiel, montando para ello 
un puesto con productos de ali
mentación, que abren dos veces 
al mes, mientras que en las fies
tas más importantes también 
traen artesanía del Comercio 
Justo y empresas de Economía 
Alternativa. Algunos de los organizadores.

B
.

EN ELITE NO FABRICAMOS LAVADORAS. 
PERO HACEMOS QUE LAS MEJORES MARCAS SEAN AÚN MEJORES

Hoy, casi todas las tiendas de electrodomésticos ofrecen muy buenas marcas. 
En Elite, a la calidad de esos productos, sumamos la calidad de nuestros servicios.

• Termostato regulable.

• Variador de centrifugado de 650 

a 1300 r.p.m.

• Programa prendas delicadas.

• Preparada para detergente líquido.

• Sistema antidesequilibrio dinámico.

GORENJE
LAVADORA WA-130

gorenje

gorenje

ESTABLECIMIENTOS EN CIUDAD REAL:
CIUDAD REAL • ELITE SERRANO GONZALEZ 3 Feria 4-6 • ELITE SERRANO GONZALEZ 1 Ronda Alarcos, 34 • ABENOJAR • ANGEL REY, S.L Plaza de la Constitución, 2 • 
ALCOLEA • CARRETERO GONZALEZ C.B. Plaza de los Reyes, 6 • ALDEA DEL REY • CONSTRUCCIONES ISMPPER. S.L Oriente, 36 • AGUDO • GARCIA FERNANDEZ M» PAZ P« 
Juan XXIII, 3 • ARROBA DE LOS MONTES • GONZALEZ GUTIERREZ FELIX La Fragua, 12 • BOLAÑOS DE CALATRAVA • ELECTRODOMESTICOS ANGEL CALZADO Cardenal 
Cisneros, 86 • CALZADA DE CALATRAVA • NIETO DIAZ OSCAR Camino viejo de Aldea del Rey, 11 • FUENCALIENTE • ELECTRODOMESTICOS PIEDRABUENA San José 
Artesano, 2 • INFANTES • MUEBLES MORENETE Cervantes, 15 • MALAGON • SOBRINO AGUILERA GERMAN Ronda de las Heras, 50 • MANZANARES • JIMENEZ GUIJARRO 
JOSE Toledo, 13 • PORZUNA • GOMEZ RODRIGUEZ BASILIO Enmedio, 7 • PUERTOLLANO • ELITE SERRANO GONZALEZ 2 Juan Bravo, 2 • RUIDERA • ELECTRICIDAD RUIZ 
Y MONTERO S.L. Av. Castilla La Mancha, 31 • VALDEPEÑAS • ZAMORA RADIO C.B. Francisco Morales, 39

C 
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ELITE
MÁS VENTAJAS PARA USTED

U
J í

• Más de 500 tiendas.
• Las marcas de mayor prestigio.

. • Las últimas novedades en tecnología.
• Tarjeta Elite con ventajas exclusivas 

y puntos de regalo.
• Garantía de Precio, si lo encuentra más 

barato le reembolsamos la diferencia.
• Garantía de Satisfacción:

si en 15 días no está satisfecho, 

le reembolsamos su dinero.
• Transporte a domicilio sin cargo.
• Extensión de la garantía del fabricante.
• Página en Internet, para consultar 

productos, precios y ofertas.
• Y nuestro compromiso: confirmar 

telefónicamente su satisfacción.
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COMPROMISO DE SATISFACCIÓN
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Según el presidente de la 
Mancomunidad, las acusaciones 
que vertidas por el alcalde de El 
Robledo, Benito Garrido son falsas

El presidente de la mancomunidad espera que el PSOE no abandone la comisión

El PP no quiere que se rompa 
el consenso en Cabañeros
El presidente de la Mancomunidad de Cabañeros, Alfredo 
Prado, considera que no existe ningún motivo para las 
críticas vertidas en los medios de comunicación por el 
alcalde del PSOE de El Robledo, Benito Garrido, respecto 
al talante del PP en el seno de esta Mancomunidad.

La Tribuna

En una nota remitida por la 
Mancomunidad Cabañeros, 
Alfredo Prado, estima que "el 
PSOE se ha precipitado en su ma
nifestaciones y pretende crear 
una imagen que nada tiene que 
ver con la realidad del funcio
namiento de la nueva corpora
ción hasta este momento".

Según el presidente de la 
Mancomunidad, "tan poco fun
damento tienen esas acusacio
nes que, en ningún momento, 
Benito Garrido en sus declara
ciones ha sido capaz de concre
tar con ejemplos las afirmacio
nes que hace, limitándose a 
imputar actitudes o comporta
mientos generalizados y ambi
guos alejados de la verdad y de 
lo cotidiano en la Mancomuni
dad de Cabañeros".

En la nota, se asegura que no 
es verdad que el PP haya eludi
do el pacto de gobernabilidad, 
no solo por falta de tiempo para 
eludirlo, sino porque además, 
dicen, el retraso en la controver
tida convocatoria del Pleno or
dinario de noviembre, ha sido 
precisamente para dotarlo de 
contenido y para que se pudiera 
debatir y acordar todos los asun
tos pendientes de discusión por 
el Organo más plural y demo
crático de la Mancomunidad 
como es el Pleno.

"Tampoco es verdad, que se

hayan tomado decisiones unila
terales saltándose acuerdos, sien
do la mejor prueba de ello que 
Benito Garrido no ha sido capaz 
de destacar uno de ellos", comen-, 
tan.

En cuanto a que no se han 
mantenido encuentros entre los 
representantes socialistas en la 
Mancomunidad y el actual ge
rente, José Herrera, hay que decir 
que eso se debe a que "ningún 

' alcalde socialista ha manifesta
do la voluntad de realizar esos 
encuentros" y eso, continúan "a 
pesar del escrito que el propio 
gerente remitió a todos los al
caldes de la Mancomunidad el 
mismo día de su incorporación 
en el que manifestaba su dispo
sición a presentarse personal
mente".

Por último, terminan, "sólo 
puede calificarse de pura dema
gogia la pinza total para elimi
nar todo lo que esté relacionado 
con el partido socialista, sobre 
todo cuando la intención de in
tegración en el Organo de Go
bierno de la Mancomunidad fue 
puesto de manifiesto desde el 
primer instante por el PP 
delegándose en el alcalde del 
PSOE, Eulogio García, la impor
tante responsabilidad de la vi
cepresidencia de In
fraestructuras".

Alfredo Prado, espera no solo 
que el representante del PSOE 
no abandone la comisión de

La mancomunidad debía celebrar ayer un pleno.

Si
l

Según el presidente de la 
mancomunidad el PSOE no ha 

manifestado la voluntad de realizar 
ningún encuentro con el gerente, 

José Herrera

gobierno, sino que además rea
licen de una manera adecuada 
su labor de enriquecedora para 
el funcionamiento de la Manco

munidad de Cabañeros, como ya 
han venido realizando otros 
miembros del equipo de Gobier
no, concluye la nota.

Tu solidaridad es su voz

Se solidario

La asociación 
Ateneo de 
Almagro crea un 
cine-foro dedicado 
a Buñuel

La Tribuna

La Asociación Cultural Ate
neo de Almagro pondrá en 
marcha, a partir del próximo fin 
de semana, un cine-foro que 
tendrá su sede en un aula de la 
Universidad Popular y estará 
dedicado al director aragonés 
Luis Buñuel, informó a Efe 
dicha entidad.

La asociación se propone 
proyectar las grandes obras 
universales del cine, con espe
cial atención al español e Ibe
roamericano, y generar poste
riormente un debate en torno a 
las mismas entre los asistentes 
a las proyecciones, cuya entrada 
será gratuita y abierta a todo el 
pueblo.

El cine-foro se abrirá el 
próximo viernes, día 5, con 
«Viridiana» de Buñuel, el sá
bado se proyectará «Mujeres al 
borde de un ataque de nervios», 
del manchego Pedro 
Almodóvar, y el domingo «La 
muerte y la doncella», de 
Román Polansky, basada en la 
obra del chileno Ariel 
Dorffman, que refleja los tiem
pos de la dictadura de Pinochet.

El Ateneo anunció también 
un segundo ciclo de proyeccio
nes, en fechas aún por determi
nar y dedicado a directores 
españoles, en el que se proyec
tarán las películas «Surcos», de 
J. A Nieves Conde, «La muer
te de un ciclista», de Juan An
tonio Bardem, y «Bienvenido 
Mr. Marshall», de Luis 
Berlanga.

Para el año próximo, la aso
ciación cultural preparará un 
homenaje a Pedro Almodóvar, 
en el que se proyectarán todas 
sus películas, y otro al director 
colombiano Jorge Alí Triana, 
que ha llevado a la pantalla 
algunas de las novelas de García 
Márquez.

ados pueden llamar al teléfono 926 25 
contacto Marcos Antonio) en horario

LAL, abre 
Bolsa de 1

8:00 a 15:00 horas, 
sita en Ronda de 
Carlota.

las instalaciones 
lo, s/n frente al
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El MEC concede 30
^millones para dos 
^proyectos en Tomelloso

La Tribuna

nS . El Ayuntamiento de 
Tomelloso, a través del Área de 

te- Educación, pondrá en marcha 
en próximamente dos importantes 
fin proyectos en la ciudad. Para ello, 
|ue el Ministerio de Educación ha 
Ha concedido dos subvenciones de 
ara 30'7 millones de pesetas desti
les nadas al desarrollo de estos pro- 
ífe gramas.

Por un lado, 30 millones de 
»ne pesetas de estas ayudas irán 
ras destinados a la contratación de 
ae- seis técnicos para la puesta en 
ae- marcha de planes de inserción 
te- socioeducativa de jóvenes de 
o a entre 15 y 25 años con 
tes discapacidades o socialmente 
ida desfavorecidos.
)el Para ello se proponen una 

serie de actividades encamina- 
el dasaconseguirestosfines, como 

on desarrollo de talleres o cursos de 
sá- competencias sociales, campa- 
5 al ñas de sensibilización y apoyo 
s», a las familias e intervenciones 
Iro de carácter educativo, informa
ba tivo y orientativo. Este proyec- 
de to tendrá una duración de un año. 

i la Por otro lado, se pondrá en 
iel marcha un aula Mentor de for- 
m- mación a distancia, abierta y 
let. flexible para personas adultas, 
ién El aula Mentor consiste en un 
io- proyecto de formación de per- 
ni- sonas adultas a través de las 
res nuevas tecnologías de comuni- 
5C- cación. El MEC subvenciona con 
de

B

iW
i

EI Ayuntamiento gestiona estos 30 millones.

780.000 este proyecto e inclu
ye cursos de gestión de PYMES, 
educación para la salud, turis
mo rural, iniciación a la infor
mática, lenguajes de programa
ción, autoedición y artes gráfi
cas, diseño técnico por ordena
dor, iniciación a Internet, com

posición de páginas HTML, 
ofimática profesional, electró
nica digital, ocio y medios 
audiovisuales y educación infan
til.

Todos estos cursos, que se 
impartirán en Tomelloso, son de 
carácter comarcal.

Imagen de la castañada. " J.A.M.

Saceruela celebró el día de 
Todos los Santos con una 
castañada popular

José Antonio MORALES

Saceruela culminó el puen
te de Todos los Santos con una 
castañada popular organizada 
por el Ayuntamiento y en cola
boración con la asociación de 
amas de casas el A.M.P.A. y la 
Orden del Sacer, a las 7 de la 
tarde se encendió una monu
mental hoguera en la plaza del 
Ayuntamiento y con sus brasas 
se prepararon mas de 100 kilos 
de castañas que fueron degus
tadas por los vecinos que un año 
más se reunieron alrededor del 
fuego para compartir en armo
nía y vecindad estos frutos oto
ñales. El alcalde, Germán Díaz 
Pérez preparó para calentar los 
cuerpos en esta fría noche de 

otoño un «brebaje» a base de 
vino, azúcar, agua e higos secos, 
servidos bien calientes que ha
cía que las castañas no se atas
casen, y entre vaso y vaso un 
puñado de castañas calentitas que 
la chiquillería llevaba de un lado 
para otro de la plaza para que los 
padres se las pelaran, haciéndose 
sentir en esta tranquila plaza un 
guirigai de risas y palabras alti
sonantes.

Según cuentan algunos vie
jos del lugar Saceruela contaba 
en sus huertas con grandes cas
taños y la gente tostaba sus fru
tos en las frías noches de invierno 
en viejas sartenes requemadas 
en las lumbres de las cocinas, 
desafortunadamente estos ma
jestuosos castaños desaparecie
ron de estas tierras.

er-

j¿ entura destina 9 
’*’ millones para
» restaurar el
w, lorreon de Carrion
las
tor ‘
na, La Tribuna

cía La delegación provincial de 
Cultura destinará nueve millo- 
nes de pesetas para la restaura
ción del Torreón de Carrión de 
Calatrava, emblemático monu
mento de propiedad municipal 
cuyos inquilinos tuvieron que ser 
desalojados por su mal estado, 
\^formaron a Efe en esta insti
tución. Estas fuentes explicaron 
^^^. 1^5 obras para dicha restau
ración salieron a concurso hace 
unos meses y quedaron desier
tas ante la falta de concurrencia 
de empresas.

Como consecuencia, la dele
gación ha optado ahora por el 
procedimiento de invitar expre
samente a las empresas a que 
presenten sus propuestas y de
cidan hacerse cargo de la obra. 
Las obras, con un periodo de 
ejecución de 4 meses, se refie
ren exclusivamente a la parte 
estructural del inmueble.

ACTOS EN HONOR DE
SAN MARTIN DE PORRES

Como cada año, la Barriada de San Martín de Porres, 
los devotos de este popular santo, peluqueros, trabajadores 
de la limpieza y, como no, las M. M. Dominicas de Altagracia, 
de Ciudad Real, se disponen a celebrar los actos en honor de 
"Fray Escoba".

Comenzarán el miércoles, día 3, en el Convento de las 
M.M. Dominicas, a las 12,30 h. con la tradicional misa a la 
asisten los empleados del Servicio de Limpiezas y la 
representación de la Corporación Municipal, que será 
oficiada por D. Enrique Galán Ruedas. Previamente, los 
trabajadores de este servicio municipal habrán comenzado 
los actos lúdicos del día de su patrón con un partido de fútbol 
sala.

Y los días 3,4 y 5, a las 6,30 de latarde, Santo Rosario y 
Triduo seguidos de misa, con cánticos de la Coral de la 
Parroquia de Santo Tomás, y homilía a cargo del Rvdo. R 
Juan Bernardo García, O.R del Convento de Ntra. Sra. del 
Rosario de los Padres Dominicos de Almagro. Estos tres días 
la Eucaristía se aplicará por todos los devotos de San Martín 
de Porres, vivos o difuntos, ausentes o presentes.

U
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PAPCÍÍRIA 
LIBRERIA
5UIVIINI5TR05

PAPEL FOTOCOPIADORA y MULTICOPISTA EXTRA de 80 grs.
paquetes de SOO hojas en formato DIN-A4 y DIN-A3

Precio bates. 500 h. DIN-A4

OfñaíFnnl ........... 335 ptas. i
WUU ■ FUKPOSE ornee PAPS» 

S

^sinAr BBIT€ ............... 355 ptas. í

GAA^RRO .... 375 ptas. 1

Para grandes cantidades consulten PRECIO. 
También disponemos de todo tipo de materiales para 

OFICINAS, CENTROS OFICIALES Y ACADEMIAS

TACOS SOBREMESA "MYRGA-2OOO 
Archivadores ATE con caja 
Archivos definitivos etc...

•EYRE.
PAPELERIA LEYPE

Ronda de Calatrava, 16- Tel./fax: 926 22 34 14 
CIUDAD REAL
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Babiano le indicó la conveniencia de crear un nuevo centro ocupacional

Santiago Alonso viajó hasta Almadén 
para conocer sus necesidades

La Tribuna

El delegado provincial de 
Bienestar Social de la Junta, 
Santiago Alonso, y la alcaldesa 
de Almadén, Josefa Babiano, 
realizaron una visita a las ins
talaciones de la sede de la Aso
ciación AS MIN AL de Almadén.

Santiago Alonso y Josefa 
Babiano fueron atendidos por los 
dos psicólogos que trabajan en 
este centro dirigido a 
minusválidos de Almadén, 
Fernanda Fuentes y Manuel 
Moreno. Esta asociación, que 
preside José Mansilla, atiende 
a 42 niños con dificultades en 
el aprendizaje de toda la comarca 
de Almadén, y mantiene un con
venio con la Junta de Comuni
dades, que subvenciona el tra
tamiento de niños hasta los seis 
años, es decir abarca a 15 de los 
42.

La asociación, que naciera en 
los años ochenta y realiza una 
gran labor atendiendo a niños con 
necesidades educativas en 
logopedia, rehabilitación o 
psicomotricidad, se nutre tam
bién de la ayuda del Ayuntamien
to y de los fondos que aportan 
los padres de los niños en trata
miento, ya que la atención para 
mayores de 6 años no está sub
vencionada.

Santiago Alonso manifestó 
que, siguiendo el Estudio de 
Necesidades en Servicios Socia-

Los académicos de la 
Argamasilla convocan el II 
certamen de pintura

Las amas de casa de 
Miguelturra y Amfar colaboran 
en materia de formación

La Tribuna

Como en años precedentes, 
la A.C. «Los Académicos de la 
Argamasilla» convoca el III 
Certamen de Pintura el cual se 
espera tenga la acogida que en 
años anteriores y que este año 
presenta varias novedades, en
tre ellas cabe destacar que la 
Junta de Comunidades de 
Castilla La Mancha patrocina 
un premio que tendrá carácter 
regional.

Asimismo, la empresa 
ARSA, tal como sucediera en 
años anteriores, dotará el pri
mer premio que tendrá carác
ter nacional y está dedicado a 
artistas de nacionalidad espa
ñola el cual tiene una cuantía 
de 350.000 pesetas y diploma. 
En segundo lugar se convoca el 
premio denominado «Juan Al
fonso Padilla Amat», y que 
como hemos dicho, patrocina la 
Junta para los artistas nacidos 
o residentes en la región con

Josefa Babiano, Santiago Alonso y una psicóloga de ASMINAL. MULTIMEDIA

les realizado en la Comarca por 
la Junta en colaboración con los 
técnicos municipales, se busca 
crear en Almadén, una Casa 
Tutelada, Centro Ocupacional y 
Centro Especial de Empleo, di
rigidos a los disminuidos psíqui
cos de la comarca, que cubra las 
demandas de Agudo, Alamillo, 

300.000 pesetas y diploma. Por 
último, la Diputación patroci
na otro galardón, en este caso 
para pintores nacidos o residen
tes en la provincia, el cual tie
ne como dotación 200.000 pe
setas y diploma. Los pintores 
que deseen optar a cualquiera 
de los premios lo podrán hacer 
con obras de pintura originales 
e inéditas, con libertad de téc
nicas, estilos y temas de crea
ción. El número máximo de 
obras por autor será de dos y no 
tienen que haber sido premia
das en ningún otro concurso.

Por otro lado, los cuadros 
premiados quedarán en poder 
de la entidad que patrocina el 
premio correspondiente, sien
do el plazo de admisión de obras 
desde el día 3 de noviembre al 
10 de diciembre del presente 
año. Los cuadros pueden ser 
enviados a Centro cultural Casa 
de Medrano de Argamasilla de 
Alba, calle Capitán Sánchez 
Alcántara, número 5.

Almadén, Almadenejos, Chi
llón, Guadalmez, Saceruela y 
Valdemanco.

Josefa Babiano mostró tam
bién la conveniencia de sacar 
adelante el proyecto del nuevo 
Centro Ocupacional para Dismi
nuidos Psíquicos dada la deman
da existente y a la vista de que

La Tribuna

La Asociación de Mujeres 
y Familias del Ambito Rural 
(Amfar) colaborará con la Aso
ciación de Amas de Casa «El 
Ramo» de Miguelturra en ma
teria de formación. Este fue el 
principal acuerdo al que llega
ron el día 28 de octubre, las pre
sidentas de ambas agrupacio
nes, informan a través de nota 
de prensa.

Al centro asistieron la pre
sidenta provincial y nacional de 
Amfar, Lola Merino, y la pre
sidenta de la Asociación de 
Amas de Casa, Teodora Imedio 
Camacho, así como la delega
da de Amfar en Miguelturra, 
Ascensión Sánchez Barco.

Aunque comenzarán por el 
terreno formativo, se quedó la 
puerta abierta para estudiar 
otras vías de colaboración que 
vayan en beneficio de las mu
jeres rurales miguelturreñas. Y 
el trabajo conjunto empezará 
con el desarrollo de activida

el centro de Xabeca se ha que
dado obsoleto, un nuevo proyec
to que podría suponer el trabajo 
conjunto de Xabeca y Asminal.

El Ayuntamiento trabaja para 
que este nuevo centro cuente con 
una Sala de Psicomotricidad 
abierto a personas necesitadas 
de tratamiento fisioterapéutico. 

des relacionadas con la infor
mática y las nuevas tecnologías, 
al objeto de que las 247 muje
res que están asociadas a «El 
Ramo» se puedan familiarizar 
con campos cuyo conocimien
to es ya más que imprescindi
ble en los albores del siglo XXI. 
En opinión de Lola Merino, 
también hay que incidir en es
tas facetas de forma decidida 
si se quiere lograr la plena in
tegración de la mujer rural en 
la vida social y económica de 
los municipios.

Merino destacó asimismo, 
durante la reunión que las amas 
de casa y Amfar tienen muchos 
puntos en común y que estable
cer estrechos lazos contribui
rá a dinamizar aún más la aso
ciación miguelturreña, puesto 
que, hasta ahora, se ha movido 
en un área de influencia local.

Instó Merino a las presen
tes a que trabajen para que la 
mujer rural miguelturreña ad
quiera en la localidad un «pa
pel dinámico y participativo».

El sindicato de 
Enfermería criticj 
la situación del t 
centro de salud de= 
Almadén

La Tribum: 
r

El sindicato de enferme^: 
SATSE ha criticado a travésd- 
una nota de prensa las mah 
condiciones en las que se e¿ 
cuentra el centro de salud di 
Almadén debido a las obra^ 
que se están llevando a caboe 
éste.

El centro de salud di 
Almadén se ha quedado "obso 
leto", comentan en la citadj 
nota por lo que los enfermero 
no tuvieron reparo en colaba 
rar con la gerencia d; 
Puertollano para que las obra 
pudieran llevarse a cabo cuaa 
do antes mejor.

Los profesionales que traba 
jan en el centro de salud tiene: 
que "soportar ruidos, trabaja 
codo a codo con los albañilesí 
incluso compartir una sol: 
consulta de enfermería para cin
co". Los profesionales cunple; 
horarios para que "su trozo d 
consulta" quede libre parar 
compañero siguiente.

De este modo las urgencia 
las atienden en la sala de cura 
ayudándose de biombos de se 
paración.

Igualmente, desde el sindi : 
cato SATSE se preguntan sit 
Gerencia de Puertollano e 
consciente de esta situación.

El Ayuntamiento 
de Pozuelo 
aportó al juzgada 
información 
sobre los bienes 
de Muñoz Llanos

La Tribuí .,

El Juzgado de Instrucciónd^ 
Almagro solicitó al AyuntS 
miento de Pozuelo de Calatrasw 
un listado de los bienes porl(® 
que el vecino pozoleño y cooB 
cejal independiente por 
Partido Socialista, PabI» 
Muñoz Llanos, 
impuestos, y no los bienes p*^^ 
piamente dichos, como publtárS 
có este periódico hace alguno 
días.

Esta petición, realizada el 1 
de julio de este año, fue contes 
tada por el Ayuntamiento el ' 
del mismo mes, que aportóji “ . 
listado de los conceptos solie': 
tados. ®

Esta petición está derivad^ 
de las diligencias previas 
99, que se tramitan a instanci2^^ 
del Ayuntamiento de Pozuel 
de Calatrava contra PabI 
Muñoz.

Muñoz Llanos está acusad 
por injurias, calumnias y fals^v 
dad contra el alcalde de PozUf 
lo de Calatrava, Domingo W 
güero, y la Corporación Muf 
cipal.
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ERANCBOO 
ARIAS 
SOLIS

T
engo brío -nos dice el Burlador Don Juan 
en la obra fabulosa del fraile Tirso-, y el 
corazón en las carnes".^En la encarnación 
no encarnadura viva del Don Juan teológico de 

Tirso vemos encarnarse verdaderamente por su 
pensamiento, por su lenguaje, 
la incredulidad humana, el des
creimiento. Por el contrario, el 
pensamiento, el lenguaje 
cervantino del Don Quijote des
carnado, parecería decir que si 
no se puede decir que encarna 
habría que decir que nos 
"enhuesa" la credulidad. En 
estas dos extremas y 
extremosas, por extremadas fi
guras -las de Don Juan y Don 
Quijote-, parecen tocarse, por 
extremos, dos pensamientos o 
lenguajes de lo absoluto: el de 
la incredulidad y el de la cre
dulidad.
Credulidad o incredulidad. 
Creencia o descreimiento. La 
dialéctica que modulan estas 
extremadas parejas tal vez no 
coincide en un mismo lengua
je o pensamiento absoluto. De 
un lado quedan creencia y des
creimiento, credulidad e incre
dulidad, como términos rela
tivos, de otro la fe y el ateís
mo, que no pueden ser más 
absolutos. Por eso Don Juan y 
Don Quijote lo son. Y hasta tal 
extremo o tales extremos, que 
no pueden salirse nunca de su 
historia personal sin dejar de 
serlo.
Porque ni Don Quijote ni Don 
Juan pueden salirse de su his
toria propia; como decimos, tu
vieron, para ser lo que son, que 

' Ciudad Real:

1 pucireal@infase.es 
Puertollano:

H pucipuer@infase.es

Unico diario provincial editado en 
Castilla-La Mancha con control de OJD

salirse, absolutamente, de la historia. Si es que 
alguna vez estuvieron en ella. El lenguaje, el 
pensamiento de lo absoluto es incompatible con 
la historia, es antihistórico. Don Quijote como 
Don Juan vinculan su personalidad humana al 
anacronismo.
Don Quij ote puede ser Don Quij ote porque se sitúa 
fuera de su tiempo histórico. Su aventura caba
lleresca lo es, tan de veras como de burlas, por 
serlo intemporal. Por eso nos parece eterno. Com
bate por categorías absolutas, intemporales: la 
verdad, la justicia, el amor, la libertad.
Para Don Juan el tiempo y los tiempos se domi
nan burlándolos al parecer. Nos sorprende en su 
comedia originaria la simplicidad de su engaño 
amoroso que consiste en prometerles siempre a 
sus enamoradas el casamiento: en darles palabra 
de matrimonio. Cosa que éstas creen o fingen creer 
para no ser engañadas o para tratar de engañar 
ellas a su fácil engañador.
Pero su drama personal no es éste. Todo su 
donjuanismo radica en el aplazamiento temporal 
de lo sucesivo: en el" ¡ Tan largo me lo fiáis l". Su 

mismo engaño para la mujer es un aplazamiento 
al prometerle matrimonio. Juega siempre a cré
dito contra el tiempo, que es como jugar contra 
el Diablo, quien en definitiva, le gana la partida. 
En una palabra, Don Juan vive del cuento, por

ir 
I

que vive fuera de la historia.
Don Quijote no dudó nunca. Pero tampoco no dudó 
nunca Don Juan. Uno y otro nos parece que ac
túan su vida con esa seguridad que atribuimos al 
instinto, al que llamamos ciego. También se lla
ma ciega a la fe.
También el amor puede parecemos instintivo. Y 
drama, en definitiva, de amor es el de Don Qui
jote como el de Don Juan. Del amor de que dijo 
Dante "que mueve el sol y las estrellas". "Estas 
son las horas mías", clamad intemporal Don Juan 
cuando increpa la apariencia eterna de las estre
llas. Don Juan es absolutamente nocturno. Don 
Quijote, por el contrario, nos parece solar. La so
ledad de Don Juan es soledad de soledades; múl
tiples misterio estelar. La de Don Quijote, sole
dad de sol. Por eso a Don Quijote parecería que 
se la derriten los sesos a los ardientes rayos, como 
en inolvidable aventura nos contó burlescamente 
Cervantes. Y como dijo el poeta: "Si os encon
tráis algún día / dentro de la soledad, / nos pidáis 
consuelo al mundo, / porque él no os lo puede 
dar".
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^--^Cartas 
al Director

Solidaridad
Sra. Directora

Ciudad Real se asienta en la mo
dernidad. Desde la llegada del AVE 
la otrora «capitalej a» está logrando 
poco a poco un lugar cada vez más 
destacado en el concierto nacional, por 
muchas y variadas razones que no 
viene al caso comentar.

Pero ese soplo de modernidad se 
ha visto alterado por la noticia del 
cierre de tres televisiones en esta pro
vincia, tema éste que nos hace retor
nar a épocas y situaciones lejanas en 
el tiempo.

La orden de cierre de las tres tele
visiones de Ciudad Real ha sorpren
dido, y no poco, a nuestra sociedad 
provinciana. Pero no sólo a la provin
cia, sino que en otros lugares de la 
región y el país, asociaciones y co
lectivos comienzan a manifestar su 
oposición a la medida de cierre, y a 
solidarizarse con los trabajadores 
afectados.

Estoy de acuerdo con la aplicación 
de la medida reguladora del espectro 
radioléctrico, esgrimida por el Minis
terio de Fomento. Hay que regular sí, 
pero todas y en el mismo periodo de 
tiempo para no crear agravios ni per
judicar a unos en beneficio de otros.

Han pasado ya suficientes horas 
desde que se hizo efectiva la medida 
para que tengamos noticias de otros 
cierres de televisiones que están en 
las mismas condiciones, y eso no se 
ha producido.

Como profesional del periodismo 
no entiendo, ni entenderé nunca, que 
una medida administrativa, que se 
supone es general, se aplique parti
cularmente a tan sólo tres canales de 
televisión.

La profesión periodística estaba de 
enhorabuena con la constante proli
feración de cada vez más medios de 
comunicación, que multiplicaban la 
oferta y la variedad de opiniones y 
productos. Ahora, más de 50 compa
ñeros de profesión ven amenazado su 
puesto de trabajo por una cuestión 
administrativa que el Ministerio de 
Fomento debiera haber solucionado 
muchos meses atrás.

Como periodista, quiero expresar 
mi absoluto rechazo a la aplicación 
parcial de una norma discutible, y mi 
total solidaridad con las empresas y 
los compañeros amenazados por el 
paro.

Lo lamentable del hecho es que 50 
compañeros temen por la continuidad 
de sus puestos de trabajo y eso que 
hemos dado en llamar «Libertad de 
Expresión» está en entredicho.

Joaquín Castro Saavedra. Perio
dista.

El Pandorgo opina sobre el 
cierre de las televisiones

Sra. directora:
Con motivo de la polémica surgi

da estos días sobre las Televisiones 
Locales o Provinciales, he de mani
festar mi malestar así como un mon
tón de personas con las que he tenido 
contacto.

Es desagradable y bochornoso el 
trato que TVE da a nuestra Región 
ofreciéndonos un regional, práctica
mente nulo, con unas noticias concre
tas y con muy poco periodo de tiem
po mientras en otras Autonomías tie
nen su propia Televisión Regional.

Después de las nuevas ordenanzas 
y creación de las Televisiones Loca
les, hemos podido comprobar que en 
Ciudad Real y Provincia, estas Tele
visiones CRN, TVCR,TVRacio Sur
co, etc, están llegando y bien a los 
ciudadanos, ofreciéndoles noticias, 
documentales, películas y en fin una 
serie de programas de mas o menos 
audiencia, pero interesante porque 
vemos y oímos algo nuestro.

No quiero ni voy a entrar en deba
te que sería largo, sobre si ha sido un 
Partido o un Sr., o la Administración, 
etc., lo que si está claro es que se están 
vulnerando una serie de derechos, 
además de atentar contra las habichue
las de unas personas que hacen que 
estas gratas noticias, imágenes, etc., 
puedan llegar a nuestros hogares. Es 
lamentable que tengamos que estar 
dependiendo siempre de Madrid.

Por tanto e insisto como represen
tante del pueblo de Ciudad Real du
rante este año, exijo y pido a quien 
competa a tomar medidas urgentes para 
que se restablezca e inicie de nuevo 
las emisiones en las distintas televi
siones precintadas.

José Manuel Guerrero Guerre
ro. Pandorgo 99

El hijo, después de la 
separación

Sra. directora:

Este titulo de presentación corres
ponde por así decirlo aun caso con
creto de los que conlleva una separa
ción matrimonial y que deriva en 
muchas situaciones y por consiguiente 
a que yo planteo aquí es nuevo o poco 
tratado.

Pongo por ejemplo, un matrimo
nio, con dos hijos todavía en edad 
adolescente o entrando en ella, que 
tras varios años de unión, de relativa 
felicidad por parte de los dos, los hijos 
a los que me refiero, viven protegi
dos, viendo al padre y a la madre 
haciendo vida en común. Aquí, lle
gado a este punto de reflexión, el hijo 
se siente feliz, seguro, arropado, mi
mado en exceso / y esto es malo, es 
un error por parte de los padres si luego 
se produce la separación, me expli
co, con este tipo de amparo lo que se 
logra es que el niño se haga más dé
bil, mas blando, más inseguro y egoísta 
y lo peor, el no se da cuenta, es in
consciente y no lo puede corregir si 
nosotros no le ayudamos o le hace
mos ver su fallo)

Si luego vuelvo a decir los padres 
se separan y lo hacen de mala mane
ra, empieza la lucha incriminatoria en 
pos de la custodia, que se convierte 
en un juego de intereses y aquí otra 
vez el hijo actúa, no sin antes oír las 
injurias de que hacen gala sus padres. 
Que si tu padre es esto, que si tu madre 
lo otro. Esto lo toma el niño para su 

propio beneficio egoísta, se sirve así, 
ya que tiene dos casas de conviven
cia; la de la madre, y la del padre, 
cuando visita esta por el régimen 
estipulado, aquí el arma de doble filo 
es la siguiente: el hijo debe cambiar 
de rol, ya que con el padre no hará las 
mismas cosas, que con la madre.

Entonces, ¿que hacer? pregunto, yo, 
una solución sería tratar de que el hijo 
poco a poco se acostumbrara a la nueva 
situación o al menos trabajara sobre 
ella, pero para que esto se produzca 
hay que dar al hijo una nueva vitami
na de amor, de respeto, de sacrificio, 
de aceptar si lo hacemos despacio, pero 
sin pausas, lograremos que nuestro hijo 
avance y crezca, que pierda ese egoís
mo y baja estima que incrementa 
cuando los padres se separan.

Antonio Luengo Godoy. Miem
bro de la Asociación de Separados 
de Castilla-La Mancha.

La Asociación Protectora 
"Bienvenida", en contra del 
abandono de animales

Sra. directora:

Antes de abandonar tu perro, por 
favor, lee lo que te queremos decir: 
En todos aquellos momentos en los 
que te has sentido «solo», este perro 
ha estado a tu lado, en todos los 
momentos de tu vida alegres o tris
tes, él ha estado ahí, y no te ha de
fraudado en ningún momento, ahora 
¿es qué ya no lo necesitas?, ¿Ha per
dido todo su valor para ti?, ¿Tan poco 
te importa?

Piensa que a lo mejor, tu perro, se 
muere de tristeza aquí, o da en manos 
desaprensivas de nuevos dueños.

Cuando tú lo has necesitado él 
nunca te ha fallado, ¿por qué ahora lo 
haces tú?

Sólo te pedimos que te lo pienses 
de nuevo y recapacites, tu vida puede 
haber tomado otro camino, pero y la 
de él... se encuentra en tus manos. 
Ponte en su lugar, no lo abandones. 
El nunca lo haría.

APAP "Bienvenida”, de Ciudad 
Real.

Surco Televisión, en defensa 
de la libertad de expresión

Sra. directora:

Surco Televisión, S.A. quiere ha
cer llegar a la opinión pública deter
minadas aclaraciones acerca de las 
numerosas informaciones aparecidas 
en los medios de comunicación so
bre el cierre de tres televisiones de la 
provincia de ciudad Real, entre ellas 
Surco TV La Mancha.

A parte de agíradecer las' numero
sas muestras de apoyo por parte de 
diferentes medios de comunicación, 
partidos políticos, sindicatos, asocia
ciones, organizaciones empresariales, 
ayuntamientos y organismos públicos 
y privados, así como conciudadanos 
y telespectadores. Surco Televisión 
S.A quiere manifestar:

1° Que tanto su antena (ubicada en 
el término ciudadrrealeño de Heren

cia), como su canal de emisión, fue
ron contratados, hace aproximada
mente un año, por la entonces empresa 
pública de Retevisión, la cual ahora 
ejerce de depositaría de los equipos 
precintados por el Ministerio de Fo
mento, siendo que dichos equipos son 
propiedad de Surco Televisión S.A.

2° Que en ningún momento, el 
Ministerio de fomento nos ha infor
mado acerca del incorrecto uso del 
canal de emisión de surco Televisión 
La Mancha, ni de la excesiva poten
cia del equipo transmisor, ni de nin
guna irregularidad de las instalacio
nes, puesto que todas las actuaciones 
se realizaron bajo la supervisión de 
los servicios técnicos de Retevisión.

3° Que todos los canales de emi
sión de las televisiones locales por 
ondas de España (cerca de 800 cen
sadas) son canales no autorizados, por 
el Ministerio de Fomento, al no exis
tir un Plan Técnico de Frecuencias.

4° Que efectivamente surco Tele
visión S. A había recibido un expedien
te sancionador, por parte del Minis
terio de Fomento, con orden de cie
rre y multa de 2 millones de pesetas, 
que fue recurrido dentro de los pla
zos previstos y que dicho recurso 
recibió contestación el pasado mes de 
septiembre, anunciando una amplia
ción, de entre dos y seis meses, del 
plazo de resolución «por acumulación 
de trabajo» en el Ministerio de Fomen
to.

5° Sin haber recibido, al día de hoy, 
la citada resolución, a menos de un 
mes de dicha ampliación se produce 
el cierre y precinto sin notificación 
alguna, ni posterior ni anterior a los 
hechos.

6° Que Surco Televisión S.A. ha 
decidido iniciar las acciones previs
tas por la Ley ante lo que considera 
un atentado a los derechos fundamen
tales de la libertad de expresión y de 
información.

Surco Televisión.

Agradecimientos de los 
familiares de los tres 
fallecidos de Membrilla

Sra. directora:

Con motivo del trágico accidente 
que costó la vida a tres jóvenes de 
Membrilla, cuando se encontraban 
cableando un tramo de la mediana en 
la autovía Madrid-Valencia Km. 109, 
los familiares de los tres fallecidos 
Juan Antonio, Adriano y Mateo, 
manifiestan su agradecimiento, a las 
autoridades regionales, provinciales 
y locales en especial al pueblo de 
Membrilla y su alcalde, con esta nota, 
al ser imposible agradecerlo de for- 
ma personal, a los cientos de perso
nas que acompañaron en el sepelio.

Así como a la Guardia Civil, que 
como siempre se volcaron en su buen 
hacer, acompañando a los féretros de 
los tres fallecidos al tanatorio de' 
Manzanares y posteriormente hasta el 
cementerio de Membrilla.

Familiares de Juan Antonio» 
Adriano y Mateo, los tres vecinos 
de Membrilla fallecidos en Saelices 
(Cuenca)
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Lorenzo Sanz ya tiene decidida 
la destitución de Toshack, aunque 
sólo queda determinar el día 
clave del relevo

El iuveml Carlos Aranda será titular en la delantera madridista ante el Molde

El Real Madrid vive en calma 
tensa ante el partido en Noruega
El Real Madrid vive en calma tensa las horas previas a su 
compromiso de la Liga de Campeones, con el futuro de su 
técnico, John Toshack en el alero, y con un grupo de 
futbolistas «tocados» anímicamente, que hoy tendrán la 
savia nueva de un chaval de 19 años, Carlos Aranda, que 
será titular en punta.

Efe - Molde

«Lo más importante es ganar», 
dijo este mediodía Toshack en 
Nomega. Al galés le importa poco 
ya si el equipo juega mejor o peor. 
El Madrid necesita con urgencia 
un resultado positivo. Ya está 
clasificado, y eso ayuda a afron
tar con menos presión un emba
te que hubiera tenido más mor
bo de estar complicado el acce
so del equipo a la siguiente fase.

El Real Madrid saltará al 
Molde Stadium con un once in
édito. Además de las bajas co
nocidas -Illgner, Hierro, Balic, 
McManaman, Savio o Anelka-, 
Raúl y Morientes también se 
quedaron en Madrid.

Toshack confirmó la presen
cia de Aranda desde el principio. 
Aitor Karanka podría actuar de 
lateral izquierdo y Roberto Car
los se perfila como interior por 
ese carril.

Nadie puede ocultar la calma 
tensa que se vive en la concen
tración del Real Madrid. Cues

tionado Toshack hoy por cómo 
podría definir el ánimo del equi
po, el técnico echó balones fue
ra.

«No sé cómo está cada uno de 
mis jugadores, porque no sé lo 
que pasa por la cabeza de cada 
uno. Habría que preguntarle a 
ellos. Pero, me imagino, que 
como en cualquier grupo que ha 
tenido malos resultados, el áni
mo será bastante bajo», señalo 
Toshack.

La junta directiva ya tiene 
tomada la decisión sobre 
Toshack. Aunque no lo admite 
su presidente, Lorenzo Sanz, 
como es lógico en público, sí 
habrá destitución. El asunto es 
determinar el día clave del rele
vo: se puede adelantar al parti
do del Rayo del sábado con un 
mal resultado hoy, pero en cual
quier caso la próxima semana 
habrá novedades en el banquillo.

Radomir Antic es el mejor 
colocado,juntoaJorge Valdano. 
Un dato es fundamental para esta 
contratación. El sucesor de 

Toshack tendrá un contrato has
ta el final de esta temporada. Ese 
aspecto será intocable. Por ello, 
el nuevo técnico deberá asumir 
que aterriza en el Real Madrid 
por un período de ocho meses. 
Con tranquilidad, Sanz se plan
tearía luego el futuro.

Entretanto, llega este partido 
que cuenta con la incertidumbre 
de conocer quién será líder del 
grupo E. El Oporto saca dos 
puntos al Real Madrid, por lo que 
los hombres de Toshack necesi
tan una victoria obligatoria.

Además de Carlos Aranda, 
otros dos chavales viven el sue
ño de vestirse con el traje que 
acaba de estrenar el primer equi
po. Miguel Corona, un 
centrocampista de 18 años del 
Real Madrid C, y Sergio Sestelo, 
un mediapunta de 21 años que 
también milita en el C. Viajar a 
Noruega parece que da suerte a 
la cantera del Real Madrid.

Hace dos años, Iker Casillas 
tuvo la ocasión de salir con ur
gencia del instituto para viajar a 
Trondheim y jugar contra el 
Rosemborg. La plantilla se ale
gró ayer cuando vio que no hace 
el frío de otras ocasiones, cuan
do viajan al norte de Europa. Los 
13 grados de media alegran es
pecialmente a R. Carlos, que no 
necesitará esta vez guantes.
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El Valencia busca asegurarse 
el liderato y seguir invicto

Efe - Valencia

El Valencia recibe hoy la vi
sita del PSV Eindhoven, en par
tido correspondiente a la última 
jornada de la primera fase de la 
Liga de Campeones, con la in
tención de, una vez conseguida 
rnatemáticamente la clasifica
ción, asegurar el liderato y man
tenerse invicto en Europa.

Al conjunto de Héctor Cúper 
le basta con conseguir un empa
te para lograr ambos objetivos, 
ya que aseguraría la primera plaza 
del grupo, decisiva a la hora del 
sorteo de la próxima fase, y le 
permitiría sumar su decimosexto 
encuentro consecutivo en com
petición continental sin conocer 
la derrota.

El conjunto holandés, tras su 
victoria de la pasada jornada ante

el Bayern de Munich, tratará de 
apurar sus escasas posibilidades 
de alcanzar la tercera posición 
del grupo y obtener una plaza para 
jugar la Copa de la UEFA, obje
tivo que sólo logrará si gana en 
Mestalla y el Glasgow Rangers 
se impone en Munich.

En las filas valencianistas la 
principal novedad es la presen
cia del francés Jocelyn Angioma, 
que vuelve al equipo tras perderse 
los últimos cuatro encuentros, y 
que se jugara con Angulo la ti
tularidad en la banda derecha.

Cúper no podrá contar con los 
lesionados Santiago Cañizares, 
Adrian Ilie y Joachim Bjorklund, 
mientras que ha dejado fuera de 
la convocatoria a Alain Roche, 
Miguel Angel Soria y Francisco 
Camarasa.

Por parte del conjunto holan

dés, Eric Gerets podrá contar con 
la totalidad de sus efectivos, ya 
que no cuenta con ningún lesio
nado ni sancionado, aunque es 
duda Johann Vogel, con proble
mas en los aductores, que en el 
caso de no poder jugar, sería 
sustituido en el once inicial por 
Van der Doelen.

Alineaciones probables:
Valencia: Palop, Angulo o 

Angioma, Pellegrino, Djukic, 
Carboni, Mendieta, Óscar, 
Farinós, Kily, Claudio López y 
Sánchez.

PSV Eindhoven: Waterreus, 
Faber, Nikiforov, Addo, Heintze; 
Stinga, Van Bommel, Vogel o 
Van der Doelen, Kolkka;Nilisy 
Van Nistelrooy.

Estadio: Camp de Mestalla 
Arbitro: Graham Barber.
Hora: 20,45 (19.45 GMT).

LIGA DE CAMPEONES
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Jueso y soles adornaron un encuentro intrascendente para la clasificación Clasificaciones

T iorentina y Barcelona superaron 
el trámite con un hermoso partido

Fiorentina 3

Barcelona 3

FIORENTINA: Toldo; Adani, 
Firicano, Pierini, Heinrich; Di 
Livio, Rossitto (Amor, m.91), 
Bressan, Rui Costa; Balbo, 
Chiesa (Okon, m.34).

-BARCELONA: Arnau; R. De 
Boer(PuyoI, m.46), Bogarde, 
Dehu, Zenden; Luis Enrique, 
Guardiola (Xavi, m.46). Cocu, 
Figo; Kluivert, Rivaldo.

Goles:1-0. Min.14; Bressan, 
en un acrobático remate de 
volea desde más allá del bor
de del área, sorprende a Ar
nau; 1-1. Min.20: Figo, en 
acción individual, elude a su 
marcador y cruza ante la 
salida de Toldo; 1-2. Min.43: 
Rivaldo, de disparo seco y 
raso desde fuera del área, tras 
recibir saque corto de saque 
de falta de Figo; 2-2. Min.56: 
Balbo, al recibir un taconazo 
de Bressan, se planta sólo y 
bate a Arnau; 3-2. Balbo dribla 
a Dehu dentro del área y su- 
peraaArnau; 3-3. Min.74: Ri
valdo tras recibir de Kluivert.

Arbitro: Hugh Dallas (ESC). 
Mostró tarjeta amarilla a 
Adani (m.50).

Incidencias: Partido de la . 
sexta y última jornada, gru
po B, de la Liga de Campeo
nes de Europa, jugado en el 
estadio «Artemio Franchi», de 
Florencia. En el minuto 34 se 
retiró Enrico Chiesa, con una . 
lesión en los flexores de la 
pierna derecha.

Efe - Florencia
Barcelona y Florentina, pri

mer y segundo clasificado de gru
po, respectivamente, serepartie-

Kluivert intenta zafarse de dos defensores del Fiorentina. EFE

ron con goles (3-3) los puntos 
en juego en un partido bonito, 
con tantos espectaculares, con 
numerosas ocasiones y que dejó 
un buen sabor de boca a ambas 
partes.

El partido del centenario 
europeo del Fiorentina resultó 
espectacular, pese a que era de 
mero trámite a efectos clasifi
catorios, pues ambos ya tenían 
matemáticamente seguro su pase 
a la segunda ronda, como tam
bién estaba sentenciado el orden 
en que pasan.

Pero, al margen del dinero en 
juego, se trataba de una confron
tación en la que el Fiorentina se 
jugaba su honor europeo, que sa
lió muy mermado por la derrota 
en Barcelona, más por el baño 
de juego sufrido que por el mar
cador encajado (4-2 en favor del 
equipo catalán).

El Barcelona, por su parte, se
gún su técnico Louis Van Gaal, 
llegaba con deseos de que un 
triunfo le devolviera parte de la 
moral perdida con la derrota li
guera en La Coruña, así como 
volver a golpear moralmente a 
un Fiorentina con el que se pue
de encontrar en otras fases.

Y la verdad es que ambos 
equipos lograron su respectivos 
objetivos, pues se vivió una con
frontación intensa, de juego flui
do y gran ritmo, en la que el Bar
celona evidenció su mayor cali
dad individual y colectiva en la 
primera mitad, pero el Fiorentina 
subió de tono tras la reanudación.

El Barcelona salió domina
dor, queriendo y obteniendo el 
control y la posesión del balón 
(63 por ciento al final). Eso tra
jo por la calle de la amargura a 
un Fiorentina inferior, supera

do y en el que Trapattoni puso a 
Bressan sobre Guardiola, en el 
intento de tapar la línea de crea
ción azulgrana.

A ritmo trepidante

Fue, precisamente, Bressan 
con un tanto tan espectacular y 
acrobático como afortunado, que 
sorprendió a todos y en especial 
al meta Arnau, quien en el pri
mer disparo a meta de su equi
po (m. 14) adelantó al Fiorentina. 
Pero el Barcelona puso muy 
pronto las cosas en su justo si
tio y, primero, con Figo (m.20) 
y, después, con Rivaldo (m.43) 
se fue al descanso con una mere
cida ventaja, que pudo ser ma
yor si Kluivert (m.45) no falla 
ante Toldo.

El segundo tiempo el Fioren
tina mejoró en su centro del cam
po con Okon (salió por el lesio
nado Chiesa), lo que permitió dar 
mayor libertad de movimientos 
al portugués Rui Costa, que em
pezó a dejar patente su clase. El 
Barcelona, en cambio, con la sa
lida de Xavi por Guardiola, per
dió en la línea medular y no supo 
machacar en una excelente oca
sión de Rivaldo (m.55).

A la ocasión perdida de su ri
val, el Fiorentina contestó con 
un bello gol de Balbo (m.56), 
quien, además, tan sólo diez mi
nutos después puso el 3-2 para 
su equipo. El argentino, desde 
luego, volvió a aprovechar su 
oportunidad ante la baja de Batis- 
tuta.

Rivaldo (m.74), en una ex
celente jugada y pase de Kluivert, 
estableció la nueva igualdad, que 
ya no se alteró pese a que Luis 
Enrique (m.89) dispuso de la me
jor de las ocasiones después.

B. Leverkusen O-Manbor 0 
Dinamo Kiev 0-Lazio 1

CLASIFICACIÓN

J G E P P 
Lazio 6 4 2 0 b 
D. Kiev 6 2 13- 7 
Bayer Lev. 6 14 1 7
Maribor 6 114 4

Grupo B
AIK Solna 2-Arsenal 3
Florentina 3-Barcelona 3

CLASIFICACIÓN |

J G E P P & 
Barcelona 6 4 2 0 14
Florentina 6 2 3 1 9 É
Arsenal 6 2 2 2 8 k
AIK Solna 6 0 15 1 p

Grupo C
Boavista 1-B. Dortmund 0 
Feyenoord 1-Rosengorg 0

CLASIFICACIÓN

J G E P P
Rosenborg 6 3 2 1 11
Feyenoord 61 508 
B. Dortm. 6 1 3 2 6
Boavista 6 1 2 3 5

Grupo D
Manchester 2-Sturm Graz 1 
O. Marsella 2-Croatia Z. 2

CLASIFICACIÓN

J G E P P 
Manchester 6 4 1 1 13 
0. Marsella 6 3 1 2 10 
Sturm Graz 6 2 0 4 6 
Croatia Z. 6 1 2 3 5

El delantero del At. de Madrid, Hasselbaink, 
no se considera el líder del equipo

Barcelona, Real 
Madrid y Valencia 
no coincidirán en 
el sorteo

Efe - Majadahonda

El delantero holandés del 
Atlético de Madrid Jerrel 
‘Jimmy’ Floyd Hasselbaink negó 
ayer que se considere el líder del 
equipo a pesar de haber marca
do ya siete goles en la Liga des
de que llegó al club rojiblanco a 
principio de temporada como el 
fichaje más caro de su historia.

«El fútbol es un deporte de 
equipo. No es justo que sólo se 
hable de mí porque todos los 
jugadores están trabajando muy 
fuerte y la victoria ante el Real 
Madrid es de todos. No me veo 
como el líder ni como el juga
dor representativo de la afición. 
Hay muchos futbolistas que 
estamos al frente del equipo. 

aunque cada uno tiene su pro
pia forma de ser y mentalidad», 
dijo Hasselbaink en inglés.

El ariete holandés, que el 
pasado sábado logró dos goles 
en el derbi ante el Real Madrid, 
señaló que aún espera más del 
Atlético de Madrid y que «en 
estos momentos no piensa en 
poder ganar la Liga».

«Todavía hay mucho por 
hacer. Siempre he soñado con ir 
primero. Estamos yendo hacia 
arriba, peor no se puede pensar 
ahora en ganar la Liga ni en cosas 
similares. Hay que pensar par
tido apartido y no en lo que pueda 
ocurrir en mayo», opinó.

Después de ganar el derbi, 
Hasselbaink expresó la necesi
dad de concentrarse en el parti

do de la Copa de la UEFA del 
próximo jueves ante el Arnica 
Wronki polaco. «El partido del 
Real Madrid es pasado y hay que 
pensar en el Amica. Será un 
encuentro difícil, ya que es un 
equipo muy fuerte físicamente. 
Pero somos favoritos», indicó.

No es importante

Hasselbaink rechazó cual
quier ‘responsabilidad’ en la 
crisis desatada en el Real Ma
drid tras la derrota ante el Atlé
tico. «Lo que ocurra en el Real 
Madrid, el Barcelona o el 
Athletic de Bilbao no es impor
tante para mí. Lo único que me 
preocupa es lo que pase en el 
Atlético», declaró.

«El Atlético de Madrid no es 
culpable de nada. Jugamos para 
ganar. No creo que sea el res
ponsable de la crisis del Madrid. 
Trabajo para el Atlético».

El jugador holandés aludió a 
su anterior equipo, el Leeds 
United, actual líder de la Liga 
inglesa después de trece jorna
das, aunque negó que se arrepien
ta de haber fichado por el Atlé
tico de Madrid, que pagó 3.200 
millones de pesetas por él.

«El Leeds es un buen equipo 
con grandes jugadores. Guardo 
muchos amigos allí. Estoy feliz 
por ellos. Pero no me arrepien
to de nada.

Elegí venir a un club grande 
y estoy contento con la decisión», 
confesó.

Efe - Ginebra

El FC Barcelona, el ReaiH 
Madrid y el Valencia, clasifi'H 
cados ya para la segunda fascW 
de la Liga de Campeones, 
coincidirán en el mismo grupeé 
y cada equipo español jugará 
uno distinto, en el sorteo que 
celebrará el próximo día 5 
noviembre en Ginebra a partif | 
de las 12.00. Los 16 conjuntos 
clasificados serán divididos eo 1 
cuatro grupos de cuatro. Ade, | 
más de la no coincidencia de los . 
clubes de un mismo país, otra, 
de las normas dice que los ele - 
sificados en primer y en segunde . 
lugar de la fase anterior, nou. 
podrán volver a coincidir . J^
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El campeón del mundo recibió un baño de multitud en Seva

Efe - Seva (Barcelona)

Crivillé descorcha una botella de champán en Seva. EFE

Efe - Madrid

RTV

Junta de Conunldades de 

Castilla-La Mancha

Cinco mil aficionados 
recibieron a Alex Crivillé

Emilio Alzamora: "Lo más 
difícil fue la última vuelta"

Cinco mil aficionados que el 
lunes por la noche llenaban el 
campo de fútbol de la pequeña 
localidad de Seva han enloque
cido materialmente alrededor de 
las diez y cuarto de la noche cuan
do su ídolo, Alex Crivillé, fla
mante campeón mundial de los 
500 c.c. ha hecho su aparición 
en el escenario preparado para 
su recibimiento. Si por la ma
ñana casi 10.000 personas ha
bían llegado a Seva, por la no
che, bajo un frío intenso, cinco 
mil voces corearon el nombre de 
«Alex» y gritos de «campeón, 
campeón» y «Número Uno».

Alex Crivillé, muy emocio
nado, se fundió en un gran abrazo 
con su madre y sus hermanos y 
saludó diciendo; « sois la mejor 
afición del mundo; por vosotros 
vale la pena haber ganado este 
título y seguir luchando por lo
grar muchos más números uno».

Quien recibió un aplauso de 
honor fue el alcalde de Seva,

W
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Josep Palmerola, que había es
tado dos noches sin dormir jun
to a los miembros de su consis
torio para preparar una fiesta que 
sin su pundonor no se hubiera 
celebrado.

Crivillé firmó en el libro de 

honor del Ayuntamiento con 
unas simples palabras: «Para los 
mejores del mundo, para todos 
aquellos que han venido de tan 
lejos para estar conmigo y mis 
amigos del pueblo de Seva. Alex 
Crivillé, campeón del mundo".

El español Emilio Alzamora, 
nuevo campeón del mundo de 
125 centímetros cúbicos, afir
mó ayer a su llegada al aeropuer
to de Barajas que el momento 
más difícil de la carrera fue la 
última vuelta con la conducta 
del italiano Marco Melandri, 
«que no estuvo dentro de las 
reglas, aunque al final ganó el 
mejor».

Alzamora, que fue recibido 
con aplausos por un pequeño 
grupo de aficionados que se 
trasladó al aeropuerto madrile
ño, indicó, en rueda de prensa, 
que, aunque Melandri se discul
pó posteriormente, no admitió 
sus disculpas «porque aunque 
el italiano estaba desesperado, 
profesionalmente no es de cam
peón lo que hizo».

Durante la carrera disputa
da el domingo en el circuito 
Oscar Gálvez de Buenos Aires, 
en la que el piloto español con
siguió el título mundial de los 
125 centímetros cúbicos al con
cluir en el puesto segundo el 
Gran Premio de Argentina de 
la cilindrada tras Melandri, el 
italiano le esperó en la última 
vuelta y estuvo a punto de ha
cer caer a Emilio Alzamora.

«Espero que mi carrera de
portiva dure mucho años por-

Alzamora, ayer en Madrid. EFE

que es lo que me gusta y se ha
cer y creo que podría ir en cual
quier categoría, aunque hace 
falta encontrar la gente, el equipo 
y la montura ideal, además de 
la experiencia», señaló el pilo
to leridano, que llegó acompa
ñado del director del equipo, 
Angel Nieto, y de su compañe
ro Gelete Nieto.

Angel Nieto anunció que el 
próximo año Alzamora defen
derá el número uno en esta ca
tegoría: «nuestra intención es 
que en el 2001 esté en la cate
goría de los 500 cc".
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El partido del domingo ha sido 
declarado de jornada económica 
dada la trascendencia del mismo y 
la condición de líder del rival

Manchego y Jaén se enfrentan el dommso con Rodrisao y Nacho Sierra, en racha de acierto anotador

Duelo de invictos y goleadores
El del próximo domingo, a partir de las cinco de la tarde en 
el Polideportivo "Príncipe Juan Carlos" de Ciudad Real, 
tiene todos los atractivos para disfrutar de un choque igua
lado entre los dos únicos equipos que quedan invictos en 
toda la Primera, Segunda y Segunda B, y además con 
jugadores que marcan diferencias, como los goleadores 
Rodrigao, por el Manchego, y Nacho Sierra, por el Jaén, éste 
viejo conocido de la afición ciudadrealeña.

Jesús FUENTES CABAÑAS

El partido ha sido declarado 
por la junta directiva como jor
nada económica del club. Los 
precios de las entradas han que
dado establecidos así: tribuna 
central, 2.500 pesetas; tribuna 
lateral, 2.000; preferencia, 1.500; 
jubilados y señoras, 700; suple
mento socio con carnet, 1.000 y 
suplemento socio jubilado, 500.

Ambos equipos, sobre todo los 
locales que en caso de sumar los 
tres puntos daría un salto en la 
clasificación, posiblemente en
tre los cuatro primeros puestos, 
aparte de convertirse en el úni
co equipo imbatido en categoría 
nacional.

El partido también ha levan
tado expectación en la localidad 
andaluza y serán en tomo a cien 
los aficionados que se desplacen 
desde la capital del Santo Rei
no, sobretodo de.laspeñas "Real 
Jaén" y "Las Batallas".

Sobre el maltrecho terreno de 
juego del "Príncipe Juan Carlos" 
estarán dos jugadores con mu
cho gol en sus botas, el brasile
ño Rodrigao, que suma siete 
goles, y Nacho Sierra, con cua
tro. Este último volverá a enfren
tarse al equipo en el que militó 
la segunda vuelta de la tempora- 
da96-97 en la etapa de "Chico"

Linares en el banquillo y en la 
que se jugó la única fase de as
censo a Segunda División "A".

Nacho Sierra fue el principal 
artífice de la victoria ante el 
Granada, con dos tantos, y pese 
a que le costó entrar en el once 
inicial, Antonio Teixidó ha con
fiado en su juego y sus goles en 
los últimos partidos.

El ex-mancheguista dijo en
contrarse muy satisfecho de su 
rendimiento personal y del co
lectivo, "ya que aparte de los 
buenos resultados que estamos 
obteniendo, el juego nos está 
acompañando, tanto fuera como 
en casa". Nacho Sierra recono
ció que "la imbatibilidad que 
mantenemos el Jaén y el Man
chego es un hecho insólito, des
pués de once jomadas disputa
das. Va a ser un partido bonito 
porque es un aliciente interesante 
para el aficionados que se enfren
ten dos equipos que no han per
dido un solo partido hasta el mo
mento, y espero que todo acom
pañe, incluso el terreno de jue
go, porque si no va a condicio
nar el juego de los dos equipos".

Por último, señaló que "guar
do un buen recuerdo del medio 
año que pasé en Ciudad Real, 
aunque me costó coger la forma 
y no me salieron las cosas bien 
a nivel individual".

Nacho Sierra, del Jaén, y Rodrigao, del Manchego, intentarán "mojar" este domingo.

Apretada agenda de reuniones que comienw 
hay con el director provincial del INSS

Aparte de lo deportivo, el Manchego trabaja intensamente en otras cuestiones, no menos 
importantes. Lo primero es levantar el embargo que pesa sobre el club en relación al "caso 
Bernal" y que impide que lleguen subvenciones económicas por parte de las instituciones. 
Así, el abogado del club Pepe Plaza, tiene previsto reunirse hoy con el director provincial del 
Instituto Nacional de la Seguridad Social para abordar el asunto y negociar una solución 
satisfactoria. A partir de ahí comenzará la ronda de renuniones con las instituciones públicas, 
y mañana jueves se entrevistarán los representantes del Manchego con el diputado de 
Deportes de la Diputación Provincial, José Díaz del Campo. Para la próxima semana ya hay 
fecha y hora para hablar con el alcalde de Ciudad Real, Francisco Gil-Ortega. Además, ayer 
se suspendió la entrevista del presidente con el delegado provincial de la Junta.

El peor Tomelloso de la 3“ División
Jesús GALLARDO

La temporada 99/00 se va a 
recordar durante algún tiempo en 
Tomelloso, pero este recuerdo va 
a ser bastante distinto que en la 
temporada 95/96 en la que se 
consiguió acabar la temporada 
imbatido, algo de lo que se ha
bló en toda la prensa de ámbito 
nacional. En recuerdo de la ac
tual temporada se tendrá por que 
se entenderá por que se ha enca
denado la peor racha desde que 
el Tomelloso está en la tercera 
división y es la sexta campaña.

De los seis años que el 
Tomelloso lleva en 3“ división 
después de su paso por la 2^ a estas 
alturas de campaña nunca esta
ba tan mal. En la 94/95, primera 
después de descender, el

Tomelloso en la jornada once 
tenía 22 puntos, 10 más que ahora, 
con 7 victorias (4 en casa y 3 
fuera) y un empate, había hecho 
25 goles y recibido sólo 9, al final 
se jugó en play-off de ascenso.

En la 95/96 y en la jomada 11 
se tenía 27 puntos con 8 victo
rias (4 y 4) y 3 empates, 27 goles 
a favor y 6 en contra marcaban 
el camino a la imbatibilidad, un 
año más tarde, en la 96/97 se 
conseguían 29 puntos que es lo 
máximo que ha conseguido el 
Tomelloso en lajomada 11. Eran 
9 victorias (5 y 4) y 2 los empa
tes con 26 a favor y 5 en contra.

En la temporada 97/98 el 
tomelloso tenía 25 puntos a es
tas alturas de la temporada con 
8 victorias (5 y 3) y un empate, 
29 goles a favor y 5 en contra, en 

la última campaña y a estas altu
ras se tenían 21 puntos (la peor 
cifra hasta entonces) con 5 vic
torias (3 y 2) y seis empates, se 
habían hecho 24 goles y recibi
do 11. En la actual temporada el 
Tomelloso suma 3 victorias (to
das en casa), 3 empates y 5 de
rrotas (dos en casa y tres fuera), 
ha marcado 14 goles (la peor cifra 
de tercera) y ha recibido 20 (tam
bién su peor cifra). Las cifras 
hablan por si solas en cuanto a 
la estadística se refiere y al afir
mar que es el peor Tomelloso de 
tercera queda mostrado.

Si nos remontamos al 
Tomelloso de 2“ B si que se igua
lan cifras en cuanto a puntos a 
estas alturas de campaña pero 
sólo en una en cuanto a goles. En 
la campaña 88/89, la primera del

Tomelloso en 2’B se hicieron 19 
puntos en estas 11 jomadas con 
15 y 13 goles, un año mas tarde 
se repetían puntos pero con 15 
goles a favor y 9 en contra, fue 
en la temporada 90/91 con el 
Tomelloso en 2^B en el grupo del 
Levante-Cataluña cuando el 
Tomelloso en lajomada 11 te
nía sólo 9 puntos con 8 goles a 
favor y 15 en contra, a pesar de 
todo se salvó la campaña y el 
equipo se mantuvo en la catego
ría, un año más tarde el equipo 
se rehizo y en la jornada 11 se 
tenían 18 puntos con 16 goles a 
favor y 7 en contra, la tempora
da 92/93 fue el principio del fin 
y aunque al final se salvó la ca
tegoría por los pelos con 11 jor
nadas tenían 9 puntos 14 goles a 
favor y 20 en contra, un calco de

Higinio Ponce.

la actual. Por último en la cam
paña 93/94 el Tomelloso consu
mó su descenso a tercera divi
sión estando a lajomada 11 con 
7 puntos (una sola victoria) y 8 
goles a favor por 15 en contra.
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López León podría tener la baja de sus extremos derechos en Valencia y Barcelona

Domínguez es baja para dos semanas 
y Trives aún es duda para Valencia
Jesús FUENTES CABAÑAS

A Rafa López León le surge 
un problema cada semana. Si 
ante el Portland San Antonio 
fueron Jordi Núñez, Samuel 
Trives y Javi Valenzuela los que 
no pudieron actuar al encontrarse 
lesionados, el panorama, lejos 
de aclararse, parece ensom
brecerse para encarar el doble 
compromiso liguero en las pis
tas del Airtel Valencia, este sá
bado, y del Barcelona, el mar
tes 9 de noviembre.

Y es que el técnico del CB 
Ciudad Real no podrá contar, ni 
con Jordi Núñez, al que le que
da al menos una semana más para 
volver a jugar, ni con el extre
mo Martín Domínguez que su
fre una rotura de fibras en el 
músculo del adductor mayor. 
Según el fisioterapeuta del equi
po, Carlos García Alcázar, "el 
jugador tiene dos zonas de daño, 
una más profunda y otra super
ficial y tendrá que estar en el 
"dique seco", al menos durante 
dos semanas".

Sin extremos

El problema radica en que 
López León puede encontrarse 
sin extremos derechos con que 
afrontar los dos próximos cho
ques, ya que Samuel Trives, que 
se restablece de una lesión en el 
tobillo, aún es duda. García 
Alcázar señala al respecto que 
"hoy -por ayer-, ha comenzado

fe

Martín Domínguez estará, al menos dos semanas de baja. RUEDA

a entrenar y tiene menos dolor 
en el tobillo, por lo que confío 
en que pueda jugar en Valencia 
y Barcelona aunque hay que ser 
prudente por la recaída que su
frió la semana pasada".

En este sentido, Trives se 
desplazará mañana jueves a 
Madrid para visitar la consulta 
del doctor Juanjo Muñoz Beni
to para que le realice un diag
nóstico definitivo y le dé el vis
to bueno para poder reaparecer.

Por su parte, Valenzuela tam

bién es duda y habrá que ver la 
evolución durante la semana, 
mientras que Jiménez o Bebes- 
hko podrán jugar a tope.

El equipo ciudadrealeño es 
consciente de la importancia que 
tienen los puntos en la pista del 
Valencia para mantenerse en los 
puestos altos de la tabla y para 
asegurar, cuanto antes, la clasi
ficación para la Copa del Rey. 
La derrota ante el Portland ha 
escocido por la forma en que se 
produjo, aunque el equipo ex

hibió una buena línea de juego 
que no va acompañada de resul
tados por las ausencias y erro
res puntuales.

Por último, el próximo par
tido televisado del CB Ciudad 
Real será el jueves 25 de noviem
bre frente al Gáldar, a partir de 
las ocho y media de la tarde a 
través de Sportmanía, mientras 
que el 28 de noviembre, las cá
maras de TVE2 estarán en el 
Granollers-CB Ciudad Real a la 
una de la tarde.

Javicha consiguió 
su primera 
victoria como 
neoprofesional 
ante sus paisanos

J.F.C.

El boxeador malagonero 
Gabriel Monteagudo «Javicha» 
ganó ayer ante sus paisanos su 
primer combate en el campo 
neoprofesional por abandono 
del rival, el madrileño Pedro 
Esteban Aragón.

Ante un pabellón « Celilio 
Alonso» abarrotado. Javicha 
levantó de sus asientos a los 
espectadores que vibraron con 
su ídolo.

Los dos primeros asaltos del 
combate, en la categoría de 
pesados resultaron igualados 
aunque no así los dos últimos 
en los que el malagonero hizo 
sufrir lo suyo al contrario con 
golpes abajo y al rostro. En el 
cuarto los sucesivos golpes del 
púgil local con mas corazón que 
técnica provocaron el abando
no del madrileño con lanza
miento de la toalla a la lona.

Antes los dos primeros com
bates acabaron por la vía del 
cloroformo. Roberto Domín
guez se impuso al eslovaco Iván 
Makasay por K.O en el segun
do asalto. Menos tardó el espa
ñol Hovik Keurkerian en man
dara la lona al eslovaco Sumina, 
concretamente en el primer 
asalto.

Tras el combate de Javicha 
el español José Barruetabeña 
tumbó en el primero el eslovaco 
Rascesberg. Los seis combates 
restantes fueron retransmitidos 
en directo porEuroesport inclui
do el último en el que participó 
el ciudadrrealeño Juan Carlos 
Díaz Melero «Chupete», y de 
los que daremos noticia maña
na jueves.

Tercera División Autonómica de baloncesto

El Regalos Melero Daimiel ganó con 
apuros al Club Baloncesto Calzada

Sesunda División de baloncesto

El CB Valdepeñas femenino 
perdió en la segunda jomada

Tomás G" CONSUEGRA

76 CB Regalos Melero 
Daimiel:Córdoba (11) Juanma 
(16) Pedro (24) Titi (8) Angel 
(4) Calderón (11) Maestre (2)

69 Calzada Club Balonces
to: Alfonso(9), Paco(-) Pedro 
(19) Santi (6) Pedro Manuel(2) 
Manuel (-) José Luis (3) Bru- 
00(24 )Francisco(2) Aurelio(4).

Arbitros: Torrejón. J y 
Herrera

Incidencias: Partido corres
pondiente a la Tercera División 
Autonómica masculina de balon
cesto.

Comentario: Interesante 
partido de baloncesto jugado por 
el Club Baloncesto Regalos 
Melero y Calzada CB. Los pri- 
oieros 5 minutos fue espectacu
lar viendo como se sumaban los 
puntos en ataque y una defensa 

muy bien colocada donde Titi el 
mas alto de todos los jugadores 
hacía estragos ganando a sus 
rivales en todas las acciones. 
Regalos Melero se veía una y otra 
vez muy superior al equipo vi
sitante sacando un marcador de 
20-6 en los primeros 5 minutos. 
Los locales habían conseguido 
4 triples sin fallos en ninguno 
de ellos, Juanma consigue dos 
y Calderón y Pedro uno cada uno 
sacando la diferencia máxima en 
estos minutos de juego.

Los dáimieleños que estaban 
muy bien asentados en la can
cha superaban a un conjunto que 
puede ser de lo mejor de este 
grupo porque cuenta con juga
dores muy veteranos y una gran 
calidad como Pedro y Bruno 
donde recaían todas las mejores 
jugadas de este conjunto, enfren
te un equipo muy joven con poca 

experiencia fallando en algunos 
momentos sobre todo en la se
gunda mitad donde la responsa
bilidad hizo perder algunas ju
gadas y las precipitaciones y más 
si tenemos en cuenta que este 
banquillo de los locales es muy 
joven para poder cambiar juga
dores, por eso Lorenzo entrena
dor local solo jugó con 7 juga
dores y alguno de ellos durante 
todo el encuentro.

Pudo peligrar el resultado en 
el minuto 30 cuando el marca
dor tenía un 53- 51 cuando Bru
no se estaba imponiendo y los 
locales había perdido a un buen 
jugador Calderón, otro jugado
res también tenían cuatro pero 
sufrieron y avanzaron que con 
la reacción de Titi, Juanma y 
Pedro los mejores jugadores 
locales se metieron de nuevo en 
el partido.

La Tribuna

El pasado sábado se dieron 
cita los equipos del Grupo 76 
Alcázar de San Juan y el Balon
cesto Valdepeñas en su segun
da jornada de esta temporada. El 
encuentro se disputó en casa de 
las alcazareñas y fueron ellas las 
que llevaron la batuta triunfan
te.

Las de «Monchi» demostra
ron estar bastante más concen
tradas que en su anterior jorna
da ante el Guadalajara, aunque 
esto no fue suficiente para su
perar al Grupo 76.

A pesar del esfuerzo en de
fensa del Baloncesto 
Valdepeñas, la distancia en el 
marcador se acrecentaba a favor 
de las locales, llegando al final 
del primer periodo con un resul
tado de 37 a 23.

El segundo tiempo no perdió 
calidad en el juego y, a pesar de 

que la distancia en el marcador 
del equipo visitante no se vino 
abajo, en ningún momento, se 
llegó al final del encuentro con 
un resultado favorable al Gru
po 76, de 71 a 49.

Destacar los 13 puntos de las 
jugadoras valdepeñeras Ana e 
Isabel, que estuvieron bastante 
acertadas en tiros libres y exte
riores, respectivamente.

Declaraciones de Monchi

Según declaraciones del 
entrenador local «Monchi», 
Aún es pronto para sacar con
clusiones: queda mucha tempo
rada y se espera mejorar el jue
go del equipo jornada tras jor
nada». El próximo partido se 
jugará el sábado día 6 en el 
pabellón cubierto de 
Valdepeñas, a partir de las 7 de 
la tarde ante el equipo de 
Manzanares.
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El CB Formac 
Manzanares no 
mereció perder 
en su primer 
partido

D. MANZANARES

38 CB Manzanares 
Formac: M.C. Crespo (2), 
Olmo, M. Sánchez, Cano, To
rres (10), Granados, Alicia (2), 
García (4), Qviedo (10), 
Cendrero (2) y Bustos (5).

39 Aglomerados Daimiel: 
Córdoba (3), Delgado (7), 
Fernández (4), Sobrino, Ruiz 
Hermosa (1), Hernández, 
Garzás (5), López (5), Muñoz 
de Morales (3), Aras (6), 
Sánchez, Montañés (2)-y Pérez 
López (3).

Arbitros: De la Torre y 
Pérez.

Incidencias: Partido de 2^ 
femenina de baloncesto.

Comentario: El partido tuvo 
dos partes distintas. En la pri
mera, las locales no pudieron 
contener a unas rivales que 
adquirieron una ventaja al des
canso que parecía definitiva.

La segunda parte comenzó 
con una imagen local totalmente 
diferente, endosando un parcial 
de 16-0 a las daimieleñas, de
jando el resto del tiempo en un 
toma y daca de los dos equipos. 
Las manzanareñas llegaron a 
ponerse por delante, pero el 
cansancio y las personales hi
cieron que el partido no se de
cantase de su lado,, aunque lo 
tuvo en la última jugada al pre
cipitarse por el afán de conse
guir una canasta que le hubiese 
dado la primera victoria.

El Madrigueras 
superó sus 
problemas 
iniciales

Efe

76 - C.B. Quintanar del Rey 
(33+43): Ruiz (2), Talaya (3), 
Casas (17), Vergara (10), 
Zamora, J. (25), Martínez (3), 
Zamora, S., Cebrián, A. (16) y 
Cebrián, J.

81 - Konga Madrigueras 
(39+42): Ballesteros (9), Alcalá 
(3), López (6), Valera (11), Cle
mente, Matías (9), Cuesta (22), 
Ortiz (9), Sauquillo, C. (9), 
Martínez (3).

Arbitros: Botija (C. Real) 
y Cuenca (Cuenca). Señalaron 
54 faltas personales, 30 al 
Quintanar del Rey y 24 ál 
Konga-Madrigueras, saliendo 
eliminados los locales A y F. 
Cebrián y el visitante Ortiz.

Incidencias: Pabellón Mu
nicipal de Quintanar del Rey. 
Media entrada.

Comentario: El Konga- 
Madrigueras tuvo que superar 
los problemas iniciales, con una 
salida 18-9 de los conquenses 
que le desarboló por completo, 
y dando entrada a los jugado
res que no estaban en el cinco 
inicial. Cuesta, Valera, Sauqui
llo y Ballesteros, dio la vuelta 
al marcador, terminando por 
delante en el descanso.

En r división Masculina de Voleibol

El ADV pudo haber 
hecho más en Badajoz

Efe

3 - Badajoz: Tejedor, Igle
sias, Jiménez, Tirado, J. L. 
Alvarez, Valsera -seis inicial-, 
Isidoro, Moreno, Vázquez, G. 
Alvarez, Carrasco y Pérez.

1 - ADV Miguelturra: 
González, Javi, Diego, Víctor, 
Domingo, Díaz -seis inicial- 
Jesús, García, Alberto y Carlos.

Sets:25-12 (15 minutos), 19- 
25 (17), 25-22 (20) y 25-22 (20).

Arbitros: Soto y Sánchez. 
Sin problemas.

Incidencias:Partido de la se
gunda jornada de Primera divi
sión nacional de voleibol mas
culino, disputado en el pabellón 
municipal de Badajoz. Poco 
público.

Comentario: La ADV 
Miguelturra pudo haber hecho 
algo más en su visita a Badajoz, 
donde cayó por tres sets a uno

El CB La Solana casi se beneficia 
por no tener jugadores altos

Efe

89 - Infantes (45+44): Ve
llón. J. A. (8), Torrijos, Vitoria 
(8), Perel (2), Torrijos .F. A. (16), 
Lorenzo (5), Ferrer (11), Vellón 
. D. (26), Torrijos .A., Soria, 
Jiménez (13) y Lara.

64 - La Solana (38+26): 
Montalvo (7), Crespo (5), Lara 
(14), García .D. (3), Delgado (1), 
García J., Palacios (17) y Gar
cía. F. (17).

Arbitros: León y Adán 
(Toledo). Señalaron 55 faltas 
personales, 27 a los locales y 
28 a los visitantes, siendo ex
pulsados Jiménez por parte lo
cal y Montalvo y Lara por par

El banquillo del Grupo 76 le 
llevó a la victoria en Torrijos

Efe

54 - Torrijeña (28+26). De 
Oteo (2), Fernández, Serrano 
(12), Bravo (3), Aguado (14), 
Valencia (17), Vázquez (6).

76 - Grupo 76 (26+40): 
Mora (21), Maldonado (6), 
Bonillo (3), Abengozar, Mora
les, Ortega (13), Gómez, garcía, 
Matil la, Núñez (17), Tolosa (6), 
Muela.

Arbitros:Cortezón y Muñoz 
(Guadalajara). Señalaron 44

Derrota miguelturreña.

en un partido que no supo ju
gar, al cometer suficientes erro
res para permitir que los pacen

te visitante.
Incidencias: Partido de la 

Primera División Autonómica 
de baloncesto. Pabellón de 
Villanueva de Los Infantes.

Comentario: El Infantes 
de Pinar no quiso que La Sola
na le sorprendiera, como hizo 
ante el CABA el pasado fin de 
semana, aunque en esta ocasión 
se benefició de que en los 
solaneros faltaba su hombre 
referencia. Plaza, que ante el 
CABA fue el que marcó las 
diferencias.

De principio, el base David 
Vellón marcaba las diferencias, 
pero los solaneros comenzaron 
a encontrar el ritmo adecuado 

faltas personales, 21 a los 
torrijeños y 23 a los alcazareños. 
saliendo eliminados el local De 
Oteo, y el visitante Maldonado.

Incidencias: Partido de I® 
Autonómica de baloncesto.

Comentario: Los alcazare
ños salieron con la lección apren
dida, máxime cuando los recur
sos de los locales estaban muy 
definidos, al contar solo con siete 
jugadores disponibles, y que 
solo contaban con la aportación, 
y bastante discontinua, de Agu

ses se recuperaran de la pérdi
da del segundo set.

En el primer set, el cuadro 
churriego acusó los problemas 
que tuvo en el calentamiento y 
en solo’dos rotaciones los lo
cales dieron buena cuenta del 
cuadro de Javier Alvaro, quien 
en el segundo set se rehizo y 
equilibró el choque tras man
tener siempre la iniciativa.

Nuevos errores

Durante el tercer set, el 
Miguelturra volvió a incidir en 
errores pasados que otorgó una 
clara renta a los locales, insal
vable para los de Miguelturra 
pese a su esfuerzo, hecho que 
se repitió en el cuarto y defini
tivo, pues cuando reaccionó ya 
no tenía tiempo y el Badajoz no 
permitió que se llegara a la 
muerte súbita.

de partido, creando problemas 
a la defensa local, y merced al 
trabajo de Lara y Palacios, este 
sobre todo, logran ponerse por 
delante, aunque de nuevo el 
trabajo de David Vellón le da 
la iniciativa al. Infantes al lle
gar al descanso (45-38).

La segunda parte fue más 
clara para Infantes, porque a la 
efectividad de Vellón se unie
ron los puntos de Torrijos M., 
y al final de Torrijos, F., palian
do los problemas que le ocasio
nó al técnico local el que en
frente tenía un equipo sin hom
bres altos, entorpeciendo el 
trabajo de los suyos bajo table
ros

do, Valencia y Serrano.
Tras el descanso, y confor

me avanzaban los minutos, la 
superioridad de los alcazareños 
se iba haciendo más patente, ya 
que la responsabilidad de los 
visitantes cara a canasta podía 
estar más repartida, y por tanto 
menos presionante que la de sus 
rivales, y merced a unos cinco 
minutos finales en los que, con 
un parcial 7-17, dejaron las 
cosas claras a su favor, marca
ron unas diferencias definitivas.

El CABA 
demostró tener 
más recursos que 
el Criptana en los 
momentos clave

Efe

70 - C.A.B.A. (31+39): 
López (17), Jiménez (8), Cas
tillo, Lozano (10), Plaza (22), 
Yébenes (3), Martínez (2), 
Collado, González (8).

63 - CB Criptana (28+35): 
González (7), Díaz .C., 
Olivares, Campos M. (2), Ba
rrios (2), González .F. (2), 
Campos .G, Angulo (18), 
Olivares .M. (16), García (4), 
Díaz . E., Calonge (12).

Arbitros: Sánchez y 
Sánchez-Ramón (Albacete). 
Señalaron 48 faltas personales 
siendo eliminados por 5 faltas 
López y Yébenes por parte 1 ocal 
y Calonge por parte visitante.

Incidencias: Rebellón del 
Parque de Albacete.

Comentario: El CABA 
demostró que, como equipo 
semillero, hace un buen balon
cesto, y que cuando le salen las 
cosas, va a ser un rival muy 
difícil de parar, y no le impor
tará tener delante un equipo con 
experiencia, con jugadores de 
probada solvencia, caso 
Olivares y Angulo.

Las diferencias nunca fue
ron claras, pero el tiro exterior 
de los albaceteños, cuando fue 
necesario, se encargaba de 
marcarías diferencias, ayuda
do por la circunstancia de que, 
si en la primera parte habían 
sido jugadores como López y 
Lozano los que habían brilla
do, después lo fueron Plaza y 
Jiménez.

Mutuo respeto, y 
triunfo final del 
Talavera sobre el 
Azuqueca

Efe

50 - C.B. Talavera (32+18): 
Gómez, D, Hormigos (2), Mi
guel, Moreno (10), López, 
Zamora (9), Avila (4), P. 
Gómez (4), Santana (7), Torres 
(2), Castro (6), García (6).

46 - B. Azuqueca (28+18): 
Oñoro (6), Serrano, Fernández, 
Moya (7), carpintero, 
Gonzálvez (3), Galán (14), 
Ortiz (11), González (3), 
Costalago, Jiménez (2), Ayu
so.

Arbitros: Sáncjez-Mayo- 
ral, J.M. y Yuste (Toledo). Se
ñalaron 31 faltas personales, 16 
al Talavera y 15 al Azuqueca, 
sin que ninguno de los jugado
res saliera eliminado.

Comentario: El Talavera 
y el Azuqueca demostraron te
nerse mucho respeto, y como 
muestra lo paupérrimo del 
marcador final, y sobre todo el 
parcial de la segunda parte, 
aunque los talaverano.s supie
ron controlar el encuentro, so
bre todo en la segunda parte.
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Emilio Villarino espera unas mil personas en una prueba con muchos resalos

Ciudad Real celebra el domingo la 
Carrera Popular del Circuito Airtel
Tesús FUENTES CABAÑAS

Mil personas. Esas son las 
previsiones del presidente de la 
Federación Castellano-Manche
ga de Atletismo, Emilio 
Villarino, para participar en la 
prueba del próximo domingo en 
Ciudad Real dentro del Circui
to Airtel de carreras populares 
que patrocina la empresa de te
lefonía móvil. Este circuito, que 
recorre toda España, se encuentra 
este año en su segunda fase y si 
el pasado domingo se celebró en 
Sevilla, el próximo lo hará en 
Ciudad Real y las próximas ca
rreras, hasta diciembre, serán en 
Zaragoza, Cáceres, La Coruña 
y Santa Cruz de Tenerife, siem
pre en localidades con arraigo 
del atletismo y de las pruebas po
pulares de estas características.

Sin carácter competitivo

La carrera no tiene carácter 
competitivo y en la misma pue
den participar todas las perso
nas que lo deseen, debiendo 
inscribirse en la -sede de la Fe
deración Territorial, en el Patro
nato Municipal de Deportes y el 
Inter-Sport, o media hora antes 
del comienzo en el salón de 
exposiciones del Ayuntamien
to. La salida se tomará a las doce 
del mediodía, desde la Plaza 
Mayor, para recorrer cuatro ki
lómetros por diversas calles de 
la capital y terminar en el mis
mo sitio.

Un momento de la presentación de la arrera Popular Airtel. RUEDA

Los tres primeros clasifica
dos, femeninos y masculinos, 
recibirán como premio un telé
fono Airtel, mientras que todos 
los participantes serán obsequia
dos con una camiseta y entrarán 
en un sorteo de varios regalos. 
Asimismo, los organizadores 
concenderán un premio especial 
al club que más atletas inscriba, 
al igual que al colegio que más 
niños inscriba.

El concejal de Deportes, Ja

vier Laguna, agradeció a Airtel 
que se hubiera acordado de Ciu
dad Real y lo atribuyó a «la buena 
organización en los Campeona
tos de España de Maratón que 
hemos celebrado».

Por su parte, Emilio Villarino, 
tras expresar la solidaridad de 
la junta directiva de la Federa
ción con la orden de cierre de 
las tres televisiones locales de 
la provincia de Ciudad Real, 
señaló como objetivo de la ca

rrera «el fomento del atletismo 
y que la jornada sea festiva y con 
una participación lo más nume
rosa posible». En este sentido, 
reconoció que «nos daríamos por 
satisfechos con superar las mil 
personas» e invitó a los partici
pantes en las escuelas munici
pales deportivas y a «los que 
salen a correr todos los domin
gos para mantener su forma fí
sica» a hacerlo en la Carrera 
Popular Airtel.

Julián Martínez: 
"Hay una abismal 
diferencia entre el 
Manzanares y el 
resto de equipos"

P. MANZANARES

Tras el partido entre el 
Manzanares y el Mota del Cuer
vo, que acabó con victoria para 
los locales por 2-0 en la Prime
ra División Autonómica, Julián 
Alcolea se manifestaba así: «Yo 
no me fiaba del Mota del Cuer
vo que venía como víctima. En 
la primera parte hemos podido 
resolver el partido y hemos 
hecho 25 minutos de lo mejor 
que se ha visto esta temporada 
en el «José Camacho», crean
do ocasiones pero sin suerte de 
cara al gol, lo que ha provoca
do que el rival se fuera crecien
do y se cerrara más y achicara 
espacios. En la segunda mitad 
hemos salido a por todas y he
mos resuelto el partido en dos 
minutos. En general hay que 
estar contentos porque la gente 
ha trabajado ante un buen equipo 
«.

Julián Martínez

Por su parte, el entrenador 
del Mota del Cuervo, Julián 
Martínez, señaló que «existe una 
diferencia abismal entre el 
Manzanares y el resto de los 
equipos de la categoría. Noso
tros, a todos los equipos a los 
que nos hemos enfrentado les 
hemos tratado de tú a tú, pero 
al Manzanares no sabía cómo 
meterle mano. La verdad es que 
nos han podido marcar antes 
porque nos han arrinconado en 
nuestra área. No es mi estilo de 
juego, pero no había forma de 
plantarles cara, y al final han 
sido muy superiores», conclu
yó el ex-manzanareño.

Cara y cruz, para los equipos provinciales en 2" División

España, líder de su grupo en 1® 
división europea de tenis de mesa

Nueva goleada del Tomelloso 
juvenil, esta vez al Daimiel

FRANVECA

Se celebró en Jerez de la 
Frontera ( Cádiz ), el último 
encuentro del Grupo A de pri
mera división europea de selec
ciones nacionales. El conjunto 
español ya había salido victorio
so en sus compromisos ante Yu
goslavia y Croacia y le faltaba 
'^erse ante Inglaterra a la cual no 
había conseguido vencer en to
jas das confrontaciones que 
habían realizado ambos conjunto 
a nivel de selecciones absolu
tas. Dirigido el cuadro nacional 
por el seleccionador de origen 
sueco Steen Kyst Hansen, com
puesto por los jugadores 
«Manolito» He Zhi Wen- chino 
uacionalizado perteneciente a La 
General de Granada-, Víctor 
Sánchez, Daniel Torres y Car
los Machado, pudo, en un apre

tado encuentro, alzarse con la 
victoria en el último cruce de 
simples protagonizado por Car
los Machado (20/14,22/24 y 16/ 
21 ). Con esta victoria pasan a 
semifinales España y Yugosla
via, mientras que por el grupo 
B lo harán Eslovaquia y Dina
marca. Hungría-Inglaterra y 
Rusia-Croacia se enfrentarán 
para conseguir la permanencia 
en esta división.

La primera eliminatoria espa 
ola para ascender a la Super 
división europea será frente a 
Dinamarca, en un único encuen
tro que se celebrará en Espa a el 
próximo 23 de noviembre. En la 
otra semifinal estarán 
Eslovaquia y Yugoslavia. La 
final se realizaría a doble encuen
tro que, esperamos sea ocupado 
por nuestra selección que, de 
vencer, ascendería por primera 

vez en su historia a la Super 
división. De no ser así, perma
necería en primera división.

Segunda división nacional

El Viajes Arenas Tomelloso 
ha vuelto a resolver su tercer en
cuentro de liga con victoria, esta 
vez frente al Club Comunicacio
nes de Albacete ( 4-0 ). Por su 
parte el T.M. Puertollano cose
cha su cuarta derrota por 3-4 ante 
el Construcciones J. Moreno de 
Motril ( Málaga ). Descansaba 
el CCM Salesianos.

Próxima Jomada (4). El CCM 
Salesianos recibe al J.A.F. Ga
llego Pati o de Murcia. El 
Tomelloso se desplaza a Elche 
para enfrentarse al C.T.M. El
che y el T.M. Puertollano viaja 
a Córdoba donde se las verá con 
el C.T.M. Rumadi Guadalquivir.

.Tesús GALLARDO

4 Tomelloso FC: Andy, 
Juanma, Alejandro, Pablo, José 
Luis, Gallego, López, Crespo, 
Juan, Perona y Alfonso. Juga
ron también Arturo, Toñín, 
Ismael y Mocho.

1 Daimiel CF. Yiyo, Arturo, 
Rubén, José Arturo, Cacoche, 
Carlos, Petaca, David, Uge, Javi 
y Ray. Entraron a jugar J. Car
los e Ismael.

Arbitro: Valentín Muñoz. 
No tuvo complicaciones. Amo
nestó a los locales Gallego y 
Crespo y a los visitantes Arturo 
y Rubén. Expulsó con roja a Juan 
por los locales y Arturo por los 
visitantes.

Goles:0-1 Min. 23 Carlos (p). 
1 -1 Min. 30 Crespo. 2-1 Min. 67. 
Crespo. 3-1 Min. 74 Juan. 4-1 
Min. 85 Arturo.

Incidencias: Partido de la 
liga provincial de los juveniles.

Comentario:El partido co
menzó con juego en ambas áreas 
y ningún equipo dominador cla
ro, así pasaron los minutos has

ta que una pena máxima seña
laba por el colegiado de turno 
era aprovechada por Carlos para 
adelantar a su equipo.Lo que 
podía haber sido un mazazo para 
los locales se convirtió en tran
quilidad cuando Crespo un poco 
más tarde hacía el 1-1 y dejaba 
las espadas en alto, de ahí al final 
no demasiadas ocasiones de gol.

En la segunda mitad los 
equipos se lanzaron decididos 
a por la victoria. Los minutos 
pasaban pudiendo marcar cual
quiera de los dos equipos pero 
siendo el Tomelloso el que se 
adelantaba en el minuto 22 otra 
vez por Crespo. Un poco más 
tarde era Juan el que hacía el 3- 
1 de la tranquilidad y otro poco 
más tarde este jugador era ex
pulsado quedando ya los dos d 
equipos con 10 jugadores pues 
antes había sido expulsado otro 
jugador del Daimiel. Los últi
mos minutos fueron otra vez de 
juego alterno con presión visi
tante que aprovechaba el equi
po local paracontragolpear y así 
Arturohizo el cuartogol.
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VENDO .Apartamento 
6.000.000. Nuevo a estre
nar calidades de P zona 
universitaria. 926 215898

VENDO PISO. 
8.800.000.3 dormitorios, 
zona centro, 2 
terrazas. Exterior. 926 
215949

VENDO APTO. 43.160 
ptas/mes. 2
dormitorios.Totalmente 
montado, calefacción y 
aire acondicionado. Máxi
mas facilidades.. 926 
215898_____________  

VENDO PISO, 4 dormi
torios, junto a Plaza San 
Francisco.Plaza de gara
je, muy tranquilo. 926 
215949

VENDO PISO 
ALARCOS. 140 M2, 
exterior, muy luminoso, 
y precioso.. 926 215 898

VENDO 
UNIFAMILIAR. Zona 
Eroski, patio 70 m2 ex
celentes calidades, nuevo 
2 plantas. 926 215949

VENDO DUPLEX, 4 
dormitorios, piscina, zona 
recreo, 2 plantas de gara- 
je,2 terrazas, nuevo 926 
215898■

VENDO ATICO. 
17.500.000 4 dormitorios, 
130 m2 de terraza, exce
lente situación

PARA INVERSORES. 
Casa 480 m2, buena ubi
cación y excelente posi
bilidades. 926 215898

VENDO CASA. 
8.500.000 360 m2 en 
perfectas condiciones, 
patio 30 m2, calefacción, 
oportunidad única. 926 
21^949

VENDO PISO. 
9.500.000.Centro, ascen
sor, exterior, muy solea
do. Consúltenos. 926 
215898

VENDO PISO. 
11.900.000. C/Toledo, 3 
dormitorios, 2 baños, as
censor y calefacción, 
seminuevo. Totalmente 
reformado. 926 215949

VENDO 
UNIFAMILIAR. 
14.200.000, 4 dormito
rios, patio 60 m2, urba
nización cerrada, máxi
mas facilidades. 926 
215898_____________  

VENDO PISO. Solo por 
59.800 ptas/mes. 3 dormi
torios, ascensor, cocina 
montada, muy luminoso, 
terraza. 926 215949.

VENDO APTO. Amplias 
habitaciones, totalmente 
reformado.Pague como un 
alquiler. 39.780 ptas/mes. 
926 215898.

PRESTAMOS PERSO
NALES E HIPOTECA
RIOS AL 3,5 % DE IN
TERÉS. 926 215949

La Tribiuw

LIBERTAR. 4Dorm. 
Baño y aseo. Calef. 95 
1112. Reformado 
10.500.000.- 926 21 
36 60

PEDRERA. 3Dorm.
Calef. A/Á P planta. 
Todo reformado. 
8.000.000.- 926 21 
36 60

REYES. 2Dorai. Calef.
Ase. Mármos. Ext.
Construcción 5 años. 
13.000.000
926 21 36 60________

INSERTE AQUE SU 
PUBLICIDAD

PROXIMA CONS
TRUCCION CL Pe
drera Alta. Dúplex, Ati
cos y Aptos. Excelentes 
Calidades. Desde 
10.000.000+IVA 926 
21 36 60.

■Lía de Caridad-

solidaridad 

sentido 
®^^vida.

Practícala

Cáritas
Trabajemos por la justicia

COCINERO

APRENDIZ 
DE COCINA

Restaurante en 
Ciudad Real

NECESITA un 
COCINERO 

experimentado y un 
APRENDIZ DE 

COCINA

Interesados llamar 
al TIF: 

609 88 02 32

OFERTA DE EMPLEO 
arribos sexos

Fabricante de 
Alimentos para 
Ganadería

NECESITA 
PROMOTOR DE

VENTAS
Ofrece sueldo fijo a convenir 
más incentivos por ventas .
Es necesario posea carnet de 
conducir.
Formación a cargo de la 

empresa
Se valorará experiencia en 
ventas, veterinarios, INGS.
T. Agrícolas.
Interesados enviar "C. V. "y 

fotografía reciente a: 
Vendedor, aptdo. correos 

n°60 J 3250 DAIMIEL

INSERTE SU
PUBLICIDAD EN 
LA TRIBUNA

Bolsa de Servicios

SE VENDE O ALQUILA vivienda en Miguelturra. Urba
nización nueva. 3 dormitorios. Precio interesante. Teléfono. 
926-215278

TAROT LINEA MAGICALa prestigiosa médium "Alma", 
adelanta tu trayectoria personal al presente inmediato. 
906 42 45 82

PRESTAMOS

Hipotecas 
viviendas, locales, 

naves.
Plazo hasta 30 

años. 
Interés 3%. Importe 

100% tasación.
Teléfono: 

967 34 44 46 
616 163 172

La Tribuna 
de 

Ciudad Real

r

CZ Socuéllamos, 4 (Polg. Ind. Larache) Telef: 926 21 5587 C. Real

Agradece a todos sus clientes la 
confianza depositada y les comunica 
que a partir del día 6 de Noviembre, 
abrirá los Sábados durante todo el 
día y los domingos hasta el medio

día en horas de comida.

RESERVA DE MESA: 926 24 19 21

HIPOTECAS

Cancelación de 
Embargos, 
Hipotécas, 
Subastas.

Amortización 
anual o mensual. 

Sin gastos hasta la 
firma.

Teléfono: 
967 34 44 46 
616 163 172

¡Gran 
oportunidad 

por 
traslado! 
Se vende

Apartamento

Frente del 
Rectorado.

LLAMAR 
Teléfono: 

Móvil 
619 28 32 02 

o 
926 25 02 06 
Preguntar por 

Julián

ALMENDRAS 

DONAIRE 
S.L. 

COMPRA 

ALMENDRA

EN 
CIUDAD REAL 

Y 
PROVINCIA

Tfno: 

619 99 13 17

SE NECESITA GENTE
PARA TRABAJAR EN EL SECTOR DE LA

SEGURIDAD PRIVADA
TE OFRECEMOS FACILIDADES PARA LA OBTENCION DE LA 

TITULACION HOMOLOGADA POR EL MINISTERIO DEL INTERIOR

VIGILANTE DE SEGURIDAD 
GUARDA PARTICULAR DE CAIVIPO 

ESCOLTA DE SEGURIDAD 
VIGILANTE DE COTO PRIVADO

TRABAJAMOS EN COLABORACION CON

AEROPUERTO
CIUDAD REAL S.A.

PLAZAS LIMITADAS
INFORMACION Y RESERVA DE PLAZAS EN:

ACADEMIA TECNAS. cswDiiiiHftfflsas.anoíí

JUDAS TADEO 
Pedid tres deseos 
imposibles y rezad 
durante nueve días 
tres Padrenuestros 
y Glorias, al nove
no día publicarlo. 
Vuestros deseos 
serán concedidos.

S.G.L,

ORACION A 
SANTA CLARA

Haga tres pedidos: 
uno de negocios y 
dos imposibles. 
Rezar durante nue
ve días nueve 
Avemarías. Mismo 
sin tener fe. Será 
atendida. Rezar con 
una vela encendida 
y dejar quemar. 
Publicar el noveno 
día.

A. P. A.

No futy ^ ser "gfímáé Jora tener Cos mgores fnáos 
W estoSy compare y deaia.

- Quesos Íkíanc/iegos artesanos 'D.O.:
"‘ElCmsueL)', *Tasamontef,9lm>aiosiiace/, "AqueloSvfo”, "Carpueía''

-Jamón Ibérico 'Bellota, Qugueío D.O., 24 meses: 6300 ptos/íg.
- Jamón Ibérico Í^cebo, ^u^ueló D.O., IB meses: 4.800ptos/^.

- Lomo ibérico ‘Bellota Qu^ueía: 6.000ptad^.

- 9dojama del Atlántico ‘E](tTa: 3.800ptas/üg.
-‘lást^ de Ciervo: 3.800ptos/^.

- CborieogSaícIttcbón de Ciervo ‘E)(tru: 2.000ptas/lg.
- ‘latas (Queso) de La Serena D.O. 2.100 ptosJ^.

'^Cfásipíen)'','^1iresaSi6ta^iíe^argo''
- íMaaipanes lít Teces, yíyaíHnnas de íMata, Ancíwas deSantoñayLa 

‘Escala, LyumíresdeLeón (garatizadasjetc., etc,

sélío v(áfnáado& artíos forD.0. j/o mI^, Cote^W
CIMoa, 2 (ríe Pía. del Pilar) - Telflfax: (926) 22 49 49 

11091CIUDÁDPEÁL



Miércoles, 3 de noviembre de 1999 53S

La
 T

ri
bu

na

TELEVISION
Tras dejar de liderar el srupo ''Héroes del Silencio”, Enrique Bunbury presenta nuevo trabajo

Finaliza la primera fase de "La 
Liga de Campeones" en TVE

Javier TOVAR

La Primera de TVE conclu
ye esta noche sus emisiones de 
los partidos de fútbol de la pri
mera fase de la Liga de Cam
peones (Copa de Europa), en la 
que están involucrados tres equi
pos españoles, Barcelona, Real 
Madrid y Valencia.

No deben lamentarlo, porque 
los tres se han clasificado para 
la segunda ronda y las altas au
diencias de esta fase, a buen 
seguro se verán superadas en la 
siguiente, donde los 16 equipos 
clasificados tienen un gran ni
vel, al menos sobre los pronósti
cos.

Ayer jugó el Barcelona, ya 
clasificado, y esta noche lo ha
cen Valencia y Real Madrid, quie
nes también lo están.

La tranquilidad es, por tanto, 
la nota dominante.

En este marco, hoy disputa 
el Valencia su último partido, en 
su campo, frente al PSV 
Eindhoven, a partir de las 20.45 
horas, por La Primera.

Los de Héctor Cúper han 
sacado sobresaliente en la Liga

El partido del Real Madrid contará en el trío arbitral con Nelly Viennot.

lí:

de Campeones, al menos por el 
momento, ya que han doblegado 
por dos veces al Glasgow Ranger

y han empatado, otras dos veces, 
con el Bayer Munich y una con 
su rival de hoy. Con un gran nivel

de juego, los valencianos han 
hecho lo suficiente para encabe
zar su grupo y estar clasificados.

Así las cosas, el duelo que se 
oofrece esta noche es un trámi
te.

A las 22.45 horas, también por 
La Primera, TVE emite, en dife
rido, el partido que el Real Ma
drid habrá jugado un poco antes 
frente al Molde noruego. En rea
lidad un nuevo trámite, ya que 
los de Toshack pueden perder al 
estar también clasificados.

Cosa distinta serán los parti
dos que se disputen en las próxi
mas semanas tras el sorteo del 
próximo viernes. Allí estarán junto 
a los españoles cuadros como el 
Manchester, actual campeón de 
Europa; el Lazio, o el Girondins 
de Burdeos, pero, visto lo visto, 
los tres españoles-que no podrán 
enfrentarse entre sí en esta se
gunda fase- no tienen nada de lo 
que acomplejarse.

Enrique Bunbury en 
"Séptimo”

El cantante Enrique Bunbury, 
ex líder de «Héroes del Silencio», 
será el protagonista del progra

ma de La 2 de TVE «Séptimo» 
que, dirigido y presentado por 
Miguel Bosé, se emite a las 22,30 
horas.

Bunbury presentará su nue
vo disco en solitario, «Pequeño», 
y será entrevistado por el perio
distas Mikel López Iturriaga, 
siguiendo la normativa que has
ta ahora se viene siguiendo en el 
programa.

Por otra parte estará acom
pañado por Andrés Calamaro, 
Jaime Urrutia y Eva Amaral.

De este álbum, Bunbury ha 
comentado que es un disco un 
poco pretencioso pero «con can
ciones de vocación popular», un 
sonido mediterráneo y «unas can
ciones populistas y callejeras».

De este nuevo trabajo 
discográfico, Bunbury interpre
tará en «Séptimo»» temas, co
mentados por él mismo, como 
«Infinito», con «una letra 
tangada, con algo de ranchera y 
algo deTom Waits»; «El extran
jero», «concebida bajo la som
bra de Kusturica, Bregovic y 
Zorbael Griego», y «Sólo si me 
perdonas», de la que dice es «más 
que flamenca, una canción ará
bigo-andaluza».

1

«Aquella noche».
La 2. 11,00 horas.
Dir: Craig Bolotin. Int: Juliette 

Lewis, C. Thomas Howell, Helen 
Shaver. USA, 1992.

A Alice, una niña precoz e 
imaginativa y solitaria de diez 
años, le gustaría ser como su 
sofisticada y vivaz vecina Sheryl, 
de dieciséis. Después de morir 
su padre, Sheryl se enamora de 
Rich, un muchacho de los barrios 
bajos de la ciudad, lo que escan
daliza a su madre y a todos los 
vecinos.

«Coacción al testigo».
Tele 5. 16,15 horas.
Dir: Jan Egleson. Int: Kate 

Jackson, John Shea, Terry 
O’Quinn, Beth Broderick. USA, 
1994.

Sandra Clayton, divorciada y 
madre de dos hijos, consigue un 
trabajo como secretaria en el Mi
nisterio de Trabajo de Georgia. 
Con el tiempo descubrirá que el 
Comisionado del Ministerio, Sam 
Caldwell, está actuando al mar

gen de la ley, abusando de su 
posición para llevar a cabo todo 
tipo de corrupciones.

«Si las paredes hablasen».
Tele 5. 22,00 horas.
Dir: Nancy Savoca y Cher. 

Int: Demi Moore, Shirley Knight, 
Catherine Keener, Jason 
Londori.USA, 1996.

Demi Moore.

Tres historias sobre tres mu
jeres que viven en la misma casa 
pero durante diferentes años y 

como cada una de ellas toma una 
resolución ante un embarazo no 
deseado. 1952, Clarire, una en
fermera viuda que recibe ayuda 
de su familia política, se queda em
barazada de su joven cuñado y 
trata por todos los medios de 
abortar para evitar un escándalo 
en la familia. 1.974, Barbara, una 
ama de casa se queda embara
zada del que podría ser su quinto 
hijo.

Aunque escucha atentamen
te los consejos de su hija mayor 
para que pueda ejercer su dere
cho a abortar, decide cotninuar 
con el embarazo. 1.996, Christine, 
una joven estudiante de arquitec
tura se queda embarazada de su 
profesor, un hombre casado, y de
cide abortar.

«Edipo, el hijo de la 
fortuna».

La 2. 22,00 horas.
Dir: Pier Paolo Pasolini. Int: 

Silvana Mangano, Alida Valli, 
Franco Citti. ITA, 1967.

Edipo, hijo de Layo y Y ocasta. 

reyes de Tebas, es abandonado 
de niño para que se muera, al 
conocer por una profecía que será 
el asesino de su padre, pero es 
salvado y adoptado por el rey de 
Corinto.

«Mi marido y sus 
complejos».

Tele 5. 04,40 horas.
Dir. Luis María Delgado. Int: 

J.L.López Vázquez, Gracita 
Morales, Ingrid Garbo. ESP, 1969.

José Luis López Vázquez.
Un matrimonio chapado a la 

antigua acoge en su hogar a una 
escultural sueca y desde enton

ces el marido andará absoluta
mente desquiciado.

«Un lugar llamado Glory».
La 2. 03,40 horas.
Dir: Sheldon Reynolds. Int: Lex 

Barker, Pierre Brice, Gerard 
Tichy, Marianne Koch. ESP
ALE, 1965.

Glory City es un poblado del 
Oeste donde cada año, con mo
tivo del aniversario de su funda
ción, tiene lugar un espectáculo 
sin par: el duelo a muerte entre 
dos pistoleros.

«Vibraciones negativas».
Antena 3. 05,00 horas.
Dir: Roderick Taylor. Int: 

Craig Sheffer, Annette Sinclair, 
Orson Bean. USA, 1990.

Cuando en la vida dejas pa
sar la oportunidad, no siempre 
vuelve. Eso es lo que le ocurre 
a Cassidy, un muchacho cuyas 
insatisfacciones en la vida le 
empujan a verse rodeado cons
tantemente de vibraciones nega
tivas.
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National Geographic, en Canal+
Canal Plus ha preparado para los adictos al 

género documental una programación especial 
para disfrutar durante la temporada otoño-in
vierno.

«Así se filma National Geographic» descu
bre, a partir de las 22:00 horas en Canal Plus, 
la labor de los mejores realizadores de docu
mentales de naturaleza y muestra lo nunca vis
to de un trabajQ que exige estar en el lugar 
adecuado y en el momento preciso.

A través del programa, el espectador será 
testigo de trepidantes travellings y de peligro
sas incursiones como el ataque de un hipopó
tamo que sufre uno de los realizadores al filmar 
bajo el agua una pelea entre dos machos o la 
grabación de Carol y Richar Foster cuando 
buscaban anacondas en las aguas panatanosas
de Venezuela ante el acecho de todo tipo de 
depredadores. En este nuevo programa el espectador podrá seguir de cerca las peripecias 
de estos intrépidos reporteros que se esfuerza por mostrar lo nunca visto.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- C/Calatrava, 7-9. Tel.: 926 25 02 71. Horario de lunes a 
sábado de 18 a 21 horas.
Obispado:
- Exposición de pinturas donadas por la Comunidad de 
Monjas Mínimas de Daimiel.

0-

La Primera, líder de audiencia
La primera cadena de 

TVE continúa con su 
liderazgo en el mes de oc
tubre, al haber conseguido 
una cuota de pantalla del 
24,8, seguida de Antena 3 
TV con un 22,3 y Telecinco, 
que obtuvo un 21,7, según 
datos de Sofres facilitados 
por las citadas cadenas. Las 
cadenas aútonómicas, en 
conjunto, han obtenido un 
16,3 por 100 de cuota de 
pantalla; La 2 un 7,8, mien
tras que en el apartado de 
«otras» la cuota es del 4,7 
por 100 y Canal -i- obtiene 
un 2,4 por 100.

La lista de programas 
más vistos del mes esta 
encabezada por el encuen
tro de Copa de Europa en
tre el Real Madrid y el 
Oly mpiakos, con una audien- 
cia máxima de 7.261.000 
espectadores y una cuota de 
pantalladel 44,5 por 100. La 
serie «Médico de familia», 
de Telecinco, ocupa el se
gundo lugar, con 7.008.000 
espectadores y una cuota de 
pantalla del 41,6 por 100, se
guida de la serie de la mis
ma cadena «Periodistas», 
con 6.034.000 y una cuota 
de pantalladel 35,3. El cuarto 
lugar lo ocupó la segunda

"Médico de familia" ocupa el segundo lugar en la lista.

edición del Telediario de TVE 
1 y el quinto y sexto lugar las 
series de Antena 3 TV «Com
pañeros» y «Manos a la obra», 
con un 31,9 por 100 y un 32,2 
de cuota de pantalla, respec
tivamente. El séptimo lugar lo 
ocupó la película emitida por 
Telecinco «El negociador», con

35,2 por 100 de cuota de pan
talla; el octavo el encuentro 
de clasificación de para la 
Eurocopa España-Israel ; el 
noveno el Campeonato de 
Motociclismo de Río de 
Janeiro, de 500 cc. y el déci
mo el espacio «Liga de cam
peones».

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería y de Geología.
- Primera planta: Exposición fotográfica de Margarita Fuen
tes.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
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Galería Gregorio Prieto:
- V Concurso. Exposición Fiestas del vino. Pintores D'arte 
Museo Municipal: Exp. permenente de las obras premia
das en el certámen de artes plásticas en la ciudad deVal- 
depeñas.

Galerías Fucare de Almagro
Angeles Viladomiu 
VERICUETOS.
Museo Nacional del Teatro
-Colección de trajes

1
El Gran Teatro:
Actuación de la Coral polifónica de "Mater Assumplta 
de Manzanares. .
Dentro del XI Encuentro Coral

Tome»oso

Actos y actividades culturales:
Exposiciones Posada de los Portales: Del 15 al 31 de oc
tubre:
-''Pintura y Grabados" de Gema Climent.
Exposición Museo Antonio López. Torres.
-Exposición permanente de Dibujos y Pinturas de Anto
nio López Torres.

1
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Nuevo canal temático, "Agro Rural"
Hoy inicia sus emisiones el Canal «Agro Rural», un nuevo canal temático, en esta ocasión 

dedicado a difundir la información sobre las zonas rurales y la agricultura.
El Canal, que se emitirá a través de la plataforma Eutelsat, ofrecerá 17 horas de progra

mación diarias y tres informativos especializados que se ofrecerán a las 07.00 horas, 14.30 
horas y 20.30 horas.

En el mismo trabajarán 42 profesionales que darán información desde la redacción central 
en Madrid y la redacción del canal en Bruselas o en las corresponsalías que tiene en cada 
una de las comunidades autónomas.

El Canal tendrá un sistema interactivo al que se podrá acceder a informaciones personalizadas 
y concretas sobre temas como la información meteorológica con previsiones para los próxi
mos tres días, cotizaciones de mercados agrarios, ayudas y subvenciones, seguros, noticias 
y la agenda rural, entre otros temas.

El resto de la información se repartirá entre las previsiones del tiempo y su repercusión 
en las diferentes cosechas; información sectorial por áreas de actividad y productos; precios 
y mercados agrarios nacionales y europeos, con cotizaciones en tiempo real, así como pro
gramación específica sobre subvenciones y ayudas.

Televisión Ciudad Real, Ciudad Real Noticias y Surco Te
levisión, comunican a la sociedad de esta provincia, a todas las 
personas que quieran solidarizarse con nosotros exigiendo el 
desprecintado de los equipos de emisión, que pueden hacerlo 
acercándose a sus respectivos estudios o a través de fax, internet 
o cualquier otro medio por el que puedan plasmar sus firmas.

Televisión Ciudad Real; Ronda del Carmen 4-6 
13002 Ciudad Real; Tff: 926 25 05 77
Fax: 926 25 43 35; tvcr@inteco.ex

Ciudad Real Noticias, C/ País Valenciano, 5 
13004 Ciudad Real; Tff: 926 23 02 29
Fax. 926 27 41 14; crnoti@meyca.es

Surco Televisión; C/Concordia, 14 
13700 Tomelloso; Tlf: 926 50 59 59
Fax: 926 50 59 61; r.surco@cir.servicom.es
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|^ La programación de hoy

La Primera tosí La 2 »í4 Antenas ^^ "üBleS 5 Canal + ''^ CanalSur í'

m
añ
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06,00

07,30

09,00

09,50
11,20
12,45

13,35
13,45

14,30

15,00

15,55

CANAL 24 06,00 EURONEWS 07,00 LAS NUEVAS 05,45 AVANCE 08,00 CNN+. NOTICIAS 06,45 CARTA DE
HORAS 06,30 EL ARCA DE AVENTURAS DE PROGRAMACION 08,20 GENERACION + PRESENTACIÓN
TELEDIARIO NOE ROBIN HOOD Y ESPACIOS (mult.) 07,00 NOTICIAS
MATINAL 07,00 THAT’S 07,30 CLUB MEGATRIX PROMOCIONALES 09,10 LO + PLUS 07,15 LA BANDA DEL
LOS ENGLISH 09,20 NOTICIAS 06,30 INFORMATIVOS (mult.) SUR
DESAYUNOS DE 07,30 THP CLUB 09,30 EL PRIMER CAFE TELECINCO 10,00 CINE 09,00 BUENOS DIAS
TVE 09,30 EMPLEATE A 10,25 EL CRONOMETRO 10,00 VACACIONES EN «Pretty woman» ANDALUCÍA
Progra de FONDO 11,00 COMO LA VIDA EL MAR I: Richard Gere, 09,45 GUIA LABORAL
entrevistas. 10,00 TV. EDUCATIVA: MISMA Actuación personal. Julia Robert Información sobre
LUZ MARIA LA AVENTURA 13,00 FARMACIA DE Las aventuras que (V.O.) ofertas de empleo
SABER VIVIR DEL^SABER GUARDIA se suceden en un 11,56 CINE 10,00 LA VIDA POR
ASI SON LAS 11,00 LA PELICULA DE Repetición de esta crucero «Memorias del DELANTE
COSAS LA MAÑANA producción 11,00 DIA A DIA ángel caído» Programa dirigido
Serie «Aquella noche» española. Presentado por 1: Santiago Ramos personas mayores
NOTICIAS (1992) 13,35 PASO A PASO María Teresa y Juan Echanove. 10,30 EL CLUB DE LAS
INFORMATIVO D: Craig Bolotin 14,00 NADA ES PARA Campos 13,30 LOS 40 IDEAS
TERRITORIAL 1: C. Thomas SIEMPRE 14,00 EL JUEGO DEL PRINCIPALES 11,30 AUNQUE ME
CORAZON DE Howell, Juliette 14,30 SABRINA: EUROMILLON 14,00 MAS DEPORTE CUESTE LA VIDA
OTOÑO Lewis. COSAS DE Con Paula Vázquez 14,55 CNN+. NOTICIAS 13,15 CON SABOR
TELEDIARIO-1 13,00 THP CLUB BRUJAS 14,30 INFORMATIVOS 15,00 TELESERIE ANDALUZ
Informativos 15,15 SABER Y GANAR 15,00 NOTICIAS TELECINCO «El secreto de 14,00 CANAL SUR
EL TIEMPO Concurso 15,55 EL TIEMPO .Informativos Verónica» NOTICIAS

16,05 CALLE NUEVA 
Paolo sigue en su 
intento de 
conquistar a 
Jenny.

16,45 ROSALINDA 
Telenovela 
Con Thalia y 
Fernando Carrillo

(8,50 EL PRECIO 
¡■íoSo

19,30 GENTE
>0,30 FUTBOL DE 

PRIMERA: UEFA 
CHAMPIONS 
LEAGUE 
Valencia-PSV 
Eindhoven 
Desde «Mestalla» 
En el intermedio 
TELEDIARIO-2

no
ch

e

FUTBOL DE 
PRIMERA. UEFA
CHAMPIONS 
LEAGUE 
(Continuación)
Molde FK-Real 
Madrid

01,00 TELEDIARIO-3
01,45 SAVANNAH 

Serie
. "El amor 

varadero nunca 
miente"
Edward Burton 
se casa con 
Eleonor.

02,45 CORAZON DE 
OTOÑO 
(Repetición.)

03,15 TELEDIARIO-4
03,45 PELIGROSA 
05,15 GENTE

15,45 GRANDES 16,00 SABOR ATI 15,25 AL SALIR DE 15,30 DOCUMENTAL 15,00 CONTRAPORTADA
DOCUMENTALES Presentado por CLASE SUPERVIVENCIA Espacio informativo
«El esplendor Ana Rosa Quintana "Secreto a voces" «Rayos» 15,35 PLAZA ALTA
natural de Africa» y Mon Santiso 16,15 TARDE DE CINE: 16,23 CINE Telenovela de
«Horizontes 19,00 ALTA TENSION «Coacción al «Pasión obsesiva» ; producción propia.
salvajes» Programa concurso testigo» 1: Ami Brenneman, ¡relacionada con el

17,20 AL HABLA presentado por (1994) Mark Wahlberg. mundo de los
17,50 HYAKUTAKE Constantino D: Jan Egleson 17,57 CINE viñedos.
19,00 LA BUENA VIDA Romero 1: Kate Jackson, «Selena» 16,05 QUERIDA
19,30 NIDO VACIO 20,00 LOS SIMPSON John Shea, Terry La historia de una CARMEN

"Adiós, cariño, hola Serie, se ofrece O’Quinn, cantante que Magazine de
(11)" el capitulo número Beth Broderick. alcanzó un efímero ^entrevistas

20,00 INFORMATIVO ’36 18,15 ¿QUIERE SER éxito. 17,15 REINA DE
TERRITORIAL Las aventuras de MILLONARIO? 20,00 LO + PLUS 'CORAZONES

20,30 ELLEN una singular familia 50x15 21,00 TELESERIE .Telenovela
¡(nuevos episodios) 20,25 NUEVO IMPACTO 19,00 DIAGNOSTICO «De repente 18,55ANDALUCIA
"Escalador Social" TV ASESINATO Susan» DIRECTO

21,00,QUATRO Programa 20,00 EL SUPER 21,25 CONTRARRELOJ Magazine
21,30 MATRIMONIOS pres^entado por 20,30 INFORMATIVOS 01,30 REDACCION. informativo

CON HIJOS Silvia Jato TELECINCO NOTICIAS 20,30 CANAL SUR
22,00 LA 2. NOTICIAS 21,00 NOTlClAS-2 21,30 TELECUPON 21,52 LAS NOTICIAS NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO Informativos 21,35 EL INFORMAL DEL GUIÑOL ¡Informativo general

22,30, SEPTIMO 22,00COMPAÑEROS 22,00 CINE: 22,00 NATIONAL 21,30 MR. BEAN
Tendrá como "A palo seco". < «Si las paredes GEOGRAPHIC EN Nuevo episodio con
invitado a Enrique Isabel sigue en hablasen» (1996) 22,56 CANAL+ ¡ las aventuras de

- Búnbury estado de coma. . D: Nancy Savoca & CINE este carismático
00,00 LA MANDRAGORA Sólo Eloy se niega Cher «Abre los ojos» personaje..
01,05 METROPOLIS a ir a verla, con la 1: Demi Moore, 00,50 LA NOCHE + 22,05 GENTE CON
01,35 CONCIERTOS DE excusa de la visita Shirley Knight, CORTA CHISPA

RADIO-3 de su padre. Catherine Keener, Primera parte del 00,25 CINE:
02,00 CINE CLUB Miriam consigue Jason London. especial dedicado a "¡Eva! ¿Qué hace

«Edipo, el hijo de la que Quimi se corte 00,05 CRONICAS la X edición de ese hombre en tu
fortuna» (1967) el pelo. MARCIANAS la Semana de Cine cama?"
I: Silvana 23,30 VER PARA CREER 02,00 INFORMATIVOS Fantástico y de I: Manolo Escobar,
Mangano, Alida 01,40 NOTICIAS TELECINCO Terror de San Mary Francis,
Valli, Franco 02,15 LOS VIGILANTES 02,45 INFOCOMERCIALES Sebastián. Antonio Garisa.
Citti. DE LA NOCHE 04,40 MADRUGADA DE 01,50 N.B.A. 02,15 CANAL SUR
CINE 03,05 TELEVENTA CINE San Antonio Spurs- NOTICIAS
«Un lugar llamado 05,00 PUNTO DE VENTA «Mi marido y sus Philadelphia 75ers 02,30 CINE:

03,40 Glory» 05,30 PELICULA complejos» (1969) 04,50 CINE "Lovespell"
D: Sheldon «Vibraciones 1: J. L. López «Desnudo en I: Richard Burton,
Reynolds negativas» (1990) Vázquez, Gracita Nueva York» Kate Mulgrew.

05,10 LA CABEZA DE 1: Craig Sheffer, Morales, 96,17 CiNt 04,10 DESPEDIA Y
HERMAN Anette Sinclair. ■ Ingrid Garbo.

Í

«Todas hieren». CIERRE

Excusa n^ 1 para no apadrinar un niño del Tercer Munao.
¿Realmente 11 ea todo el dinero?

Desde 1981, x\yuda en Acción está sujeta a auditorías exter
nas anuales, tanto en Hspaña como en los 1 0 países del llama
do Tercer Mundo, donde estamos presentes con más de 
80 programas de desarrtillo integral, que Leneíician a más 
de un millón y medio de personas. Si. aún tienes alguna 
duda compméLalo tu mismo, bon muclioe los medios de comu
nicación y las personas que ya kan visitado nuestro trakajo.
Pregúntales.
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9 902 402 404

□ SI. DESEO RECIBIR MAS 
INFORMACION SIN COMPROMISO.
Nombre.............................................

Dirección..........................................

Localidad.........................................

C.P. ................ Teléfono.....................

C Inlanlad, 38. 28004 Madrid.
C/Balmes. 32, 3". ()8()()7 Barcelona.

Vieb: wwTk-.ayiidjenaccion.orff
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Pídanos el software 
exclusivo

Plaza del Pilar
Una nota de color en el otoño

Tazos

De nuevo este juez afina 
y ahora da dolor de muelas 
a las tropas de Videla 
en plena pampa Argentina.

Hoy soñarán las vecinas, 
después de hacer tanto ensayo 
allá en la Plaza de Mayo 
que les limpian la cocina.

Mas tensión que las Malvinas 
ha de crear este tango 
cuando se revuelva el fango 
que ha de apestar a letrina.

Le entra otra vez a Garzón 
ese nervio que le entra 
y España de nuevo encuentra 
motivo de mogollón.

No llores por 
mí Argentina

El ilustre juez Garzón 
a América come el coco 
más que lo hizo Colón 
que se lo comió y no poco.

La hermana de 
Rodo Wanninkhof 
reconoce algunos 
objetos hallados 
junto al cadáver

Efe-Mijas

Diversos objetos persona
les, como unacamisetay unos 
anillos, que se encontraban 
junto al cadáver encontrado 
ayer en Marbella (Málaga) han 
sido reconocidos como perte
necientes a Rocío Wanninkhof 
Hornos, la joven de 19 años 
desaparecida en Mijas, por su 
hermana Rosa.

El portavoz de la familia de 
la desaparecida, Juan Cerrillo, 
dijo a los periodistas que la 
hermana ha reconocido la cami
seta y los anillos a través de 
unas fotografías realizadas al 
cadáver, lo que supone que 
podría tratarse de Rocío 
Wanninkhof, aunque la confir
mación definitiva se produci
rá mañana con la autopsia.

La hermana de la joven 
desaparecida salió a la puerta 
del domicilio familiar llorando 
y gritando después de recono
cer los objetos personales de 
Rocío.

Los claveles Indios que adornan algunas zonas de nuestra ciudad están 
poniendo la nota de color al otoño manchego antes de que llegue definitivamente 
el frío y estas bellas flores se marchiten. Éstas concretamente se encuentran en el 
parque de Gasset y, quizás por su situación, han sido respetadas por las pisadas, 
alegrando la vista de los paseantes que se deciden a disfrutar del tibio sol de estas 
fechas. RUEDA.

José María Aznar visitará
Ciudad Real el próximo sábado

La Tribuna

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, 
visitará Ciudad Real el próxi
mo sábado. Así lo anunció ayer 
a LA TRIBUNA, con eviden
te alegría, el flamante presiden
te provincial del Partido Popu
lar, José Manuel Rodríguez 
Carretero, quien explic^que la 
idea de realizar la petición para 
que Aznar estuviese en Ciu
dad Real, se gestó el pasado 
sábado, durante la celebración 
del Comité Ejecutivo Provin
cial del partido.

Esta petición fue confirma
da ayer a Rodríguez Carrete
ro por el propio presidente, en 
el transcurso de la Junta Di- 
rectivaNacional, celebradaen 
Madrid. Aunque la agenda de 
la visita está aún por determi
nar, el presidente del Gobier
no participará en un acto or-

EFEAznar, ayer, en la Junta Directiva Nacional del PP.

1

ganizado por el PP en el 
que,probablemente,dará a co
nocer las intenciones del Go
bierno con respecto a las pen
siones, lema fundamental de la 

precampaña electoral. Hay que 
destacar que esta sería la pri
mera visita de Aznar a Ciudad 
Real como presidente del 
Gobierno.

*E1 presidente del Gobier
no, José María Aznar, vendrá 
este fin de semana a Ciudad 
Real, sólo una semana después 
de la elección del nuevo pre
sidente del Partido Popular en 
la provincia, José Manuel 
Rodríguez Carretero.

*Tanta rapidez, ¿tendrá 
algún motivo especial?

*A lo mejor quiere poner 
paz entre tantas "familias" y 
"fracturas" internas, como 
apuntaba a LA TRIBUNA, 
hace unos días, el secretario 
provincial del PSOE, Nemesio 
de Lara.

*En cualquier caso, está 
muy bien que el presidente de 
la Nación se preocupe más de 
cerca por los problemas de la 
provincia.

*E1 próximo fin de sema
na juega el C.D Manchego 
contra el líder e invicto de su 
grupo, el Jaén.

*Esperemos que toda la 
afición ciudadrealeña llene el 
campo para ayudar a los ju
gadores a llevarse esta impor
tante victoria.

*Por cierto, felicidades al 
entrenador de Manchego, 
Antonio Iriondo.

*Esperemos que el colla
rín no le impida soplar las velas.

Una niña de 
cinco años fue 
atropellada ayer 
en la capital

La Tribuna

Una niña de cinco años 
sufrió heridas al ser arrollada 
ayer por un turismo en la ca
pital. El accidente se produjo 
sobre las siete de la tarde a la 
altura del número 3 de la calle 
Estación Vía Crucis, según 
informaron aeste diario fuentes 
de la Policía Local.

Por otro lado, agentes de 
este Cuerpo instruyeron en la 
madrugada de ayer un ates
tado por un presunto delito 
contra la seguridad del tráfi
co. El conductor de un vehí
culo circulaba por la calle Ruiz 
Morote, presumiblemente, bajo 
la influencia de bebidas alco
hólicas, según las fuentes.


